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Más de 100 responsables 
de teatros se reúnen en Toledo 
para hablar de seguridad
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► OBRAS VISTO BUENO DE PATRIMONIO

Aprobado 
el proyecto 
modificado
del Palacio
de Congresos
►El nuevo edificio quedará separado
2,5 metros del Hospital de Santa Cruz
►Los cambios no alteran el aforo toledo4

La Junta vota en 
contra del trasvase 
de 114 Hrn’ del Tajo
La Comisión Central de Ex
plotación del trasvase Tajo- 
Segura aprobó ayer con el vo
to en contra del Gobierno re
gional el trasvase de 114 Hrn’

del Tajo al Levante. De ellos, 
solo 41 se destinarán a abas
tecimiento. Díaz-Cano califi
có de «insostenible» la nueva 
derivación de agua. clm26

FCC logra la mejor 
valoración técnica para 
urbanizar la Vega Baja
►Obtiene 54,6 puntos de los 60 posibles. Le siguen Sacyr- 
Isolux y Ferrovial ►La adjudicación se conocerá el viernes
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Molina se suma a las ferias de 
San Mateo de Talavera y reparte 
migas en la caseta del partido

ÍLas pequeñas empresas 
M.«,M£«m 1 empiezan a acudir a la
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El fuenlabreño añadió en Bargas un nuevo triunfo a su soberbia temporada como 
número uno del escalafón. El diestro, que compartió cartel con Enrique Ponce y

cuando se abran las ofertas económicas TOLEDOTO

Alberto Elvira, cortó dos orejas al tercero de la tarde fotoí david pérez
provinciat6-T7
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TRÁFICO doce empleados T0LED06

Vañó estudia con 
Fomento las 
alternativas para 
acceder a 'Luz del Tajo'

YAK-42
La juez Teresa Palacios 
inicia la investigación del 
accidente españasz

T0LED05

HOTEL ‘EL BOSQUE’ 

Incertidumbre entre la 
plantilla al ser despedidos

COMISIÓN 11-M

Rajoy asegura que no 
tiene inconveniente en 
comparecer ^^J^

►REAL MADRID
García Remón, nuevo 
técnico tras la 
sorprendente marcha de 
José Antonio Camacho

►FÚTBOL

José María y Roberto, 
nuevos refuerzos para 
el CD Torrijos
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OPINIÓN

Manifiesto del
Grupo Tolmo

Tolmo, como colectivo comprometido con el 
buen hacer del arte desde 1971, con fuerzas re
novadas, pretende insistir en la labor que nunca ha 

abandonado: traer a su galería lo mejor del arte 
contemporáneo (se han realizado más de trescien
tas exposiciones), ofrecer a los toledanos la apre
ciación del arte de vanguardia (creando afición ai 
coleccionismo de arte) y promocionar a los artistas 
jóvenes de nuestra ciudad y de nuestra región. De 
otro lado, añadiendo a esos treinta y tres años de 
constancia en el mundo del arte, a Tolmo también 
le gustaría ofrecerse como plataforma de otras rei
vindicaciones culturales y sociales. Por eso, desde 
aquí, ofrecemos nuestros medios para abrir un pro
ceso regenerativo para Toledo, con artículos de opi
nión o con cualquier otro manifiesto: ya sean éstos ¡ 
para denunciar o para ensalzar un hecho cultural o \ 
social.\

Para que este nuevo proyecto cobre fuerza, Tol-i 
mo necesitará del apoyo de sus amigos de siempre 
y de los nuevos amigos que se sumen. Y es que To - 
ledo necesita de la motivación de los sectores ciu
dadanos mejor dispuestos culturalmente. A Tal fin, 
como manifiesto para toda la sociedad actual, y en 
especial para la comunidad toledana, exponemos 
aquí los principios básicos que nos mueven:

Miembros del Grupo Tolmo. /SANDRA GÓMEZ

l.El engranaje consumista nos ha hecho perder 
a todos gran parte de nuestra identidad ciudadana. 
Tolmo, desde la parcela del arte, pretende fomen
tar un reencuentro humanista con nuestra socie
dad.

2. Las artes, y la cultura en general, mostraron 
muchas carencias equivocaciones durante los cua
renta últimos años. Y aún, los que todavía ostentan 
los poderes del mundo del arte, siguen imponien
do las mismas bases con las que fabricaron sus ge
nios a la carta. Una de las secuelas de esa forma de 
entender el arte son los comisarios para esas expo
siciones grandilocuentes exentas de una visión di- 

’dáctica (en el Atrium de Vitoria, 150 comisarios de 
!arte independientes y conservadores de museos, 

han resumido el problema con una frase: menos 
marketing y más pedagogía). Asimismo, Tolmo : 
quiere defender al arte contemporáneo que debe ; 
estar representado en las grandes exposiciones.

3. Otra cuestión que Tolmo lamenta es que el 
arte y los creadores han sido secuestrados por el 
mercadeo. En esta misma línea, queremos reflexio
nar respecto a las relaciones públicas que se cone
xionan con la gestión económica, entre otras cosas, 
denunciando aquellos vulgares espectáculos que 
tantas veces se ofrecen como verdaderas expresio
nes plástico-artísticas.

4. En cuanto a Toledo, Tolmo no quiere perma
necer de brazos cruzados ante el abandono, la de
sidia y el olvido ejercidos por las instituciones pú
blicas: abandono de iniciativas que cultiven la cul
tura contemporánea, desidia {o connivencia) ante 
la impune implantación de monumentos escultó
ricos con un pésimo criterio artístico y el olvido de 
compromisos e iniciativas que, como el Museo de 
Escultura Contemporánea al Aire Libre, proyecta
do por Tolmo hace 25 años, sigue en una inexpli
cable vía muerta.

Esperamos que nuestras iniciativas y nuestro 
entusiasmo, encauzado especialmente para bien y 
regeneración de nuestra ciudad, sean acogidos 
con entusiasmo por quienes aún piensan que To
ledo merece un futuro digno y acorde con su His
toria. ■

LaTribuna
EOfTA: PROMECAM

Editor 
Antonio Méndez Pozo

Director: 
Femando Franco Serrador 
Director Editorial Regional: 

Guillermo Alonso
Redactor ¡efe Edición y Diseco: Mano Garda 

|efes de Secdón: Ana 1. MartíDez y Javier Caropos
Redacción: Federico Frutos, Elena Llave, Marta Garcia, Ramón de Juan, Rosa

Nogués, Justo Monroy, Cristina Martínez, Maria Menéndez. Fraodaco José Rodríguez e Israel Díaz, 
Fotografia: Yolanda lancha, David Pérez y Victre Ballesteros 

EdiciotL Carlos de Diego. Jonatin López y Alonso de la Fuente 
Región; Mana Canseco. Caroiuia Sinchez y Sergio Ramírez 

Gerencias;
Administración; Carmina Camacho, Comercial: César Carretero del Pozo

pro M e c a m
l nONOTOCAElM. :,t^fi CtfirUACAUAVCHA

Consejero Ddegado: 
Grazno Menclex OidáOex

Direcciaon Generala: |aúi Anji Bueno OnlóAR (Ac^uMO Coostien OdepdoJ,Inm Giménez GoozUez, 
M.An^d Arnaiz Usares y Balad Monte Aloiao 

Subdnecnonet Generala: lorenzo Matus R. y Rué Manuel Siena de Cabesóci
DserkirB Departametao: luis Santis Siodtei, Alvaro Hipad Otense y Darod Méndez Pnroo

Las carreteras 
de la Sierra

Comunicaciones dignas es la petición que 
en la noche del viernes lanzaban un nu
meroso grupo de vecinos de la Sierra de 

San Vicente, en una atípica concentración noc
turna que se hizo coincidir con las fiestas de El 
Real de San Vicente. Poco se puede discutir sobre 
el estado de las vías que comunican los munici
pios serranos, igual que tampoco resulta discuti
ble el abandono de décadas que padecen las ca
rreteras de La Jara. Ahí están, para quien quiera 
constatar la justicia de una reivindicación que no 
es ni mucho menos nueva.
!La orografía que caracteriza a esta comarca se 

ha aliado con muchos años de inversiones insufi- 
■cientos o inexistentes y el resultado sitúa a las ca- 
i rreteras de esta zona muy lejos de lo que sería de- 
j seable y de lo que por derecho le corresponde. Cir- 
icunstancias que contribuyen a alimentar el gran 
• problema que ésta, como otras comarcas del en
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La labor del arenero
Además de los trajes de luces de los toreros, los picadores o los mulilleros, en una corrida de toros también participan los 
areneros -como este de la plaza de Bargas- cuya labor es tan importante como cualquier otra. Por si alguien lo desconoce, 
los areneros deben igualar el piso del ruedo después de la lidia de cada toro y cubrir su sangre. David Pérez

• •■ DFTOLEDOpara SU información LaTribuna

torno de Talavera, enfrenta de cara al futuro; la des
población. La falta de relevo generacional para fre
nar el imparable envejecimiento de la población 
tiene mucho que ver con la situación de semiaisla- 
miento en que se desenvuelven una parte notable 
de los municipios serranos y que multiplica la dis
tancia real en kilómetros entre las propias localida
des de la comarca y en su conexión con Talavera, su 
ciudad de referencia.

No ha de extrañar por tanto que la reivindica
ción de mejorar las carreteras salga a la calle.

Pero sí que resulta en cambio chocante la divi
sión política que se ha evidenciado a raíz de una 
reivindicación en la que únicamente participaron 
responsables municipales del PP, mientras la Eje
cutiva Provincial del PSOE ha insistido con reitera
ción en defender que hablar de abandono de la Sie
rra de San Vicente es pura demagogia.

No se puede negar que gobernada por el Partido 
Socialista instituciones como la Diputación Pro
vincial han puesto en marcha políticas de inversión 
para corregir el desfase que padecen las trés co
marcas del entorno de Talavera, entre las que se 
encuentra la Sierra de San Vicente, pero ese mismo 
hecho constituye una demostración palpable de 
que se encuentran en una situación singular en el 
contexto de la provincia.

Una situación que ni se puede negar ni se ha 
generado en dos días y que es resultado de la cica
tería inversora que el común de las-administracio
nes ha demostrado hacia las zonas más desfavore
cidas que, con semejantes remedios, han acabado 
por serio todavía más.

Que esta situación se convierta en arma arroja-| 
diza entre los principales partidos políticos dice ! 
poco en su favor. Del déficit de infraestructuras de 
la Sierra de San Vicente se ha discutido largo y ten
dido durante años. Pero lo que esta comarca nece
sita son inversiones y no enfrentamientos estériles 
a los que ahora también parecen haberse sumado 
sus alcaldes.
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Sijuera padre 
de una víctima

LUIS DEL VAL

Si yo fuera el padre de una 
de las víctimas de las mo
chilas asesinas, y contem

plara los hábiles tejemane
jes de los miembros de la 
Comisión, sus astucias y lis
tezas, sus zorrerías inespe
radas o previstas, sus obse
siones en ridiculizar al con
trario, sus argucias para la 
maniobra y sus demagogias 
dialécticas para presentarse 
como campeones de la ver
dad y adalides de la Justicia, 
creo que la indignación me 
sumiría en una cólera insu
perable de consecuencias 
imprevistas.

Si la razón de mi vida hu
biera caído entre los hierros 
retorcidos de Atocha y, en
cima, tuviera que sufrir la ig
nominia de estos buhone
ros sin conciencia, de estos 
mercachifles de votos, que 
pretende jugar al mus de las 
elecciones sobre la tapa bar
nizada de doscientos ataú
des, entre eUos el de mi hijo, 

1creo que mi vómito cubriría 
¡ la carrera de ¿an Jerónimo.j 

porque sería tanta la repug-' 
nancia acumulada, tanta el 
asco almacenado, que po
dría destilar tanta fetidez co
mo la contemplada.

Si el patente olvido de la 
memoria de mi hijo se de
mostrara, día a día, en esta 
Comisión de la Vergüenza, 
donde la honestidad ha si
do sustituida por la masca
rada, creo que tendría dere
cho a solicitar qué harían es
tos pícaros de la añagaza 
disfrazados de diputados si 
quien estuviera bajo tierra 
füera uno de los suyos, 
cuando han demostrado 
que, desde luego y sin duda, 
ninguno de ellos son de los ¡ 
nuestros. ■

A Mariano Rajoy le han puesto una 
;statua de sal en el camino hacia 
la consolidación de su liderazgo. Eso 

es lo que representa la figura póstu
ma de José María Aznar, petrificado 
de tanto mirar hacia atrás con ira, sin 
advertir que su discurso está desahu
ciado por los hechos. Es el discurso 
de la deslegitimación del triunfo so
cialista en las elecciones del 14 de 
marzo. Lo llevará a la comisión del 
11-M pocos días después del congre
so nacional del PP, en el que Rajoy 
piensa fletar un proyecto de retomo 
ai centro como única vía de recupe
ración del poder.

Pero corre el riesgo de que la rea
parición político-mediática de Az
nar funcione como elemento reacti
vador del sector duro del PP, el que 
sigue sin digerir la derrota electoral 
en las generales. Dicho sector está 
feliz con el protagonismo del ex pre
sidente del Gobierno.

Pero no debiera estarlo tanto sa
biendo que ese protagonismo ha si
do hábilmente alentado por los so
cialistas. Por algo será.

El único que parece haberse da-

UNA MIRADA
ANTONIO CASADO

do cuenta es Mariano Rajoy. Yde ahí 
su ostensible ataque de contrarie
dad cuando supo que José María Az
nar sería convocado a la comisión 
del ll-M.

La prepotencia de ayer es la im
potencia de hoy. Una pequeña parte 
de los dirigentes del Partido Popular 
no acaban de enterarse de que las re- 
gias del juego ya no les favorecen. Si
guen creyendo que Aznar todavía es 
capaz de derribar los muros del po
der socialista con unas trompetas 
averiadas. Su instrumental, sobreve
nido, interesado requerimiento para

LA IMAGEN DEL DÍA

De visita en la Zona Cero
El presidente del Gobierno, acompañado de su esposa Sonsoles Espinosa, visitó 
ayer la Zona Cero donde recordó a las victimas del n-S y del n-M y manifestó la 
solidaridad del pueblo español con el norteamericano. Rodríguez Zapatero, que se 
encuentra en Nueva York para participar en la Cumbre de la ONU contra el ham
bre, apeló al uso de la ley para combatir el terrorismo. ¿Qué mejor lugar para 
apostar por la Justicia? Las palabras son las de siempre, y bonitas, pero seguro que 
a Bush no le parecen del todo agradares ni le suenan a palmadita en la espalda.

La estatua de sal
la comparecencia de Zapatero es 
otra prueba de su patética desorien
tación. Han vuelto a caer en la tram
pa.

El presidente del Gobierno se ha 
permitido la chulería de decir que 
irá si le llaman sabiendo que eso no 
va a ocurrir. Y si ocurriera, peor para 
el PP porque, naturalmente, jugaría 
con la ventaja de intervenir después 
de Aznar.

Las dos hipótesis son malas para 
Rajoy, sobre cuya testa ronda el fan
tasma del ‘almunismo’ desde que, 
habiendo sido nombrado de aqueUa 
manera para ser jefe del Gobierno, 
terminó siendo jefe de la oposición. 
Y mucho más desde que, en plena 
operación para conquistar en un 
congreso la legitimidad de origen, 
empieza a tambalearse la legitimi
dad de ejercicio.

Se tambalea desde el día en que 
se mostró francamente contrariado 
por el Uamamiento de Aznar a la co
misión mientras que el ex presiden
te se mostraba «encantado» de po
der lavar su imagen en sede parla
mentaria. Qué iluso.

UPROTAGONISTA DEL DÍA

Solbes y el 
equilibrio 

en los PGE

Finalmente llegó el 
día en el que el mi
nistro de Economía 

realiza la primera pre
sentación de los Presu
puestos Generales. 
Ningún escenario me
jor escogido que el de 
su propio partido para recibir felicitaciones y ha
lagos por el trabajo hecho y por lo que éste su
pondrá para todo el país. Pedro Solbes ha sabido 
elegir. Equilibrio en las cuentas sin aumentar los 
impuestos directos ni indirectos. Así es, bueno así 
dicen que es, porque parece el sueño de cualquier 
gestor para su empresa, sea la que sea. ¡Ojalá! que 
Solbes no se haya rodeado de los suyos para es
cuchar los halagos y no ver las críticas. El, como 
experto político que es, debe saber que es un país 
entero el que se lo juega todo con los PGE, y aun
que a nadie gusten, las críticas suelen venir bien.

CRÓNICAS DE HOY

El reto de Jordi 
Sevilla

FERMÍN BOCOS

ordi Sevilla quería ser ministro de Economía -es lo 
suyo, era para lo que se había preparado-. Al final, 

acabó en ministro de Administraciones Públicas. 
Rodríguez Zapatero le cambió de cartera, pero no 
para ahorrarle problemas. En realidad, aunque la 
economía tiende a ser el centro de todo, no es me
nos cierto que una parte de la política todavía se 
juega en los viejos frontones dónde, a veces, para 
poder devolver una pelota y no perder el partido re
sulta imprescindible tener lista la mano izquierda. 
Dentro de un año quizá cambien las cosas, pero 
ahora mismo la opinión pública percibe que el gran 
reto del Gobierno Zapatero es reformar los meca
nismos de distribución de poder dentro del Estado 
sin poner en peligro la cohesión territorial. Quiero 
decir con eso que es el tiempo de la política.

Incluso de política con mayúscula: aqueUa que 
toma decisiones y allega consensos llamados a per
durar como ocurrió en los días y con las ideas que 
permitieron cerrar la Transición. Veo en los trabajos 
preparatorios de la futura Conferencia de Presiden
tes autonómicos es un trabajo que reclama tacto y 
cintura política para no dejarse desbordar ni por el 
afán protagonista de los iluminados ni por el dis
curso de los escépticos. Lo que ha trascendido es 
que el ministro Sevilla, con humildad pero con de
terminación está empezando a sacar adelante la 
«Agenda Zapatero» para empezar a dar cauce a las 
reformas que han de culminar en la de la propia 
Constitución.

El Anterior Gobierno creía que ya no daba más 
de sí el proceso de transferencias y que por lo tanto, 
el Ministerio de Administraciones Públicas, estaba 
poco menos amortizado. Dando inconscientemen
te por bueno aquel diagnóstico, hubo quien consi
deró que cuando Zapatero encomendó a Jordi Sevi
lla la mencionada cartera -le había dado un premio 
de consolación a su amigo. Los hechos, desde luego, 
lo desmienten. Ahora mismo, si descontamos a la 
Presidencia y a la Vicepresidencia primera del Go
bierno no hay un ministerio con más carga política 
que el de Administraciones Públicas. De hecho va a 
ser el pilar sobre el que Zapatero intentará hará el 
edificio su proyecto de reforma de la Constitución.

A Jordi Sevilla, hombre afable, educado y mo-| 
desto, la compleja encomienda ministerial que ha 
recibido le va a convertir en el político que quizá 
nunca soñó que iba a ser cuando todo su afán se 
centraba en ser un buen economista- Ése es su reto.

M.C.D.2022



►FCC, constructora que logra la mejor valoración técnica para urbanizar la Vega Baja pacinaio

►EMPRESAS Ángel Nicolás asegura que el pequeño comercio necesita acometer cambios PÁGiNAii

►LABORAL Incertidumbre entre la plantilla del hotel 'Cigarral del Bosque’ al ser despedidos más de lO trabajadores PÁGINA6

El hotel ‘El Bosque’ se 

abrió parcialmente hace 

tres meses.

LA TRIBUNA DE TOLEDO MARTES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2004

►OBRAS

K

Is 
Si 
i H
&14*,T’^Í>ltl

1

El Palacio de Congresos no perderá aforo ni aparcamientos a raíz de la modificación del proyecto, /david Pérez

Patrimonio aprueba la modificación 
del proyecto del Palacio de Congresos
Proyecto. Los cambios no 
supondrán una reducción del aforo 
del auditorio ni del número de 
plazas del aparcamiento

• Los torreones encontra
dos, pertenecientes a la 
antigua muralla, serán in
tegrados en el edificio co
mo elementos decorati
vos, según explica el direc
tor general de Patrimonio.

M.C. / TOLEDO

La Dirección General de Patrimo
nio ha dado el visto bueno a la mo
dificación del proyecto del Palacio 
de Congresos, presentada por el 
equipo director de las obras el pa
sado 10 de septiembre, tras reali
zar estudios que revelaron el pa
sado mes de julio la necesidad de 
separar el muro del edificio del 
Museo de Santa Cruz para evitar 
así que uno de los monumentos 
más emblemáticos de la ciudad

pudiera perder estabilidad.
El ‘retoque’ del proyecto con

siste en separar el Palacio de Con
gresos de Santa Fe y Santa Cruz 
dos metros y medio a fin de que 
no sufran alteraciones. «Se ha 
comprobado que si se sigue exca
vando en la roca en línea vertical 
se puede temer por la propia se
guridad de las construcciones», 
explica el director General de Pa
trimonio, Enrique Lorente, quien 
comentó a La Tribuna que el equi
po de arquitectos ya presentó el 
pasado 20 de julio una posible mo
dificación del proyecto original 
por posibles problemas de seguri
dad.

La aprobación se efectuó el pa
sado 13 de septiembre, sólo tres 
días después de que Patrimonio 
contara con la documentación del 
proyecto.

Excavaciones. El muro del 
edificio se retraerá 2,5 metros para 
evitar la pérdida de estabilidad del 
Hospital de Santa Cruz

En un primer momento, el pro
yecto recogía la intención de ex
cavar en la roca para ganar metros 
de ancho en el edificio y dos plan
tas destinadas a los aparcamien
tos, siempre sujetas a garantizar la 
seguridad de los edificios colin
dantes, entre ellos el Hospital de 
Santa Cruz, trabajos que requie
ren grandes dificultades y que han 
provocado la modificación del 
proyecto original presentado por 
Moneo. Sin embargo, la modifica
ción, pese a que aún es pronto pa
ra entrar en detalles, no afectará al 
número de butacas ni al de apar
camientos, según recoge la docu
mentación presentada.

Asimismo, Lorente asegura que 
el edificio del Palacio de Congre
sos «avanzará hacia el río», de ma
nera, que quedará «pegado» a la 
antigua alhóndiga. Con este cam-

Cambios. La fachada y el cierre 
del edificio también estarán sujetos 
a modificaciones. Se perfilarán en 
próximas reuniones

preocupación acerca de los traba
jos de excavación en la roca, una 
tarea complicada y que entraña 
posibles riesgos, sujeta a informes 
de geólogos con el fin de que los 
cimientos de los edificios colin
dantes no sufran ningún deterioro.

FACHADA. El proyecto contem
pla «alguna alteración de la facha
da», según el director general de 
Patrimonio, sin embargo, los cam
bios estarán sujetos a próximas re
uniones entre el equipo de arqui
tectos, y los técnicos de la Conse
jería de Cultura y del 
Ayuntamiento toledano. «Los 
cambios del cierre de la fachada y 
del edificio aún no están defini
dos». Por este motivo, la Comisión 
de Patrimonio ha decidido convo
car una reunión en la que se deta
llará el tratamiento estético.

bio, existirá una distancia de se
guridad de 2,5 metros entre el Mu
seo de Santa Cruz y el edificio de 
Moneo.

El otro escollo que ha tenido 
que salvar el proyecto del Palacio 
de Congresos es la aparición de dos 
torreones —situados junto a las es
caleras de El Carmen y donde se 
alzaba el aparcamiento de El Mi
radero—pertenecientes a antiguas 
zonas de la muralla de la ciudad, 
que quedarán integrados en el edi
ficio como elementos decorativos.

En este sentido, el arquitecto 
Rafael Moneo, que visitó las obras 
el pasado 22 de julio, ya adelantó 
la intención de contar con ambos 
vestigios arqueológicos, una solu
ción que acarrearía cambios en los 
plazos de ejecución y en el presu
puesto inicial del proyecto.

Moneo manifestó también su
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AL DfA
LA LOCURA DE LA APERTU
RA. La puesta en marcha del nue
vo centro comercial puede traer apa

rejada algunos problemas de tráfico. Las interven
ciones en Santa Bárbara y la construcción de los 
dos pasos en la N-400 traerán de cabeza a más de 
un conductor durante los próximos meses. Aún

así, la «paciencia» es la mejor forma para tomarse 
las cosas y el concejal de Tráfico, Francisco Vañó, la 
pide a gritos porque sabe que se formará más de 

un atasco. Adaptar todas las infraestructuras no es 
tarea fácil, si bien, las posibles alternativas para ac
ceder directamente ai centro podían haberse estu
diado con más tiempo. Lo importante es que el

transporte público se conecte, lo antes posible: 
con ‘Luz del Tajo’ porque si no el acceso será 
un poco complicado. Ya se sabe que las aper
turas de centros comerciales generan revuelos 
de última hora, quebraderos de cabeza y locura, 
sobre todo, porque todo esté en su sitio en esa ‘fe

cha histórica’ para la ciudad.

'TRÁFICO

Vañó estudia con Fomento alternativas 
para acceder al centro ‘Luz del Tajo’
El Ayuntamiento propuso crear una rotonda para que los vehículos de la Nacional tuvieran 
acceso directo. Fomento rechazó la propuesta porque se eliminaba el carril de aceleración

í^ „SQhrelráfica

• El concejal entiende que 
mientras se prolonguen ias 
intervenciones en la roton
da, «no se podrá organizar 
el tráfico como quisiéra
mos». Pide que los toleda
nos tengan «paciencia»

M.C. / TOLEDO

«Estamos intentando conjugar 
todos los intereses». Con estas pa
labras, el concejal de Tráfico, 
Francisco Vañó, detallaba el «in
tenso trabajo» que el Ayunta
miento y Fomento están llevando 
a cabo para solucionar «el proble
ma del acceso» a esta gran super
ficie mientras se prolonguen las 
obras de acondicionamiento de 
la primera rotonda de la carretera 
Nacional-400 a su paso por ‘Luz 
del Tajo’, donde está previsto que 
se ejecuten dos pasos, uno sub
terráneo y otro elevado, a fin de 
mejorar la circulación de la zona 
y dotar al centro de un entrada di
recta.

En concreto, Vañó ha mante
nido seis reuniones en busca de 
soluciones que aún se están es
tudiando. En este sentido, una de 
las propuestas, descartada por 
Fomento, era la construcción de

Las obras en la rotonda pueden ocasionar problemas de tráfico durante los próximos meses. /YOLANDA REDONDO

Los problemas de tráfico en el 
Casco Histórico son una cons
tante desde hace años. Ese es 
el ‘caballo de batalla' de asocia
ciones como iniciativa Ciudada
na, que pidió en la última Junta 
de Distrito del Casco,medidas 
ui^entes para que los habitan
tes puedan vivir dignamente.

Al respecto, el concejal de 
Tráfico, Francisco Vañó, en una 
entrevista concedida reciente
mente a La Tribuna, explicó 
que los pivotes averiados se 
elevarán nuevamente para limi
tar el tráfico en algunas zonas 
del Caco, además baraja una 
propuesta novedosa: portar el 
paso a los vehículos que acce
dan al centro con sólo un pasa
jero. Una medida que aún «no 
está cerrada», indicó.

Sobre la puesta en marcha 
de microbuses, Vañó asegura 
estar abierto a cualquier suge
rencia respecto al recorrido, y 
adelantó que se implantará en 
el mes de octubre de forma ex
perimental con la intención de 
estudiar la demanda y adecuar
lo a las necesidades de los 
usuarios.

La implantación de la ORA 
en Buenavista, Palomarejos y el 
entorno de la Estación de Auto
buses será otra de las próximas 
medidas. Sin embargo, esta úl
tima ha generado un sinfín de 
críticas por parte de los políti
cos y de las asociaciones de ve
cinos, que demandan aparca
mientos alternativos que alivien 
la falta de estacionamientos en 
la ciudad desde hace algún 
tiempo.

una rotonda 0 un cruce para que 
los vehículos que transiten por la 
Nacional tuvieran acceso directo, 
sin embargo, el concejal de Tráfi
co asegura que con esta interven
ción desaparecería el carril de 
aceleración, algo impensable pa
ra Fomento. «Seguiremos buscan
do una manera de conectar con 
Luz del Tajo antes de llegar a la 
primera rotonda de la Nacional, 
pero son muchos ingredientes los 
que intervienen en esta distribu
ción y tenemos unos presupues
tos limitados».

Otra propuesta en estudio, a 
raíz de la apertura de la superficie 
comercial, es levantar un puente 
peatonal, una intervención a car
go de la empresa Sonae, sin em
bargo, Vañó entiende que cual
quier proyecto de estas dimen
siones está supeditado «a terceras 
entidades».

El curso de las obras de la ro
tonda del Polígono sumado a la 
apertura del centro comercial 
pueden ocasionar problemas de 
tráfico durante los próximos me
ses, si bien, el concejal de Tráfico 
pide «paciencia» y entiende que 
una intervención de estas carac-

El transporte público se adaptará a las necesidades de los usuarios. /

terísticas lleva consigo «un traba
jo exhaustivo». Sin embargo, cree 
que a finales de año los proble
mas se habrán solucionado. «Las 
obras de la rotonda nos va a de
morar nueve meses organizar el

tráfico como quisiéramos porque 
la carretera, además, es de Fo
mento».

Sobre la «situación provisio
nal» de acceso al centro, Vañó en
tiende que las incomodidades las

sufrirán los usuarios que accedan 
al centro por la N-400 desde el ba
rrio de Santa Bárbara, ya que de
ben circular hasta la rotonda y 
desviarse.

AUTOBUSES. La Concejalía de 
Tráfico se encuentra inmersa en 
la reestructuración de varias lí
neas de transpor
te público con la 
intención de satis
facer Ía demanda 
ciudadana. Vañó 
indicó ayer a La 
lYibuna la necesi
dad de que los ba
rrios estén conec
tados al centro co- 
mercial, 
modificaciones 
que se llevarán a 
cabo a lo largo de este último tri
mestre.

Por otro lado, reconoce que 
aún se estudia la alternativa de 
implantar una nueva línea de au
tobuses y la redistribución, entre 
otras, de la nueve, la seis y la cua
tro, una petición expuesta desde 
hace tiempo por las asociaciones

El Ayuntamiento 
propone a Sonae 

la creación de una 
pasarela peatonal 

que acceda al 
centro comercial

de vecinos de la ciudad.
En este sentido, el concejal de 

Tráfico afirma que la puesta en 
marcha de esa línea ‘exclusiva' pa
ra ‘Luz del Tajo’ depende también 
del curso de las obras de la roton
da de acceso a Santa María de 
Benquerencia.

Por último, recuerda que en 
materia de trans
porte público, se 
está realizando el 
diagnóstico acer
ca de las necesi
dades de los ciu
dadanos para 
ofrecer así un ser
vicio de acuerdo 
con sus intereses.

Una de las pri
meras propuestas 
que iniciará la 

Concejalía será la incorporación 
de un microbús experimental, co
nectado a las líneas habituales de 
transporte, una medida encami
nada a frenar el tráfico intenso del 
Casco Histórico. Una actuación 
que necesita un período de prue
ba a fin de que el servicio funcio
ne adecuadamente.

M.C.D.
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►LABORAL

La dirección del
hotel 'El Bosque' 
despide a más de 
diez trabajadores 
de la plantilla
La empresa anunciará mañana miércoles 
el futuro del resto de los puestos de trabajo

• Esta decisión vuelve a 
llevar la incertidumbre a 
un establecimiento hote
lero cuya dirección se 
comprometió la semana 
pasada a reiniciar la activi
dad comercial.

E.LL / TOLEDO

El despido de más de diez trabaja
dores en el hotel *E1 Bosque’ ha 
vuelto a llevar la incertidumbre a 
un establecimiento que anunciara 
mañana miércoles el futuro del 
resto de la plantilla y del propio 
negocio. La dirección del centro, a 
través de los distintos jefes de de
partamento, trasladó ayer a los 
empleados su decisión de hacer 
tres o cuatro rescisiones de con
trato por cada departamento, en 
total, alrededor de doce personas 
que desde hoy mismo ya han de
jado de prestar sus servicios al ho
tel.

Aunque el martes de la sema
na pasada la empresa se compro
metió a mantener los puestos de 
trabajo y a reiniciar desde ayer la 
actividad comercial, lo cierto es 
que esta última noticia no hace 
más que sembrar dudas sobre la 
verdadera viabilidad del proyecto.

En todo este ir y venir de aconte
cimientos nada congruentes, cabe 
la posibilidad de que los propieta
rios estén intentando ganar tiem
po mientras encuentran una solu
ción satisfactoria al conflicto: ya 
sea a través de la venta del hotel o 
consiguiendo el capital suficiente 
para su ‘pistoletazo de salida’. En 
el aire siguen los rumores de que 
alguna cadena hotelera podría es
tar interesada en la adquisición de 
‘El Bosque’.

A pesar de que lleva abierto 
apenas tres meses, el hotel ya ha 
realizado varios despidos más. En 
este periodo, sobre todo en el de
partamento de recepción, ya se 
han acometido algunas rescisio
nes de contrato.

Los trabajadores, quese mues
tran muy molestos con la situa
ción actual e intranquilos por lo 
que ocurrirá con su futuro laboral, 
denuncian que, aunque la empre
sa dice tener la ley de su parte pa
ra hacer esta regulación de em
pleo, no ha cumplido con la nor
mativa que obliga a avisar al 
trabajador 15 días antes de su des
pido.

No obstante, esta no es la úni
ca ni la más grave acusación que 
hace la plantilla de ‘El Bosque’. En 
este sentido, lamentan mucho la

Los trabajadores eran las únicas personas que podían acceder ayer al hotel ‘El Sosque’. /yolanda REDONDO

falta de respeto que a su juicio ha 
demostrado la empresa hacia ellos 
y la nula información que poseen 
y que han recibido a cerca de la si
tuación real.

Sostienen que en ningún mo
mento los directivos han mante
nido una reunión ni con los tra
bajadores ni con los sindicatos que 
han acudido a un centro que. por 
su corta vida, aún no cuenta con 
representantes sindicales. Se que

jan de que solo les han informado 
de hechos consumados y siempre 
a través de los jefes de departa
mento.

En estos momentos, los traba
jadores que acuden al hotel lo ha
cen únicamente para ocupar sus 
puestos de trabajo ya que hay una 
ausencia total de actividad. Al él 
tan sólo acceden los propios em
pleados y los miembros de la di
rección. De brazos cruzados, la

g Horas de mucha intranquilidad________
1Los trabajadores de ‘El Bosque’ llevan ya más de diez días pendientes de 
'su futuro laboral. El pasado n de septiembre La Tribuna hada pública la 

decisión de la empresa de despedir a todos sus empleados y anunciar su 
cierre y puesta en venta. Cuando todo parecía que el primer hotel de dn- 

, co estrellas de la ciudad iba a tener una vida muy corta, el pasado martes 
i‘El Bosque’ cambiaba los despidos por vacaciones y se comprometía a re- 

iniciar la actividad comerdal. Ayer, fecha en la que estaba prevista la rea
pertura, la única actividad que había era la de los empleados que acudían 
a sus puestos de trabajo pero sólo para estar de brazos cruzados y sin lle
var a cabo ninguna tarea. En estos momentos, el malestar de la plantilla 
es muy grande, casi tanto o más que su intranquilidad. Se trata, comen
tan, de una situación muy rara en la que se encuentran aislados -sólo 
pueden entrar en el hotel los trabajadores- y sin ninguna explicación.

plantilla continúa muy intranqui
la y con la incertidumbre de cuál 
será la decisión que adopte la em
presa.

UGT Y CCOO PIDEN REUNIRSE. 
El responsable de Comercio y Hos
telería de UGT Toledo, Sergio de la 
Fuente, informó ayer a este diario 
que su organización Sindical ha 
pedido a la dirección del hotel una 
reunión. La Unión General de Tra
bajadores se queja dé que todos 
los intentos por entablar contacto 
han sido infructuosos. Además, 
UGT duda de las razonas esgrimi
das por la empresa -«nos han di
cho que el problema era la falta de 
gas», indicó De la Fuente»- y con
sidera que el verdadero problema 
es de tipo económico.

En esta misma situación se en
cuentra Comisiones Obreras. Ma
riano Martín, secretario provincial 
de Acción Smdical de CCOO de 
Toledo, confirmó que su organi
zación también ha solicitado un 
encuentro que aún no se ha pro
ducido.

►LABORAL

La plantilla de Composystem 
inicia el jueves movilizaciones
LT. / TOLEDO

Más de la mitad de la plantilla de 
la firma Composystem de Illescas 
decidió este fin de semana convo
car movüizaciones para el próxi
mo jueves día 23 contra el despido 
de un delegado sindical de UGT y 
el acoso que está sufriendo otra 
delegada del sindicato, informó 
ayer UGT.

El sindicato ya denunció el des
pido de-ese trabajador y manifes
tó que el motivo real del mismo 
era «la negativa de la empresa a 
atender sus exigencias en materia 
de prevención de riesgos labora
les». Además UGT ha presentado 
una denuncia en la Inspección de 
Trabajo por deficiencias en pre
vención en Composystem, sub
contrata de Airbus, y está prepa

rando otra por las anomalías per
cibidas en materia de Seguridad y 
Salud Laboral.

En cuanto al acoso que está su
friendo una delegada de UGT, el 
sindicato ha presentado una de
nuncia por ‘mobbing’ ya que las 
prácticas que está llevando a cabo 
la empresa contra ella le han pro
ducido unas consecuencias en su 
salud que la mantienen actual
mente de baja, indicaron las mis
mas fijantes.

Tanto el trabajador despedido 
como la trabajadora víctima de 
mobbing por parte de Composys
tem eran dos de los cuatro dele
gados de UGT en el comité de em
presa integrado por cinco miem
bros.

Las movilizaciones acordadas

consistirán en concentraciones en 
la puerta de la empresa durante la 
hora del bocadillo en los distintos 
tumos de mañana y tarde.

Inicialmente están convocadas 
para el próximo jueves 23 de sep
tiembre, pero en caso de que la 
empresa no atienda las demandas 
de los trabajadores, se convocarán 
nuevas movilizaciones. Además 
de los trabajadores reunidos en 
asamblea, se han adherido a esta 
convocatoria los miembros del co
mité de empresa de Airbus.

El pasado 12 de agosto, -acom
pañado del presidente de la comi
sión gestora de UGT Toledo, Juan 
Jiménez, y del miembro de la eje
cutiva de la Federación de Indus
trias Afines del sindicato, Fernan
do Garrido,- Jesús del Pozo, el tra-

En la imagen, jesús del Pozo, el trabajador afectado por el despido.w.ballesteros

bajador despedido, ofrecía una 
rueda de prensa para hacer públi
co su caso y el incumplimiento 
que la fábrica está haciendo de la 
Ley de Prevención de Riesgos La
borales.

Composystem es una fábrica 
ubicada en la localidad de Illescas 
que participa en la construcción

del futuro avión comercial más 
grande del mundo, el Airbus380. 
Nació hace cuatro años y desde 
entonces ha experimentado un 
importante crecimiento en el nú
mero de trabajadores pasando a 
ser una de las empresas más fuer
tes de la provincia con 130 perso
nas en su plantilla.
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BREVES

►TECNOLOGÍA

El PSOE pide al 
Ayuntamiento 
que vigile la 
instalación de la 
nueva red de cable
LA TRIBUNA / TOLEDO

El grupo municipal socialista 
de Toledo ha presentado una 
moción a la Junta de Gobierno 
Local del Ayuntamiento en la 
que se pide a éste que inspec
cione las obras de instalación 
de una nueva red de cableado 
para servicios integrados de co
municación por banda ancha 
en la ciudad, en busca de defi- 
cencias en la instalación, tanto 
técnicas como estéticas, espe
cialmente en el barrio de Palo
marejos.

La moción, presentada por 
el concejal Gabriel González, 
se refiere a los trabajos de la 
empresa Cableuropa, cuya 
marca comercial es ONO, que 
se encuentra instalando la red 
de cable por toda la ciudad pa
ra dar servicio de teléfono, te
levisión e internet.

Según recuerda el edil so
cialista, la instalación de estos 
servicios supone la desapari
ción de cables y antenas en las 
fachadas de los edificios, al uti
lizar para todas las aplicacio
nes un sólo cable, pero existen 
barrios en los que está suce
diendo justo lo contrario, co
mo en el de Palomarejos, don
de asegura que aparecen cables 
donde antes no existían. «En al
gunos casos, algunas comuni
dades de propietarios se han 
negado a la instalación y en 
otras están muy descontentas 
por cómo se han ejecutado las 
obras», apuntó Gonzále2;

Las quejas vecinales viene 
dadas por este nuevo elemento 
en sus fachadas y, en algún ca
so, por la mala ejecución de las 
obras ya que, como afirma el 
grupo socialista, algunos edifi
cios están soportando en sus 
fachadas cableado que perte- 
neca a otras comunidades, por 
razones de la empresa conce
sionaria.

El grupo municipal socia
lista considera que la empresa 
tendría que haber previsto que, 
al tratarse de edificios antiguos, 
el cableado no se podía canali
zar y haber realizado una inver
sión mayor para adecuar la in
fraestructura conectamente.

«Si esto sucede en el barrio 
de Palomarejos, ríos pregunta
mos qué va a ocurrir si la red de 
cableado se va a extender tam- 
biñen por el Casco Histórico en 
estas condiciones, ya que una 
de las prioridades de esta zona 
es eliminar el cableado y no 
instalar más», apunta Golzález.

Por todo ello y para evitar 
situaciones parecidas, el grupo 
socialista pide ai Ayuntamien
to de Toledo que inspeccione 
las obras de instalación, espe
cialmente en los edificios del 
barrio de Palomarejos, con el 
onjetivo de, si se observaran 
deficiencias en la instalación, 
tanto técnicas como estéticas, 
inste a la empresa concesiona
ria a proceder a dar una solu
ción favorable a las demandas 
de los vecinos, previniendo 
también el futuro del Casco.

ACCIDENTES

Siete accidentes dan 
por concluido el fin de 
semana en Toledo
■ Un total de siete siniestros 
tuvieron lugar sólo en la 
provincia de Toledo duran
te el pasado fin de semana. 
Producto de los accidentes 
resultaron tres heridos de 
consideración grave y once 
personas con heridas leves. 
De las pruebas de alcohole
mia efectuadas, un total de 
54 dieron como positivas en 
la provincia de Toledo, ob
teniendo la mayor cifra de 
la región. De ellos, cinco 
personas eran menores de 
25 años.

SUCESOS

Dos pescadores sacan 
a una madre y a su hi
jo del río Tajo
■ Una madre se lanzó al 
agua, junto al puente de San 
Martín, para rescatar a su 
hijo de siete años cuando 
resbaló sobre una piedra el 
pasado domingo, en el río 
Tajo. Dos pescadores que 
vieron la escena, se apresu
raron al rescate de ambos 
que consiguieron salir gra
cias a un palo. Cuando llegó 
la Policía Local al lugar de 
los hachos, la situación es
taba controlada y el menor 
se encontraba fuera de pe
ligro, no precisando asisten
cia médica.

ATROPELLO

Una forgoneta atro
pella a un peatón 
cuando maniobraba
■ Una persona fue atrope- 
Uada el pasado sábado, en 
la calle Río Albercha del Po- 
l^no, por parte de una for- 
goneta cuando realizaba 
una maniobra marcha 
atrás, en una zona concu
rrida de peatones sin adop
tar las medidas de seguri
dad. El peatón no reviste 
gravedad, sino que presen
ta un pronóstico leve debi
do al golpe con el vehículo.

AGRESIÓN

Un trabajador de una 
subcontrata de 'Luz 
del Tajo' ataca a un 
vigilante de seguridad 
■ La Policía Local tuvo que 
acudir al requerimiento con 
motivo de una agresión, por 
parte de una trabajador de 
una subcontrata del centro 
comercial ‘Luz del Tajo’, a un 
vigilante de seguridad. El 
responsable de seguridad 
del parque informó a los 
agentes que se personaron 
en el lugar de que el vigilan
te fue agredido por un ope
rario de una sobcontrata 
que efectúa trabajos en el 
edificio, y que se había mar
chado del lugar tras el suce
so. Los agentes informaron 
de la posibilidad de presen
tar una denuncia contra el 
agresor

INCENDIO

Fuego en una cocina
■ La Policía Local colabora 
con los bomberos en la ex
tinción de un fuego que se 
inició en la cocina de una 
casa de la avenida de Santa 
Bárbara.

EDUCACIÓN

Los representantes políticos presidieron la ceiebración del Consejo./SANDRA GÓMEZ

Los colegios piden más 
coordinación con los centros 
dependientes del Consistorio
Los directores de los colegios argumentan que hay más demanda que 
oferta, aunque Cirujano anticipa que el presupuesto es muy limitado

• Las comisiones tratarán, 
además, de dar salida a 
las necesidades específi
cas de cada centro y tratar 
asuntos ‘colaterales’ como 
el tráfico o los comedores.

JORGE FRAGUAS / TOLEDO

El Consejo Escolar de Toledo deci
dió ayer vertebrar su programa de 
actuación para el presente curso 
en base a cuatro comisiones, aun
que lo acordaron tan sólo nueve 
de los 23 miembros que están in
tegrados en el órgano educativo, 
ya que el resto no acudió a la con
vocatoria.

El estudio de la reforma de los 
estatutos vigentes; asuntos ‘cola
terales’, tales como el tráfico o los 
comedores; las necesidades espe
cíficas de cada colegio; y la coor
dinación con otros centros depen
dientes del Ayuntamiento, como 
la Escuela de Música o la de Idio
mas, serán los contenidos que 
tendrán que discutir los represen
tantes de los colegios y los pode
res políticos de la ciudad a partir 
del próximo 4 de noviembre, 
cuando tendrá lugar el próximo 
Consejo.

El concejal de IU, José Esteban 
Chozas, planteó, previo a la apro
bación de las comisiones, reducir 
éstas a dos. Debatir las sobre las 
necesidades educativas y sobre las 
materiales serían suficientes para 
el edil, aunque finalmente se optó 
por dejarías en cuatro.

En lo que sí hubo acuerdo, es
pecialmente por parte de los re
presentantes de los colegios, fue 
en dotar a las comisiones de fun
cionalidad, sean dos o cuatro, aun

que hicieron especial hincapié en 
la necesidad de acuerdos con los 
centros dependientes del Consis
torio, puesto que hay más deman
da que oferta. Aunque el concejal 
de Educación, Femando Cirujano, 
anunció a este respecto que el pre
supuesto para tales fines está 
«constreñido».4

INTEGRACIÓN. Para evitar que se 
vuelva a reproducir la escasa asis
tencia en reuniones posteriores, 
los presentes en el Consejo apos
taron por remitir una misiva a los 
colegios informando de la apro
bación de las cuatro comisiones 
de forma que cada uno de los cen
tros educativos se integre en la que 
consideren más acorde a sus ne
cesidades, existiendo la posibili
dad de estar en todas.

Chozas apuntó la necesidad de 
dotar de contenido a las próximas 
reuniones y propuso ai Consejo 
conminar a los colegios de la ca
pital regional a realizar un infor
me en el que se muestren las ne
cesidades específicas de cada uno, 
de forma que en la próxima reu
nión «se recoja el sentir de los cen
tros».

Asimismo consideró oportuno 
solicitar a la delegación provincial 
de Educación un informe sobre la 
escolaridad en la ciudad por si han 
surgido problemas en cuanto al 
empadronamiento, entre otras 
cuestiones.

Para terminar, antes de entrar 
en el tumo de ruegos y preguntas, 
el concejal de Izquierda Unida, 
propuso solicitar a la Junta una 
explicación de cuáles son las ra
zones del aumento de las tasas de 
los Centros de Atención a la Infan
cia.

RUEGOS Y PREGUNTAS

►San Lucas y María. El co
legio de San Lucas y María si
gue sin solución. Los niños no 
disponen de un patio y aunque 
se han planteado alternativas, 
como disponer del patio del 
cercano convento de San Pablo, 
nada está cerrado. Otra posibili
dad sería prohibir aparcar en 1a 
plaza contigua, pero los vecinos 
protestarían al tratarse el recreo 
de tan sólo media hora.

►Actividades extraescola
res. Los directores de los cole
gios en el Consejo apostaron 
por 1a gratuidad de las activida
des extraescolares o, en su de
fecto, modificar el sistema ac
tual por el que las empresas 
que gestionan las actividades 
obtienen beneficio de las tasas 
de acceso, pero es el Ayunta
miento el que corre con tos gas
tos de consumo. Los impues
tos los pagan todos, argumen
taban, pero no todos pueden 
permitirse esas actividades.

►Ayudas a Infantil. Los repre
sentantes de los colegios pidie
ron al Consistorio subvendones 
para el material de Infantil, Dije
ron que no en todas las zonas de 
la ciudad las familias pueden per
mitirse adquirir los libros, aun
que los directores apuntaron por
que ese dinero llegue al colegio y 
no a las familias, ya que no de to
das se puede esperar una admi- 
nistración responsable. Las ayu
das se suspendieron el año pasa
do porque se había 
«desvirtuado», dijo Cirujano.
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►POLICÍA NACIONAL

Un total de 30 alumnos realizarán 
tres meses de prácticas en la ciudad

► RELIGIÓN

El Consejo 
de Pastoral, 
preocupado 
por la «honda 
secularización»

La delegada del Gobierno, Carmen Valmorisco, señaló en su visita a los futuros agentes 
que en la provincia y en la región, se está por debajo de la media nacional en criminalidad

• Los repuntes que haya 
podido haber en cuanto al 
número de delitos se han 
debido a los casos de ma
los tratos, antes conside
rados faltas, registrados 
en los últimos años.

JORGE FRAGUAS / TOLEDO 

La delegada del Gobierno en Cas
tilla-La Mancha, Carmen Valmo- 
fisco, acudió ayer a la Jefatura Su
perior de la Policía Nacional para 
saludar a 30 alumnos, del conjun
to de 120 en toda la región, de la 
Academia de Ávila que realizarán 
prácticas en la capital regional du
rante los próximos tres meses.

Hasta el mes de diciembre, los 
futuros agentes recibirán clases 
teóricas en las aulas dos días por 
semana, mientras que el resto del 
tiempo acompañarán, sin unifor
me, a los policías toledanos en la 
calle o en los despachos de la co
misaría en función de las espe
cialidades a que se quieran dedi
car una vez finalizada su forma
ción.

En definitiva se trata de «un 
pendo de prácticas interesante y 
yo quería animarles porque es un 
momento de su vida en que están 
viendo si esa vocación que creen 
tener se solidifica y, sobre todo, 
porque van a aprender de cerca 
no solamente la teoría sino tam
bién la práctica», apuntó Valmo
risco.

La delegada del Gobierno qui
so decir a los alumnos que «son 
muy importantes para nosotros y 
los estamos esperando con mu
cho interés y que, por tanto, ha
gan el esfuerzo de servir a una so-

Carmen Valmorisco saludó a los 30 alumnos./YOLANDA redondo

ciedad que ahora mismo recono
ce la seguridad ciudadana como 
uno de los derechos y uno de los 
niveles con que se mide el bienes
tar».

CRIMINALIDAD. Carmen Valmo
risco señaló que tanto los datos 
de la Guardia Civil como lo de la 
Policía muestran unos niveles de 
criminalidad que se mantienen, 
aunque con algunos repuntes de
bidos, fundamentalmente, al au
mento de los casos de violencia 
doméstica, antes falta y ahora de

litos. No en vano, en general, ase
guró que en la región nos encon
tramos por debajo de la media 
nacional, si bien «eso no nos ha
ce confiamos en absoluto por
que hay algunas zonas donde es
to está cambiando, pero nada 
que haga ver un crecimiento exa
gerado».

La delegada comentó que ha
brá un incremento de policías y 
guardias civiles en los próximos 
cuatro años, aunque indicó que 
no es posible hablar de números 
en función de provincias. De mo

mento, se están adecuando los 
espacios a fin de albergar en las 
mejores condiciones a los nue
vos miembros de ambos cuerpos 
de seguridad en Castilla-La Man
cha.

Lo que sí es un hecho es que en 
la región se va a «aumentar el apo
yo y el trato específico» en las zo
nas donde existan centrales nu
cleares, como es el caso de Gua
dalajara, además de que se «va a 
hacer un reparto más homogéneo 
en las zonas donde haya más ries
go», expresóValmorisco.

LT. / TOLEDO

EI Consejo Diocesano de Pas
toral, integrado por los Con
sejos diocesanos del Presbi
terio, de Vida Consagrada y 
de Laicos y por el Colegio de 
Arciprestes y los Directores 
de las distintas Delegaciones 
y Secretariados de Pastoral, 
expresó este fin de semana en 
Toledo su preocupación por 
la «honda secularización» 
que se está produciendo en 
el mundo, en Europa y en Es
paña.

El Consejo, que se reunió 
este fin de semana en Toledo 
bajo la presidencia del arzo
bispo Antonio Cañizares, 
analizó algunos aspectos del 
Plan Diocesano de Pastoral, 
elaborado a lo largo del pasa
do curso por el propio Con
sejo, para someterlo ala apro
bación del arzobispo antes de 
su proclamación, prevista pa
ra el día 17, en una Eucaristía 
que se celebrará a las 18.30 
horas en la Catedral Primada 
de Toledo.

Según informó ayer el Ar
zobispado de Toledo, en la re
unión, los miembros del Con
sejo expresaron, su preocu
pación «sobre la situación 
que estamos viviendo en el 
mundo, en Europa, y particu
larmente, en España».

Así, destacaron «la exten
sa y honda secularización de 
nuestra cultura, que afecta a 
la misma comunidad eclesial, 
también sacudida por una se
cularización interna que la 
debilita de manera importan
te», y «el laicismo imperante 
y que se trata de imponer en 
nuestra sociedad, confun
diéndolo con la legítima 
aconfesionalidad del Esta
do».

Fines de semana y puentes 2004

PÁSALO EN GRANDE Y ELIGE UNA ESCAPADA DIFERENTE ENTRE MÁS DE 295 HOTELES 

CON UNA GRAN VARIEDAD DE DESTINOS Y POSIBILIDADES.

Precio por habrtaaón y noche. IVA indudo. Consulta fechas y contSciones de apficación.

XACOBEO 2004 
Galicia

HOTELES de 3* y 4
HESPERIA SARRiÁ ”** (Barcetona) 

HESPERÍA GRANADA

« JJEREZ "*** (Jerez de la Frontera) 

NH ALBERTO AGUILERA *** (Madrid)

• HESPERIA PEREGRINO **" (Santiago de Compostela)

• AC SANTA JUSTA *•** (Sevilla)

• NH CIUDAD DE VALLADOUD

• AC LOS ENLACES "•* (Zaragoza), Etc...

desde

50€
HOTEL PETET PALACE LAS TORRES * * * Saidinanea desde

4250,

HOTEL LÓPEZ OE HARO SERCOTEL *****

+ DESAYUNOS Y ENTRADAS AL GUGGENHEIM Y MUSEO DE 
BELLAS ARTES

Precios por ¡Mraona y noche en habitación doble. EVA incitado, Consulta fechas 

y conóictooes de apScaaón.

VENTAJAS EXCLUSIVAS
Según el hotel que elijas: habitación superior, jacuzzi, sauna, mintbar gratuito, visitas 

gratuitas, etc. Tarifas ESPECIALES en alquiler de coches, tarifas aéreas y de fren.

TOLEDO: Av. Europa, 18 - 925 255 784
TALAVERA DE LA REINA: Av. Extremadura, 22 - 925 721 153

ESPECIAL FAMILIAS
50% DESCUENTO en la 2* habitación ocupada por dos niños. 
Un NIÑO GRATIS compartiendo habitación con dos adultos.

Consutta tedias y condidones de aplicación.
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► SANIDAD

El ‘Virgen de 
la Salud’ contará 
con una segunda 
sala de 
hemodinámica
LA TRIBUNA / TOLEDO

El Laboratorio de Hemodiná
mica del Hospital Virgen de 
la Salud, ha atendido a su pa
ciente número 10.000 desde 
su puesta en marcha hace 
ahora siete años.

Este servicio empezó a 
funcionar en febrero de 1997 
para atender a los pacientes 
de las áreas de Toledo y Tala
vera y evitar así su desplaza
miento a madrid, si bien su 
zona de cobertura se ha am
pliado a ya a Alcázar de San 
Juan, Cuenca, Ciudad Real y 
Puertollano.

El servicio de cardiología 
del hospital toledano es el\ 
centro de atención para car-i 
diopatías de Castilla-La Man- ¡ 
cha y se sitúa entre los diez 
centros con más volumen y 
calidad de España. En lo últi
mos años se ha incorporado 
la angioplastia primaria -di
latación de la arteria para evi-I 
tar el infarto-, realizándose i 
hasta 304 procedimientos. Enj 
los últimos dos años, ademási 
se están realizando procedí- : 
mientos sobre válvulas y cié-; 
rres de comunicaciones in- 
tracardiacas que evitan la ci-i 
rugía cardiaca.j

En los próximos meses se ¡ 
pondrá en marcha una se-i 
gunda sala de Heraodinámi-j 
ca, con una inversión de 
969.394 euros, que permitirá 
responder con gran rapidez a 
los pacientes ambulatorios y 
situará este servicio entre los 
cinco mejores del país.

HEMODINÁMICA. La hemo
dinámica es una técnica diag
nóstica y terapéutica para el 
tratamiento de cardiopatías 
isquémicas, entre las que se 
engloban enfermedades co
mo la angina de pecho o el in
farto de miocardio, dolencias 
que constituyen la primera 
causa de mortalidad en los 
países desarrollados.

> FESTEJOS

La Comisión se 
reúne hoy para 
tratar el contrato 
de Estopa

L.T./TOLEDO

La Comisión de Festejos se 
reúne hoy para tratar el polé
mico contrato del concierto 
que Estopa dio en las pasa
das fletas de agosto. El PSOE 
critica que el Ayuntamiento 
dejó escapar en esta opera
ción beneficios que podrían 
haber ido a parar a las arcas 
municipales. En este sentido, 
la empresa encargada de tra
er a este grupo a Toledo, ‘Es
pectáculos Carden’, en la que 
figura como apoderado un 
exdiputado regional del Pp 
podría haber sacado un be
neficio de 132.000 euros.

►URBANISMO

Vista de los terrenos de ‘Vega Baja', donde está previsto la construcción de 1.300 viviendas de protección, /yolanda lancha

FCC logra la mejor valoración 
técnica para urbanizar Vega Baja
Obtiene 54,6 puntos de los sesenta posibles. La adjudicación se conocerá este viernes 
cuando el Consejo de Administración conozca la ofertas económicas de las empresas

• Detrás de la constructo
ra de Esther Koplowitz se 
ha situado la UTE forma
da por Sacyr e Isolux, que 
ha obtenido 48,13 puntos, 
y Ferrovial-Agromán, con 
47,44 puntos.

J.S. /TOLEDO

Fomento de Construcciones y 
Contratas (FCC) ha dado un paso 
de gigante hacia la adjudicación 
del contrato de ejecución de las 
obras de urbanización de la Vega 
Baja. La mesa de contratación de 
la empresa municipal ‘Vega a Baja’ 
ha otorgado a la constructora de 
Esther Koplowitz una puntuación 
de 54,6 puntos.

En esta primera valoración, en 
la que puntuación máxima posi
ble eran 60 puntos, se han tenido 
en cuenta los aspectos técnicos, 
así como la calidad ambiental de 
los proyectos presentados por las 
nueve constructoras que han acu
dido al concurso. Para conocer el‘ 
nombre de la adjudicataria habrá 
que esperar al viernes, momento 
en el que se abrirán las plicas que 
contienen la valoración económi
ca. En juego están otros 40 pun
tos.

Tras FCC han quedado situada 
la Unió A Temporal de Empresas 
(UTE) formada por Sacyr-Isolux, 
que alcanzado 48,13 puntos y en 
tercer lugar Ferrovial-Agromán, 
que ha obtenido una baremación 

de 47,44 puntos.
Los integrantes del Consejo de 

Administración de la Empresa 
Municipal ‘Vega Baja’ conocieron 
ayer las puntuaciones otorgadas 
por la mesa de contratación'en 
función de los siguientes aspec
tos: soluciones técnicas propues
tas, memoria constructiva, pro
gramas de trabajo, plan de asegu
ramiento de la calidad y plazo de 
construcción. En este último apar
tado, el concurso establece un pe
ríodo máximo de obras de 24 me
ses, que FCC reduce a 17 meses en 
su oferta.

Asimismo, los técnicos encar
gados de valorar los proyectos pre
sentados han destacado en su in
forme la ingeniería de la propues
ta presentada por Fomento de 
Construcciones y Contratas. Ela
borada por el estudio de ingenie
ría de los Hermanos Sánchez Le

Pl Tirado: «No hay ri^cla de nada»

El ex senador y vicesecretario del Partido Popular en Toledo, Vicente Tira
do, negó ayer a que el alcalde de Toledo le haya propuesto su incorpora
ción a la Empresa Municipal "Vega Baja’ o su nombramiento con ‘super- 
concejal de Turismo’ en virtud de la Ley de Grandes Ciudades. «De todo 
eso no hay nada de nada», aseguró Tirado, que también quiso desmarcar
se del G-8, grupo crítico con la gestión de Molina en la Presidencia regio
nal del partido. «Siempre he estado y estaré con José Manuel Molina y 
donde él partido me necesite. Es nuestro líder natural y la alternativa que 
va a ganar la Presidencia de la Junta en 2007», asegura Tirado, que añade 
que en el Congreso provincial apuesta por la «renovación con integra
ción». Por su parte, Molina aseguró en Talavera que no habrá cambios en 
et tema municipal y que «siempre distingue la función institucional como 
alcalde de su responsabilidad política como presidente regional del PP».

ón muestra «una elevada integra
ción con el entorno y un elevado 
nivel de definición». Estos inge
nieros toledanos han llevado a ca
bo la rehabilitación del puente de 
hierro de Talavera. El contrato, que 
tiene un presupuesto base de lici
tación de 25,47 millones de euros, 
incluye la redacción de los proyec
tos de conexión viaria peatonal so
bre el río Tajo y el desdoblamiento 
del tablero del puente de La Pera
leda.

Además de FCC, Sacyr-Isoluxy 
Ferrovial Agromán se han presen
tado otros seis proyectos de urba
nización liderados por otras seis 
UTES: Obrascón-Huarte-Laín y 
Ropero e Hijos; Intersa, Uicesa y 
Construcciones Gismero; Necso, 
Fernández Constructor-Ortiz 
Construcciones: Dragados-Anto- 
lín García Lozoya y Juan Nicolás- 
Contratas La Mancha-Juan C.

Jiménez SánChez-Extremadura 
Construcciones. En estas dos últi
mas concurren empresas de Tole
do.

PLAZOS. Si los tiempos se cum
plen, y todo va según lo previsto, 
en octubre las máquinas podrían 
estar trabajando en los terrenos, 
de la «Vega Baja 1», que es la nue
va denominación que aparece en 
la documentación y en la zona de 
polvorines de la Fábrica de Armas.

Desde ese instante lo que va a 
empezar a tomar forma será la ur
banización y pavimentación, los 
ajardinamientos, las redes de ser
vicios y de riegos, las instalaciones 
para semáforos y la pasarela pea
tonal sobre el Tajo.

Pero también los enlaces para 
el tráfico de entrada y salida, así 
como la nueva rotonda interior. 
En este apartado se incluye el des
doblamiento del puente de para
pléjicos (que tendrá dos carriles 
más), la conexión con la Avenida 
Carlos III, el nudo norte (el Mayol) 
y el enlace con Santa Teresa. Que
da pendiente el segundo puente, 
que no aparece en el proyecto de 
urbanización pero sí en el de re- 
parcelación con un coste de 10,2 
millones de euros. La Vega Baja es 
un proyecto en el que se prevé la 
construcción de 1.300 viviendas 
de protección. Asimismo, una de 
las parcelas albergará un centro 
comercial de El Corte Inglés, firma 
que ya ha presentado la solicitud 
de licencia comercial.
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TURISMO

Las ciudades Patrimonio 
finalizan su promoción 
en Valencia
LA TRIBUNA / TOLEDO

La ciudad de Toledo ha sido 
promocionada, junto con las 
otras diez ciudades que forman 
el Grupo de Ciudades Patrimo
nio de la Humanidad de Espa
ña, en Valencia, a lo largo del 
pasado fin de semana, en unas 
carpas habilitadas para la oca
sión en el antiguo cauce del río 
Túria, donde las once ciudades 
han ofrecido en sus mesas toda 
la información relativa a su pa
trimonio, historia, cultura, gas
tronomía, estudios del español, 
programación-cultural, etc.

De parte de Toledo, se ha 
prestado especial atención a la 
promoción de las rutas noctur
nas y a los nuevos recursos tu
rísticos incorporados a la ciu
dad, como a recién restaurada 
Iglesia de los Jesuítas.

La promoción ha causado 
gran espectación en la ciudad

La concejal delegada de Toledo, Ángela Moreno, en Valencia./ lt.

UNIVERSIDAD

El 65% de los 
alumnos aprobó 
la selectividad 
en septiembre

Un 65,54 por ciento de los 
alumnos presentados a la 
convocatoria de septiembre 
para la selectividad ya son 
universitarios. De un total 
de 409 presentados, aproba
ron 215. Los datos incluyen 
a los alumnos examinados 
en Talavera de la Reina, que 
de los 96 alumnos presen
tados, 54 superaron la prue
ba de acceso. Los estudian

levantina, como demuestra el 
número de visitantes interesa
dos en la oferta turística de esas 
ciudades. Según declaraciones 
del presidente del Grupo de 
Ciudades Patrimonio de la Hu
manidad de España, ' Miguel 
Ángel García, «la oferta del Gru
po es uno de los mejores expo
nentes del turismo cultural de 
nuestro país y por ello ha de ser 
presentada en ciudades tan re
levantes como Valencia». Des
de la organización, se espera 
que este encuentro haya servi
do para que Valencia y las once 
ciudades del Grupo se hayan 
conocido mejor, despertando 
el interés por visitarías.

La próxima presentación 
del Grupo de Ciudades Patri
monio de la Humanidad de Es
paña tendrá lugar en la ciudad 
italiana de Roma, durante el 
próximo mes de octubre. 

tes podrán conocer sus re
sultados en sus centros o a 
través de la página web de 
la Universidad introducien
do su número de D.N.L

CONSUMIDORES

La UCE detecta irregu
laridades en las acade
mias ■ La Unión de Consu
midores de Castilla-La Mancha 
ha detectado, en algunas em
presas de formación académi
ca privadas, irregularidades en 
el servicio que ofrecen o en los 
términos contractuales, como 
claúsulas abusivas, tasas poco 
claras, etc. La UCE exigirá res
ponsabilidades a las academias 
de formación que vulneren los 
derechos de los usuarios.

ECONOMÍA Y EMPRESAS

ae:

El presidente de Fedeto y el director de Empresas de Barclays en la región, en el momento de la firma, /yolañda lancha 

Ángel Nicolás afirma que el 
pequeño comercio toledano 
necesita acometer cambios
El presidente de Fedeto considera que la apertura dé la primera 
gran superficie comercial de Toledo no tiene por qué ser negativa

• Asegura, eso sí, que para 
seguir siendo competitivo 
y llevar a cabo esas refor
mas, el comercio tradicio
nal de la ciudad debe con
tar con ayudas de las ad
ministraciones.

E.LL / TOLEDO

A expensas de una semana para 
que abra sus puertas la primera 
gran superficie comercial de To
ledo, el presidente de la Federa
ción Empresarial Toledana (Fede
to), Ángel Nicolás García, puso de 
manifiesto ayer su apuesta porque 
el comercio tradicional de la ciu
dad, ante la ñierte competencia 
que supondrá ‘Luz del Tajo’, aco
meta un proceso de transforma
ción y reciclaje en el que no falten 
las ayudas de las instituciones.

En términos generales, el pre
sidente de Fedeto, que hacía estas 
declaraciones en la firma de un 
convenio de colaboración con la 
entidad financiera Barclays, con

sidera que el centro comercial de 
lá Zona de Contacto no tiene por
que ser una infraestructura nega
tiva, sobre todo cuando se tiene 
en cuenta su capacidad de atraer 
nuevos consumidores hacia la ciu
dad. No obstante, sí que apuntó

Convenio_______
El Grupo Bardays y Fedeto fir
maron ayer un convenio de co
laboración, el primero de estas 
características que la entidad fi
nanciera suscribe en Castilla-La 
Mancha, a través del cual se 
ofrecerá a los empresarios aso
ciados a la Federación Empre
sarial Toledana servicios de 
asesoramiento y una amplia ga
ma de productos financieros. El 
director general de Empresas 
en Castilla-La Mancha y direc
tor de Colectivos de Bardays, 
Carmelo Piqueras, señaló que 
su objetivo es «trasladar nues
tra experienda de asesoramien
to a las empresas».

que las primeras estimaciones no 
son nada halagüeñas y que, para 
sobrevivir, el pequeño comercio 
toledano necesita cambios que le 
permitan competir con las gran
des compañías.

Si bien el empresario debe ser 
consciente de esta situación y lle
var a la práctica todo lo que se 
plantea ahora como solución, lo 
cierto es que «también necesita 
contar con ayudas y recibir una 
discriminación positiva». En su 
opinión, vías hay y experiencias 
ajenas también; ponía como ejem
plo el que museos y pequeños co
mercios tengan la oportunidad de 
ampliar sus horarios de apertura 
al público.

Para Ángel Nicolás, los mayo
res esfuerzos se deben Uevar a ca
bo en el Casco Histórico y en cons
truir aparcamientos que hagan 
posible el fácil acceso a la zona an
tigua de la ciudad. «Lo que está 
claro es que o el comercio se reci
cla, sobre todo el del Casco, o no 
va a poder competir», indicó el 
presidente de Fedeto.

Armería
Sport. 84
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Más de loo responsables de 
teatros se reúnen en Toledo
Técnicos artísticos, de gestión y de programación de teatros, auditorios, y casas de 
cultura, acuden desde ayer a las II Jornadas sobre Seguridad y Prevención en estos centros

• El director general de 
Promoción Cultural, Jorge 
Díez, anunció que la Junta 
trabaja en el diseño de un 
Centro de Producción de 
Artes Escénicas, cuya ubi
cación no está decidida.

CRISTINA RUIZ / TOLEDO

Toledo vuelve a ser sede de las TI 
Jornadas sobre Seguridad y Pre
vención en los Teatros, Auditorios 
y Centros Culturales’, que se cele
bran, por segunda vez en la ciu
dad, los días 20.21 y 22, a caballo 
entre el Palacio de Benacazón y el 
Teatro de Rojas.

Esta cita, organizada por la 
Asociación regional de Técnicos 
de Cultura de Castilla-La Mancha, 
y la Red Española de Teatros, Au
ditorios y Circuitos de Titularidad 
pública, congregará a unos 130 
responsables de estos centros cul
turales (técnicos artísticos, gestión 
y programación) de diversos pun
tos de España. En estos días se rea
lizarán diversas ponencias que 
abordarán en todas sus vertientes 
la prevención de riesgos y modos 
de ejecución, además de tres pa
neles prácticos, entre los que des
taca el simulacro de emergencia 
que se realizará esta tarde en el Ro
ja. En el ámbito teórico, hay que 
resaltar la presencia de directores 
de importantes teatros nacionales 
e internacionales, con los que se 
analizará la normativa de los pla
nes de seguridad de Francia e In
glaterra.

En la mañana de ayer tuvo lu
gar la presentación del evento, al

Los participantes en la inauguración coincidieron en señalar las jornadas como «muy completas». / SANDRA Gómez

que acudieron el director gerente 
del Teatro de Rojas, Francisco Pla
za; el director de Promoción Cul
tural de la Consejería de Cultura, 
Jorge Díez: el jefe de Servicios de 
Condiciones Laborales de la Con
sejería de Trabajo y Empleo, Jesús 
Fuentes; el presidente de la Aso
ciación de Profesionales Técnicos 
y de Gestión Cultural de Castilla- 
La Mancha (Artec); y el concejal 
de Cultura y Festejos del Ayunta
miento de Toledo, Femando Ciru
jano que, ante la ausencia del al
calde, fue el encargado de inaugu
rar las jomadas.

En su discurso. Cirujano co
mentó que los espectadores «bá
sicamente valoran la calidad del 
espectáculo y las instalaciones, y 
no reparan en el inmenso trabajo 
previo» que se debe realizar para 
que un espectáculo salga adelan
te, y se desarrolle con plenas ga
rantías de seguridad.

El concejal de Cultura también 
señaló el especial cuidado en ma
teria de seguridad que se debe te
ner con los diferentes edificios de 
valor histórico, como es frecuente 
en una ciudad Patrimonio de la 
Humanidad como es Toledo, y a

los que se puede extrapolar algu
nas de las conclusiones de esta re
unión. Además, Cirujano hizo un 
recorrido por la historia del Teatro 
de Rojas, el cual se cerró hace dos 
años, precisamente para realizar 
reformas con las que dotarle de su
ficientes medidas de seguridad.

Por su parte, Jesús Fuentes 
apuntó la «incomprensión de este 
trabajo» y el «error» de considerar 
la prevención de riesgos como al
go sólo referente a trabajos técni
cos: y apuntó los dos grandes ma
les a los que se pueden estos téc
nicos, que se resumen en el estrés

t^Ptograma_______
Los que acudieron a la presen
tación de las II jomadas sobre 
Seguridad y Prevención coinci
dieron en señalar el programa 
que se llevará a cabo, como 
completo y ambicioso, ya que 
intenta abarcar todos los posi
bles campos de riesgo. Esta 
ambición ha dotado a las joma
das de una parte teórica, y una 
práctica. En lo que a la teoría se 
refiere, durante estos días se 
abordarán temas como la for
mación en prevención tanto en 
los edificios como en los mon
tajes técnicos, los sistemas 
contraincendios, o la responsa
bilidad gerencial de estos inci
dentes, que correrán a caigo de 
profesionales como el director 
del Teatro Nacional de Estras
burgo, Jean Michael Doubois, el 
director de producción del Tea
tro Real de York, Matt No- 
ddings, o Francisco Plaza, del 
Teatro de Rojas. En este campo 
destaca el apartado internacio
nal, en el que se analizarán las 
experiencias dé Francia e Ingla
terra en cuanto a normativa en 
planes de seguridad y preven
ción. En el apartado ‘Analizar 
para prevenid se abordará el 
derrumbamiento de la esceno
grafía de un escenario operísti
co en el Teatro de la Maestran
za de Sevilla, en 1992. En la par
te práctica se realizarán tres 
paneles, entre los que destaca 
el simulacro de emergencia que 
se realizará en el Rojas.

y el.agotamiento del trabajo, «por 
la dificultad» de sacar adelante es
te tipo de actividades culturales.

Por último, Jorge Díez comen
tó la importante inversión que ha 
realizado la Junta en artes escéni
cas durante los últimos años, y 
anunció que se estaba trabajando 
en el diseño de un Centro de Pro
ducción de Artes Escénicas ya que, 
es necesario potenciar la produc
ción propia de proyectos teatrales, 
y el fomento de coproducciones 
con otras comunidades, una vez 
que se han consolidado las estruc
turas y la materia.

El Convenio ‘Cultural Toledo’ busca nueva 
finandación para el segundo semestre
C. RUIZ / TOLEDO

La Comisión Directora del Conve
nio ‘Cultural Toledo’ se reunió ayer 
para hacer balance de las activi
dades realizadas durante el primer 
semestre de 2004, en el que se han 
puesto en marcha 103 actividades.

Entre los espectáculos de los 
que los toledanos han podido dis
frutar durante estos meses desta
can el Festival de Títeres, diferen
tes ciclos de música y danza, tea
tro de calle e infantil, el Cine Club, 
o los mercadillos medievales -una 
de las actividades que más acep

tación ha tenido-. Estos eventos 
han reunido una media de 1.110 
espectadores por actividad, y una 
frecuencia de una actividad cada 
dos días, según ha comunicado 
Fernando Cirujano, miembro de 
la Comisión Directora. Con todo, 
hace que el balance de este perio
do sea «positivo», según Cirujano.

Sin embargo, de cara al próxi
mo semestre, el convenio contará 
con un presupuesto inferior, al ha
ber retirado su aportación uno de 
los ‘patronos’ que lo financiaban. 
Por ello, la comisión ya ha inicia

do conversaciones con diversas 
entidades, para conseguir nuevas 
fuentes de financiación. De mo
mento, ‘Cultural Toledo’ dispone 
de 450.000 euros con los que ges
tionar las próximas actividades en 
los meses que restan hasta final de 
año, aunque, con las gestiones que 
se están realizando, se espera lle
gar hasta los 540.000 o 600.000 eu
ros, para ofrecer un programa «ri
co en variedad y calidad».

De cara a los próximos meses, 
una de las principales variaciones 
será el desplazamiento del Cine

Club, hasta el auditorio de Caja 
Castilla-La Mancha. Este traslado 
ha levantado críticas entre los ve
cinos del Casco, pero Cirujano lo 
ha justificado, alegando que quie
ren «probar que aceptación tiene 
en un barrio más numeroso y, en 
ese aspecto, con mejor acceso». 
También se pretendía llevar el Ci
ne Club hasta el barrio de Santa 
María de Benquerencia, aunque la 
ausencia de proyector retrasará un 
poco más la llegada.

Por lo demás, entre las activi
dades que están previstas desta-

Fernando Cirujano.

can el Festival de Jazz, por diver
sos barrios de la ciudad, y el I Fes
tival Internacional de Órgano que 
se celebrará en Santo Tomé, con la 
participación del Ayuntamiento 
de Toledo.
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►CONSORCIO

La topografía del 
Toledo romano 
vuelve a aflorar 
en las Tertulias 
del Consorcio’

LT. / TOLEDO

Las ‘Tertulias del Consorcio’ 
volvieron a inaugurarse el pa
sado jueves 16, en el Centro 
de Gestión de Recursos Cul
turales. con el tema ‘Aplica
ción de la topografía al estu
dio del Toledo Romano’, con 
el que volvió a aflorar el pa
sado romano de la ciudad.

En esta mesa redonda 
participaron diversos ar
queólogos y topógrafos, con 
lo s que se pretendía abrir un 
debate y una discusión cien
tífica.

Además, los asistentes tu
vieron la oportunidad de co
nocer los primeros resultados 
del trabajo del topógrafo Al
berto Martínez, sobre las 
Cuevas de Hércules y las pro
pias Termas Romanas, en los 
sótanos de Hacienda.

La primera intervención 
de Martínez se centró en las 
grandes posibilidades que 
ofrecen la topografía y la fo- 
togrametría a la investigación 
arqueológica. Con estas nue
vas tecnologías, se consigue 
representar los alzados de 
una forma más precisa y fia
ble posible.

Tras las exposiciones de 
los profesionales se generó 
un vivo debate en el que los 
asistentes mostraron especial 
interés por el resultado de las 
investigaciones realizadas 
por Alberto Martínez.

ARTES ESCÉNICAS

Plaza afirma que 
hay déficit de 
formación e 
investigación
LT. / TOLEDO

El director gerente del Teatro 
de Rojas, Francisco Plaza, res
pondió ayer en declaraciones 
a EFE al manifiesto realizado 
por el grupo 'Tolmo’ , quienes 
consideran que la cultura de 
Toledo está adormecida y po
litizada.

A este respecto. Plaza afir
mó que, si bien existía un dé
ficit de formación e investi
gación en el campo de las ar
tes escénicas, se había 
mejorado la coordinación en
tre las instituciones a la hora 
de programar actividades.

Además, señaló que la cul
tura en Toledo tenía un enfo
que que correspondía a la ini
ciativa privada, y otra pública 
más centrada en las artes es
cénicas.

Por otro lado, y respecto 
al traslado del Cine Club mu
nicipal a Santa Teresa, Fran
cisco Plaza afirmó descono
cer más datos al respecto, ya 
que, tal como afirmó, no es 
un asunto de su competen
cia, sino del programa 'Cul
tural Toledo’.

El II Salón del Cómic vive 
una semana desafortunada

La falta ele asistencia ha obligado a suspender algunas actividades • La coincidencia con 
otros salones de mayor importancia ha mermado la presencia de stand y público

LT. / TOLEDO

El II Salón del Cómic de Toledo 
está viviendo una semana, 
cuanto menos, desafortunada en 

cuanto a asistentes y actividades 
se refiere.

Primero fue la ausencia de Alet 
de la Iglesia y los demás invitados 
relacionados con la industria ci
nematográfica la que acabó con la 
charla coloquio que estaba pro
gramada para el pasado sábado. 
Posteriormente, también quedó 
anulado el taller de maquillaje que 
se había anunciado para esa mis-- 
ma tarde.

Ayer, la ausencia de participan
tes impidió que se realizara el Tor
neo Warhammer 40.000, que an
teriormente había derivado en 
una clase de iniciación a la deco
ración y pintura de las figuras que 
forman parte del juego.

Los organizadores, quienes a 
pesar de todo están satisfechos 
con la respuesta que han tenido 
en algunas actividades, conocen 
bien cuáles son las causas de esta 
ausencia de participantes.

Y es que, la fecha en la que se 
celebra este encuentro coincide 
con otros grandes salones del có
mic -como el que se lleva a cabo 
estos días en Fuenlabrada- por lo 
que parte del público, y los stand, 
prefiere acudir a concentraciones 
de mayor prestigio y solera.

Igualmente, algunos miembros 
de la asociación
Lossentur, que or
ganiza esta semana 
del cómic, afirman 
que «mucha gente 
cree que las activi
dades se acabaron 
el domingo».

WARHAMMER.
Ayer estaba previs
to que comenzara 
el Torneo Warham
mer Fantasy, un juego de estrate
gia y batallas con miniaturas, que 
bien podría ser la 'revisión’ del tra
dicional juego del ajedrez.

El bajo nivel de las personas 
que se habían interesado en parti
cipar, derivó el torneo a un taller 
en el que empezar a decorar y pin-

La Última 
‘esperanza’ está 

en la partida 
de rol en vivo 

que se celebrará 
esta tarde

El juego Warhamer permite decorar tus propias figuras. / david Pérez

''’'^‘$t'

ANUNCIO
La Junta de Gobierno Local, en sesión de 6 de septiembre de 2004 ha acordado:

Someter a información pública de Estudio de Detalle de inmueble sito en CZ Santa 
Úrsula n® 4, formulado por “Contratas y Viales S-L.’

El tramite tendrá una duración de veinte días, y se efectuará mediante publicación 
de anuncio en el Diario Oficial de Castilla-La Mancha y en uno de los periódicos de 
mas difusión de la Ciudad de Toledo.

Dentro de dicho plazo cualquier persona podrá examinar la documentación 
correspondiente y ei expediente de su tramitación, en las dependencias del Servicio 
de Programación y Gestión Urbanística (Negociado de Planeamiento y Disciplina), 
asi como formular alegaciones.

Toledo. 13 de septiembre de 2004

EL ALCALDE PRESIDENTE 

Fdo. José Manuel Molina Garcia

La tilla de participantes obligó a suspender el Torneo Warhammer de ayer. / DAVID PÉREZ

tar las figuritas con las que jugar. 
Y es que, el Warhammer da la 

posibilidad de formarse un ejérci
to según las preferencias del juga
dor, e incluso construir su propia 
escenografía, el campo de batalla 
donde se lidiará el combate.

La única ‘esperanza’ que les 
queda a los orga
nizadores es la 
partida de rol en 
vivo que está pre
vista para esta 
tarde, y para la 
cual ayer se dis
tribuyeron los 
personajes.

A pesar de los 
antecedentes, el 
narrador de la 
partída-que gira

rá en tomo a los vampiros- espera 
que acudan unos 30 jugadores, ya 
que han confirmado su presencia 
jugadores habituales de otras par
tidas como la organizada por el 
programa ‘Esta Noche Toca’. Igual
mente, esperan que con esta ini
ciativa se aficionen más personas.

También se ha notado la ausencia de stand. / david Pérez
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131 LOS CONCIERTOS DE LA NOCHE DEL DOMINGOSAN MATEO 2004

Fernando Madina, voz y bajo de ‘Reincidentes’, /manu reino

‘guerrero’ en el fondo y en la for
ma. Y es que su mensaje estaba en 
el interior de sus canciones: la so
ciedad era el blanco de su diana.

La música como crítica social
El grupo de rock sevillano ‘Reincidentes’ volvió a encandilar al público talaverano por tercera vez en los últimos 

años* La reivindicación social se dejó notar en todas y cada una de sus letras

El publico que presenció el concierto se mostró muy entregado con cada una de las canciones. / manu reino

MÍ»

«tos»-*-

a su música.
Después de una carrera más 

que consolidada, los miembros de 
'Reincidentes’ han sacado recien

r-

17

LETICIA C. COLAO / TALAVERA

La actuación ‘estrella’ de la no
che del domingo no se hizo es

perar. Minutos después de la hora 
programada, las 23,30 horas de la 
noche, el cuarteto sevillano ‘Rein
cidentes’ se plantó sobre el esce
nario de la Plaza de la Juventud pa
ra envolver con su rock reivindica
tivo a los allí presentes. Con una 
asistencia discreta pero repleta de 
sus fieles incondicionales, el gru
po andaluz abrió el concierto con 
su tema ‘Rabia’ , marcando con ello 
el carácter de protesta que marca 
sus actuaciones.

La crítica social volvió a ser la 
nota dominante en sus letras, 
combativas y contundentes don
de las haya. Canciones contra el 
espectáculo taurino, los medios de 
comunicación, la violencia do
méstica o el maltrato a las perso
nas mayores, entre otras, resumie
ron una hora y media de sonido 
efectivo y más que rotundo. El pú
blico, joven en su mayoría, mostró 
su entrega cantando todos y cada 
uno de los temas, procedentes de 
los primeros años del grupo, allá 
por la década de los 80.

Lo de ‘Reincidentes’ fue un au
téntico maratón musical como 
viene siendo habitual en sus ac
tuaciones. Más de 10 temas segui
dos sin apenas un respiro sirvie
ron para que el público se identifi
cara aún más con un grupo de rock

CARRERA CONSOLIDADA. In
conformistas, comprometidos y 
guerreros son los adjetivos que 
mejor les definen. Su disconformi
dad con la realidad actual se ve 
plasmada en su música, utilizada

como un vehículo eficaz de pro
testa social. No viene de ahora. Su 
espíritu batallador comenzó hace 
casi dos décadas con las huelgas 
estudiantiles, escenario perfecto 
para conquistar a un público in
cómodo con la época que les tocó 
vivir. Sevilla, su tierra, fue testigo 
de algún que otro roce con las fuer
zas del orden que no hizo más que 
reportarles más seguidores afines 

La violencia de 
género, los toros 
o los medios de 
comunicación 

fueron sus temas

temente su duodécimo trabajo. Su 
dilatada trayectoria ha hecho que 
la de ayer no fuera la primera visi
ta que los andaluces realizaron a 
las ferias talaveranas. Según se en
cargó de confirmar la voz del gru
po, Femando Madina desde el es
cenario, la del domingo fue la ter
cera vez -la última hace seis añus
que actúan en la ciudad aunque 
en ninguna de las anteriores oca
siones disfrutaron del buen tiem
po como en ésta. «Con esta es la 
tercera vez que estamos aquí aun
que hoy no tenemos lluvia: que no 
sea la última», explicó en una de 
sus breves intervenciones.

DIRECTO. La calidad de su directo 
fue otra de las notas destacadas del 
concierto de la Plaza de la Juven
tud. Sus más fieles seguidores dis
frutaron de un sonido arrollador y 
convincente que definió su mar
cada personalidad.

El tema ‘Vicio’, la canción que 
les consagró dentro del panorama 
musical, se dejó oír poco antes de 
cerrar su actuación. liras él, el par
ticular himno de su Andalucía na
tal y su clásico ‘Jartos de aguantar’ 
sirvieron como punto y final para 
un concierto que no dejó a nadie 
indiferente.
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1 • El momento en el que la cosecha ele uvas, recién recogida, entra en la bodega para recibir el primer trata

miento; según los dueños de estas bodegas, casi la mitad de la producción será excedente, siendo su único des
tino el extranjero. 2.» La consejera visita la sala que acoge la presentación de los vinos, donde se guardan además 
las botellas más antiguas. 3* Mercedes Gómez quiso posar con el dueño de las Bodegas González, Eladio Gon

zález, para destacar que esta firma fue galardonada en 2002 con el máximo galardón ‘Gran Bacchus de Oro’ al 
meior tinto ioven presentado en el concurso internacional ‘Bacchus 2002’. / david pérez

Mercedes Gómez minimiza ia menor 
producción de vino destacando su calidad
La consejera de Agricultura visitó las Bodegas ‘González’, de la localidad de Camarena, para «apoyar la labor de 
los profesionales del sector en el inicio de la vendimia», poniendo a esta firma como ejemplo de modernización

• Gómez aseguró que el 
Plan Estratégico existe de 
facto, y que a la entrada 
de CCM y las cajas rurales 
en la Fundación ‘CLM Tie
rra de Viñedos' le queda 
un mero trámite.

R. D. J. / CAMARENA

La consejera de Agricultura de la 
Junta, Mercedes Gómez, admitió 
que la producción de vino de 2004 
está siendo menor que la de 2003, 
pero minimizó esta circunstancia 
destacando «la calidad» de los vi
nos de la provincia y la región. La 
titular de Agricultura hizo esta 
consideración en el curso de una 
visita que giró ayer a las Bodegas

‘González' , de Camarena. Gómez 
quería visitar una bodega toleda
na en el inicio de la campaña 2004.

«En estos momentos de vendi
mia». dijo la consejera, «quiero dar 
mi apoyo a todas las personas que 
tienen que trabajar en el campo y 
a los empresarios que deben ha
cer un gran esfuerzo para obtener 
el mejor partido posible de una 
uvas cuya producción es algo me
nor que la del año pasado, pero 
que exhibe una gran calidad».

Mercedes Gómez explicó las 
causas de que la producción de 
2004 sea menor que la de 2003: 
«Aunque la primavera y el otoño 
han sido muy lluviosos, el verano 
ha sido atípico, con temperaturas 
muy dispares, además de varias 
tormentas ocasionales y el azote 

del mildiu en Ciudad Real. Pero 
más importante que el volumen 
es la calidad, y esta es extraordi
naria, con lo que se augura una 
producción de vinos estupendos».

Respecto al Plan Estratégico 
para el sector vitivinícola, Merce
des Gómez aseguró que existe, 
«pero que falta plasmarlo de algu
na manera, junto a otras medidas 
que hay que añadirle». La titular 
de Agricultura subrayó algunas 
medidas de la OCM del vino, co
mo precisamente los planes de re
estructuración del viñedo, la regu
larización de este con vistas a su 
identificación y las medidas de 
apoyo a las cooperativas e indus
trias en modernización y comer
cialización.

Pero Gómez considera que to

do eUo no es suficiente: «Seguimos 
teniendo problemas de comercia
lización y promoción, por eso es 
necesario el Plan Estratégico, uni
do a la reciente creación de la Fun
dación ‘Castilla La Mancha, Tierra 
de Viñedos’, la cual debe hacer que 
el sector lidere, no sólo el volumen 
y la superficie a nivel mundial, si
no también la comercialización y 
calidad de los vinos».

Por último, sobre la entrada de 
CCM y las cajas rurales en la Fun
dación, aseguró que estas entida
des manifestaron por escrito que 
querían estar presentes. «Asilo co
municaron a la Consejería de Agri
cultura. Ahora lo que procede es 
someter la petición al dictamen de 
la Fundación para plasmar este 
deseo en un acuerdo».

ílExcedenies
Juan Carlos González, hijo del 
propietario de las bodegas, Ela
dio González, constató, en con
tra de la observación de la con
sejera, que este año la produc
ción será tan grande que 
aproximadamente la mitad de 
la misma serán excedentes, los 
cuales habrá que colocar en el 
extranjero por falta de clientela 
local y nacional.

«En mi caso, al menos, la 
producción será un 30% más 
grande que en 2003, ya que la 
sequía de entonces fue más se
vera que en este año. Pero en 
cualquier caso, hay excedente 
de todo, tanto de tinto como de 
blanco», destacó.

SE NECESITA
DEPENDIENTA 

PARA TIENDA DE ROPA 
INTERIOR EN TOLEDO
Enviar currículo ai apartado 
733 León (24080) 8570447

NECESITAMOS
personas dei sector de la 

estética, belleza, peluquería, 
para distribuir productos como 
negocio, con 0 sin experiencia

PRECISAMOS VENDEDORES

Comisiones del 25% al 50%. Actividad 

Independiente y Negocio Compatible 

por horas. Industria en tendencia, futuro

Telf.: 617 371 220 Telf.: 617 371 220
¡VISITE www.NegocioMuyRentable.comj ¡VISITE www.NegocioMuyRentable.coml

SELECCIONAMOS
personas del sector deportivo, gimna
sios, entrenadores, atletas, aficiona
dos o profesionales para distribuir 
productos como negocio, con o sin 

experiencia. Ingresos progresivos

Telf.: 617 371 220
¡VISITE www.NegocloMuyRentable.CQmj

VENDO ADOSADO
VALPARAISO, PARTICULAR VENDE 

ADOSADO CL. ACACIA,IMPECABLE,4 DOR
MITORIOS,PATIO INTERIOR.A/A (3 APARA- 
TOS|,COCINA AMUEBLADA.ME|ORAS Y 

JARDIN TRASERO Y OELANTERO.VISTAS A 
TOLEDO. 300.000 €

TLF 607 43 14 41
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César Jiménez suma y sigue
El fuenlabreño añadió en Bargas un nuevo triunfo a su soberbia temporada como número uno del escalafón • El 
diestro ‘desorejó' al tercero con una faena llena de esencia y temple • El fallo ‘a espadas’ privó a Ponce del triunfo

FICHA
TOREROS
Enrique Ponce, de azul celeste y oro. Dos 
pinchazos, media estocada tendida, 
descabello (palmas); pinchazo, media caída y 

atravesada -aviso, seis descabellos (silencio). 
Alberto Elvira, de azul eléctnco y oro. Estocada 
atravesada ‘golletazo' (palmas); pinchazo, 
estocada desprendida (ovación y salida al 
tercio).
César Jiménez, de grana y oro. Estocada 
contraria (dos orejas); estocada (palmas).

TOROS
Reses de la ganadería de Alcurrucén. Bien 
presentados, salvo 1° anovillado. Con trapío, 
5® muy astifino. Desiguales de juego, 3® y 6® 

con peligro. El resto se dejaron y mostraron 
bondad en la muleta.

INCIDENCIAS
Plaza de toros de Bargas. Segunda de feria.
Más de tres cuartos de entrada. A la corrida de 
toros, asistió el Presidente de la Diputación 

José Manuel Tofiño.

ISMAEL DEL PRADO / BARCAS

César Jiménez hizo una nueva 
muesca en su estoque. Una tar

de más, hacía ei paseíllo y como 
viene siendo habitual en esta tem
porada, una tarde más... salió a 
hombros del coso. En una faena 
cajeada de esencia y toreo añejo al 
tercero, demostró el porqué de su 
liderato en el escalafón.

El fuenlabreño realizó una fae
na impecable al ‘colorao’ de Alcu
rrucén que hizo tercero. Y todo, a 
pesar de que la res fuera contraco
rriente. De salida, había recibido al 
morlaco con unos lances de recibo 
a la verónica que acompasó con 
una chicuelina y la ‘media’ de re
mate. La condición del astado em
peoró y puso en aprietos en más de 
una ocasión a su matador.

Pero, la joven figura compren
dió el comportamiento del toro a la 
perfección. Para evitar que se lo 
echara a los lomos o perdiera la fi
jeza, el diestro le dejó la muleta 
muy puesta, sin quitarsela de la ca
ra en ningún momento. Con un to
reo de manos bajas, sometió al cor- 
núpeta en los 'medios’ del ruedo.

Ya desde la primera serie, que
dó claro que había visos de triunfo 
importante. Con la 'pañosa plana 
sin adelantar el pico como están 
acostumbrando a torear muchos 
espadas de hoy, César Jiménez ‘ins
trumentó’ tres tandas en redondo 
cargadas de esencia y sabor.

Como si de un componente

César Jiménez realizó una gran faena al tercero de la tarde. / DAVID PÉREZ

más de la banda bargueña se tra
tara, el madrileño compuso pases 
ligados y cargados de temple, gi
rando sobre sí mismo. Eran las no
tas musicales del triunfo. Especial 
brillantez tuvo la cuarta, cuyos pa
ses parecían no tener fin con un 
astado que ya había roto a embes
tir. No menos sensacional fue el 
pase de pecho con el que César Ji
ménez rubricó la serie y en el que 
se 'emborrachó’ de toro.

Mano a la izquierda y conti
núan los ‘olés’ , no obstante, la in
tensidad de la faena bajo un ápice. 
Pero, dos nuevas series de ‘dere
chazos’ se encargaron de poner las 

cosas en su sitio. En la suerte ‘su
prema’, el toricantano se cobró una 
gran estocada que hizo rodar sin 
puntilla ai de Alcurrucén. La plaza 
entregada y el alguacil entregaba 
las dos orejas a Jiménez.

En el que cerraba plaza, el dies
tro de Fuenlabrada tuvo un co
mienzo prometedor con la ‘paño
sa’. Imposible por el pitón derecho, 
el madrileño apostó por el toreo al 
‘natural'. Pero, la res porfiaba y mi
raba con malas intenciones. Reser
vón, el burel no perimitía que el to
rero se estirara. Así, cada pase de
bía ir acompañado por el estoque 
para evitar que el astado cogiera al 

torero. Una circunstancia que su
cedió en el tercio de banderillas, 
cuando ‘El Chano’ fue prendido - 
sin consecuencias- a la salida del 
embroque por el comúpeta. El ‘to
rero de plata’ fue obligado a salu
dar tras dos soberbios pares de 
banderillas asomándose al ‘balcón’.

PONCE, FALLO 'A ESPADAS'. 
Abrió cartel el valenciano Enrique 
Ponce. El ‘maestro’ de Chiva de
mostró en sus dos oponentes que 
atraviesa un momento muy dul
ce, camino de convertirse en una 
de esas figuras recordadas en la 
historia de la Tauromaquia.

Realizó dos faenas muy so
brias, templadas y sin engancho
nes en la muleta. Merecedoras de 
sendas orejas de no haber sido por 
el fallo ‘a espadas’. Ponce no tuvo 
su tarde con los ‘aceros’ y se tuvo 
que conformar con las palmas del 
público bargueño. A su primero, 
lo ‘despachó’ en el tercer intento 
y tras usar el descabello. Mientras, 
en el berrendo que hizo cuarto ne
cesitó de seis golpes de ‘verdugui
llo' para ‘pasaportarlo’.

Con este precioso y serio ejem
plar, 'clavó’ los pies en el albero y 
dio tres series de gran despaciosi
dad y sutileza con la mano dere-

AzO 
H OPTICAS VISIÓN 2000 

ssranHMTmuiN

Opticas Visión 2000 tiene ei placer de invitarle 
a la inaguración del nueva centro, y posterior 
cocktail, que se celebrará el próximo día

23 de Septiembre a las 20:30 horas.

Los aratenín rscibirán obsequios y portici^aráu 
en diferentes sorteos.

ZEISS

...a la medida de sus ojos Zeiss Imprime su cerócter Q

ÓPTICAS VISIÓN 2000

C/ Méjico, esquina Uruguay 
(Santa Teresa)
45004 Toledo 

Teléfono ^5 253 121

OPTICAS VISIÓN 2000



PROVÍNC1A17MARTES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO

TORO A TORO

Anovillado

Derrochó bravuraSometido

Reservón

6

Número 121.
Colorao ojo perdiz y bocidorado. Fue el 
más pequeño de la corrida y el único del 
hierro Lozano Hermanos. Recogido de 
cuerna. Con pies de salida, mostró un in
cómodo ‘gazapeo’ durante toda su lidia. 
Cumplió en el tercio de varas. Noble en la 
muleta del 'maestro’ Enrique Ponce, se 
dejó hacer sin apenas mostrar dificulta
des para su estoqueador.

Número 179.
Negro zaino de Alcurrucén. Bien pre
sentado, con trapío como sus compa
ñeros de camada. Presentó peligro en 
banderillas, ya que cortaba el ‘viaje’. 
Con una complicada embestida, César 
Jiménez lo sometió con la ‘pañosa’ pa
ra que no perdiera la fijeza. Le dejó en 
la cara la muleta hasta conseguir que 
empezara a humillar. Fue aplaudido en 
el arrastre.

Un 'tío'

5
 Número 93.

Castaño claro, con hechuras. Impecable de 
trapío, tenía dos ‘espabiladeras’ en sus astas. 
Con mucha leña por delante. Veleto y comi- 
vuelto. Humilló al capote de Alberto Elvira. 
Hizo sonar el estribo y echó la cara arriba. En 
el último tercio, se ‘rajó’ muy pronto. Fue 
acortando la embestida e impedía que los 
muletazos tuvieron hondura. Daba ‘tornilla
zos’ a la salida de cada muletazo.

cha. A lo laigo de toda la faena, citó 
de frente como mandan los cáno
nes y supo conectar con el tendido 
bajando la mano cada vez más.

El segundo ‘acartelado’ fue el 
madrileño Alberto Elvira. Realizó 
dos faenas sobrias a sus dos adver
sarios, pero en ningún momento 
alcanzaron éstas el peso que las de 
sus compañeros. En el primero de 
su lote, los momentos cumbre lle
garon por el pitón izquierdo. Más 
tarde, en el quinto -de corta embes
tida-. arrancó los pocos ‘muletazos’ 
que el animal lle^ba dentro.

En resumen, éxito del joven ‘es
pada’ madrileño, que va camino de 
convertirse en el tercer gran César 
del toreo: tras los sudamericanos 
Girón y Rincón, Uega el tumo para 
el imperio de otro César: Jiménez.

2 figuras 2
Valor y juventud frente a sobrie
dad y veteranía. Quietud y tem
ple. Madrid y Valencia. Ponce y 
Jiménez. Los dos 'maestros’ 
que ayer hicieron el paseíllo en 
el coso bargueño vienen mante
niendo -con permiso de ‘El juli’- 
un apretado pulso durante toda 
la temporada por situarse en el 
número uno del escalafón de 
matadores. Ambos están fir
mando una campaña sensacio
nal. Ahora mismo, se trata del 
mejor reclamo para el aficiona
do a los toros, un hecho que es
tá provocando que la compe
tencia de ayer se repita en nu
merosos cosos de la geografía 
española. I. DEL PRADO.

Con bondad

Enrique Ponce, en los inicios de faena al berrendo que hizo cuarto. / david pérez

Número 53.
Colorao ojo perdiz, abrochado de cuerna 
y alto de ‘agujas’. Del hierro titular de Al
currucén, bien presentado, cumplió en 
todos los tercios. Anovillado de los cuar
tos traseros. Frío de salida, salió suelto del 
peto del caballo del varilarguero. En ban
derillas, se quedó parado y presentó cier
tas dificultades. En la muleta, permitió el 
lucimiento de su lidiador.

Número 15.
Berrendo en negro, bragao, meano, 'lu
cero', ‘calceto’ y ‘coletero’. Muy espec
tacular por su capa -más propia de un 
encaste Barcial- y sus pitones. Justo de 
fuerzas, fue protestado. Echó la cara 
arriba en el tercio de varas y salió suel
to. Mansurrón buscó el refugio el ta
blas al salir del caballo. Manejable en 
la muleta del valenciano, humilló con 
movilidad.

Número 145.
Otro colorao de la divisa de Alcurrucén. 
Empujó en varas y desarrolló genio, inclu
so Uevó al picador a los medios. Desarronó 
sentido a lo largo de su lidia. Mirón y re
servón, se ‘colaba’ por los dos pitones. In
servible para la muleta. Por la derecha, era 
imposible arrancarle un pase y por la zur
da tuvo peligro ‘sordo’, ya que no podía es
tirarse el torero sin ayudarse en el estoque.

Llama al 1400 
o ocude a tu tienda ONO

OCPOOnGla

” E^o es lo que 
te van a costar 

e toda lo vida 
locales 

y provinciales 
entre hogares ONO.
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^ PANORAMA

►MEDIO AMBIENTE

La Laguna Larga de Villacañas ha sido uno de los parajes que, afortunadamente, recuperaron los voluntarios./op.

Voluntarios de la provincia 
ayudaron a 'limpiar el 
mundo' en el fin de semana
La campaña incluye actividades que van desde la recogida de 
basura hasta el tratamiento del agua o la limpieza de playas

CUERVA

El PSOE denuncia el uso 
de símbolos franquistas 
en las Fiestas patronales

• Dentro de esta campaña, 
Illescas, Talavera, Fuensa
lida, Toledo y Consuegra 
han abierto ‘Clubs Sede’ 
(Sensibilización y Educa
ción para el Desarrollo).

LT. / TOLEDO

Cientos de voluntarios de diferen
tes localidades españolas, varias 
de ellas castellano-manchegas, 
participaron este fin de semana en 
una campaña internacional de 
limpieza en beneficio del medio 
ambiente protagonizada por per
sonas a título particular y comuni
dades de todo el mundo.

La campaña, titulada en inglés 
‘Clean up die World’ (A Limpiar el 
Mundo), incluye actividades que 
van desde la recogida de basura 
hasta el tratamiento del agua, la

►EMBALSES

Los embalses contienen un
Hrn’ menos que hace 7 días
LT. / TOLEDO

Los embalses de la provincia alma
cenan 206 hectómetros cúbicos, 
uno menos que la semana pasada, 
de una capacidad de 448 hectóme
tros cúbicos, según los datos facili
tados por la Confederación Hidro
gráfica del Tajo (CHT).

En los últimos siete días dismi
nuyó en cuatro hectómetros el em
balse de Rosarito, que registra siete 

limpieza de playas o la puesta en 
marcha de programas educativos, 
según detalla la página web de la 
campaña (www.cleanup- 
theworld.org), organizada en con
junción con el programa de Nacio
nes Unidas para el Medio Ambien
te (Pnuma).

Dentro de esta campaña, Illes
cas, Talavera de la Reina, Fuensali
da, Toledo y Consuegra han abier
to ‘Clubs SEDE’ (Sensibilización y 
Educación para el Desarrollo), 
donde participan jóvenes de entre 
16 y 18 años que aprenderán a va
lorar la protección del entorno.

ORIGEN. A Limpiar el mundo’ se 
originó en el puerto de Sydney, en 
Australia, y su promotor fue el na
vegante Ian Kiernan, que la ideó 
tras presenciar los efectos de la 
contaminación en los océanos.

Kierman inició un programa de

hectómetros, sobre 82.
El embalse de Azután ganó un 

hectómetro y almacena 80, de 113; 
el de Guajaraz sube un hectómetro 
cúbico y alcanza los 17, a uno de su 
máxima capacidad; y el de El Tor
cón sube también un hectómetro y 
registra cinco, a dos de su tope.

El resto de embalses mantuvo 
su capacidad. Así, el de Castrejón 
se queda con 40 hectómetros, a 

limpieza ecológica limitado pri
mero a Australia, pero en 1993 se 
unió al Programa del Medio Am
biente de Naciones Unidas para 
internacionalizar la campaña.

EI canal de televisión de Natio
nal Geographic promueve por 
cuarto año consecutivo las activi
dades de la campaña a través de 
un spot, emitido en todos sus ca
nales internacionales en español, 
inglés y francés, que incita a los es
pectadores a visitar la web de A 
limpiar el mundo’ y a unirse a los 
proyectos de sus respectivas regio
nes, señala la cadena en una nota.

Asimismo, ha creado un anun
cio para todos los sitios web de Na
tional Geographic y colabora con 
las actividades locales a través de 
sus oficinas regionales. La campa
ña cuenta en España con apoyos 
de instituciones públicas y priva
das. 

uno del máximo; el de El Castro se 
mantiene con dos hectómetros, a 
seis de su máximo; y el de Cazale
gas se queda con siete hectóme
tros, su máxima capacidad. El de 
Finisterre almacena 13 hectóme
tros, de una capacidad de 133; el de 
Navalcán mantiene los 29 hectó
metros que almacenaba la semana 
pasada, a cinco de su máximo; y el 
de La Portiña se queda con dos.

LA TRIBUNA /TOLEDO

La Agrupación Local del PSOE 
de Cuerva ha denunció la utili
zación de símbolos franquistas 
durante la celebración de las 
fiestas patronales en honor de 
la Virgen del Remedio y respon
sabilizaron de esta situación al 
alcalde de la localidad, el ‘popu
lar' Francisco Lorenzo Conejo. 
En un comunicado, los socialis
tas de Cuerva explican cómo 
«un año más hemos asistido con 
perplejidad a la exhibición de 
sendas banderas con los colores 
de la enseña nacional y el escu
do de la época franquista, du
rante la solemne procesión el 
día de nuestra Patrona», así co
mo los días anterior y posterior i 
cuando la imagen se traslada■ 
desde su ermita a la iglesia pa- 1 

1rroquial y viceversa.' 
। El PSOE considera que la uti-; 
j lización de estos símbolos «noi 
jsólo constituye una ilegalidad, i 
i sino que atenta contra los dere-i

iErmita de Nuestra Señora del Rosario./jP

SAN PABLO DE LOS MONTES 

Finaliza el plazo de 
licitación para las

1obras del Pabellón 
!Polideportivo

i En los próximos días se pro- 
'cederá a la adjudicación de 
,la ejecución de la obra del 

pabellón polideportivo cu
bierto de San Pablo de los 
Montes, una obra para la que 
se van a invertir 462.000 eu
ros y que financiarán la Con
sejería de Educación y Cien
cia (80 por ciento) y el Ayun
tamiento (20 por ciento), 
según informa el Consisto
rio en nota de prensa. Está 
previsto que el plazo de eje
cución de dicha obra se de 
diez meses. El futuro pabe
llón polideportivo cubierto 
se construirá en un solar pro
piedad del Ayuntamiento, 
cercano al Colegio público y 
al resto de las instalaciones 
deportivas municipales. Con 
este proyecto se cumple uno 
de los compromisos electo
rales del Equipo de Gobier

chos de los vecinos del pueblo, 
que en su mayoría son partida
rios de que el referido símbolo 
sea sustituido por el escudo que 
representa a todos los españo
les». Asu juicio, el responsable 
de la exhibición de «este símbo
lo de la dictadura» es el alcalde, 
que también es presidente de la 
Hermandad de la Virgen del Re
medio, a la que pertenecen nu
merosos vecinos de Cuerva, en
tre eUos muchos miembros de 
la Agrupación Local del PSOE.

«Es evidente que la mayoría 
de los vecinos de Cuerva censu
ramos sin paliativos que se trate 
de vincular a la Patrona de to
dos los corvanchos con una 
ideología política, en este caso 
ultraderechista», añade el co
municado. Los socialistas recla
man que estos símbolos se sus
tituyan por el que establece la 
legalidad vigente, e incluso se 
ofrecen «a sufragar el coste eco
nómico que ello comporte».

no municipal, dotar a la lo
calidad de unas instalacio
nes e infraestructura ade
cuada en materia educativa 
y deportiva.

VILLACAÑAS

Más de 400 ciclistas re
corren los humedales 
manchegos ■ Alrededor de 
400 ciclistas, procedentes de 
distintas localidades de la pro
vincia, participaron el domingo 
en una ruta cicloturista organi
zada por el Club Cicloturista de 
Pedales y Caminos, de Villaca
ñas, junto a la Diputación Pro
vincial, en el marco del progra
ma ‘Deporte para todos’. La ruta 
llevó a los participantes porVi- 
llacañas, la Laguna del Taray, la 
estación de Quero y las Lagunas 
de Villafranca.

TORRIJOS

La Delegación del Gobier
no actuará en el entorno 
de la Discoteca Radical 
■ Tras los incidentes causados 
en el tren que cubre la línea Ma- 
drid-Talavera por los jóvenes 
que asisten a la discoteca Radi
cal, la delegada del Gobierno, 
Carmen Valmorisco, asegura 
que se va a realizar una actua
ción específica en esta zona.
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►MADRIDEJOS

•f

Los alumnos comenzarán hoy sus clases en el nuevo instttuto./cs.c.

Sil

Más de 600 alumnos estrenan el 
nuevo Instituto de Bachillerato
Ayer ya pudieron conocer las instalaciones y las aulas donde, a partir de ahora, recibirán 
sus clases. Aunque aún quedan por ultimar algunos detalles, todo está preparado

• El nuevo centro llevará el 
mismo nombre que el an
terior que, probablemen
te, y en el futuro podrá al
bergar algunas de las acti
vidades que lleva a cabo el 
Consistorio.

C.S.C. / MADRIDEJOS

Más de 600 alumnos de los mu
nicipios de Madridejos, Canluñas 
y Villafranca estrenan hoy martes 
nuevo instituto en el municipio 
madridejense, en un edificio que 
albergará a los alumnos de Ense
ñanza Secundaria Obligatoria 
(ESO), Bachiller, y eventuaJmente 
los ciclos formativos, hasta que 
se construya el edificio adyacente 
donde se impartirán estos ciclos.

Los alumnos y profesores visi
taban en la mañana de ayer lu
nes las nuevas instalaciones para 
conocer sus clases y recoger sus 
horarios a fin de poder comenzar 
hoy, a partir de las 8.30 horas, sus 
estudios.

El edificio fue recepcionado el 
pasado viernes y el mobiliário se

estaba acabando de colocar ayer 
lunes. Aún faltaba la instalación 
de la línea telefónica y la direc
ción estaba por localizar aún a 
seis profesores de los 60 que tra
bajarán en este edificio.

Los profesores que comenza
ron su trabajo a primeros de sep
tiembre han estado ultimando 
preparativos de 
cara al nuevo cur
so en el antiguo 
edificio ubicado 
en el Paseo del 
Cristo s/n, que 
quedará a dispo
sición del Consis
torio, quien tiene 
intención de tras
ladar algunas de 
sus actividades a 
este lugar.

El nuevo instituto continuará 
impartiendo los ciclos de prime
ro a cuarto de ESO, que desde el 
pasado año acoge esta centro 
educativo, ya que en años ante
riores primero y segundo de ESO 
aún se impartían en los Centros 
de Educación Primaria, mientras 
que tercero y cuarto se impartían 

Los alumnos 
cuentan desde 

hoy con un nuevo 
centro más 

amplio y más 
moderno

en el IES Valdehierro. El centro 
acogerá el bachillerato y ha habi
litados aulas para acoger a los ci
clos formativos hasta que se cons
truya el edifico adyacente donde 
irán los alumnos inscritos en es
tos ciclos.

El nuevo centro se ubica en el 
camino de Turleque en unos te

rrenos que fueron 
cedidos a la Junta 
de Comunidades 
para su construc
ción y llevará por 
nombre el mismo 
que tenía el anti
guo edificio: Ins
tituto de Educa
ción Secundaria 
‘Valdehierro’.

El Ayunta
miento de Madri

dejos adquirió en la anterior le
gislatura 88.000 metros cuadra
dos para ubicar nuevas 
instalaciones entre las que se in
cluía el nuevo instituto de secun
daria en el que la Junta de Comu
nidades ha invertido más de cua
tro millones de euros.

La ubicación cumplía con los

dos requisitos que exigía la Junta 
de Comunidades para construir 
un instituto: que los terrenos es
tuvieran junto a una zona depor
tiva y que se cedieran un total de 
20.000 metros cuadrados para la 
construcción del instituto y de sus 
futuras ampliaciones.

EN EL INSTITUTO. La ESO dejó 
de impartir su primer ciclo en los 
centros públicos de primaria de 
Madridejos y Camuñas a partir 
del curso 2003-2004, con motivo 
del proceso de implantación de
finitiva de la ESO fuera de los cen
tros de primaria.

El antiguo instituto de secun
daria ‘Valdehierro’ cedió un es
pacio para la instalación de tres 
aulas prefabricadas para acoger a 
los cerca de 200 nuevos alumnos 
de este primer ciclo hasta que ter
minaran las obras del nuevo ins
tituto.

Éste cuenta con un polidepor
tivo que ha sido financiado por la 
Junta de Comunidades a través 
del Plan de Infraestructura De
portivas en Centros Escolares de 
la Junta de Comunidades.

► CONSUEGRA

Jesulín de 
Ubrique, Rivera 
Ordóñez y 
Ferrera estarán 
en las Fiestas
C.S.C./ CONSUEGRA

El municipio de Consuegra 
prepara una extraordinaria 
corrida de toros en la que se 
lidiarán seis astados de la ga
nadería de ‘La Dehesilla’ de 
Rosal de la Frontera (Huelva) 
para los diestros Jesulín de 
Ubrique, Francisco Rivera Or- 
dóñez y Antonio Ferrera.

EI festejo taurino se cele
bra con motivo de las Ferias y 
Fiestas patronales en honor 
al Santísimo Cristo de la Vera- 
cruz que arrancaron ayer lu
nes con el chupinazo inaugu
ral y el desfile de gigantes y ca
bezudos.

Los precios para la corri
da, que se celebrará el día 22 
de septiembre en la plaza de 
toros municipal, oscilan entre 
los 60 euros de barrera a la 
sombra hasta los 18 euros en 
la fila nueve al sol. La asisten
cia de Jesulín de Ubrique ha 
sido confirmada después de 
la última cogida, según fuen
tes municipales.

El jueves se celebrará una 
novillada de rejones en la que 
se lidiarán seis novillos-toros 
de la ganadería de Julia de la 
Puerta y Castro de Osuna (Se
villa) para los diestros Leonar
do Hernández, Andy Cartage
na y Rui Fernández. Los pre
cios de la corrida de rejones 
van desde los 30 euros en ba
rrera a la sombra hasta los 12 
euros en sol para jubilados.

El municipio, además, 
contará con el espectáculo 
cómico taurino-musical que 
estuvo en el vecino pueblo de 
Madridejos ‘Popeye Torero y 
sus enanitos marinero'» al 
precio general de 12 euros pa
ra adultos y seis euros para los 
niños.

El Santísimo Cristo de la 
Veracruz, en honor a quien se 
celebran estas fiestas patro
nales, fije bajado ayer lunes 
por la tarde desde su ermita 
hasta el templo de San Juan 
Bautista, acompañado de los 
cientos de devotos de esta ad
vocación.

El Real de la Feria fue inau
gurado sobre las 23.00 horas 
de la noche y seguidamente 
en el templo de San Juan Bau
tista se celebró un solemne 
miserere ante la Imagen del 
Cristo, finalizando con un 
concierto, ep el atrio de la 
Iglesia, interpretado por.la 
Banda Municipal de Música, 
bajo la dirección de José Ra
món Monreal.

La solemne procesión con 
la Imagen del Cristo se cele
bra hoy martes a partir de las 
19.00 horas, y por la mañana 
a partir de las 12.00 horas en 
el Templo San Juan Bautista 
se celebrará la Eucaristía ante 
la Mayordomía, compuesta 
por21 matrimonios que cum
plen este año sus bodas de 
plata.
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El Parque Arqueológico es uno de los lugares más representativos del paso de los romanos por la provincia./DAVID Pérez

El Parque Arqueológico ha 
superado las 45.000 visitas
Los días 1,2 y 3 de octubre se realizarán jornadas de puertas abiertas con la presencia de 
arqueólogos y restauradores que explicarán a los grupos las características del yacimiento

• Este año se va a dedicar 
a la investigación sobre lo 
ya descubierto y en 2005 
proseguirán las excavacio
nes ante el convencimien
to de la existencia de un 
mayor patrimonio.

RUBÉN CAÑO / CARRANQUE

El Parque Arqueológico de Carran
que ya ha superado las 45.000 vi
sitas desde que fuera inaugurado 
oficialmente en abril del pasado 
año 2003. Esta cifra, muy satisfac
toria para los intereses generales 
del municipio, se ha podido alcan
zar tras un verano en el que la lle
gada de visitantes, españoles, eu
ropeos e incluso asiáticos, ha sido 
una constante.

Belén Patón, encargada de la 
dirección del Parque, valoró ayer 
como de «excepcional» la acogida 
que ha tenido el principal legado 
romano en la Sagra, cuando aún 
no se han cumplido 18 meses de 
la apertura oñcial de las puertas al 
público general. Asimismo, Patón

apuntó que es frecuente que per
sonas que ya han visitado el yaci
miento lo hagan por segunda vez. 
acompañadas de familiares y ami
gos. Durante el periodo estival, in
cluso japoneses han podido ad
mirar los vestigios del pasado an
clados en Carranque.

PUERTAS ABIERTAS. Por otra 
parte, la coordinadora de los es
pecialistas que diariamente traba
jan en el entorno, informó del pró
ximo desarrollo de unas jomadas 
de puertas abiertas. Durante los 
días 1, 2 y 3 de octubre, primer fin 
de semana del mes, la entrada al 
Parque Arqueológico será gratui
ta. Esta iniciativa, novedad en el 
programa del yacimiento, se com
pletará los mismos días con la pre
sencia de arqueólogos y restaura
dores que informarán a los grupos 
de visitantes acerca de las carac
terísticas generales de la arqueo
logía romana visible en espacio 
abierto.

Estas tres jomadas servirán pa
ra inaugurar el nuevo horario de 
otoño de atención al público. Des-

La villa de Materno es un lugar excepcional./DAVio Pérez

de las 10 de la mañana hasta las 18 
horas será cuando el Parque esté 
abierto a los visitantes.

Patón destacó la investigación 
y la asimilación de los logros ob
tenidos hasta el momento como 
las pautas a seguir para lo que res
ta de temporada. No obstante, in
dicó que. una vez que se haya rea

lizado un estudio pormenorizado 
del patrimonio ya conocido, co
menzarán las excavaciones para 
intentar dar con nuevos restos 
pertenecientes a la que durante el 
imperio romano fue Villa de Ma
terno, con la certeza de que el sue
lo de Carranque aún tiene mucho 
que ofrecer.

SINIESTROS

Nuevos casos de in
cendios de pastos en 
la comarca
■ Alameda de la Sagra, Año
ver de Tajo, Villaluenga, Yun
cos, Pantoja, Numancia y 
Cobeja, localidad en la que 
se incendió un pajar el pa
sado sábado, han sido los 
términos municipales en los 
que se ha hecho necesaria, 
durante la pasada semana, 
la actuación de efectivos de 
socorro para sofocar un to
tal de 27 nuevos incendios 
de pastos. En la mayor par
te de los casos se ha tratado 
de incidentes en campo 
abierto que han amenaza
do con propagarse.a espa
cios lindantes con vivien
das. La premura de la actua
ción de las dotaciones 
destinadas a este fin, en si
tuación de alérta las 24 ho
ras durante todo el verano, 
ha impedido que los sinies
tros derivasen en graves 
consecuencias. La quema 
de pastos suele ser una de 
las causas de incendios, de
bido, en la mayoría de los 
casos, a que no se llevan a 
cabo las medidas de protec
ción adecuadas.

ILLESCAS

La Policía Local evita 
el robo en una vivien
da
■ Una patrulla de Policía Lo
cal evitó, el pasado fin de se
mana en la calle Bramantes 
de Illescas, el robo en una 
vivienda céntrica dentro del 
casco urbano. Según infor
maron fuentes oficiales, la 
llegada de la dotación pro
vocó la huida de los ladro
nes, que desistieron de su 
intento dándose a la fuga. 
La atención en dos casos en 
los que saltaron las alarmas 
dé hogares por error, sin ser 
motivados por ninguna 
amenaza, y el control de la 
seguridad ciudadana en las 
noches de los pasados vier
nes y sábado han compues
to la serie de actuaciones del 
cuerpo de Policía Local en 
Illescas.

NUMANCIA DE LA SACRA

Un vecino de Cedillo 
resulta herido en un 
accidente laboral
■ Un vecino de Cedillo del 
Condado que responde a las 
inicial JRC, resultó herido 
por accidente laboral la se
mana pasada en la fábrica 
Iniciativas J. Martín, ubica
da en el término municipal 
de Numancia de la Sagra. 
Según informaron fuentes 
sanitarias, el trabajador su
frió una caída que le originó 
heridas incisas en la pierna 
izquierda, pérdida de piel y 
contusiones en cabeza y 
tronco. Tras ser atendido en 
el lugar de los hechos y un 
centro hospitalario cercano 
al lugar del suceso, efectivos 
de Cruz Roja lo trasladaron 
al Hospital Virgen de la Sa
lud de Toledo donde pudo 
recibir una atención médi
ca especializada.
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Éxito de participación en el 
Encuentro Nacional de Jóvenes
Unos no jóvenes de toda España se dieron cita el pasado fin de semana en la localidad 
toledana para participar y animar a los demás en la entusiasmada devoción eucarística

• La cita nacional de este 
movimiento católico re
gistró un éxito de partici
pación. Se trata del tercer 
encuentro que se celebra 
de forma consecutiva, tras 
Pontevedra y jaén.

ISRAEL VACAS / OCAÑA •

Alrededor de 110 jóvenes adora
dores de toda España se dieron ci
ta este fin de semana en Ocaña. El 
Encuentro Nacional de este movi
miento católico -el tercero que se 
celebra de forma consecutiva tras 
Pontevedra y Jaén- fue un éxito de 
organización y batió un nuevo ré
cord de participación.

Pero lo importante trasluce de
trás de los números. Sirvió para 
reafirmar que la Eucaristía es el 
centro de la vida religiosa. Según 
el vocal nacional de jóvenes, Vi
cente Montesinos, se ha demos
trado que «cada vez son más los 
jóvenes que se unen a este proyec
to, que tratan de consolidarlo y ha
cer que llegue a los demás jóve? 
nes».

El fin principal de la Adoración 
Nocturna es, como su nombre 
transfiere, adorar al Señor, «acom
pañarle con un carisma y carácter 
especial que nos define frente a 
otras asociaciones: el de la noche». 
«Mientras el resto de la sociedad 
se divierte, nosotros resaltamos el 
centro de la Eucaristía como cen
tro de nuestra vivencia», dijo.

A este respecto Montesinos 
confirma que no es nada fácil in
corporar hoy día nuevos fieles a la 
causa: «Por un lado la sociedad ac
tual camina por una vía diferente 
a la nuestra, y por otro hay una es
pecie de malentendido: algunos 
creen que este movimiento es co
sa del pasado, de gente mayor. To
do lo contrario: como dijo el Papa

Jóvenes adoradores de toda España durante la Adoración nocturna. / i.v.

el año pasado en Cuatro Vientos 
se puede ser moderno y seguidor 
de Cristo. Por tanto este movi
miento de más de 120 años de his
toria debe ser cada vez más joven».

En este sentido, en la homilía 
de la misa del pasado sábado el ar
zobispo de Toledo y primado de 
España, Antonio Cañizares, invitó 
a los presentes a «ser cristianos ca
da vez más comprometidos y con
vencidos en unos tiempos en los 
que ciertos sectores públicos per
siguen a la iglesia». Los ejemplos 
que puso eran recientes: matrimo
nios homosexuales, eutanasia o 
las ‘indeseadas’ clases de religión 
católica.

En una iglesia de San Juan aba
rrotada de gente, desde donde sa
lió a la medianoche la procesión 

eucarística hasta el convento de 
los Padres Dominicos, el arzobis
po encareció a los adoradores a se
guir adelante y sin miedo en su lu
cha contra corriente. «Más contra 
corriente fue la que libró Jesucris
to», anotó ayer un estimulado 
Montesinos.

BASE DE OPERACIONES. La ca
sa de la espiritualidad de Santo 
Domingo se convirtió en la base 
de operaciones del Encuentro. AUí, 
en la pacífica penumbra convivie
ron los jóvenes desde el viernes. 
Tres días en los que no han para
do de hacer cosas: el acto central 
de la vigilia, dos ponencias forma
tivas, visita a la exposición ‘Porti- 
cum Salutis’ ,peregrinación a Tole
do para ganar el Jubileo, paseos 

por las calles y monumentos de 
Ocaña, comidas, cenas...

Tanto el vocal nacional como 
el presidente de la Adoración Noc
turna de Ocaña, Vicente López, 
concluyeron que no sólo los jóve
nes, sino la población entera ha 
acogido con bastante cariño, si
lencio y respeto los diferentes ac
tos organizados, sumándose má- 
sivamente a los mismos.

«De todos los sitios se aprende 
algo. Ocaña y su sección de Ado
ración Nocturna han sido y serán 
un referente para otros lugares de 
cómo realizar y mantener la litur
gia como Dios manda, con mucho 
celo y cuidado», apuntó el prime
ro. La próxima cita de este colecti
vo es el Pleno Nacional de la Ado
ración Nocturna en Zaragoza.

► VILLATOBAS

El Consistorio 
ofrece una plaza 
de agente de 
empleo y 
desarrollo local

ISRAEL VACAS / VILLATOBAS 

El Ayuntamiento de la locali
dad de Villatobas ha obteni
do recientemente una sub
vención, mediante resolu
ción del servicio provincial 
del SEPECAM, al amparo de 
la O.M. del 15 de julio de 1999, 
para ocupar un puesto de 
Agente de Empleo y Desarro
llo Local.

El perfil que han de cum
plir los candidatos a ocupar 
este puesto en la Administra
ción es ser licenciado en De
recho, Económicas, Empre
sariales o Administración y 
Dirección de Empresas, y fi
gurar obligatoriamente como 
desempleado.

PROCESO DE SELECCIÓN. 
El proceso de selección ya se 
ha iniciado con la presenta
ción de la oportuna oferta de 
empleo en la Oficina de Em
pleo de Ocaña, si bien el ca
lendario de actuaciones to
davía no ha concluido.

El plazo de presentación 
de currículos en las oficinas 
municipales expira en la jor
nada de mañana. Al día si
guiente se reunirá una Comi
sión de Selección en la dele
gación de Industria y Trabajo 
en Toledo, y más tarde, el 28 
de septiembre, se abre el pla
zo para entregar las memo- 
riasy/o reclamaciones.

ÚLTIMA FASE. La última fa
se del proceso tiene lugar un 
día después en el propio Con
sistorio de Villatobas, en una 
nueva cita de la comisión en 
aras de realizar varias entre
vistas personales y valorar 
conjuntamente las memo
rias.

De esta manera, Villato
bas contará en breve con un 
Agente de Empleo y Desarro- 
Uo Local, una figura muy útil 
para la promoción turística.

►DOSBARRIOS

-5« 

4<<M»<ft^Concluyen las Fiestas en 
Honor de la Virgen del Rosario

I.V./ DOSBARRIOS

Las fiestas patronales en honor de 
la Virgen del Rosario del Campo, 
pusieron su punto y final ayer. La 
localidad toledana de Dosbarrios 
las despidió hasta otro año con 
una nueva jornada de echarse en 
cuadrillas sonrientes a la caUe.

Al mediodía hubo una calde
reta popular en la que participa
ron muchos vecinos y peñas juve
niles, cada una aportando su pun
to personal al guiso de carne. La 
mayoría eligió de nuevo el parque

en las inmediaciones de la ermita 
para reunirse alrededor del pero- 
1o. Yen la tarde-noche se ofreció el 
gran baile Fin de Fiestas, ameni
zado por la orquesta ‘Karisma’ que 
fue seguido por la tradicional tra
ca que sin querer acentúa en los 
ánimos la extinción de las celebra
ciones.

Desde el pasado miércoles el 
municipio ha disfrutado de sus dí
as más especiales. El alcalde, Juan 
Bautista Martínez-Raposo, resaltó 
ayer que en varias ocasiones «se

ha visto desbordado el pueblo», el 
viernes con la solemne procesión 
de la Virgen, el sábado con el fes
tival de rejones y el concierto de 
‘Seguridad Social’, o el domingo 
con una cata de vinos en la Plaza 
de la Constitución.

Sobre ésta el primer edil hizo 
hincapié en que se superó la par
ticipación del año pasado, con 
unas 24 mesas donde lugareños y 
entendidos degustaron y diferen
ciaron los mejores caldos de la co
marca. La caldereta popular estuvo muy concurrida./i.v.
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►HÍPER «AZUL TALAVERA»

Una única empresa 
concurrirá a la subasta que 
permitirá adjudicar el híper
Tan solo una oferta de licitación ha llegado a la sección de contratación del Ayuntamiento, 
una vez que a las 14,00 horas de ayer concluyó el plazo de presentación de solicitudes

• La reunión de la mesa de 
contratación, donde se co
nocerá el nombre de la em
presa que ha presentado la 
oferta se celebrará a las do
ce de este jueves en el 
Ayuntamiento de Talavera.

CEM MA GONZÁLEZ / TALAVERA 

Una única oferta ha llegado hasta 
la sección de contratación de la Se
cretaría GeneraMel Ayuntamiento 
de Talavera durante el período que 
ha permanecido abierto el plazo 
para la presentación de proposi
ciones que optarán a la adjudica
ción, por procedimiento abierto 
mediante subasta, de los bienes y 
derechos correspondientes a la 
gran superficie comercial «Azul Ta
lavera». Solamente una empresa 
había presentado a las 14.00 horas 
de ayer la documentación necesa
ria para concurrir a la subasta del 
híper, momento en el que se cerró 
el plazo de presentación. Así lo in
dicó en declaraciones a La Tribuna 
el concejal de Economía y Hacien
da, Carlos Ángel Devia.

El edil talaverano precisó que 
será, por tanto, una sola empresa la 
que podrá concurrir a la subasta 
pública que permitirá hacerse con 
la titularidad de la gran superficie 
comercial, cuyas obras de cons
trucción fueron paralizadas en oc
tubre del año pasado por orden del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha (TSJCLM).

MESA DE CONTRATACIÓN. Car
los Ángel Devia indicó también que 
será este jueves a partir de las doce 
del mediodía cuando se reúna la 
mesa de contratación encargada 
de revisar la documentación pre
sentada y de abrir la plica. Además, 
será éste el momento en el que se 
conozca el nombre de la empresa 
que se ha presentado al proceso de 
subasta pública, cuyo precio de sa- 
Üda quedó fijado en algo más de 66 
millones de euros. El concejal res
ponsable de Economía y Hacienda 
aseguró que, si bien hasta el Ayun
tamiento de Talavera han llegado

Este jueves a las doce se conocerá el nombre de la empresa que ha presentado su oferta a la subasta del híper. / R. viAOERO

peticiones de documentación y se 
han formulado diferentes pregun
tas sobre el proceso de subasta por 
parte de varias empresas, tres de 
ellas conocidas marcas relaciona
das con la gestión de centros co
merciales, tan solo una solicitud 
para licitar ía adjudicación del hí
per se había presentado hasta las 
catorce horas de ayer

Tampoco por correo se ha reci
bido ninguna proposición, y es que, 
en el caso de que alguna empresa

hubiera optado por realizar su soli
citud por esta vía, tendría que ha
berío comunicado obligatoriamen
te vía fax al Ayuntamiento antes del 
momento en el que finalizara el 
plazo, algo que no ha sucedido, se
gún informó Devia.

El plazo para la presentación de 
solicitudes a la subasta pública del 
híper se ha cerrado sin que el alto 
Tribunal de la región se haya vuelto 
a pronunciar sobre esta cuestión. 
Fue el pasado dos de agosto la últi-

Este jueves se 
reúne la mesa de 
contratación y se 

sabrá el nombre de 
la empresa que ha 
presentado oferta

Í S j_a _QlD j3o pujará
La Organización Impulsora del 
Discapacitado (OID), una de 
las empresas que en su mo
mento hizo pública su inten
ción de pujar en la subasta pú
blica del híper, no ha presenta
do finalmente su oferta. El jefe 
de Administración de la organi
zación, Tomás Gómez, indicó 
ayer en declaraciones a este 
diario que la OID ha optado por 
no presentar ninguna oferta a 
este proceso, en tanto que «he
mos considerado que no reúne 
las condiciones legales necesa
rias». A principios del pasado 
mes de agosto, esta organiza
ción ya anunció que si el Tribu
nal no se pronunciaba favora
blemente sobre la subasta, la 
OID no tenía intención de con- 

।currir al proceso de adjudica
ción de la gran superficie co
mercial. Y es que según mani
festó ayer Tomás Gómez «no 
podíamos arriesgamos a que 
un proceso que no reúne las 
condiciones legales pueda anu
larse», sostuvo el jefe de Admi
nistración de este colectivo. A 
juicio de Gómez, la incertidum
bre y el proceso legal que rodea 
al híper suponen que «Talavera 
haya perdido una oportunidad» 
de poder asistir al desbloqueo 
de una situación como la del hí- 

1per, donde había empresas in- 
j teresadas y cuya solución pue- 
' de dilatarse en el tiempo, debí- 
ido a que el Ayuntamiento «está 

• i dando pasos atrás», conduyó.

ma vez que lo hizo, día en el que la 
Sala de Vacaciones emitió un auto 
judicial en el que advertía sobre la 
posibilidad de que el acuerdo de 
Pleno, donde se aprobó el pliego 
de condiciones para convocar la 
subasta, pudiera ser anulado, pues
to que esta Sala no se podía pro
nunciar «acerca de la adecuación 
del acuerdo», señalaba el citado au
to.

En aquel momento el Tribunal 
solicitó también que en los anun
cios de licitación de la subasta te
nía que constar la situación legal 
en la que se encuentra el híper. No 
obstante el Equipo de Gobierno ha 
indicado en reiteradas ocasiones 
que se ha dado cuenta «puntual» al 
Tribunal de todos los pasos que 
hasta este momento se han dado 
en relación con la gran superficie 
comercial.

Por último, cabe destacar que 
una vez finalizado el plazo para 
presentar solicitudes a la subasta 
del híper. el presidente de la Fede
ración Empresarial Taiaverana (Fe- 
pemta) ha indicado que el Ayunta
miento talaverano «se ha precipi
tado innecesariamente», puesto 
que además «no ha cumplido la le
galidad», aseguró ayer Jesús Gar
cía-Moya.

‘c^Js^fSes DEiARCHA cada vieme: SwSm Iwl
Toda la información sobre tus grupos favoritos, los últimos 

estrenos en cartelera, viajes de ensueño y mucho más 
todos los viernes en tu kiosko junto con La Tribuna.
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Molina critica al Gobierno central por 
paralizar el Plan de Infraestructuras
El presidente regional del PP mostró ayer su preocupación ante las «contradicciones» del 
PSOE en relación con la mejora de las comunicaciones ferroviarias y viarias en la región

• Molina recordó ayer en 
Talavera que el anterior 
Gobierno del PP acordó 
con la Junta una serie de 
proyectos para mejorar 
las comunicaciones en 
Castilla-La Mancha.

J. LÓPEZ / TALAVERA

El presidente del PP en Castilla-La 
Mancha y candidato a la reelec
ción como máximo responsable 
de los 'populares’ castellano-man
chegos en el próximo congreso re
gional que se celebrará entre los 
días 12 y 13 de noviembre en To
ledo, José Manuel Molina, mostró 
ayer su preocupación ante las 
«contradicciones y desmentidos» 
del Gobierno central del PSOE en 
relación con el desarrollo del Plan 
de Infraestructuras que acordó el 
anterior Ejecutivo del PP con dife
rentes administraciones regiona
les, incluyendo la de Castilla-La 
Mancha.

Molina, quien ofreció una rue
da de prensa ayer en Talavera an
tes de acercarse al recinto ferial de 
La Alameda para disfrutar junto a 
sus compañeros de partido de las 
Ferias de San Mateo, manifestó 
que la Uegada ai Gobierno central 
del PSOE ha dado lugar a la dero
gación y al cambio de numerosos 
proyectos impulsados por el PP en 
relación con la mejora de las co
municaciones ferroviarias y por 
carretera en la región.

«Lo que estamos viendo en es
tos meses es que el Ejecutivo del 
señor Zapatero, en lugar de plan
tear su programa y sus alternati
vas, lo ha cambiado todo sin hacer 
un análisis previo y sensato», 
apuntó el responsable del PP en 
CastiUa-La Mancha, quien además 
puso como ejemplo de estas va
riaciones la paralización del Plan 
Hidrológico Nacional (PHN) y el 
desarrollo de la Alta Velocidad.

EL AVE EN TALAVERA. En este 
sentido, aseguró que este último 
tema tiene una gran importancia 
para Talavera y para toda la región, 
ya que, según explicó, «ahora pa
rece ser que también se está rees- 
tudiando sobre un acuerdo formal 
ya realizado, que iba a comunicar 
Talavera con Madrid dentro de la 
red de comunicación entre la ca
pital regional y el resto de ciuda
des de Castilla-La Mancha».

Molina, durante la reunión que mantuvo ayer en Talavera con varios alcaldes de la comarca. / R. viadero

Ajuicio de José Manuel Moli
na, la paralización del PHN, del 
AVE y del Plan de Infraestructuras 
es un asunto «muy serio», ya que, 
en su opinión, afecta seriamente a 
las expectativas de desarrollo de 
muchas localidades, así como a la 
vertebración de la región. Por ello, 
Molina anunció que desde el PP 
seguirán con detenimiento todas 
estas cuestiones y continuarán 
apostando por el desarrollo de los 
compromisos en materia de in
fraestructuras que alcanzó el an
terior Ejecutivo presidido por José 
María Aznar con el Gobierno re- 
gipnal encabezado en aquel mo
mento por el hoy ministro de De
fensa, José Bono.

Además, el presidente del PP 
regional criticó al Gobierno de Jo
sé Luis Rodríguez Zapatero por 
considerar que las contradiccio
nes que están protagonizando en 
el Ejecutivo que preside al anular 
esos acuerdos del PP en la anterior 
legislatura «son fruto de la falta de 
liderazgo, de la falta de proyecto y 
de la falta de programa».^

«En el PP tiene que haber 
una estructura interna fuerte»
J. LÓPEZ / TALAVERA

Aunque todavía falta más de un 
mes y medio para la celebración 
del congreso regional del PP, no 
hay intervención pública de José 
Manuel Molina en la que no sal
ga a relucir el tema de su candi
datura a la reelección como pre
sidente de los 'populares’ en Cas
tilla-La Mancha. Así, durante la 
rueda de prensa que ofreció ayer 
en Talavera para hablar sobre la 
paralización del Gobierno cen
tral del Plan de Infraestructuras 
que elaboró en la anterior legis
latura el Pp Molina volvió a reite
rar que su proyecto al frente del 
PP regional tiene las puertas 
abiertas «a todos los que se quie
ran sumar a algo que mira hacia 
el futuro».

En este sentido, declaró que 
su intención es la de crear una es
tructura interna en el partido que 
sea fuerte y que esté además bien 
organizada. Asimismo, indicó 
que otro de los aspectos funda
mentales de sus aspiraciones es 
que el Partido Popular sea una 
formación abierta a la sociedad 
civil de Castilla-La Mancha. «Con 
estos dos pasos tendremos la 
misma mayoría que existe en la 
región y que apuesta por el PP a 
nivel nacional, para poder ser así 
la primera fuerza política el Go
bierno de la comunidad», aclaró 
el representante ‘popular’.

De igual forma, insistió en se
ñalar que su proyecto está abier
to a todo el mundo y reconoció 
además que cualquier persona

La visita del presidente del Par
tido Popular en Castilla-La 
Mancha sirvió también para 
que José Manuel Molina man
tuviera una reunión con varios 
alcaldes del PP de localidades 
de las comarcas de La Jara, la 
Sierra de San Vicente y la Cam-' 
pana de Oropesa. El debate que 
se ha generado en estas últi
mas semanas en relación con el 
mal estado de las carreteras de 
la comarca serrana, así como 
las críticas formuladas por algu
nos regidores municipales ‘po
pulares’ por la falta de interés 
del Gobierno regional en inver
tir en esas zonas para mejorar 
sus infraestructuras viarias, fije 
el tema principal de este en
cuentro, al que asistieron el pre
sidente de la Mancomunidad 
de la Sierra de San Vicente, Gre
gorio Buitrago, y los primeros 
ediles de El Real y de Almendral 
de la Cañada, Antonio Rubio y 
Dominica Sánchez respectiva
mente.

Asimismo, la cita sirvió 
también para que Molina pu
diera escuchar de boca del al
calde de Torrecilla de la Jara, Fi
denciano Arriero, su malestar 
por las malas comunicaciones 
por carretera en la comarca Ja
reña. Además, el primer edil de 
El Torrico, Ramón García, asis
tió a la reunión como represen
tante det PP en la comarca de la 
Campana de Oropesa para 
transmitir al líder de los ‘popu
lares’ castellano-manchegos los 
problemas que están teniendo 
en la localidad para poner en 
marcha una residencia de an-
cianos.

tiene derecho a opinar sobre su 
candidatura a la reelección, ya 
que, según explicó, «hay 45.000 
militantes que pueden presen
tarse a la presidencia del partido 
en Castilla-La Mancha».

ESPERANZAS DE CAMBIO. El 
objetivo de José Manuel Molina 
si resulta elegido nuevamente co
mo máximo representante de los 
'populares' en la región es el de 
dar forma a un partido que sea 
capaz de propiciar el cambio po
lítico en la Junta de Comunida
des. Para Molina, son muchos los 
cástellano-manchegos que están 
esperando el paso «de una fuerza 
seria como el PP, que aglutine to
das esas ilusiones y esperanzas 
de cambio».

a todo
Pdos los lunes con LgJi^iljmqg
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MUNICIPAL|

La Junta Local tratal 
la adjudicacióni 
de servicios del 
Pabellón «José 
Ángel de Jesús»
LA TRIBUNA / TALAVERA

La Junta de Gobierno Local 
que hoy celebrará su sesión 
habitual de los martes inclu
ye la aprobación del pliego de 
cláusulas administrativas 
particulares que ha de regir la 
adjudicación, por procedi
miento negociado sin publi
cidad, del servicio de cafete
ría-restaurante del Polidepor
tivo «José Ángel de Jesús 
Encinas» que se está constru
yendo en el barrio Puerta de 
Cuartos. Unas instalaciones, 
cuya conclusión está prevista 
en próximas fechas, según in
dicó el alcalde de Talavera en 
una comparecencia ante los 
medios de comunicación ha
ce dos semanas.

En el orden del día de esta 
sesión de la Junta Local tam
bién está incluida la cesión 
de uso del suelo y edificacio
nes de los antiguos silos de 
grano, además de la propues
ta de adjudicación de la mesa 
de contratación relativa al 
servicio de conservación y 
mantenimiento de las insta
laciones de calefacción, cli
matización y agua caliente 
sanitaria de las dependencias 
sanitarias.

Otro de los puntos a des
tacar es el relativo al aparta
do de gestión tributaria que 
contempla la aprobación de 
las ayudas a la localización 
industrial en el polígono To- 
rrehierro.

Por último, la Junta de Go
bierno Local incluye la con
cesión de diferentes licencias 
de obras, para la construc
ción de nuevas viviendas y la 
adaptación de locales, así co
mo de aperturas de estable
cimientos y licencias de par
celación.

INFRAESTRUCTURAS

IU respalda la decisión de mantener 
la estación en el proyecto del AVE
La formación se felicita por la apuesta de la instalación de la nueva estación de tren en la 
misma ubicación que está en la actualidad, tal y como defendió IU desde el principio

• Izquierda Unida asegura 
que esta iniciativa de 
mantener la ubicación de 
la estación con la llegada 
del AVE proviene de una 
«idea originaria» de la 
propia formación.

LA TRIBUNA / TALAVERA

La formación Izquierda Unida hi
zo pública ayer su opinión sobre 
la probable ubicación de la esta
ción del AVE, que respetará la si
tuación de la actual. Y, a su juicio, 
se trata de una decisión correcta 
pues responde a la propuesta que 
desde el inicio del proyecto defen
dió la coalición. Por eso, IU mani
fiesta su «congratulación» por los 
apoyos recibidos «ahora a una idea 
originaria de la formación».

Una nota difundida ayer a los 
medios de comunicación por Iz
quierda Unida detalló su opinión 
sobre la decisión de mantener la 
actual ubicación de la estación 
con la Uegada del AVE. «Nos con
gratulamos de esta decisión, pues 
fuimos la única organización, jun
to con el Sector Ferroviario de 
CCOO, que desde el principio 
apostamos por la situación ac
tual», indicó el comunicado.

La formación incidió en que 
«salvo sorpresas» se llevará a cabo 
esta iniciativa con la construcción 
de un nuevo edificio, pero expresó 
sus dudas sobre las posibilidades 
de su consecución. «Esperemos 
que esta noticia sea una realidad y 
no ocurra lo acontecido con otros 
proyectos», señaló.

En el comunicado, la forma-

El proyecto del AVE, tras la reunión del 16 de septiembre, sitúa la estación en la misma ubicación que la actual. / manu reino

ción dejó claro su apoyo «sin con
dicionantes y con firmeza» a la de- 
cisión «prácticamente cerrada», 
en palabras del alcalde, José Fran
cisco Rivas, el pasado 16 de sep
tiembre en una reunión manteni
da entre los técnicos del Ministe
rio de Fomento, de la Consejería 
de Obras Públicas y del Ayunta
miento de Talavera sobre el pro
yecto de la alta velocidad en la ciu
dad.

Asimismo, la nota difundida 
por Izquierda Unida lanzó una de

fensa hacia el ferrocarril conven
cional. respaldado por la nueva es
tación común con la infraestruc
tura delAVE. «Es el medio de trans
porte de la mayoría de los 
ciudadanos y potencialmente 
puede ser utilizado por todos», 
apostilló.

REIVINDICACIONES ANTIGUAS.
En este sentido, la formación rei
vindicó la toma de algunas medi
das necesarias para las mejoras del 
transporte en tren convencional,

como la creación de abonos de 
viajes para los pasajeros, una co
nexión ferroviaria fuerte con Tole
do y el «viejo» proyecto de que la 
nueva instalación sea intermodal, 
es decir, donde concurran muchos 
servicios de transportes, como el 
propio tren, autobuses, taxis o 
transporte de mercancías. «Como 
el ferrocarril actual no será des
mantelado, ya no existe ningún ti
po de excusas para que se comien
ce desde ya su inmediata moder
nización», concluyó.

►COMARCA

Puente del Arzobispo abrirá su 
museo de cerámica en 2005
J. LÓPEZ / TALAVERA

El proyecto para la construcción 
de un Museo de Cerámica en 
Puente del Arzobispo está cada vez 
más cerca de hacerse realidad, ya 
que las obras que están llevando a 
cabo los alumnos de la Escuela Ta
ller 'El Puente 11’ para la edifica
ción del recinto museístico en un 
antiguo alfar cerámico están muy 
avanzadas y tan solo faltan algu
nos pequeños detalles para su fi
nalización. En este sentido, el al
calde de la localidad puenteña, Jo
sé Luis de las Heras, declaró a La 
Tribuna que en estos momentos 
los responsables de la obra están 
coordinando los trabajos para la 
instalación de un ascensor y una 
bomba de calor en las diferentes 
salas del recinto.

Del mismo modo, De las Heras 
explicó que hasta que las obras no 
estén terminadas del todo no co
menzarán los trabajos para ir re
copilando las piezas que tienen 
pensado exponer. No obstante, 
aclaró que ya han mantenido con
tacto con los organismos respon
sables de los fondos artísticos que 
se van a recopilar, aunque, según 
apuntó, «tendremos que esperar 
todavía un poco más»».

Sobre esta cuestión, el regidor 
municipal apuntó que aún faltan 
algunos meses para que la ejecu
ción del proyecto sea definitiva, 
por lo que no cree que el Museo de 
Cerámica esté abierto al público 
este año. De hecho, José Luis de las 
Heras apuesta por que el recinto 
esté a principios del año que viene

a disposición de los vecinos y de 
aquellos visitantes que se despla
cen hasta la localidad a conocer la 
cerámica de la zona.

COLABORACIONES. Por lo que 
respecta a la participación de los 
artesanos puenteños en esta ini
ciativa, el alcalde resaltó que están 
manteniendo conversaciones con 
los ceramistas para conocer su 
opinión sobre el proyecto y para 
ver la posibilidad de que puedan 
colaborar a la hora de enriquecer 
la colección de piezas que se exhi
ban. Así, la intención del Ayunta
miento es la de que el Museo dis
ponga de un espacio en el que se 
recopilen piezas antiguas, así co
mo una sala donde se expongan 
colecciones más modernas. Los artesanos locales esperan tener una presencia destacada en el Museo. / R. v.
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►TORRIJOS

P?

El Consistorio se estrena con este tipo de ayudas a los universitarios ‘novatas'. / david PÉREZ

Los futuros universitarios ya 
pueden pedir ias becas municipales
El Consistorio ha convocado, por primera vez, veinte becas de 200 euros para apoyar a los 
nuevos estudiantes universitarios que se matriculan por primera vez en el inminente curso

• La fecha tope para pre
sentar las solicitudes es el 
próximo IO de octubre. En 
esta fecha, el tribunal de 
evaluación adjudicará las 
ayudas en función de un 
baremo de puntos.

NURIA NIETO / TORRIJOS

El Ayuntamiento de Torrijos abría 
ayer el plazo para recibir las soli
citudes de los interesados en op
tar a alguna de las veinte becas de 
200 euros que el Consistorio ha 
convocado de forma novedosa,

como un apoyo económico a los 
nuevos estudiantes universitarios 
que se matriculen por primera vez 
en el curso 2004/2005.

En las dependencias munici
pales ya han empezado a recibir la 
documentación de los primeros 
candidatos: la fecha tope para ha
cerlo es el 10 de octubre, fecha en 
la que se reunirá el tribunal de eva
luación, el cual, según un baremo 
de puntos, adjudicará las becas.

Como explica el concejal de 
Educación y Cultura, Tito Cañada, 
tratan de valorar tanto el expe
diente académico como de apo
yar a las economías familiares más

desfavorecidas: «Según nuestros 
criterios, tendrán más puntos los 
candidatos con menos recursos 
económicos; también valorare
mos las notas, primando a los que 
hayan obtenido mayores califica
ciones. Independientemente de 
que hayan aprobado en junio o en 
septiembre, el plazo se abre ahora 
para cualquier estudiante», lías la 
reunión de deliberación, se expon
drán las listas con el resultado fi
nal.

Los requisitos son: estar empa
dronado en Torrijos, haber estu
diado en alguno de los centros 
educativos del municipio y haber

aprobado la selectividad, para lo 
cual se tendrán que presentar los 
justificantes precisos. A estos pa
peles se unen el certificado de no
tas y la declaración de la renta.

El Ayuntamiento espera que la 
acogida de estas ayudas, en el año 
de su estreno, sea lo más positiva 
posible. llene la intención incluso 
de aumentar tanto el número de 
becas como la dotación de las mis
mas de cara a la próxima convo
catoria. «No es una gran cantidad, 
pero supone una ayuda, sobre to
do en el primer año de universi
dad, en el que se realiza un mayor 
desembolso», señala Cañada.

►GERINDOTE

Gerindote afronta la recta final de sus 
fiestas patronales en honor a San Mateo
NURIA NIETO / GERINDOTE

En honor a San Mateo se están ce
lebrando las fiestas patronales de 
Gerindote, que terminarán el pró
ximo jueves. Hoy martes es el día 
grande del santo, al que se le de
dicará una misa a las 12’30 horas, 
para después, por la tarde, a las 
20:30 horas, proceder a la proce
sión de su imagen por las calles. .

En el plano gastronómico, una 
gran paella será la protagonista a 
las 14’00 horas en la Plaza de Es

paña: la degustación será acom
pañada por el grupo ‘Sabor Sabori 
y en el mismo emplazamiento, pe
ro por la noche, a las 22’30 horas, 
la velada se teñirá con sabores tra
dicionales y de la tierra, aunque 
de carácter musical, con la actua
ción del grupo folk Albacara’.

A pesar de que el programa de 
fiestas recova que mañana se pro
cedería a la comida de las vaqui
llas, finalmente será el jueves: co
mo indica el alcalde, Julián Mora

les, todo el mundo está invitado, 
pues se trata de un rico manjar: 
«En Gerindote comemos algo de 
lujo, terneras de 14 meses criadas 
con pasto natural». Será el día 23 a 
Ias 21’30 horas.

PROGRAMA VARIADO. Antes de 
la traca fin de fiestas, y desde el 11 
de septiembre, los gerindotanos 
habrán disfrutado de muchas ac
tividades y propuestas, como el 
día de la bicicleta, los juegos po

pulares, las carreras de galgos, la 
exhibición de aeromodelismo, los 
concursos de catas y migas, el en
galanamiento de las caUes del mu
nicipio, el maratón de frontenis, 
las vaquillas, los recortadores y el 
teatro infantil, entre otras activi
dades más que están componien
do un variado programa de activi
dades al alcance de todos los veci
nos. EI Ayuntamiento ha 
procurado satisfacer todos los gus
tos posibles.

► TORRIJOS

Los niños podrán 
experimentar la 
'ciencia divertida’ 
en el Palacio de 
Pedro I
NURIA NIETO / TORRIJOS 

Mañana el auditorio del Pa
lacio de Pedro I acoge una ac
tividad educativa para niños 
de entre 4 y 1.4 años, que, ¿de 
la mano de la empresa ‘Cien
cia Divertida’, mostrará, a tra
vés de juegos y experimentos, 
algunos de los secretos de la 
naturaleza.

Con el objetivo de mezclar 
la transmisión de conoci
mientos y el entretenimiento, 
la compañía expondrá en el 
escenario las peripecias de 
un náufrago, que lleva a cabo 
diversos experimentos tras 
llegar a una isla desierta.

«Se participará haciendo 
señales de humo con hielo 
carbónico, se mezclarán lí
quidos para formar un sólido 
y se aprenderá el principio de 
la segunda ley de Newton», 
indica la gerente en Toledo de 
‘Ciencia Divertida’ Marta Ra
mos, que añade: «Así se po
tencia el interés de los niños 
por la ciencia a una edad 
temprana, siempre de forma 
amena, ya que asi lo asimilan 
mejor»,

Torrijos es la primera lo
calidad toledana en la que ac
túe este grupo, que tiene tras 
de sí una trayectoria de 10 
años y ha trabajado «en más 
de 1.200 colegios con clases 
complementarias y extraes
colares, jornadas temáticas, 
espectáculos y fiestas, de la 
mano de científicos».

Los profesores acudirán 
con varios grupos para parti
cipar en esta propuesta for
mativa, con el fin de reunir en 
el auditorio a cerca de 250 
participantes.

► GERINDOTE

El municipio 
tendrá página 
web en breve 
plazo de tiempo

NURIA NIETO / GERINDOTE 

Como ha dado a conocer el 
Ayuntamiento, el pueblo está 
a la espera de que en un pla
zo corto de tiempo se pueda 
inaugurar la página Web mu
nicipal, que servirá como 
nuevo medio de comunica
ción con los vecinos y demás 
usuarios de Internet.

En la página, los vecinos 
podrán encontrar toda la in
formación referente al Con
sistorio, sus actividades pre
vistas, organizadas tanto por 
el Ayuntamiento como por 
peñas o agrupaciones loca
les, así como bandos, concur
sos y apartados de apuntes 
históricos, callejero y galería 
de fotografías. El Consistorio 
tiene la intención de que esté 
operativa lo antes posible.
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►AGUA

CLM se opone «radicalmente» al 
nuevo trasvase del Tajo al Segura
La Comisión Central de Explotación del Acueducto autorizó ayer un nuevo traspaso de agua 
al Levante de 114 hectómetros cúbicos, de los que sólo 41 se destinarán al abastecimiento

• La Junta reclama que se 
cumpla con urgencia el 
Decreto que autorizó desti
nar una parte de las aguas 
trasvasadas ai abasteci
miento de las poblaciones 
de la Llanura Manchega.

LA TRIBUNA / TOLEDO

El Gobierno de Castilla-La Man
cha votó ayer en contra del primer 
trasvase del año hidrológico del 
Tajo al Levante, ya que la cantidad 
destinada al abastecimiento hu
mano es nuevamente muy infe
rior a la que se deriva para otro ti
po de usos.

La oposición «radical» a este 
nuevo traspaso de agua se produ
jo durante la reunión que mantu
vo la Comisión Central de Explo
tación del Acueducto Tajo-Segura 
ayer en Madrid, a la que asistió la 
consejera de Obras Públicas de 
CLM, María Encina Álvarez, y en 
la que se aprobó un trasvase de 
114 hectómetros cúbicos desde la 
cabecera del Tajo al Segura para el 
primer trimestre del año hidroló
gico 2004-2005.

Desde el Gobierno de CLM se 
explica que actualmente la reser
va almacenada en los embalses de 
Entrepeñas y Buendía alcanza 
unos 780 hectómetros cúbicos, 
equivalente a un tercio de su ca
pacidad. En igual fecha del año pa
sado, el trasvase que se aprobó pa
ra el primer trimestre fue de 160 
hectómetros cúbicos, cuando la 
reserva embalsada era de 700.

Ante este nuevo trasvase, el Go
bierno regional volvió a denunciar 
la situación anacrónica de esta in
fraestructura, «ya que se trata de 
una obra concebida hace más de 
30 años». En este sentido, desde el 
Ejecutivo castellano-manchego se 
añade que entonces se hizo «con 
criterios hoy inadmisibles para 
una sociedad democrática, tanto

María Encina Alvarez acudió al pleno de las Cortes después de la reunión mantenida en Madrid. / david perez

por lo que supone de imposición 
a un territorio de una pesada ser
vidumbre en contra de la volun
tad y los legítimos intereses de sus 
habitantes, como por los graves 
efectos ambientales que supone 
la detracción de tres quintas par
tes del caudal natural en la cabe
cera de un río».

Asimismo, el Gobierno regio
nal manifiesta que desde amplios 
sectores de CLM se pide una revi
sión a fondo de las condiciones del 
único trasvase importante que 
subsiste en España tras la deroga
ción del trasvase del Ebro, de mo
do que se atiendan con carácter 
prioritariq y urgente las necesida
des de agua de la propia cuenca 
cedente, en particular el estado 

ecológico del río Tajo «hoy muy 
alejado de las exigencias de la di
rectiva marco europea».

AGUA PARA LA HANCHA. Con 
igual urgencia se reclama que se 
cumpla el Real Decreto 8/1995, de 
4 de agosto, que autorizó destinar 
una parte de las aguas trasvasadas 
al abastecimiento de numerosas 
poblaciones del Alto Guadiana 
afectadas por la sobreexplotación 
del acuffero que las suministra. Es
ta previsión, nueve años después 
de la promulgación de la norma, 
no se ha llevado a cabo por la pa
ralización de las obras de cone
xión del Tajo-Segura con la Llanu
ra Manchega, infraestructura 
comprometida por Madrid.

3 Destino del agua
La Comisión Central de Explo- 
tadón del Trasvase Tajo-Segura 
autorizó el traspaso de 114 hec
tómetros cúbicos desde la ca
becera del Tajo al Levante.

De esos 114 hectómetros, 
se acordó que 41 se destinen al 
abastecimiento de las poblacio
nes, en concreto, 39 hectóme
tros cubrirán las necesidades 
de la Mancomunidad de los Ca
nales del Taibilla y dos para 
Ameria, mientras que a rega
díos se destinarán 73 hectóme
tros cúbicos.

Estas cantidades se trasva
sarán durante los meses de oc
tubre, noviembre y diciembre.

REACCIONES
VALENCIA

►El Ejecutivo valenciano 
tacna de «insolidaria» a 
CLM. El conseller de Infraes
tructuras de Valencia, José Ra
món García Antón, acusó ayer 
en Elche al Gobierno de CLM 
de actuar con criterios de insoli
daridad y crispación en materia 
de recursos hídricos al cuestio
nar el trasvase Tajo-Segura. 
García Antón consideró que se 
trata de «una auténtica barbari
dad» que el Ejecutivo castella
no-manchego pretenda que la 
Administración central haga 
con el trasvase del Tajo lo mis
mo que ha hecho con el del 
Ebro.

MURCIA

►Lamenta que se hayan 
aprobado 34 hectóme
tros menos que en 2005 
para regadíos, ei director 
general del Agua de Murcia, Mi
guel Angel Ródenas, lamentó

¡ ayer que Medio Ambiente «ha- 
j ya aprobado 34 hectómetros cú- 
! bicos menos de agua a los rega- 
'díos del acueducto Tajo-Segura 
' con respecto af mismo periodo 

del año pasado». En ete senti
do. señaló que los 73 hectóme
tros aprobados es una cantidad 
«muy inferior a la del mismo 
periodo del año anterior, con 
107 hectómetros cúbicos, a pe
sar de que los embalses de ca
becera se encontraban en peor 
situación».

CHS

►Satisfecha por el nuevo 
desembaise. j Confedera
ción Hidrográfica del Segura 
(CHS) expresó ayer su satisfac
ción por el desembalse de los 
nuevos 114 hectómetros cúbi
cos del Tajo al Segura, un tras
paso que es el máximo autori
zado por la normativa vigente, y 
manifestó que la gestión en la 
administración de los caudales 
públicos hace posible que la 
cuenca cuente con recursos ne
cesarios para que los agriculto
res programen sus riegos du- 
rante los dos meses que durará 
el cierre del acueducto a fin de 
ejecutar la obras de reparación 
en el mismo.

GUADALAJARA

Díaz-Cano califica de «insostenible y 
anacrónica» la nueva derivación de agua
SERGIO RAMREZ / TOLEDO

El consejero de Presidencia y Por
tavoz del Ejecutivo castellano- 
manchego calificó ayer de «insos
tenible y anacrónico para los tiem
pos que vivimos» la aprobación 
por parte de la Comisión Central 
de Explotación del Acueducto Ta
jo-Segura, de una nueva deriva
ción deT14 hectómetros cúbicos 
desde la cabecera del Tajo ai Le
vante.

Según Díaz-Cano, cada vez es 
más necesario modificar el trasva
se con urgencia porque es «insos
tenible que se sigan practicando 
decisiones de esta naturaleza, ya 
que hoy en día la infraestructura 
del acueducto sería inviable de 
ejecutar».

Asimismo, el titular de Presi
dencia recalcó que una decisión 
de este tipo tampoco es suscepti
ble de ser admitida actualmente 

porque «es imposible que se adop
ten decisiones que ponen en ries
go el medio ambiente y porque, 
además, la decisión se toma sin te
ner en cuenta la opinión de la 
cuenca cedente, el territorio don
de está el río desde donde se tras
vasa», dijo.

Máximo Díaz-Cano concluyó 
afirmando que el trasvase «nos pa
rece absolutamente rechazable y 
así lo manifestamos y seguiremos 

trabajando en la dirección que co
nocen y que los ciudadanos de 
CLM saben, que el trasvase debe 
tener fecha de cancelación».

El portavoz del Ejecutivo hizo 
estas declaraciones ayer en Toledo 
tras informar a los medios de co
municación de la reunión mante
nida con el Ministerio de Adminis
traciones Públicas para organizar* 
la Conferencia de Presidentes Au
tonómicos.

►El alcalde de Sacedón 
tacha de “imprudente y 
vergonzoso” nuevo 
trasvase. Juan José Alcalá, al
calde de Sacedón, uno de los 
municipios ribereños afectados 
por el trasvase Tajo-Segura, pi
dió ayer al presidente Barreda 
que dimita si no tiene la fuerza 
suficiente para defender los in
tereses de la región, a la vez 
que le solicitó una reunión con 
los municipios ribereños. Alcalá 
calificó de «imprudente y ver
gonzosa» la aprobación ayer de 
una nueva derivación de 73 hec
tómetros cúbicos de agua des
de la cabecera del Tajo para los 
riegos de Levante.
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CONFERENCIA DE PRESIDENTES AUTONÓMICOS INDUSTRIA

La Junta aboga por crear un órgano 
de consenso entre las autonomías
Díaz-Cano tachó de «sorprendente» la actitud de los representantes de las CCAA 
gobernadas por el PP, «porque han ido más como representantes de su partido»

• El consejero de Presi
dencia apuntó que se tra
taría de un ente político, 
que no sustituiría al Sena
do, y que podría reunir a 
los presidentes autonómi
cos una vez al año.

SERGIO RAMIREZ / TOLEDO

«La Conferencia de Presidentes 
autonómicos debe tratar de cons
tituirse en un órgano político en el 
que los presidentes de las comu
nidades y el presidente del Gobier
no de España puedan abordar los 
asuntos comunes que nos afectan 
a todos y no para plantear qué hay 
de lo mío».

Así lo manifestó ayer el conse
jero de Presidencia, Máximo Dí
az-Cano, tras regresar a Toledo de 
la reunión que había mantenido 
por la mañana en Madrid con el 
resto de representantes de las 
CCAA y el ministro de Administra
ciones Públicas, Jordi Sevilla, para 
preparar la agenda de la Conferen
cia de Presidentes que tendrá lu
gar en noviembre.

Según Díaz-Cano, esta Confe
rencia «puede ser un buen marco 
para buscar el consenso y el acuer
do entre las CCAA, en todos esos 
asuntos que tienen trascendencia 
común», a través de la creación de 
un órgano político «que propicie 
el diálogo entre todos y que con
tribuya a reforzar los mecanismos 
de cooperación del Estado».

Dicho órgano, explicó, ya exis
te de forma similar en los países 
denominados «compuestos o 
complejos», como Alemania, Italia 
o Canadá, y apuntó que en Espa-

EI consejero de Presidencia y Portavoz de CLM, Máximo Díaz-Cano. / ÁLVARO RUIZ

ña podría reunir a los presidentes 
autonómicos una vez al año.Asi- 
mismo, dejó muy claro que este 
posible órgano político no susti
tuiría al Senado que «debe ser re
formado para constituirse real
mente en una Cámara de debate 
territorial».

ACTITUD DEL PP. Preguntado 
por la actitud que mantuvieron los 
representanes de las comunida

des gobernadas por el PP en la re
unión preparatoria de la Confe
rencia, Díaz-Cano manifestó que 
fue «sorprendente porque, más 
que como representantes de 
CCAA, han ido como representan
tes del PP», poniendo en eviden
cia «una estrategia premeditada 
para intentar apurar y exigir al Go
bierno de España que diga qué es 
lo que piensa sobre la reforma del 
Estado y cuál es su modelo terri-

tllioo

El consejero de Presidencia de 
CLM, Máximo Díaz-Cano, afir
mó ayer que el Gobierno regio
nal confía en que el recurso que 
está preparando el Ministerio 
de Agricultura consiga rebajar o 
eliminar la cantidad que la Co
misión Europea redama a Es
paña, 117 millones de euros, co
rrespondientes a las ayudas 
agrarias concedidas a las cam
pañas del lino entre 1998 y 
2000 por el «fraude generaliza
do» que se descubrió en el sec
tor. Díaz-Cano recordó que tras 
la petición cursada desde Bru
selas, el Ministerio está prepa
rado un recurso y apuntó que, 
parece que podrían existir ele-

* mentos suficientes para rebajar 
o eliminar esa cantidad.

Respecto a la postura del 
Gobierno de CLM en este senti
do, Díaz Cano señaló que «todo 
el mundo conoce la postura del 
Gobierno en este asunto que 
precisamente se destapó desde 
nuestra Comunidad Autónoma, 
denunciando la irresponsabili
dad de los ‘cazaprimas’».

tonal y de reforma del modelo del 
Estatuto, antes de que los demás 
nos pronunciemos».Una posición, 
que, según Díaz-Cano, fue com
partida por el representante vasco 
y que «me induce a pensar que de 
lo que se trata es de poner trabas a 
la celebración de la Conferencia».

Por último, el consejero avan
zó que próximamente se celebra
rá otra reunió para concretar el or
den del día de dicha Conferencia.

71 proyectos se 
han presentado 
al concurso 
“IDEA” para 
emprendedores
LA TRIBUNA / TOLEDO

Hasta 71 proyectos han he
cho llegar los emprendedo
res de toda la región a la Con
sejería de Industria y Tecno
logía para participar en la VIII 
edición del Concurso de Ayu
das a iniciativas de Empren
dedores (IDEA), informó ayer 
la Comisión de Seguimiento.

La Comisión, presidida 
por el director general de De
sarrollo Empresarial, Alvaro 
Gutiérrez, valoró todos los 
proyectos presentados en los 
que han participado 72 mu
jeres y 43 hombres, con ideas 
para la creación de empresas 
industriales o de servicios 
que se desarrollen en CLM.

En la Comisión de Segui
miento están presentes, ade
más, Cecam, CCOO, UGT, el 
Consejo Regional de Cáma
ras, el Consejo Regional de la 
Juventud, CCM, Caja Rural de 
Toledo, Ibercaja, Iberdrola, la 
Dirección General de la Ju
ventud y el Instituto de la Mu- 
jer. Industria y Tecnología 
destina 300.000 euros a pre
mios a los que hay qué sumar 
24.000 más que aportan las 
siguientes entidades (6.000 
cada una): Caja Castilla-La 
Mancha, Caja Rural de Tole
do, Iberdrola e Ibercaja.

Tiene por objeto premiar 
los proyectos presentados es
pacialmente por mujeres, sin 
límite de edad, y menores de 
,30 años. Se priman los que 
potencien la creación de em
pleo, innovación tecnológica, 
cobertura de demandas iden
tificadas en su entorno local, 
aprovechamiento de recur
sos naturales, patrimonio 
histórico-cultural y respeto 
del entorno de CLM y medi
das orientadas a corregir o 
eliminar la contaminación.

Bruselas exigirá la devolución de 
117 millones por el caso del lino

Sabrido compromete 
ayudas para asistir a 
los enfermos mentales

E.P./ MADRID

La Comisión Europea exigirá a Es
paña la devolución de todas las 
ayudas que se entregaron en las 
campañas de lino de 1998 y 2000, 
y que ascienden a 117 millones, 
después de que las autoridades es
pañolas renunciasen a apelar a 
una segunda conciliación la cifra 
que exigió la CE en julio, según in
formó una fuente comunitaria.

El día 12 expiró el plazo que te
nía España para reclamar una re
ducción de la misma en concilia
ción con Bruselas, pero las autori
dades españolas desistieron de dar 
este paso. “Nos ha sorprendido 
porque significa que aceptan la su
ma reclamada” de 117 millones, 
apuntó la citada fuente.

Asilas cosas, la CE reclamará 
al Gobierno español a finales de 

año o principios de 2005 la devo
lución de este dinero por mal uso 
de los fondos que otorga la PAC.

Bruselas no hará una reclama
ción individualizada a España, si
no que su petición se enmarcará 
dentro de los habituales procedi
mientos en los que la CE exige el 
reembolso de fondos agrícolas al 
conjunto de Estados. La CE insis
tió en los últimos meses en que las 
causas por las que inició la inves
tigación en tomo a las ayudas con
cedidas al sector del lino en Espa
ña eran "graves” y que, por lo tan
to, impondría una sanción 
económica "bastante importante”.

Por ello, el Ejecutivo comuni
tario envió en junio una carta al 
Gobierno en la que exponía una 
vez más su intención de reclamar 
la devolución de todas las ayudas 

que se entregaron a España en el 
período 1998-2000 -117 millones-.

Por su parte, el MAPA trabaja 
en la actualidad en la preparación 
de un recurso ante el Tribunal de 
Justicia de la UE (TUE) para pedir 
que se reduzca esa multa.

Una fuente ministerial recono
ció que las autoridades españoles 
habían renunciado a la segunda 
conciliación, al estimar que no era 
necesario buscar la conciliación 
cuando la primera fue "relativa
mente favorable" a las tesis espa
ñolas y, sin embargo, Bruselas 
mantuvo luego la reclamación de 
117 millones de euros.

"Se ha considerado que no era 
un paso útil para reducir el mon
tante. La vía en la que trabajamos 
es la del recurso ante el Tribunal 
de Luxemburgo”, aseguró.

LA TRIBUNA / TOLEDO

El consejero de Sanidad, Rober
to Sabrido, se reunió ayer con los 
presidentes de las 12 entidades 
que conforman la Federación 
Regional de Asociaciones de Fa
miliares de Enfermos Mentales 
(Feafes), tras la puesta en mar
cha de los trabajos preparativos 
para elaborar el Plan de Salud 
Mental de Castilla-La Mancha 
2005-2010, una vez que conclu
ya este año el vigente, que ha 
permitido un notable incremen
to de personal como de infraes
tructuras desde el inicio de su 
andadura en 2000.

Los presidentes de estas 12 
entidades trasladaron al conse
jero de Sanidad las inquietudes y

sugerencias de las asociaciones 
de familiares de enfermos men
tales de cara a la elaboración del 
nuevo plan, que tendrá como 
principal objetivo mejorar la ca
lidad de los servicios que se pres
tan en CLM en este área, además 
de seguir incrementando los re
cursos humanos y materiales.

En este sentido, Roberto Sa
brido mostró su coincidencia 
con los objetivos y planteamien
tos de Feafes y recordó a los diri
gentes de estas asociaciones, que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha continuará con su compro
miso presupuestario para dotar 
a la región de una adecuada red 
asistencial dirigida a los enfer
mos mentales.
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►CORTES REGIONALES

El Parlamento pide prioridad en el Gobierno central
gg g las obras para

empleo para los mas desfavorecidos
El Pleno aprobó ayer, con la abstención del PP, una resolución en la que insta al Gobierno 
regional a desarrollar el Acuerdo por el Empleo garantizando asignaciones presupuestarias

• Los dos grupos parla
mentarios coincidieron en 
valorar positivamente el 
Acuerdo, aunque el PP de
nunció la «opacidad» de 
la Junta. El PSOE lo acusó 
de «catastrofista».

MARTA CANSECO / TOLEDO

El Pleno de las Cortes regionales 
aprobó ayer, con los votos a favor 
del PSOE y la abstención del PP, 
una resolución en la que, entre 
otros puntos, insta al Gobierno re
gional a desarrollar y poner en 
marcha las acciones, medidas y 
programas* contenidos en el 
Acuerdo por el Empleo 2004-2007, 
garantizando las correspondien
tes asignaciones presupuestarias 
y poniendo especial interés en las 
propuestas y medidas encamina
das a la inserción laboral de los co
lectivos más desfavorecidos.

Esta declaración fue el fruto de

y

T 

Eí

La consejera de Trabajo y Empleo, María José López (i i.) abrió el debate general del Acuerdo por el Empleo. / davio pérezun debate general solicitado por 
el Consejo de Gobierno relativo al 
Acuerdo por el Empleo 2004-2007, 
y que ocupó el segundo punto del 
orden del día de este primer Pleno 
del nuevo periodo de sesiones.

El Grupo Popular presentó una 
propuesta de resolución alternati
va, que el Grupo Socialista recha
zó, en la que lamentaba «profun
damente» que el Gobierno regio
nal no le hubiera informado del 
contenido de dicho Acuerdo antes 
de ser presentado ayer en las Cor
tes. La encargada de darlo a cono
cer a sus señorías fue la consejera 
de Trabajo y Empleo, María José 
López, quien destacó que CLM ha 
sido la primera co
munidad autóno
ma en presentar 
ante su Parlamen
to un Acuerdo por 
el Empleo elabora
do por la Adminis
tración autonómi
ca y los agentes so
ciales, y que 
además ha conta
do con la partici
pación de la Fede

El Debate sobre el 
Estado de la 

Región se 
celebrará en las 

Cortes los días 20 
y 21 de octubre

ración de Municipios y Provincias 
y el Instituto de la Mujer.

DISCREPANCIAS. El debate dia
léctico más interesante de este 
punto estuvo protagonizado por 
la consejera y el portavoz de Em
pleo del Grupo Parlamentario Po
pular, Jesús Rodríguez Camaño, 
quien criticó a la Junta por haber 
«dado la espalda» al PP al no ha
berle présentado no sólo el borra
dor, sino el Acuerdo ya cerrado, 
antes de hacerlo público en las 
Cortes, lo que le llevó a calificar 
este hecho de «opacidad» y a pre
guntarse «si esas eran las formas y 
los talantes estupendos» anuncia
dos por el Gobierno autonómico.

Tras poner de manifiesto este 
«defecto de forma», Rodríguez Ca

maño pasó a centrarse en el fondo 
del Acuerdo. Denunció su falta de 
dotación presupuestaria, tanto 
globalmente como en su distribu
ción por programas. Consideró 
«interesante e innovadora» la ini
ciativa de crear una «etiqueta so
cial» en las empresas para fomen
tar la igualdad de sexos, ocasión 
que aprovechó para pedir a la Jun
ta que incorpore a su programa de 
Gobierno alguna medida contra la 
discriminación salarial entre hom
bres y mujeres. Preguntó por qué 
los jóvenes menores de 25 años no 

están considera
dos en los progra
mas integrados 
de empleo. Pidió 
medidas para for
talecer a las em
presas de la re
gión que aún no 
están inmersas en 
el riesgo de la des
localización. Al 
respecto, solicitó 
información de a 

cuánto asciende el Fondo Regio
nal para actuaciones en ciudades 
y sectores en crisis. Al referirse a la 
inmigración, propuso detallar un 
apartado específico en el Acuerdo 
por el Empleo sobre este fenóme
no, al tiempo que preguntó qué 
novedades hay sobre el Plan de In
tegración Laboral anunciado en 
mayo por la consejera en su com
parecencia ante las Cortes.

María José López respondió 
punto por punto a cada una de sus 
preguntas y apreciaciones. Asegu
ró que el Acuerdo por el Empleo 
no ha sido concebido desde la 
«opacidad» ni dando la espalda, 
sino siguiendo la Ley reguladora 
del Servicio Público de Empleo de 
CLM (Sepecam), por la que el mis
mo día en que el Acuerdo fue ce

El Pleno también apoyó unánimemente al sector cuchillero de Albacete. / DAVID PÉREZ

rrado se presentó al Consejo de 
Gobierno y se solicitó en el regis
tro de las Cortes su debate parla
mentario. También explicó que el 
Acuerdo se estructurará en planes

anuales, que especificarán con do
tación presupuestaria cada uno de 
sus programas. López aseguró que 
no se han detectado problemas de 
discriminación salarial en CLM.

Agradecí m lentos
La consejera de Trabajo y Empleo felicitó ayer a todas las organizaciones 
que han participado en la elaboración del Acuerdo por el Empleo 2004- 
2007. A la UGT le agradeció su preocupación por los trabajadores extran
jeros y por la salud laboral; a CCOO, su visión de la necesidad de integrar 
las Políticas Activas de Empleo en la política de intermediación del Sepe
cam; y a la Confederación Regional de Empresarios (Cecam) su interés 
por los programas de autoempleo y de economía sodal y su preocupa
ción por el empleo de la mujer y de sectores emergentes. María José Ló
pez destacó que cada día de 2003, en tas ofídnas de empleo del Sepecam 
se consiguió trabajo a 232 personas. La encargada de defender los argu
mentos del Grupo Socialista fue la diputada Paula Fernández, quien criti
có el «balance negativo y catastrofista, sin razones objetivas» hecho por 
Rodríguez Camaño. Fernández invitó a su contrincante parlamentario a 
elaborar una resolución de consenso que diera un respaldo unánime al 
Acuerdo por el Empleo, algo finalmente que no se pudo lograr.

LA TRIBUNA / TOLEDO

El portavoz del Grupo Parla
mentario Socialista, José Mo
lina, dijo ayer que Castilla-La 
Mancha va a exigir al Gobier
no central que se pongan en 
marcha las obras aprobadas 
en el Plan Hidrológico Nacio
nal (PHN) y reivindicará toda 
el agua del Tajo para esta re
gión una vez que se dote al Le
vante de recursos hídricos.

Molina hizo estas declara
ciones a los periodistas duran
te la primera reunión del Gru
po Socialista en este curso po
lítico, a la que asistió el 
presidente regional y secreta
rio regional del-PSOE, José 
María Barreda, y en la que se 
trató, entre otros asuntos, la 
necesidad de poner una fecha 
de caducidad ai trasvase Tajo- 
Segura. informa Efe.

El portavoz del PSOE en las 
Cortes regionales señaló co
mo una prioridad que se pon
gan en marcha todas aquellas 
obras que estaban aprobadas 
en el Plan Hidrológico Nacio
nal y que siguen vigentes por
que no se vieron afectadas por 
la derogación del trasvase del 
Ebro.

«No podemos seguir so
portando que haya munici
pios de Cuenca que, por tres 
hectómetros cúbicos, que es 
lo que se demanda, hayan te
nido que ser abastecidos con 
cisternas durante este verano; 
como tampoco que la Llanura 
Manchega, Ciudad Real y 
Puertollano no tengan el su
ministro que está garantizado 
por un decreto ley y que, sin 
embargo, desde 1995 no se ha 
puesto en marcha», dijo.

Del mismo modo, conti
nuó, no se puede soportar que 
no se restablezcan los progra
mas de recuperación integral 
del río Tajo o de los acuíferos 
de La Mancha oriental y Los 
Llanos de Albacete.

PRIORIDAD ABSOLUTA. Es 
imprescindible poner en mar
cha estas obras, y «esta es 
nuestra prioridad absoluta en 
este momento y la exigencia 
que vamos a hacer al Gobier
no de España», aseguró.

En este sentido, indicó que 
«toda la sociedad castellano- 
manchega está detrás de su 
presidente para conseguir que 
esta reclamación se lleve a tér
mino y consigamos de una vez 
por todas que Castilla-La 
Mancha tenga unas mejores 
condiciones en materia de 
abastecimiento». Además, es
ta «batalla» no terminará ahí, 
porque la necesidad creciente 
de agua por el aumento de po
blación en La Sagra y el corre
dor del Henares va a hacer que 
se tenga que demandar más, 
«y por eso vamos a seguir de
fendiendo la necesidad de po
ner caducidad al trasvase Ta
jo-Segura». El parlamentario 
socialista no quiso dar ningu
na fecha al respecto.
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►CORTES REGIONALES

Los parlamentarios guardaron silencio por las 20 mujeres muertas a manos de sus cónyuges este verano. / DAVID Pérez

La Cámara reclama al 
Gobierno un marco legislativo 
estable en materia educativa
El PSOE saca adelante una resolución donde se reconoce el esfuerzo 
de la comunidad educativa en favor de una educación de calidad

• El consejero de Educa
ción destacó la «normali
dad» en el inicio del curso 
y el número «casi irrele
vante de incidencias». El 
PP insistió en la «falta de 
previsión y de gestión».

MARTA CANSECO / TOLEDO

El Pleno de las Cortes regionales 
aprobó ayer, con los votos a favor 
del PSOE y en contra los del PP, 
una resolución donde se reconoce 
el esfuerzo de la comunidad edu
cativa de la región en favor de una 
educación de calidad inspirada en 
valores de igualdad y solidaridad.

En esta declaración, el Parla
mento saluda las nuevas iniciati
vas previstas para este curso por la 
Consejería de Educación, reclama 
un marco legislativo estable en es
te área para el conjunto del Estado 
y valora positivamente el compro
miso del Gobierno de la Nación de 
transferir recursos económicos 
para las nuevas obligaciones de 
gestión educativa.

El PP presentó otra propuesta 
de resolución en la que instaba al 
Gobierno regional a apoyar y re
forzar el papel de los profesores y 
a mejorar las condiciones de es
colarización.

El consejero de Educación y 
Ciencia, JoséValverde, abrió este 
debate general solicitado por am
bos grupos políticos destacando 
que el comienzo del curso se ha 
caracterizado por la «normalidad 
y un número casi irrelevante de in
cidencias», lo que le llevó a mos
trarse «razonablemente satisfe
cho», aunque reconoció que la

educación es un proceso dinámi
co que obliga continuamente a ta
reas de mejora. Lo único que Val- 
verde reconoció no haber conse
guido aún es dotar a todos los 
centros educativos de tecnologías 
de la información capaces de ser 
una herramienta útil para el pro
fesorado y el alumnado.

El consejero resaltó que el nue
vo curso.nace con la esperanza 
puesta en las nuevas leyes educa
tivas, y se mostró partidario de que 
éstas no sean «papel de despa
cho», sino que tomen el pulso real

Í^Libros dej£xto__
El debate sobre la gratuidad de 
los libros de texto abierto la se
mana pasada saltó ayer a la are
na del herniado de las Cortes.

La portavoz de Educación 
del PP, María jesús Bonilla, vol
vió a insistir en que los libros de 
texto en CLM no son gratis, si
no que se prestan, lo que gene
ra desigualdad, porque los 
alumnos cuyas familias no pue
den permitirse su compra no 
los tienen la posibilidad de sub
rayados ni de guardados como 
material de consulta. Bonilla fue 
replicada por la portavoz socia
lista en la materia, María Ánge
les Herreros, quien aseveró que 
los padres vabran el ahorro de 
no tener que comprar los libros. 
Herreros se preguntó cuándo se 
han consultado k>s libros del 
año anterior, si generalmente se 
guardan «en el baúl», y añadió 
que no conoce a ningún padre 
de CLM que compre los libros 
cuando puede tenedos gratis.

de la sociedad. Por ello, se mostró 
esperanzado en el «especial pro
tagonismo» de las comunidades 
autónomas para conseguir un 
marco legislativo «estable y dura
dero» que sepa mantener el prin
cipio de igualdad en la educación 
«con independencia del lugar 
donde se viva o de los medios que 
se tengan». Valverde recalcó que 
CLM ya ha hecho saber la necesi
dad «imprescindible» de contar 
con una nueva ley orgánica que dé 
coherencia e integre en un único 
marco legal a todas las normas ac
tuales: Logse, Lode, Lopeg y Loce.

RÉPLICA DEL PP. La encargada 
de rebatir al consejero fue la dipu
tada popular María Jesús Bonilla, 
quien detalló una por una las in
cidencias detectadas por su grupo 
parlamentario en colegios de Yes
te, Socovos, Hellín, Casasimarro, 
Azuqueca de Henares, Villanueva 
de la Torre y Mariana, deficiencias 
que el consejero aseguró que ya 
están subsanadas o a punto de es
tarlo. Respecto a la nueva ley edu
cativa, Bonilla mostró su «preocu
pación» al asegurar que la minis
tra del ramo aún no ha concretado 
las medidas que pretende em
prender al respecto. Sobre este te
ma, ofreció «diálogo de verdad», 
estando «firmemente convenci
da» de que la nueva Ley de Edu
cación se tiene que hacer desde el 
marco de la Constitución.

La diputada popular reconoció 
que se han hecho y se están ha
ciendo cosas en CLM, pero en su 
opinión, «a lo mejor no se ha Ue- 
vado a cabo lo suficiente» para 
mejorar la calidad educativa y las 
condiciones de escolarización.

INDUSTRIA

Díaz-Salazar cree po
sitiva la presencia de 
CLM en la feria de cal
zado de Milán
■ José Manuel Díaz-Salazar, 
consejero de Industria y 
Tecnología, valoró ayer muy 
positivamente la participa
ción de las quince empresas 
de CLM que están expo
niendo sus productos en la 
Feria del Calzado de Milán, 
MICAM 2004, desde el pa
sado sábado y hasta hoy. El 
consejero aseguró que tener 
presencia en este tipo de 
eventos es fundamental pa
ra estimular la capacidad 
exportadora de las empre
sas y abrir nuevas vías a la 
comercialización de los pro
ductos de CLM.

EMPRESAS

Fecmes pone en mar
cha el quinto proyecto 
de informatización 
empresarial
■ La Federación Empresa
rial de CLM de Economía 
Social (Fecmes) ha puesto 
en marcha la 5® edición del 
Proyecto de Informatiza
ción de Empresas, dirigido 
a Sociedades Laborales y 
Cooperativas de Trabajo 
Asociado de la región.La 
promoción oferta en esta 
ocasión, ordenadores per
sonales. acceso a Internet, 
cuenta de correo electróni
co y la creación de una pá
gina web respaldada por la 
propia Federación a un pre
cio muy competitivo, en 
concreto, de 780 euros.

MEDIO AMBIENTE

Arévalo quiere que la 
reqión sea un referen
te en el desarrollo de 
la Agenda Local 21
■ La consejera de Medio 

;Ambiente, Rosario Arévalo, 
idestacó ayer, durante la 

inauguración del II curso 
‘Ciudades sostenibles: 
Agenda 21 Local’ , la labor 
que están realizando los co
ordinadores de la Red regio
nal de Ciudades y Pueblos 
Sostenibles, e indicó que 
comparten el mismo obje
tivo del Gobierno regional 
de convertir a CLM en “un 
magnífico referente” en el 
desarrollo de la Agenda 21 
Local.

FORMACIÓN

25 voluntarios de to
das España aprenden 
a ser formador de for
madores
■ Un total de 25 voluntarios 
de toda España acuden, 
desde ayer y hasta el día 26 
en Toledo, a un curso de for
mador de formadores, que 
fue inaugurado ayer por la 
directora general de Juven
tud, Esther Padilla. Durante 
esta semana aprenderán 
cuestiones que van desde 
aspectos legislativos hasta 
la dinamización de grupos, 
con el objetivo de capacitar
los para poner en marcha 

i campañas de voluntariado 
en sus respectivas CCAA. El 
curso está subvencionado 
al 50% por la Dirección Ge
neral de Juventud y por el 
Instituto de la Juventud.

►CONSUMO

La UCE exigirá 
responsabilidades a 
las academias que 
vulneren derechos 
de los usuarios
LA TRIBUNA / TOLEDO 

En estos días son muchos los 
usuarios que acuden a las aca
demias privadas de idiomas o 
de otras materias para matri
cularse. La Unión de Consumi
dores de CLM-UGE ha detec
tado que algunas empresas ac
túan de forma negligente y 
prestan un servicio deficitario. 
Condiciones de financiación 
poco claras, ofertas de forma
ción confusas, falta de trans
parencia informativa, publici
dad engañosa, escasa cualifi
cación docente, contratos con 
cláusulas abusivas o carencia 
de documentación legal que 
acredite la relación contractual 
establecida, son algunos de los 
fraudes más habituales que se 
cometen en algunos centros.

Alerta UCE que existen aca
demias y centros que ofrecen 
la posibilidad de pagar los cur
sos en plazos mensuales ban
carios, sin embargo estas op
ciones de financiación pueden 
esconder trampas. El alumno 
debe leer bien el contrato que 
realiza y las condiciones de pa
go pues en ocasiones se firman 
créditos con entidades finan
cieras. Los usuarios piensan 
que están domiciliando sus pa
gos y, en la mayoría de los ca
sos, se desconoce que se firma 
un crédito. Hay agentes co
merciales que suelen ocultar el 
título de crédito o la comisión 
de apertura y utilizan técnicas 
de venta agresivas en las que se 
destacan exclusivamente las 
condiciones ventajosas de la 
formación que van a recibir, 
pero no explican claramente 
cómo se financian esos cursos.

UCE recomienda que antes 
del inicio de clases se exija la 
firma de un contrato, del que 
se entregará un ejemplar al 
alumno, y que ha de atenerse a 
los requisitos de concreción, 
claridad, sencillez y buena fe 
entre las partes, con exclusión 
en todo caso de cláusulas abu
sivas. Junto con el contrato ten
drá que entregarse al alumno 
un folleto informativo en el que 
se identifique el centro, su ti
tular, las prestaciones pedagó
gicas, horario y lugar del curso, 
número máximo y mínimo de 
alumnos, plazo de inscripción, 
cualificación de los profesores, 
precios de los derechos de ma
trícula o inscripción y formas 
de pago, especificando el im
porte de cada mensualidad.

Respecto a las modalidades 
de pago se indicará expresa
mente si se exige la totalidad 
del precio, si el pago se efectúa 
al contado o se prevé pago 
aplazado, especificando en es
te último caso el precio de las 
cuotas en que se divide el pre
cio total y las fechas de venci
miento. Si está prevista una fór
mula de financiación sea con 
el propio centro o con un ter
cero se proporcionará una in
formación precisa e inequívo
ca sobre la modalidad de cré
dito y condiciones financieras.
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Viviendas asequibles para CLM
Especulación. Barreda y su equipo están 
impulsando la colaboración con los Ayuntamientos 
para paliar los precios especulativos del suelo público.

Fuerte de San Francisco. El Gobierno regional 
comprará al Ministerio de Defensa los terrenos del 
Fuerte alcarreño, en los que construirá 1.004 VPO.

En la Comunidad Autónoma se facifitará el acceso a la vivienda a todas las Emilias casteilano-manchegas con rentas bajas. / oavid Pérez
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V.R.MANZANARES / TOLEDO

1 Gobierno de Castilla-La Man
cha, en su afán de compensar 

las desigualdades que se produ
cen en la sociedad, va a poner mu
cho énfasis en facilitar el acceso a 
la vivienda a todas las familias de 
la región cuya capacidad econó
mica les sitúa fuera del mercado 
libre -al tener rentas bajas-, y se 
encuentran con muchas trabas a 
la hora de acceder a la tan ansiada 
vivienda.

Por ello, el Ejecutivo regional 
está impulsando la colaboración 
con los Ayuntamientos para crear 
Patrimonios Públicos de suelo, 
con el objetivo primordial de pa
liar los precios especulativos que, 
con más frecuencia de la deseada, 
repercuten en el coste final de la 
vivienda.

Según se desprende del último 
informe elaborado por el Consejo 
Superior de Colegios de Arquitec
tos de España, el número de vi
viendas de protección construidas 
en la región entre el primer semes
tre de 2003 y el mismo periodo de 
2004 creció casi un 156 por ciento. 
Un porcentaje que sitúa a CLM co
mo la tercera comunidad autóno
ma con mayores niveles de creci

miento de viviendas protegidas, 
sólo superada por Navarra y Cas
tilla y León, que registraron au
mentos del 240,3 y el 235 por cien
to, respectivamente.

El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, asegura 
que estos resultados avalan el ex
celente resultado de la colabora
ción existente entre la Junta de Co
munidades y las empresas y coo
perativas que 
trabajan en la Co
munidad Autóno
ma.

Esta estrecha 
colaboración está 
permitiendo in
tensificar, cada vez 
más, la apuesta re
gional por este ti
po de inmueble, 
más asequible pe
ro de similar cali
dad que las viviendas del mercado 
libre. Además, gracias a este es
fuerzo se contribuirá decisiva
mente a paliar las dificultades eco
nómicas que sufren los españoles 
para acceder a una vivienda dig
na.

Los ciudadanos de CLM son los 
segundos del país que menor por

Castilla-La 
Mancha es la 

tercera 
comunidad con 
más viviendas 

protegidas

centaje de su sueldo deben desti
nar a la compra de una vivienda, 
en tomo al 37 por ciento. No obs
tante, la Consejería de Vivienda y 
Urbanismo se ha propuesto hacer 
viable el reto de rebajar dicha cifra 
hasta el 25 por ciento.

I.0TAU. El pasado miércoles, día 
15, el Consejo de Gobierno de 
CLM dio luz verde al Reglamento 

de Planeamiento 
(RP) de la Ley de 
Ordenación del 
Territorio y de la 
Actividad Urba
nística (Lotau) -o 
‘Ley del Suelo de 
CLM’-, con el pro
pósito de conse
guir el máximo 
beneficio social de 
la actividad urba
nística y no el be

neficio económico especulativo. 
Según el titular de Vivienda y Ur
banismo, el RP de la Lotau que na
ce con el fin de que «los munici
pios crezcan, pero no a cualquier 
precio», se basa en diez principios 
básicos.

El primero estipula que el de
sarrollo urbanístico ha de ser or

denado y planificado y no «a salto 
de mata», improvisado o anárqui
co. Para ello, el RP obliga a todos 
los municipios a tener un Plan de 
Ordenación urbanística, más sen
cillo o más complejo, según la ma
yor o menor actividad que desa
rrollen en materia de urbanismo.

En segundo lugar, dicho desa
rrollo nunca deberá dejar de lado 
al medio ambiente, ya que antes 
de que entre en vigor cualquier 
Plan urbanístico, se deben tener

3 Fomentar e! alquiler _______
La Junta pretende mejorar el Plan de Vivienda 2002-2005 potenciando el 
alquiler y la Vivienda de Precio Tasado. Para conseguido, Vivienda y Urba
nismo se ha propuesto «dar pasos más valientes» que se materializarán 
en la aplicación del Plan de Choque aprobado por el Consejo de Ministros 
para el alquiler de viviendas, a la vez que en el aumento de las actuaciones 
en suelo público. Aunque Cil tachó estas medidas de «arriesgadas», reite
ró que su puesta en marcha velará por «potenciar la fikssofia del alquiler», 
para «igualamos a otros países europeos» en los que se dá más el alquiler 
que la compra-venta de los inmuebles.

Los propietarios que deseen alquilar, recibirán un seguro de hasta 
6.000 euros para hacer frente a posibles desperfectos 0 impagos. Para los 
inquilinos con salarios familiares inferiores a 12.000 euros anuales, las 
ayudas consistirán en un 40 por ciento del precio del alquiler y hasta 
2.940 euros como subvención máxima. Cil asegura que en CLM la situa
ción de la vivienda está «menos mal» que en otras comunidades autóno
mas, al ser la segunda región más barata de España tras Extremadura.

muy en cuenta los informes sec
toriales, en algunos casos vincu
lantes, tanto de los órganos de la 
administración como de las Con
federaciones Hidrográficas.

En el RP se hace especial hin
capié en que el desarroUo urbanís
tico debe garantizar la calidad de 
vida de los ciudadanos, gracias a 
la dotación, entre otros aspectos, 
de zonas verdes y aparcamientos.

Así, se fija la obligatoriedad de 
que en suelo privado al menos el
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50 por ciento se destine a Vivien
das de Protección Oficial (VP0), 
en todos los municipios de 10.000 
habitantes o en los de más alto cre
cimiento.

Entre otras medidas, el Regla
mento de Planeamiento de la Lo- 
tau tiene en cuenta las barreras ar
quitectónicas y el reparto equita
tivo entre las cargas y los 
beneficios por la recalificación de 
los terrenos entre los promotores.

FUERTE DE SAN FRANCISCO. 
Por otro lado, el Consejo de Go
bierno también dio el visto bueno, 
el pasado miércoles, a la firma del 
convenio de colaboración entre el 
Ministerio de Defensa, la Junta de 
CLM y el ayuntamiento de Guada
lajara para la cesión de los terre
nos del Fuerte de San Francisco 
(Guadalajara).

Así. la Junta comprará a Defen
sa las aproximadamente 25 hectá
reas de suelo del Fuerte alcarreño, 
incluyendo en ellas también las 
construcciones existentes, tales 
como la Iglesia y el Claustro de San 
Francisco: por el precio tasado y 
no especulativo de 7,2 millones de 
euros. Se trata de un terreno, de 
unos 250.000 metros cuadrados, 
en el que el Gobierno de CLM lle
vará a cabo un proyecto de singu
lar interés para su urbanización. 
Así, se construirán 1.004VPO, se 
adaptarán los terrenos para el fu
turo Palacio de Exposiciones y 
Congresos, se creará una residen-

La
Administración 

regional adquirirá 
los terrenos del 
Fuerte por 7,2 

millones de euros

cia de mayores, así como un com
plejo cultural, una ciudad depor
tiva y se habilitarán zonas verdes. 
Con ese precio de venta, la reper
cusión del coste del suelo sobre el 
de las viviendas que se van a eje
cutar es de tan sólo el 12 por cien
to, frente a una repercusión media 
del suelo del 40 por ciento en CLM, 
y hasta el 60 por ciento en la Co
munidad de Madrid.

Según el presidente del Ejecu
tivo regional, José María Barreda, 
el acuerdo «modélico» alcanzado 
entre las tres administraciones, 
«es un ejemplo de cómo somos ca
paces de ponemos de acuerdo 
cuando se trata de defender el in
terés general de los ciudadanos», 
además de ser «pionero» en Espa
ña.

«El Ayuntamiento de Guadala
jara ha sido diligente e inteligente 
a la hora de plantear con celeridad 
este proyecto», argumentó Barre
da. Así mismo, reconoció que exis
ten buenos aliados en el Ministe
rio de Defensa para llevar a buen 
término este proyecto, comenzan
do por el mismo ministro José Bo
no. «firme defensor de esta inicia
tiva incluso en su etapa anterior 
en CLM».

El presidente regional también 
valoró positivamente el papel pro
tagonista del alcalde de Guadala
jara, Jesús Alique, ya que «ha sabi
do sentar a las tres partes para ne
gociar y alcanzar el mejor acuerdo 
posible para su ciudad».

Los terrenos del Fuerte alcarreño abarcan una extensión de 250.000 metros cuadrados, aproximadamente. / pepe ZAMORA
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El Ejecutivo ha puesto en marcha 325 
inmuebles ecológicos en la región
De estos, 30 se ejecutarán en Albacete, 15 en Torralba de Calatrava (Ciudad Real), 104 en
Cuenca, ii6 en Guadalajara y 60 en el Polígono toledano de Santa María de Benquerencia

• Además, en el Polígono 
de Toledo se construirá el 
primer ‘ecobarrio’ de la Co
munidad Autónoma. Sobre 
una superficie de más de 
29.560 metros cuadrados 
se edificarán 627 viviendas.

V.R.MANZANARES / TOLEDO

El Gobierno regional decidió en el 
año 2000 incorporar a su III Plan 
de Vivienda y Suelo, la construc
ción de 'viviendas bioclimáticas’, 
ante los beneficios medioambien
tales que aportan, la comprobada 
viabilidad económica, así como 
su impacto positivo en las econo
mías familiares.

Las viviendas 
ecológicas que 
propone la Conse
jería de Vivienda y 
Urbanismo redu
cen el gasto ener
gético por encima 
del 70 por ciento. 
En consecuencia, 
se estima en 600 
euros anuales el 
ahorro que puede 
conseguir una fa
milia media castellano-manche
ga gracias a este peculiar tipo de 
inmueble.

En la actualidad, se están eje
cutando 325 viviendas de este ta
lante en toda la Comunidad Au
tónoma. De éstas, 30 en Albacete, 
15 en la localidad ciudadrealeña 
de Torralba de Calatrava, 104 en

La Junta 
subvenciona 

hasta el 20% del 
coste final de las 

casas 
bioclimáticas

Cuenca, 116 en Guadalajara ylas 
60 restantes en el Polígono tole
dano de Santa María de Benque
rencia. En fase administrativa se 
encuentran 974 viviendas biocli
máticas.

La Junta subvencionará hasta 
el 20 por ciento del coste de las vi
viendas bioclimáticas.

RECURSOS NATURALES. En ia 
construcción de este tipo de in
muebles se utilizan técnicas, di
seños y materiales que no son per
judiciales para el medio ambiente 
y aprovechan al máximo los re
cursos naturales, como el sol, el 
viento o el agua, con el objetivo 
primordial de ahorrar la mayor 
cantidad posible de energía.

Entre los crite
rios arquitectóni
cos que permiten 
calificar estas vi
viendas de biocli
máticas figuran la 
orientación del 
edificio, para con
servar buena par
te del calor del sol 
en invierno 0 las 
sombras en vera
no, así como el di

seño y presencia de aislamientos 
térmicos para conseguir el efecto 
de frescor 0 calidez, según la épo
ca del año. A ello se añade la pre
sencia de paneles solares para 
captar energía suficiente como 
para calentar la vivienda; sistemas 
de ventilación cruzada, para acli
matar la casa al tiempo que haga;

El terreno en el que se construirá el barrio ecológico, en la imagen, /y.redondo

caldera colectora, para que la con
ducción que canaliza los gases 
tenga un efecto chimenea, refres
cando a su paso la casa; y recogi
da de lluvias, para regar zonas ver
des con el agua recogida y conec
taría a los sistemas generales de 
ventilación, que enfriarán el in
mueble.

'ECOBARRIO'. El primer barrio 
ecológico o ‘ecobarrio’ de CLM, y 
uno de los primeros de toda Es
paña, se construirá en el Polígono 
de Santa María de Benquerencia 
de Toledo sobre una superficie de 
algo más de 29.560 metros cua
drados y contará con una inver
sión superior a los 55 millones de 
euros. Sobre estos terrenos de la 
Fase V del Polígono y dentro del 

mismo barrio ecológico, se levan
tarán 627 viviendas protegidas de 
iniciativa privada que se tendrán 
que acoger a las características de 
las viviendas bioclimáticas. De 
ellas, aproximadamente un 40 por 
ciento serán Viviendas de Precio 
Tasado (VPT) y otro 60 por ciento 
Viviendas de Protección Oficial 
(VPO), de las que un tercio estará 
reservado exclusivamente ajóve- 
nes.

Según el titular de Vivienda y 
Urbanismo, Alejandro Gil, gracias 
a este «innovador» proyecto se 
«inaugura un nuevo concepto de 
ciudad con más espacio para la 
convivencia entre las personas, 
más habitable, más respetuoso 
con el medio ambiente y más 
atractivo en cuanto al diseño».
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► ACCIDENTE AÉREO

La juez Palacios pide a Defensa los 
informes sobre el siniestro del 'Yak'
La Audiencia Nacional inicia la investigación del accidente aéreo • Teresa Palacios solicita 
el dossier sobre el accidente y los documentos de la identificación de los cadáveres

• La magistrada dividirá la 
instrucción del caso en 
dos partes, una referida a 
la contratación y ejecución 
del vuelo y otra a la identi
ficación de los cuerpos de 
los fallecidos.

EFE / MADRID

La juez de la Audiencia Nacional 
Teresa Palacios comenzó ayer a in
vestigar el accidente del Yak-42, en 
el que murieron 62 militares es
pañoles, solicitando al Ministerio 
de Defensa el informe sobre el si
niestro concluido en diciembre de 
2003 y los documentos sobre la 
identificación de los cadáveres.

En una providencia notificada 
este lunes, que supone el comien
zo de la instrucción del caso, la 
magistrada avanza también que 
una vez recibida la documenta
ción requerida la causa podría di
vidirse en dos partes, una referida 
a la contratación y ejecución del 
vuelo y otra a lo ocurrido después 
del accidente, en especial a la 
identificación de los cadáveres en 
Turquía, donde ocurrió el sinies
tro.

La resolución es consecuencia 
de la decisión que la sala de lo pe
nal de la Audiencia Nacional tomó 
el pasado 15 de julio, por la que 
acordó declarar la competencia de 
este tribunal para investigar los 
hechos anteriores y posteriores al 
accidente del avión Yakovlev 42, 
ocurrido el 26 de mayo de 2003.

RESPONSABILIDAD PENAL. La 
sala precisó que la investigación 
debería ceñirse a determinar «la 
responsabilidad penal en que ha
yan podido incurrir determinadas 
personas de nacionalidad espa
ñola por supuesta dejación de sus 
obligaciones en el control de la 
contratación y modo de transpor
te de los militares españoles» y a 
comprobar si las certificaciones

El Jefe del Estado Mayor afirma que «si se 
pecó de algo fue de exceso de confianza»
EFE / MADRID

El Jefe del Estado Mayor de la De
fensa (Jemad), general Félix Sanz 
Roldán, aseguró que, a la hora de 
contratar el vuelo en el que viaja
ron los 62 militares fallecidos en el 
accidente del Yak-42, «si se pecó 
de algo, no fue de indolencia», 
aunque añade que «hubo quizá 
exceso de confianza». En una en
trevista que publicó ayer el diario 

de definición emitidas por dos ge
nerales de división médicos pu
dieran constituir delitos de false
dad en documento oficial y pre
varicación.

Sin embargo, la Audiencia Na
cional no podrá entrar a conocer 
sobre cómo se produjo el acciden
te aéreo, debido a que las autori
dades turcas -competentes por el 
Uamado principio de territoriali
dad- ya han abierto una investi
gación sobre ese extremo.

En vista de esta resolución, la 
juez Palacios dio por admitidas a 
trámite las denuncias interpues
tas por la Asociación de Familiares 
del Yak-42 y solicitó a la Fiscalía su 
opinión sobre los pasos a seguir.

El fiscal Femando Burgos le re
mitió entonces, según informaron 
ayer fuentes jurídicas, un escrito 
en el que distinguía dos series de 
actos susceptibles de constituir 
sendas infracciones penales y con 
distintos sujetos imputables en ca
da caso, en referencia a la contra
tación y ejecución del vuelo y a la 
identificación de los cadáveres y 
restos humanos en Turquía, res
pectivamente.

El representante del ministerio 
público afirmaba también que 
esos dos episodios no estaban re
lacionados desde el punto de vista 
penal, por lo que deberían ser in
vestigados en procedimientos dis
tintos.

Así, para conocer lo que ocu
rrió antes del vuelo solicitaba que 
se pidiera al Ministerio de Defen
sa el informe denominado Infor
mación previa elaborado por el co
ronel auditor Ricardo Fortún so
bre la contratación de vuelos 
militares a través de la agencia de 
la OTAN Namsa, fechado en di
ciembre de 2003 y registrado en el 
Congreso de los Diputados el 2 de 
enero de 2004. En el informe se 
constataba la existencia de cator
ce partes de queja de mandos mi
litares sobre deficiencias de los 
vuelos antes del accidente.

El País, el Jemad reconoce que «es 
verdad que no había ninguna ra
zón para desconfiar» de la agencia 
Namsa «en la que tú crees que es
tá la mejor gestión militar del 
mundo, como es la OTAN» y afir
mó que es «terrible cuando todo 
ese exceso de confianza se defrau
da con una desgracia como ésta», 
en referencia al accidente aéreo de 
Turquía en el que fallecieron 62

La juez de la Audiencia Nacional, Teresa Palacios. / j.g.morell (EFE)

La Asociación de Familias Afectadas por la Catástrofe del Yak-42 valora 
positivamente la petición de documentación realizada por la juez de la 
Audiencia Nadonal Teresa Palacios, para comenzar a investigar el acci
dente ocurrido en Trabzon (Turquía) el 26 de mayo de 2003, en el que 
murieron 62 militares españoles.

El abogado de la asociación, Leopoldo Gay, dedaró ayer que en su 
opinión, la juez ha «empezado la casa por los dmientos» y consideró 
oportuno que recabe y estudie la documentación que ha solicitado antes 
de tomar dedaradón a los denundados, el entonces secretario de Estado 
de Defensa, Femando Díez Moreno, y los generales de División en la re
serva que se desplazaron a Turquía para examinar los cadáveres, Vicente 
Carlos Navarro y Antonio Beltrán Doña.

La juez Palacios soikrtó a las autoridades turcas un informe sobre el 
accidente y una reladón de fálleddos. EFE

militares españoles. Añadió que 
«hay una absoluta resolución» pa
ra que «a partir de ahora, se haga 
cualquier esfuerzo para que no se 
vuelva a repetir» y, en ese sentido, 
explicó que recibió la «orden cla
ra» de organizar el traslado de los 
1.040 soldados españoles a Afga
nistán se realizó en vuelos comer
ciales. Aseguró que la misión en 
Afganistán «no es de alto riesgo» y 

confió en que «regresen todos 
nuestros soldados» porque los 
grupos «dispuestos a hacer fraca
sar» el proceso electoral en el país 
saben que se enfrentan a una coa
lición de 31 países y «se lo pensa
rán dos veces antes de intentarlo».

Dijo que el contingente espa
ñol regresará a España una vez fi
nalizado el proceso electoral en 
Afganistán.

► AUTONOMÍAS

La reunión 
preparatoria de la 
Conferencia de 
presidentes cierra 
sin acuerdos

EFE / MADRID

La primera reunión prepara
toria de la Conferencia de 
presidentes autonómicos fi
nalizó ayer sin acuerdos con
cretos pero con el compromi
so de volver a reunirse para 
terminar de definir el modelo 
de Conferencia y con la exi
gencia de las comunidades 
del PP al Gobierno para que 
presente una propuesta.

Tras una reunión de más 
de tres horas y con la presen
cia de consejeros de todas las 

iautonomías, el ministro de
Administraciones Públicas, 

¡Jordi Sevilla, explicó, en con- 
iferencia de prensa, que el Go- 
;bierno ha intentado hacer 

una apuesta para demostrar 
en la práctica que las comu
nidades también son Estado 
y agregó que «todas las comu
nidades han manifestado su 
máxima predisposición para 
que la iniciativa salga bien».

Sin embargo, el vicepresi
dente primero de la Comuni
dad de Madrid, Ignacio Gon
zález, manifestó la disposi
ción al diálogo de las 
comunidades del PP, si bien 
criticó la ausencia de pro
puestas pcH -parte del Ejecuti
vo y consideró «preocupan
te» que se intente «meter a 
España en un lío territorial» 
sin tener un proyecto concre
to.

Por su parte, el consejero 
de Relaciones Institucionales 
y Participación de Cataluña, 
Joan Saura, defendió que la 
conferencia sea un órgano 
exclusivamente político, con 
un doble carácter vertical y 
horizontal y con una Presi
dencia rotatoria.

Sevilla explicó que el Mi
nisterio volverá a convocar a 
las CCAA a una nueva reu
nión preparatoria, sobre la 
que no concretó la fecha, en 
la que se deberá terminar de 
definir el modelo de Confe
rencia.

Subrayó que la intención 
del Gobierno ayer era escu
char las sugerencias y pro
puestas de las comunidades 
con el fin de «entre todos» 
crear un órgano de participa
ción en el que las autonomías 
se sientan cómodas desde el 
principio «porque han con
tribuido a defmirlo».

A su juicio, esta postura 
«no quiere decir que el Go
bierno no tenga su opinión», 
sino que quiere «hacer las co
sas confiando en la democra
cia y en la mayoría de edad de 
las comunidades».

También consideró que 
«lo razonable» sería celebrar 
una Conferencia de presiden
tes al año aunque almadió que 
tampoco se descartaría que 
pudieran ser dos.
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►SEGURIDAD

Alonso y Balza 
acuerdan 
ampliar la 
Ertzaintza en 
500 agentes

► COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN DE LOS ATENTADOS DEL ii-M

Rajoy asegura que no tiene ningún 
inconveniente en comparecer

OTR-PRESS / VITORIA!

El ministro del Interior, Jo- 
sé Antonio Alonso, y el con
sejero del Interior del Gobier
no vasco, Javier Balza, acor
daron ayer en Vitoria la 
ampliación de la Ertzaintza 
en 500 agentes.

La mitad de ios efectivos 
estará operativa en 2005 y el 
resto en 2006. Además, el 
consejero vasco pidió a Alon
so la presencia de la policía 
autónoma vasca en la Red 
Europea de Seguridad, peti
ción que fue rechazada por el 
titular de Interior, quien qui
so aclarar la polémica sobre 1 
el tema de la reducción del 
servicio de escoltas en el País 
Vasco, afirmando que «se va 
a mantener y mejorar», ade
más de potenciar la atención 
policial en la lucha integral 
contra ETA yla 'kale borroka’.'

Balza agradeció a Alonso 
la visita de ayer, un encuen
tro que no se producía desde 
hace seis años y que ambos 
dirigentes enmarcaron en un 
«clima de diálogo y colabora
ción institucional».

En la comparecencia ante 
los medios de comunicación 
posterior al encuentro, Balza 
explicó que la ampliación de 
la plantilla de la Policía vasca 
se Uevará a cabo en dos ejer
cicios en razón de 250 efecti
vos cada año.

En este sentido, dijo ade
más que con «carácter inmi
nente», se convocará la Junta 
de Seguridad para hacer efec
tiva la primera ampliación de 
250 agentes el próximo año 
2005.

PLAN IBARRETXE

El PNV no 
negociará el 
apoyo de SA, pero 
aceptará su voto
EFE/ BILBAO

El presidente del PNV en Viz
caya, Iñigo Urkullu, sostuvo 
ayer que su partido «no ne
gociará el sentido de la vota
ción de Soziaiista Abertzaleak 
(SA)» sobre el Plan Ibarretxe, 
pero matizó que si esta for
mación «vota a favor de la 
propuesta sin pedir nada a 
cambio, ¿por qué vamos a re
nunciar a esos votos?».

El dirigente nacionalista 
aseguró que el PNV no nego
ciará el respaldo de Batasuna 
a la propuesta de nuevo esta
tuto porque «no tenemos 
ninguna acción común con 
SA» hasta que ésta «tenga un 
posicionamiento claro sobre 
el respeto a los derechos hu
manos». Urkullu afirmó que 
para su partido no supondrá 
«un fracaso» que el plan del 
lehendakari no logre el apoyo 
parlamentario suficiente.

Blanco admite que Zapatero habló con los medios entre el n y 14 de marzo y aseguró 
que él «también» lo hizo, aunque mantuvo en secreto el contenido de las conversaciones

• El secretario general del 
PP advierte de que serán 
José Luis Rodríguez Zapa
tero, Josep Lluis Carod- 
Rovira y Gaspar Llamaza
res quienes decidan las 
comparecencias.

AGENCIAS / MADRID

El secretario general del PP, Ma
riano Rajoy, dijo ayer que no tiene 
«ningún inconveniente» en com
parecer ante la comisión de inves
tigación del 11-M, pero advirtió de 
que serán José Luis Rodríguez Za
patero, Josep Lluis Carod-Rovira y 
Gaspar Llamazares quienes deci
dan las comparecencias.

En rueda de prensa celebrada 
en el Congreso, Rajoy contestó al 
ser interrogado sobre su disponi
bilidad para prestar testimonio 
ante la comisión parlamentaria: 
«Si para que venga el señor Zapa
tero tengo que venir yo, pues no 
hay ningún inconveniente, como 
es natural».

El secretario general del PP se 
mostró escéptico respecto a la po
sibilidad de que el presidente del 
Gobierno comparezca finalmente 
en la comisión, tal y como ha pe
dido su grupo, e insistió en tono 
resignado en que quienes toman 
las decisiones respecto a los com
parecientes son el propio Zapate
ro, junto a los dirigentes de ERG, 
Josep Lluís Carod-Rovira, e IU, 
Gaspar Llamazares.

IVas afirmar que «también se
rán ellos quienes decidan las con
clusiones», reiteró su disposición 
a comparecer si es que así lo deci
de la mayoría parlamentaria y, 
preguntado sobre si habló con al
gún periodista entre el 11 y el 14 
de marzo, respondió: «sincera
mente no me acuerdo».

COMPARECENCIA DE AZNAR. 
Respecto al estado de ánimo del 
ex presidente del Gobierno José 
María Aznar ante su citación a de
clarar en la comisión de investiga
ción, Rajoy aseguró que se en-

Alonso dice que el terrorismo islamista 
se combate con una buena información

VITORIA / EFE

El ministro de Interior, José Anto
nio Alonso, afirmó ayer que «sólo 
es posible combatir de raíz el te
rrorismo islamista si tenemos ins
trumentos de información y de in
teligencia buenos».

El responsable de Interior rea
lizó estas declaraciones en Vitoria, 
tras el encuentro que mantuvo 
con el consejero vasco, Javier Bal
za, al ser preguntado por el envío

El secretario general del PP, Mariano Rajoy, durante la rueda de prensa que ofreció para analizar la actualidad política. / EFE

cuentra muy tranquilo y recordó 
que había mostrado su disposi
ción a comparecer desde el prin
cipio.

Por otra parte, el secretario de 
Organización y Coordinación del 
PSOE, José Blanco, admitió ayer, 
en rueda de prensa tras la Ejecuti
va Federal de su partido, que el ac
tual presidente del Gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, habló 
con algún medio de comunica
ción tras los atentados del 11-M, 
al afirmar que, «por cierto», él 
«también» lo hizo, aunque no des
veló el contenido de dichas con
versaciones.

En todo caso, reprochó ai se
cretario general del PP, Mariano 
Rajoy, que reclame la compare
cencia de Zapatero en la comisión 
de investigación en el Congreso 
alegando, entre otras cosas, que el 
líder socialista habló con repre
sentantes de medios de comuni
cación, mientras que el dirigente 

de policía españoles a los focos del 
terror islamista, como Pakistán, 
Indonesia, Siria y Libia.

El ministro informó de que el 
Gobierno «está procediendo al 
despliegue de los policías que es
tarán destinados como agregados 
de Interior en las embajadas de di
ferentes países que tienen un ni
vel de riesgo alto, desde el punto 
de vista del terrorismo de base is
lamista».

popular manifestó no recordar si 
él también lo hizo.

«El señor Rajoy no sabe nada 
de nada, no se sabe si sube o si ba
ja, 10 que es de una dosis de in
coherencia bastante evidente, por 
lo que lo primero que debe hacer 
es aclararse y, cuando lo haga, que

Zapatero no tiene intención en acudir___
Respecto a si Rodríguez Zapatero comparecerá 0 no en la comisión de in
vestigación del n-M, Bianco indicó que una vez formalizada la petición' 
desde el PP serán los grupos parlamentarios los que decidan, «sabiendo 
la disposición mostrada» por el presidente para hacerio.

Finalmente, sobre lo relacionado con el 11-M, a preguntas de un pe
riodista Blanco precisó que tras los atentados habló «con mucha gente», 
entre otras personas y en varias ocasiones con su «amiga personal» 
Margarita Robles, de la que recordó que es experta en esos temas por 
haber sido secretaria de Estado de Interior en el último Gobierno de 
González. Añadió que el 13-M cenó, como durante toda la campaña elec
toral, con otros responsables del partido para analizar cómo iba todo, 
aunque «no se celebró nada, ni nada había que celebrar», además de 
precisar que no se realizó ningún comentario en dicho encuentro relacio
nado con la juez francesa Laurence le Vert. EUROPA PRESS

«Nunca me cansaré de repetir
lo, éste es un terrorismo que afec
ta a entre sesenta y ochenta países 
del mundo, que ha emergido con 
una virulencia extraordinaria y 
que nos debe preocupar muy se
riamente», advirtió.

En este sentido, subrayó la im
portancia de la acción internacio
nal «concertada» y dijo que ésta 
«es decisiva» para luchar contra 
este tipo de terrorismo.

exija a los demás lo que se exige a 
sí mismo», aseveró Blanco. El diri
gente socialista insistió en que Ra
joy no puede estar más tiempo es
condido detrás de Aznar sino que 
debe tener criterio y decir abierta
mente lo que piensa, sin tirar «la 
piedra y luego esconder la mano».

Según la información que ayer 
recogía el diario El País, la Direc
ción General de la Policía ha pues
to en marcha una amplia reestruc
turación de su representación en 
el extranjero, que actualmente in
cluye a 56 funcionarios destina
dos a 34 países. El papel de estos 
agregados será el de servir de en
lace con las autoridades locales 
para facilitar el intercambio de in
formación de interés policial.
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BREVES

El presidente del Gobierno y su esposa

■4

, Sonsoles Espinosa, realizaron una ofrenda floral durante su visita a la denominada zona cero. / efe

Zapatero destinara el 0'5% del 
PIB para la lucha contra el hambre
El presidente del Ejecutivo, acompañado por su esposa, visitó la zona cero, lugar en el que 
se levantaban las Torres Gemelas, y rindió homenaje a las víctimas de los ataques del n-S

• El presidente del Gobier
no aseguró, además, que 
de ser reelegido para un 
segundo mandato prevé 
que dicha ayuda alcance 
el 0,7% en su segunda 
legislatura.

EFE / BRUSELAS

El presidente del Gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, recordó 
ayer durante su intervención en el 
Encuentro de Líderes Mundiales 
para la Lucha contra el Hambre y 
la Pobreza el compromiso de su 
Gobierno en duplicar la Ayuda Ofi
cial al Desarrollo hasta alcanzar el 
0,5% del Producto Interior Bruto 
(PIB).

El Gobierno español se ha 
comprometido y «está decidido a

incrementar la ayuda oficial ai de
sarrollo con arreglo a un calenda
rio aplicable a partir del primer 
año de mandato», señaló. Zapate
ro aseguró además que de ser ele
gido como presidente para un se
gundo mandato prevé que dicha 
ayuda alcance el 0,7% en su segun
da legislatura.

VISITA A LA ZONA CERO. El pre
sidente español inició su discurso 
destacando la oportunidad de la 
iniciativa en la lucha contra el 
hambre y la pobreza, algo que ca
lificó de «prioridad al más alto ni
vel político de la Agenda Interna
cional». «Debemos asumir con to
das sus consecuencias los 
objetivos pactados en la Cumbre 
del Milenio», así como los com
promisos financieros acordados 
en Monterrey.

Zapatero señaló que los 50.000 
o 100.000 millones de dólares que 
el Banco Mundial consideran ne
cesarios para alcanzar los Objeti
vos del Milenio son «un pequeño 
esfuerzo si lo comparamos con los 
beneficios que su buen uso puede 
reportar a todos los habitantes del 
planeta, pobres y no pobres».

Por otra parte, el presidente del 
Gobierno español, José Luis Ro
dríguez Zapatero, expresó ayer en 
la zona cero de Nueva York la soli
daridad de España con Estados 
Unidos ante lo ocurrido el 11-S y 
reiteró que la ley y la democracia 
son el mejor camino para luchar 
contra el terrorismo.

Rodríguez Zapatero, acompa
ñado por su esposa, Sonsoles Es
pinosa, visitó el lugar en el que se 
levantaban las Torres Gemelas ata
cadas por sendos atentados terro

ristas el 11 de septiembre de 2001 
en un acto previo a su interven
ción en la Cumbre Contra el Ham
bre y en la 59 Asamblea General 
de Naciones Unidas.

El jefe del Ejecutivo español y 
su esposa fueron recibidos en la 
zona cero por la hermana del al
calde de Nueva York, Michael 
Bloomberg, encargada de las rela
ciones de la ciudad con Naciones 
Unidas, y escucharon las explica
ciones sobre la evolución de las 
obras que se acometen en ese lu
gar.

Tras realizar ambos la ofrenda 
de un ramo de rosas rojas y ama
rillas, colores de la bandera de Es
paña, ante un mural en memoria 
de las víctimas del 11-S, Zapatero 
atendió a los informadores que le 
acompañan en su viaje a Nueva 
York.

Narbona afirma haber dado un paso más 
para garantizar fondos europeos al PHN
EFE/ BRUSELAS

La ministra de Medio Ambiente, 
Cristina Narbona, dijo ayer que Es
paña ha dado «un paso más» para 
garantizar la financiación europea 
de los proyectos en las cuencas hi
drográficas mediterráneas y ase
guró que la Comisión Europea res
palda las medidas del nuevo go
bierno sobre las tarifas del agua.

Así lo explicó en una rueda de 
prensa la ministra, quien se reu

nió ayer con dos de los actuales 
comisarios europeos y con la per
sona designada para ocupar la car
tera de Medioambiente a partir del 
próximo noviembre, a quienes ex
plicó las últimas actuaciones del 
Gobierno español en política del 
agua.

En particular, Narbona mantu
vo encuentros con la comisaria eu
ropea de Medio Ambiente, Margot 
Wallstrom, y el futuro comisario

en esta área, Stavros Dimas, así co
mo con el comisario de Política 
Regional, Jacques Barrot.

Narbona entregó a este último 
un informe con datos, actuacio
nes y costes de los 105 proyectos 
previstos para las cuencas hidro
gráficas mediterráneas en el Plan 
Hidrológico Nacional (PHN), en 
sustitución del trasvase del Ebro 
planeado por el anterior gobierno. 
El presupuesto global de los pro

yectos asciende a unos 3.800 mi
llones de euros.

Ifas la reunión de ayer, «hemos 
dado un paso más en la salvaguar
da de la obtención de los fondos 
que España tenía reservados y de 
los que este gobierno va a hacer 
uso y hemos recibido una valora
ción muy positiva del comisario 
Barrot», que entiende que «Espa
ña está caminando en la buena di
rección en política del agua».

MADRID

Muere un hombre en 
un tiroteo en el dis
trito de Hortaleza
■ Un hombre de unos 35 
años falleció en un tiroteo 
que se produjo a última ho
ra de ayer en la calle de Peo
nías, a la altura del número 
7, en eí distrito de Hortale
za, según informaron fuen
tes policiales. El fallecido, 
que se encuentra sin identi
ficar. es de origen caucásico 
y recibió cinco disparos de 
bala, uno en el cuello y los 
otros cuatro en el tórax, in
dicó un portavoz de Emer
gencias Madrid. El suceso 
se produjo en un descam
pado aislado, cerca de la na
cional II, junto a una zona 
de casas en construcción 
que permanece acordona
da.

SUECA

El hombre que mató 
a un agente de Poli
cía pasa a disposición 
judicial
■ Felicísimo Maide, el veci
no de Sueca (Valencia) que 
se atrincheró el pasado sá
bado en su vivienda y que 
está acusado de la muerte 
de un agente de Policía Lo
cal al dispararle con una es
copeta de caza, pasará hoy 
por la tarde a disposición 
del Juzgado de primera Ins
tancia e Instrucción núme
ro 1 de Sueca. Según infor
maron fuentes del Tribunal 
Superior de Justicia de la 
Comunidad Valenciana , el 
detenido será llevado a 
prestar declaración a este 
juzgado a partir de las 16 ho- 
ras de hoy.

Detenido tras agredir 
sexualmente a una 
menor con minusvalía
■ Un hombre de 34 años fue 
detenido en Tenerife como 
presunto autor de un delito 
de agresión sexual tras man
tener un acceso carnal con 
una joven de 16 años que 
padecía una minusvalía fí
sica. La detención fue reali
zada por agentes del Equi
po de la Policía Judicial de 
la Guardia Civil en el domi
cilio que la joven comparte 
con su hermana en el mu
nicipio tinerfeño de Adeje, 
según informó hoy el insti
tuto armado. El supuesto 
agresor de la joven era co
nocido de la víctima, segiín 
informó la Guardia Civil.

ALMERÍA

Arrestadas dos muje
res que robaban a an
cianos y minusválidos 
■ La Policía detuvo en Al
mería a dos mujeres de 20 y 
33 años que se hacían pasar 
por asistentas sociales ante 
sus víctimas, personas de 
avanzada edad, discapaci
tadas o con alguna necesi
dad de ayuda, a las que ro
baron 2.000 euros en efecti
vo y más de 4.000 euros en 
joyas y otros efectos. Según 
informaron ayer fuentes de 
la Policía, desde el pasado 
mes de agosto se habían de
nunciado varios hechos que 
seguían el mismo «modus 
operandi».
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►GETXO

Detienen a cinco 
personas por el 
secuestro de la 
mujer de un 
empresario

ICAL/VASCO-PRESS / BILBAO 

La Ertzaintza detuvo ayer a 
cinco personas presunta
mente relacionadas con el se
cuestro de Olga Novo, la mu
jer de un empresario de 
Getxo (Vizcaya) localizada el 
12 de agosto en Oña (Burgos), 
según informó la Consejería 
de Interior del Gobierno Vas
co.

Los sospechosos son tres 
varones y dos mujeres, que 
fueron detenidos en las loca
lidades de Bilbao, Erandio y 
Leioa. Según la Ertzaintza. 
pertenecían a una banda or
ganizada y todos ellos forma
ban parte del entorno cerca
no a la víctima y a su marido.

Los detenidos tienen eda
des comprendidas entre los 
21 y los 33 años. En la capital 
vizcaína fueron arrestados 
dos mujeres y un hombre, 
mientras que en Erandio y 
Leioa se produjo la captura 
de los otros dos individuos. 
La Ertzaintza mantiene abier
tas ias investigaciones a la es
pera de practicar nuevos 
arrestos.

Olga Novo Villar fue se
cuestrada el pasado 11 de 
agosto en la localidad vizcaí
na de Getxo, donde residía 
con su marido, el empresario 
Pejerte Blanco. 24 horas más 
tarde fue localizada sana y 
salva en la localidad burgale
sa de Oña. La mujer fue en
contrada hacia las 7.00 horas 
del día 12 por el vecino de 
Oña Alejandro L.A.. de 22 
años.

TRÁFICO

El fin de semana, 
el segundo más 
trágico del verano 
con 40 muertos
EFE / MADRID

Cuarenta personas murieron 
en los treinta y cuatro acci
dentes mortales de tráfico 
ocurridos en las carreteras 
desde las 15:00 horas del vier
nes hasta la medianoche del 
domingo.

Según informó ayer la Di
rección General de Tráfico, 
además en estos siniestros 
veintidós personas sufrieron 
heridas graves y diecisiete le
ves. De las cuarenta personas 
fallecidas, diecinueve tenían 
entre 16 y 29 años.

El viernes murieron nue
ve personas en ocho acciden
tes mortales. El sábado fue la 
jomada donde más personas 
fallecieron en las carreteras 
españolas, con diecisiete 
muertos, ocho heridos graves 
y el mismo número de leves, 
en trece accidentes mortales.

Durante el domingo, hu
bo trece accidentes con ca
torce muertos.

i.

X

1

Dos muertos en un accidente de autobús en Gran Canaria. Dos mujeres de 30 y 40 años fallecieron y 
otras 32 personas resultaron heridas, cuatro graves y tres muy graves, al volcar un autobús en el que iban de excursión ayer por el sur dé Gran Canaria, 
según informaron fuentes de los servicios de emergencias. La causa del accidente fue que el vehículo se quedó sin frenos e impidió que el autocar reali
zara el ceda el paso de la Playa de Amadores, lo que hizo que se precipitara al carril contrario y volcara sobre su lado izquierdo. /ángel médinac.{efe)

Cae una red de narcotraficantes que 
introducía hachís desde Marruecos
Detienen a 35 personas, sospechosas de haber filtrado en los últimos cinco meses 12.000 
kilos de esta droga a través de la costa catalana hasta otros lugares de España y Europa

• La banda utilizaba po
tentes embarcaciones se
mirrígidas equipadas con 
motores de hasta 700 ca
ballos de potencia, para 
poder burlar a las patrulle
ras españolas.

EFE / BARCELONA

Un total de 35 miembros de una 
macro-organización de narcotra
ficantes que en los últimos 5 me
ses había introducido en España 
al menos 12.000 kilos de hachís a 
través de la costa catalana, fueron 
detenidos en una operación de los 
Mossos d’Esquadra y la Policía Na
cional y agentes del Servicio de Vi

Arrestadas cuatro personas que vendían 
fármacos en Internet de forma ilegal
EUROPA PRESS / MADRID

La Guardia Civil detuvo en Mar- 
beUa (Málaga) a cuatro personas 
por vender de forma ilegal fárma
cos a través de Internet, en envíos 
que alcanzaban a Estados Unidos 
y varios países de Europa. En la 
operación, los agentes se han in
cautado de cuatro mil envases de 
distintos tipos de medicamentos.

La operación, denominada £s- 

gilancia Aduanera. La desarticula
ción de la banda, que tenía su se
de de operaciones en Manlleu 
(Barcelona), se inició el 30 de agos
to, cuando se localizó un alijo de 
2.100 kilos de hachís que se estaba 
descargando en la playa de San Pe
dro Pescador (Gerona). La banda 
utilizaba potentes embarcaciones 
semirrígidas equipadas con mo
tores de hasta 700 caballos de po
tencia, que podían alcanzar los 45 
nudos de velocidad, para burlar a 
las patrufieras españolas.

Estas embarcaciones conta
ban, además, con depósitos de ga
sóleo de más de 2.000 litros, lo que 
les permitía efectuar el trayecto 
desde la costa marroquí hasta la 
catalana sin necesidad de repos

culapio, se desencadenó cuando 
una persona ingresó grave en un 
centro médico alemán. Interpol 
comunicó a Guardia Civil este he
cho, al parecer consecuencia de la 
ingestión de un medicamento sin 
prescripción facultativa que había 
sido adquirido a través de la Red y 
que podría proceder de España.

El dispositivo montado por los 
agentes de la Benemérita permitió 

tar. De hecho, los investigadores 
intervinieron en una empresa 
náutica dos de estas embarcacio
nes de gran potencia que estaban 
a punto de ser entregadas a la or
ganización para ser utilizadas en 
el transporte de la droga -entre dos 
y cuatro toneladas de hachís por 
viaje- y valoradas en 135.000 eu
ros cada una.

HACIA EUROPA. La Policía tam
bién decomisó quince vehículos 
que la organización utilizaba para 
transportar la mercancía hasta di
versos almacenes, desde donde se 
preparaba su distribución a dife
rentes puntos de España y Euro
pa.

La intervención policial tam

localizar en Marbella (Málaga) a 
una pareja de alemanes sospecho
sos de haber facilitado el medica
mento, así como los dos domici
lios donde guardaban los fárma
cos. En total, los guardias civiles 
encontraron cuatro mil envases y 
sesenta mil euros en moneda de 
diferentes países, así como docu
mentación relativa al comercio ilí
cito de los medicamentos.

bién comportó 24 entradas y re
gistros en diversas viviendas, em
presas, negocios, locales y aparca
mientos, no sólo en Manlleu, sino 
también en Montesquiu (Barcelo
na), Figueras, Salt y Vilobí d'Ony^ 
(Gerona) , Arenys de Mar y Hospi
talet de Llobregat (Barcelona), El 
Vendrell (Tarragona) y las capita
les de Barcelona y Gerona,

El resultado de la operación fue 
la detención de 35 personas (32 
marroquíes y tres españolas), que 
fueron puestas a disposición del 
Juzgado de Instrucción número 2 
de Vich. A última hora de ayer, ya 
se hallaban en prisión dieciséis de 
ellas, aunque la investigación si
gue abierta y la Policía no descarta 
nuevas detenciones.

La operación continuó con la 
detención, también en la locali
dad malagueña, de dos ciudada
nos portugueses que presunta
mente ayudaban a los anteriores a 
trasladar y distribuir los medica
mentos. Uno de los alemanes está 
reclamado por la Justicia de su pa
ís por varios delitos de fraude, por 
lo que fue puesto a disposición de 
la Audiencia Nacional.
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Los Presupuestos mantendrán el 
equilibrio sin subir los impuestos

► VISITAS A ESPAÑA

El número de 
turistas bajó un 
0,8 por ciento 
en agosto con

Pedro Solbes presenta las cuentas públicas para 2005 a la Ejecutiva socialista • josé Blanco 
destaca que son «transparentes» y que reforzarán el gasto social sin dañar la estabilidad

• El vicepresidente y mi
nistro de Economía se en
cargará de la nueva ronda 
de contactos con los parti
dos minoritarios de la 
oposición para recabar su 
apoyo en el Parlamento.

AGENCIAS / MADRID

Los Presupuestos Generales del 
Estado (PGE) para 2005, presenta
dos ayer a la Ejecutiva del PSOE 
por el vicepresidente segundo y 
ministro de Economía, Pedro Sol- 
bes, incrementarán el gasto social 
sin aumentar los impuestos direc
tos ni indirectos y mantendrán el 
equilibrio de las cuentas, según 
subrayó el secretario de Organiza
ción socialista, José Blanco.

Tiras la reunión de la Ejecutiva 
que analizó las cuentas públicas 
que el Consejo de ministros apro
bará este viernes, Blanco dijo que 
responden a «las necesidades sen
tidas por la mayoría de los ciuda
danos y al compromiso electoral 
del PSOE».

Aunque Solbes no presentó ci
fras concretas, sí anunció un au
mento del 7,3 por ciento en el gas
to educativo, un 33 por ciento en 
el Plan de Acceso a la Vivienda, un 
25 por ciento en innovación y de
sarrollo, un 8,5 por ciento en in
fraestructuras, un 6,2 por cien en 
seguridad ciudadana, y aumentos 
entre el 5 y el 6,5 por ciento para 
las pensiones mmimas.

Con estas cifras se aumentarán 
en 25.000 las becas para enseñan
zas medias y universitarias, medio 
millón de personas se podrán be
neficiar de ayudas públicas para 
acceder a la vivienda, 0 se crearán 
7.700 nuevos puestos de Policíay 
Guardia Civil, 150 jueces y 100 fis
cales, entre otras medidas.

La nota más característica de 
las cuentas públicas para el próxi
mo año serán su objetivo de man
tener la «estabilidad presupuesta
ria», según Blanco, sin que ello im-

El PP presentará una enmienda a la 
totalidad del proyecto por creerlo «irreal»
AGENCIAS / MADRID

El PP confirmó ayer que presen
tará un enmienda a la totalidad 
del proyecto de Ley de Presu
puestos Generales del Estado 
{■PGE), en la que reclamará la de
volución del texto al Gobierno 
por considerarlo «irrealista» y 
«expansivo». Esta posición será 
defendida en el Pleno del Con
greso por el secretario general del 
partido, Mariano Rajoy.

Así lo adelantó en rueda de 
prensa en el Congreso de los Di
putados el líder del PP, quien re- 

pida al Gobierno cumplir las 
promesas electorales del PSOE y 
los compromisos adquiridos con 
los ciudadanos.

Pero sobre todo, destacó que 
serán unas cuentas «transparen
tes», con «precisión e información 
comprensible» y para eUo prescin
dirán, como ya anunció el Gobier
no, de la Ley de Acompañamien
to, que «ha sido un instrumento 
claramente fraudulento» en ma
nos del PR según Blanco.

Por su parte, el secretario ge
neral de los socialistas gallegos, 
Emilio Pérez Touriño, anunció, 
tras entrevistarse con Solbes, que 
los próximos Presupuestos Gene
rales serán para Galicia «los mejo
res de su historia», aunque eludió 
ofrecer cualquier cifra antes de 
que el proyecto sea aprobado por 
el Consejo de Ministros.

EN BUSCA DE CONSENSO. El 
PSOE -cuyos dirigentes felicitaron 
a Solbes por el proyecto que les 
presentó- respaldará las cuentas y 
tratará de buscar un amplio con
senso entre los grupos parlamen
tarios que garanticen su aproba
ción en el Parlamento.

El vicepresidente económico 
del Gobierno, Pedro Solbes, enca
bezará esta semana la próxima 
ronda de contactos del Ejecutivo y 
el Grupo Socialista con los porta
voces de las formaciones minori
tarias de la oposición. Esta nueva 
fase de conversaciones se desarro
llará entre el miércoles y el jueves, 
vísperas de la aprobación del pro
yecto en Consejo de Ministros.

Hasta el momento, los repre
sentantes de las formaciones mi
noritarias de oposición han veni
do manteniendo reuniones con la 
dirección del Grupo Socialista, en
cabezada por Alfredo Pérez Rubal
caba, y con ministros y secretarios 
de Estado del Gobierno. Ahora se
rá Solbes quien asuma personal
mente las conversaciones y quien 
reciba, una a una, a todas las for
maciones de la oposición, salvo el 

calcó que seria una «irresponsa
bilidad» por su parte eludir el de
bate de los Presupuestos ante la 
inacción del Ejecutivo en mate
ria económica que «no ha hecho 
nada» y las «contradicciones» 
que se están protagonizando en 
el Gabinete de José Luis Rodrí
guez Zapatero, máxime después 
de que éste «engañase» garanti
zando que salvaría los astilleros 
de Izar. Rajoy adelantó que las lí
neas generales de su interven
ción en los PGE estarán marca
das én evidenciar que el Gobier-

Pedro Solbes, tras la presentación de los Presupuestos p.ara 2005. / J.M. (EFE)

A" 
■4-

Partido Popular. A partir del miér
coles ya tienen cita con el vicepre
sidente los representantes de ERG, 
Coalición Canaria y de Izquierda 
Verde (lU-ICV), principales apo
yos parlamentarios del Ejecutivo.

Precisamente ayer, el presiden
te de ERG, Josep Lluís Carod-Rovi- 
ra, advirtió que su formación no 

no de Zapatero se caracteriza por 
sus «rectificaciones» y sus «mar
chas atrás y hacia delante», lo 
que advirtió es «muy peligroso» y 
«muy malo para la credibilidad» 
del Ejecutivo pero «sobre todo», 
recalcó, es «letal» desde el punto 
de vista económico.

OFICINA DE CONTROL. Rajoy 
también informó de que su par
tido va a presentar en el Congre
so una proposición de Ley para 
creaf una oficina presupuestaria 
encargada de «controlar» el gasto 

apoyará los Presupuestos si en 
ellos no se da «un giro histórico» 
para satisfacer «las demandas de 
modernización» de Cataluña. Una 
advertencia similar realizó el por
tavoz adjunto de lU-ICV Joan He
rrera, asegurando que votarán en 
contra si no se asumen sus reivin
dicaciones para esta comunidad. 

público, con el «objetivo funda
mental de garantizar el rigor y la 
transparencia» en las cuentas. 
Rajoy apuntó que, dado que tan
to el PP como el PSOE lo propo
nían en sus programas electora
les, la Oficina podría ser aproba
da y entrar en funcionamiento el 
1 de enero, junto con los nuevos 
Presupuestos.

La información más completa sobre el Camino de Santiago

www.mundicamino.com

respecto a 2003

EFE / MADRID

Un total de 7,2 millones de tu
ristas llegaron a España en 
agosto, lo que supone una 
caída del 0,8 por ciento res
pecto al mismo mes de 2003, 
mientras que en los ocho pri
meros meses del año llegaron 
37,3 millones de turistas, un 
1,3 por ciento más que en el 
mismo período del año ante
rior.

El secretario de Estado de 
Turismo y Comercio, Pedro 
Mejía, presentó hoy los datos 
relativos a la coyuntura turís
tica del mes de agosto así co
mo de los primeros ocho me
ses del año, y señaló que las 
cifras presentan una «estabi
lización» del número de tu
ristas respecto a 2003.

El total de visitantes (tu
ristas y excursionistas) entre 
enero y agosto de 2004 fue de 
59,4 millones, lo que supone 
un crecimiento dél 3,2 por 
ciento, de los que el 63 por 
ciento fueron turistas (que 
pernoctan al menos una no
che) y un total de 487.000 tu
ristas más que en 2003.

Según la vía de acceso, el 
70,6 por ciento de los turistas 
Uegaron por avión, un 2.8 por 
ciento más que en el mismo 
período de 2003, debido prin
cipalmente al tráfico de las 
aerolíneas de bajo coste.

Las llegadas por carretera, 
que representan el 24 por 
ciento del total de turistas en 
los ocho primeros meses del 
año, cayeron un 3,9 por cien
to en relación al mismo pe
ríodo de 2003.

LABORAL

España registra 
uno de los alzas 
salariales más 
altos de Europa
EFE / MADRID

España está registrando en 
2004 uno de los incrementos 
salariales medios más altos 
de Europa, del 4,3 por ciento, 
según el Estudio General de 
Remuneraciones de Watson 
Wyatt 2004 divulgado ayer.

Según el informe, la subi
da salarial española sólo es 
superada por Grecia, con el 
5,7 por ciento, e Irlanda, con 
el 4,5 por ciento. Las alzas 
más moderadas correspon
den a Suiza, con el 2,6 por 
ciento, Alemania, con el 3 por 
ciento, Holanda, con el 3,1 
por ciento, y Francia, con el 
3,2 por ciento.

En la franja intermedia se 
sitúan países como Dinamar
ca, con el 3,7 por ciento, y Bél
gica, con el 3,5 por ciento.
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BOLSAS NACIONALES
_____________ Om» DN. Dtf.%

Ibex 35 8,085.30 6.50 0.08
Ibex Financiero 7.982,50 -22.10 -0.28
Ibex Utilities 16.235,30 44,00 0,27
Nuevo Mercado 1.986,10 4.10 0,21
Madrid 855,32 0.77 0,09
Barcelona 684,95 1,18 0,17
Bilbao 1.458,77 1,52 0,10
Valencia 679,33 0,75 0.11

ÍNDICE GENERAL (SEMANAL) IBEX-35 (MENSUAL)

Cotizaciones de Bolsa
- Mercado continuo
* Bolsas internacionales
- Valores españoles en 

Nueva York
- Fondos de inversión
- Divisas respecto al euro

- Cambio fijo del euro
- Tipos de interés (MIBOR)
- EURIBOR
- Créditos hipotecarios
- Mercado de deuda
- Metales

COMENTARIO

Las Bolsas pudieron al 
Petróleo

Tras los cierres ligeramente positivos de-ayer en las 
Bolsas Americanas, en gran parte gracias al buen dato 
del IPC Americano que dejo entrever que la subida de 
tipos por parte de la FED puede ser más moderada, 
cabía esperar una sesión al alza aunque el vencimiento 
de Futuros y Opciones siempre crea incertidumbre.

Los Datos macroeconómicos de hoy han sido: La 
Confianza preliminar de septiembre de la Universidad 
de Michigan que ha salido un poco peor de lo esperado, 
situándose en 95,8 cuan se esperaba 96,9. La 
producción industrial de la Zona Euro de Julio se 
situaba en un 0,4%. El índice de Precios a la 
Producción de Alemania se situaba, en términos 
anualizados, en 2,2%.

Las Bolsa europeas presentaban los siguientes índices 
a cierre: El Ibex español cerraba en 8085,30 puntos, 
ligeramente alza con una subida del 0,08%. El Cae era 
el índice que mejor se ha comportado con una subida 
del 0.94%, le seguía el Eurostoxx con un repunte del 
0.82% y el Dax Alemán con una subida del 0.62%.
En el Eurostoxx destacaba el sector financiero donde 
seis de la siete mayores subidas pertenecían a este 
grupo, destacando INC con un avance del 2,77%. En 
España destacar la subida de ITX con un 1,6% a la 
espera de la presentación de resultados que realizara la 
compañía el próximo miércoles día 22.

El petróleo subía tras el temor que las continuas 
tormentas que castigan ai Golfo de Méjico pudieran 
afectar la producción y la importación de crudo. Así el 
barril de petróleo Brent se situaba en 41,75 tras una 
subida del 2,45%.

En cuanto a las divisas el cambio Euro/Dolar era de 
1,2171 mientras que la rentabilidad del Bono Alemán a 
10 años bajaba hasta 4,019.

SUBEN IBAJAN
yfli9f_________
Tubos Reunidos

_ Cierre 
6.43

Dtf% 
4.89

Valor ____
Global Steel

Cierre Pif%
2,05 -4,21

Jazztel 0,26 4.00 Lingotes 4.61 -3,/6
Avanzit 2,18 3.81 Urbas 0.65 -2.99
Ercros 0.31 3.33 Sogecable 32.63 -1,86
Castilla 17,05 2.10 Mecalux 6.30 -1.56

BOLSAS INTERNACIONALES
Cierre Dif. Pif.%

Nueva York Dow Jones 10286,74 42,25 0.41
Londres FT SE 100 4591 34.5 0.76
Frankfurt XETRA 3988,07 24,42 0.62
París CAC 40 3726,22 34.54 0.94
Milán MIB 30 28048 217 0.78

Brasil 23084,02 208.25 0.91
México 10805.77 144,86 1,36

VALORES ESPAÑOLES EN NUEVA YORK

Ultimo OSVa MA». Mh.
BBVA 13.77 13.74 14.45
BSCH 9.81 9.88 12.38 _9^
Cameco Corp 70.56 71.41 71.41 43,48
Endesa 19.25 19.08 20.44 17,28
Repsol 20.78 20.67 22.54 19,20
Telefónica 44.61 44.13 51.67 4059

MERCADO CONTINUO

Títulos Clerre(Eufos) Dlf% VoKTItulos)
Día Año

Max. Min. Max. Min.

Bienes de Censnae
A Domínguez 16 ■1.11 1.162 16.18 15,96 18,55 14.40

Atdeasa 25 -0,95 7.440 25,32 25,00 25,70 20,00

Altadis 26J 0,57 1.314.887 26.50 26,01 27,04 22,24

Barón de Ley a,5 ■1,18 11.866 33,70 33,50 38,60 31,77

Bodegas Rioianas 8.n ■0.49 663 8,15 . 8.11 9,39 7,80

Campofrío 11.82 ■0,59 5.255 0,89 11.71 12,30 9,72

Carrefour 14,97 000 0,00 15,79 13,63

Cortefief 9,05 0.56 57,007 9,10 9,01 9.85 7.30

CVNE 10,5 925 10,50 10,00 11,90 9.30

Dogí inL Fabrics SA. 4,81 0.42 29.303 4,83 4,71 5,60 3,62

Ebro Puleva SA 9.39 ■0.42 295.698 9,50 9,38 10,23 8,99

Faes Farma 12,23 0,91 82.785 12,25 12,12 14,48 12.10

Inditex 20,32 1.6 2.331.756 20.53 20,14 20,32 1539

Natra 4,16 0,73 9.050 4.17 4,12 4.60 3,35

Natracéutical S.A. 0,74 - 54.842 0,75 0,73 0.94 0.68

Paternina 6,5 900 6,50 6.50 7.20 5,65

Pescanova 15.87 •0.75 1.110 16.00 15,87 16.80 12,65

Service Poinl Solutions 0.39 216.442 0.40 o;39 0.55 0.38

Puleva Biotech 2.67 ■0,37 20.868 2.67 2.63 3.24 2.51

SOS Cuétara 26.2 0,11 21,907 ■ 26,20 26.10 26,20 21,60

T. Algodonera 2.97 14,405 2.98 2,97 3,48 2,60

Vidrala 12,75 2,08 11.015 12.75 12,50 13.22 10,80

Viscofán 7,79 0,13 32.879 7.80 7,70 8.23 7,05

Zeltia 5.58 0.54 339.564 5,64 5,52 6.03 5,17

Bienes de inversidn e internedies
Acerinox 11,29 0,36 5,214.068 11,37 11,20 11,88 2,88

CÍE AUÍOMOTIVE 11.45 000 0,00 11,75 9,42

Arcelor S.A. 14,68 1.17 822.817 14,70 14,43 15,42 12,60

Azkoyen 6,89 0,15 10.931 6,89 6,78 6,89 4,34

C- Portland 46,69 0,21 11.470 46,70 46,61 52,20 46,51

CAF 60.95 0.74 562 61,00 58.85 69.65 54.10

Duro Felguera 5,64 0,71 8.345 5,66 5.60 6,45 5,51

EADS 2233 ■0.53 5.529 22,47 22.15 23.03 . 16,54

Ence 21,85 ■0.68 1.605 21,85 21,81 23,98 17.15

EPPIC 0,22 - 000 0.00 0.22 0.22

Ercros 0.31 3,33 332,597 0,31 0.30 0,39 0,30

E-del Zinc 1.72 1,18 30.984 1.72 1.71 1.91 1.47

Europac 3.48 ■0.29 25.830 3.51 3,48 3,91 3,21

Ganiesa 12.11 ■1.38 1.617,324 12,39 12.01 37.75 10,27

Global Steel 2.05 -4.21 28.850 2.10 2,05 2,21 1,65

Iberpapel 15 0,33 3.365 15,05 14,95 16,70 14,75

Lingotes 4.61 -3,76 2.000 4,61 4,61 5,51 4,61

Mecalux 6,3 ■1,56 33,455 6,39 6,30 6,40 3.81

Miguel y Costas 43.99 0.43 4.483 44,00 43,20 43,99 33.50

N.Montaña 0,34 OOO 0,00 0,36 0,31

Nicolás Correa • 2,72 ■1.09 4,320 2,72 2,72 3.37 2.72

Reno de Medica 0,64 5.306 0.65 0,64 0.79 0,61

Seda Barna 1,94 - 9.712 1.95 1.94 2.17 1,81

Sniace 0,67 65.150 0,68 0.67 0,79 0,58

Tafisa 1,08 ■0,92 179.999 1,10 1,08 1.20 0,83

Tubacex 1,69 0,6 431.970 1.70 1,68 1.77 1.40

Tubos Reunidos 6.43 4,89 1.200 6.43 6.43 8,18 5.96

Tudor 6,1 1.537 6,10 6,10 7.01 4.50

Uralita 3,18 ■0,62 158.593 3.23 3.18 9,33 2,89

Volkswagen 32,54 -1 545 32,85 32,22 44,50 44.10

Zardoya Otis 17,22 1 55.880 17,22 17,07 17,56 15,04

Cemen. v Serv. hrfnrauKldn

Antenas TV 47,25 ■0.82 142.028 47.88 46.80 48.71 34,05

Amper 3,97 0,76 57.272 4.00 3.94 4,75 3,54

Avanzit 2,18 3.81 979,174 2,20 2,09 2,42 1,54

Indra 10,76 -0.09 875.329 10.82 10.66 11,43 9,90

Jazztel 0,26 4 847.521 0.26 0,25 0,38 0.24

Prisa 14,9 •0.2 1.416.680 14.98 14,75 16,20 11,50

Recoletos 6.22 98,104 6.29 6,15 7.05 5,42

Sogecable 32,63 •1,86 1,375.142 33,45 32,30 38.99 27.00

Tele s 14 -0.71 1.749.476 1472 13.88 14,10 12,00

Telefónica 12,17 0,58 47.201.527 12,22 12.07 13,44 11,20

Telefónica Móviles 8,53 - 3.127.750 8.61 8.49 9.51 7.89

Terra 2.85 - 780.085 2.86 2.83 5,22 2,84

TPI Pag Amar 5,61 0.18 455281 5.65 5,58 6,54 4,35

Censtraccidn
Acciona 52 180.599 52,25 51,80 53,85 48.10

ACS 14,41 -0.28 821.363 14,60 14.38 14,52 4,62

FCC 30.39 -0,59 430,473 30,86 30,35 31,36 27,60

Ferrovial 37,08 -0,38 476,122 37,33 36,76 38,48 22,59

OHL 6,22 -0.48 23.846 6,30 6,22 6.89 5.81

Ennriía
Bayer 21.48 371 21,99 21,48 25,80 19,30

Cepsa 29,29 0,69 14.903 29.40 28,72 30,50 25,62

Enaqas S.A. 9,46 -0.11 2.942.794 9,53 9,42 9.66 8,22

Endesa 15.68 0.38 9.913.329 15,79 15.55 16,18 14,01

Gas Natural 20 - 633.839 20,10 19,92 21,02 18,43

Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11 64

Títulos Clerre(Euros) Dir% VoKTItulos)
Día AAo

Max. Min. Max. Mln.

Hullas C.Cortés 9,9 385 9,90 9,90 11,00 9,76

Iberdrola 16,81 -0.53 7.016.698 16,97 16,78 17,46 15,26

Red Eléctrica 14,37 -0,42 249.570 14,50 14,30 • 14,57 12,82

Repsol 17 0,59 14.730.639 17,13 16,88 18,48 15,46

Unión Fenosa 18,59 -0,32 1.079.309 18,70 18.57 18,87 14,31

Servicios do Morcado
Abengoa 7,11 42.501 7,13 7,05 7,80 5,77

Abertis 15,55 0,06 683.318 15,55 15,44 15,55 11.99

Aguas Barna. 14,2 0.5 119266 14,23 14,06 14,65 11.83

Amadeus 6,16 0,16 6.002.672 6,17 6,08 6,16 4.31

Belesa 12,4 108 12,40 11,80 13,12 11,67

inm.Colonial 25,9 -1,11 18.119 26,17 25,65 26,19 19,00

Elecnof 37.5 3.163 37,50 37,50 37,50 32,00

Europistas 5,31 0,19 78261 5,35 5,30 5,35 4,70

Fadesa Inmobiliaria 11,29 -0,88 221.617 11,51 11,26 12,95 10.65

Funespaña 7,8 0,78 14.579 7.90 7,52 7.80 5,19

iberia 2.3 -0,43 2.733.215 2,33 2,29 2,95 1,98

Inbesós 4.06 897 4,26 4,06 5,00 3,44

Indo internac. 6,91 - 1.000 6,91 6.91 7,48 2,6r^

6. Inmocaral S.A. 2,52 1,2 80.147 2,55 2,49 3,00 2.19

Logista 33.4 •1,04 6.603 33,56 33,40 34,70 24.49

Metrovacesa 34.87 0,49 196.542 34,87 34,56 37,00 27.15

NH Hoteles 8,72 -0,11 1.534.840 8,32 8,70 9,95 8,40

Prosegur 13.1 0,54 36.753 13,10 12,73 15,11 12,46

Sacyr-Valle 11,55 0.43 1.081.668 11,62 11,48 13,91 11,11

Sol Melia 6,61 0.76 86.397 6,61 6,55 7,80 5,71

Sotogrande 8,5 0.12 4.195 8,50 8,50 8,75 6,45

Telepizza 1,5 0,67 389.075 1,52 1,49 1,71 1,23

Testa Inmuebles 14 - 100 14,00 13,75 • 16,00 11,01

Transp. Azkar 6,34 0,32 5.181 6,43 6,23 6,43 5,18

Urbas 0.65 -2,99 94.164 0,66 0,65 0,83 0,51

Urbis 9,25 0,11 513.464 9,32 9,10 9,88 7,85

Servicios Flnaacieros
Alba 24,09 -0,41 30.991 24.58 24.05 24,99 22,55

Andalucía 69,8 - 410 69.80 69,20 75,90 68,50

Atlántico 71,79 - 000 0,00 71,80 65,65

Galicia 20,4 - 039 20.60 20,40 20,90 17,30

Popular 45,23 -0.33 801.545 45.50 45,17 49,90 43.00

Bañe Sabadell 16,67 0.3 1.111.309 16.77 16.55 19.02 15.42

Valencia 17,68 -0.11 11.176 17.80 17,65 18.25 14,55

Banesto 9,55 0,63 268.802 9,55 9,43 10,52 6,88

Bankinter 33,11 0.33 376.259 33.20 32,81 34,15 28,70

BBVA 11,26 ■0,09 33.360.414 11,33 11,18 11,42 10,22

Castilla 17,05 2,1 6.427 17,05 17,05 18,10 14,2IL.,

C, Occidente 32,3 0.31 6.622 32,40 32.20 33,35 24,44

Corp. Mapire 9,85 •0.3 976.848 9,95 9,79 12.34 8,93

Cto. Balear 18,9 025 19,02 18,90 21,89 18,00

Dinamia 13,7 47.354 13.72 13.62 14,39 12,50

Fastibex 0.45 000 0,00 0.62 0,45

Gral. Inversión 1.36 0,74 1.234 1.36 1,33 1.40 1,28

Guipuzcoano 24,4 ' 1.12 3.152 24,49 24.06 24,40 19,80

GuipuzcoanoA 22 000 0,00 23,90 19,20

Pastor 24,34 0,5 11.604 24,35 24.20 26,40 23,85

SAN 8.03 -0,62 43.158.063 8.11 8,03 9,61 7,76

Tecnocom 6.36 ■0,31 15.809 6,37 6.30 7,69 4.71

Unipapel 17.35 0,17 998 17,39 17,34 17,35 13.70

Vasconia 11,7 162 11.70 11,60 12,80 9.36

LatihoK 
Ola Afto

Títulos Clerf<(Euros) Plf% VoUTílulos) Max. Min. Max. Mln.

América Máyil ___________31,45 2,44 5.896 31,45 30.60 33.30 21,58
Arac Celul B _____________ 2.85 -1.38 14.000 2,88 2.85 3,27 2.42
8. Río Plata B _____________0.9 ________ : _________ 000 • - 0,90 • 0.85
Banco Bradesco _________ 42.16 2,18  1,214 42,41 41,92 42.16 3,71
Banco de Chile _________ 28,76 0,56  1.000 28,76 28.60 28,76 21,33
Sanco Francés 2.9 000 • 2,90 2.15
BBVA Bancomer 17,18 000 - T7.95 13.73
Bradespar Ord. 22,85 0,35 1.505 22.65 22,74 22.85 2.68
Bradespar Pref. 22,09 - 2.275 22,09 22.01 22.23 2.79
Brasken, S.A. ____________ 25,5 5.42 3.850 25,50 25,20 26.40 10,66
Cemiq Preferente 15,68 4,95  3.810 15.68 15.26 15,74 9,67
Copel Pre(.6 2,87 2,87 4.491 2,87 2,85 3,79 2.2~2
Corp. UBS Inl. ____________ 2.14 • 8.525 2,14 2,12 2.16 2.05
DyS _____________________ 13 -0,38 1.000 13,05 13,00 17.15 11.32
Eléctrobras 5,4 • 00 0• ■ 6,65 4,00

Eléctrobras Pref. 5.63 5.63 2.491 5.63 5.34 6.20 3.30
Endesa Chite 12.05 0.75 4.150 12.10 12.05 12.53 9,32
Enersis 5.6 0,9 - 8.930 5,60 5,60 5.90 4,71
6efdau Preferentes 13,71 5,06 1.000 13.71 13.30 19,95 7,21
Grupo Alfa A ___________ 28.95 1.94 4.000 28,96 28,30 33,20 24.75
Net S. Comunicacao 1,66 4.4 17.758 1,68 1,63 2,94 1,49
Petrobras Ordinary 27,51 1.59 3.197 27,51 27,28 29.79 20,42
Petrobras Preferente 24,82 1,93 3.563 24,82 24.32 25.87 17.86
Sanlan. PtoRico _________ 20.8 0.82 4.660 20,60 20,40 26.85 17.96
Suzano __________________ 2,8 ________ ; _________ 260 • - 3.04 2,80
Suzano Petroq.SA Pr. \0i5 - ~ PÓ O ■ - 0.18 0,15
Telmex _________ 27,11 1.23 5.074 27.15 26,60 30,56 24.75
Vale Go Rio doce Ord. 16.99 1.55 4.990 16.99 16.66 49.53 15,14
Vale Río doce 14,65 2.45 12.950 14.65 T4.15 43,20 12.66
Volean C.M. 2,05 1,49 1.000 2.05 2.05 3.50 1,38
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* C: Convertibles; D: Dinero; CA; Gestión Altematíva; GM: Garantizados Mixtos: CKF: Garantizados UF; CRK Garantizados RV; I: InmobHlarlos; MD: Mixtos Dinámicos; MF: Mixtos Flexibles; MRF: Mixtos RF; 
MRV: Mixtos RV; RF: R.fíla; RFC: RF Corti) Plazo; RV: RVariable: W: Warrants.

■ FONDOS DE INVERSIÓN Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11 64 DIVISAS RESPECTO AL EURO |
Fondo Voc V.l.lq. R.5ein% R.M^s% R.RMVí Fondo Voc V.Li<|. R.Sem% R.Mes% R.Año% Fondo V»c V.LIq. R.Sein% R.Mes% RAfto%1IEURO = X DIVISAS

BBVA Fondbolsa Japón 3 GRV 7,48 0,05 0.44 Foncaixa Ahorro 2 RFC 18.79 0,02 0.20 Dólar EE UU 1,221
AHORRO COHrOKACIQW BBVA Gar. Flexible III GRV 927.08 0,10 0,75 Foncaixa Ahorro 31 RFC 2,33 0,08 o.54 Libra esterlina 0,680
ACAustralasia RV 3,91 ■ -023 7.41 BBVA Mixto 25 MRF 9,77 031 0.04 Foncaixa Ahorro 34 RFC 9,64 0,16 1.06 Yen japonés 134.320
AC Bienestar RV 6,10 ■4.99 0.75 BBVA Pian Renta GRF 1.055,30 0.75 2,40 Foncaixa Ahorro 36 RFC 12,21 - 0.06 0,59 Franco suizo 1,548
AC Cuenta FT D 1.314,07 0.37 0,69 BBVA Renove III GRV 7.18 0.03 030 Foncaixa Ahorro 7 RFC 16,50 0.16 i,04 Corona sueca 9,109
AC Deuda FT RFC 13,81 0.37 0,85 BBVA RF Corto. RFC 1627 0.07 0,45 Foncaixa Bolsa 33 RV 23.18 2,03 5.15 Corona danesa 7,439
AC Dinero D 1J29,07 0.49 0,96 Foncaixa Cooperación RV 4,77 0.73 0,19 Corona norueqa 8,435
AC Divisa 7,05 ■ -3,54 0,94 BBVA PRIVANZA Foncaixa Dinero 12 D 1.472.78 • 0,14 0.76 Dólar canadiense 1.586

• AC Emeroentes RV 4,44 - -3.7Z 3,72 Privanza Bolsa RV 12,23 320 Foncaixa Internacional 1 RFC 0.36 - 710 Dólar australiano 1,744

AC Euroacciones RV 4,23 ■ -138 •L23 Privanza Dinero R 6.486,48 0.16 0,86 Foncaixa Mixto 25 MRF 7,37 0,40
n75 Dólar neozelandés 1,845

AC Eurofondo RV 5.13 • -2,64 5,20 Foncaixa Mixto 28 MRF 7,37 0,40
n7fi Esloti polaco____________ 4.349

AC Euromix MRV 5.64 ■ -0.42 033 BETA MEESPIERSON Foncaixa Patrimonio 16 MRF 8,53 0.55
jg. Forlnto húngaro 247,680

AC Fondtesoro Plus RFC 7,55 ■ 032 1,53 Beta Acciones RV 11322 155 3.99
Corona eslovaca 39.930

- - •',¿c Iberoamérica_________ BV 5.95 6.20 7.63 Beta Dinero R 1.475,08 0.14 0.82 MAPFRE Corona checa 31,432

AC Laroo FT RF 11.35 0.94 1,62 Beta Valor MRV 14,67 - 1,38 625 Fond mapire Bolsa MRV 18.73 1,32
2^^ Libra chipriota__________ 0.577

1G GQÍ,
AC Multiestrellas Selec. 20 MRF 1027 0.04 2,44 Fondmapfre Bolsa America RV 5.07 0,76

.Corona estona 
4,97

-•AC Multiestrellas Selec. 35 kfitV 9,73 021 2.75 BNP PARIBAS Fondmapfre Bolsa Gar. GRV n.» 0.10 0.69

AC Multiestrellas Selec. 50 MtV 930 0.38 3,08 BNP Ahorro RF 10.78 - 0,15 Fondmapfre Dinero D 1.300,58 0,12
0,70 I CAMBIO FIJO DEL EURO

1 AC Multiestrellas Selec, 65 MRV 8,85 0,54 3,25 BNPBolsa RV 15,95 3.70 Fondmapfre Diversificac. MRV 9,90 - 1.09 3-02 Divisa Euros
Invercaia 31 RFC 7,84 • -0,06 0,63 BNP Global 15-85 MRF 8,86 0,34 0,58 Fondmapfre FT RFC 12,83 0.26 Peseta 166,386

BNP Global 50-50 KRV 10,94 0,52 1,76 Fondmapfre Rta. RFC 14.62 0,57 Marco alemán 1,95583
BARCO ATLAWItCO BNP GIobal70-30 W 6.72 0.62 2,36 Franco francés 6,55957
Atlántico Mixto MRV 7,26 0.92 3,36 MORGAN STANLEY ------------Franco belga_________________ 40,3399

' Atlántico Pius 2 WtF 8.76 -0,15 0,55 CAJA MADRID CARTESIO X-VAIORYD 1.027,70 •0,01 0.73 2.77 Libra irlandesa 0.787564
Bolsatlantico RV 10,49 185 4.99 Dinermadrid FT D 128530 0,02 0,67 CARTESH3 Y-ACCI0NLS 1023,10 0.05 0.76 23i Lira italiana 1936.27
Dineratlantico D 1.472,57 0.11 0,65 Fondmadrid D 1.540.43 0,03 0,73 MS Ahorro RFC 18,37 0.01 -0,01 1.43 .Franco luxemburgués 40,3399
Fondoatlantico RFC 17,36 0,27 0,69 Madrid Bolsa RV 12.12 2,24 3,88 MS Bolsa RV 21.26 0.49 2.45

4m Florín holandés 2,20371
Madrid Bolsa Activa GRV 6.68 -0,03 0,71 MS Bolsa Internacional RV 7.32 102 2.15

.ni? Chelín austriaco 13,7603
BANGO COOPERATIVO Madrid Bolsa Extra GRV 8.47 . ■0.05 IW MS Bolsaplus_____________ RV 16.48 0.84 2.91

Escudo___________________ 200,482
Credicoop Renta RFC 86,82 0,65 Madrid Crecimiento II GRF 7.55 0.03 0.78 MS Corp. Ouality Plus 1022 0.05 o,ro

2,7 Marco finlandés 5,94573
Dinercoop D 1.123,10 0.14 0,80 Madrid Premiere RFC 12.84 ¿1.06 2,50 MS Divisa RFC 8,48 0,W •0,48 0.64

Rural Ahorro II GRV 721.75 0.90 0,98 Madrid Sect.Financ.Global RV 5.75 109 3.45 MS Euro Acciones fd 6.31 0.49 1.80
3,12 \ TIPOS DE INTERÉS ÍMIBOR)

Rural Deuda GRF 805,97 0.55 2.01 Plusmadrid MIV 1733 1.54 3.14 MSEuro Deuda RF 7,93 0.01 •0,03 2.84

Rural Dinero D 7.479,38 0,15 0.84 MSEuro Global MiV 7,41 0.17 0.59 2.20
Plazo Tipo MeOiO

Rural Emergentes RV RV 415,16 4,58 8.86 CAM (CAJA DEL MEDHERRANEO) MS Euro Indice RV 5,50 0.93 3.72 2,29 Mibor a 1 Año 2,407
Rural Euro Renta Variable RV 386,56 1,19 0,67 CAM Bolsal GRV 10.89 0.42 109 MS Euro Selección RV 7.31 0.78 2.98 4.63 Mibor a 1 Dia 2,077
Rural Euroindice stv 698.66 127 0,43 CAM Bolsa Europa RV 4,71 -138 •0,63 MS Fiva MRF 16,67 0.19 . 0,59 1.01 Mibor a 1 Mes 2,107
Rural Indice RV 45T-.42 0,86 128 CAM Bolsa Gar.3 GRV 9.09 ■0.45 2,57 MS Fondo RFC 23.69 0.01 1.63 Mibor a 1 Semana 2,083
Rural Mixto 25 MRF 659.31 ■ 037 1,55 CAM Bolsa Indice RV 5,74 -0.60 4,62 MSFondol9 MRV 17.01 0.32 0.82 2,06 Mibor a 2 Meses 2,123
Rural Mixto 50 MRV 1081.18 0.75 2.08 CAM Bonos! RFC 14.93 0,95 1.71 MS Fondo 25 D 880,74 0.01 0.05 0,97 Mibor a 2 Semanas 2.09

’Rural Renta Fija 5 Plus RF 1.041.57 0.72 2,46 CAM Dinero! D 1.179.63 039 0.77 MS Fondtesoro RFC M.05 0,02 •0,04 128
Mibui d 3 Md6d6 ¿,143

Rural RF Internacional RFC 566,83 - -129 0,95 CAM Dinero Ahorro D 733.50 0.40 0,77 MS Gran Selección II RV 2.55 021 0,40 -2,87
Mibui d óJéeses ¿,¿3

Rural RV internac. RV 353,19 034 3.11 CAM Europa Convergente RV 8,61 4,88 20.55 MS Latinoamérica RV 4,75 1,30 128 6,79
MIUUI a 7 iTlcj“j

Rural Toledo! RFC 71,59 0.05 0,32 CAM Europa Pymes RV 5,25 7.03 MS Murtiaestión Agresivo RV 15,08 •0.07 130 4,16 wno fc^wiM lujanos_________ 4,04

BANCO POPULAR
CAM Mixto 25 MRF 560,92 0.14 1.74 MS Multmestión Conservador RF n,92 0,02 038 2.82

Diferencial con Alemania Z

CAM Mixto Variable Europa MRV 8.29 -3.69 -0,40 HS Multigestión Moderado RF 12,92 -0,01 0.85 3,65
Eurovalor Bolsa Europea RV 45,02 0.48 -1.04 CAM Mundial Bonos RFC 647.53 0.84 2.84 MS Multigestión RV RV 5,67 037 127 3,32 FIIRIRDRI
Eurovalor Bolsa Internac. RV 3822 - -050 Garanmed GRV 7329 0,01 2.03 MS Renta Internacional RF 17,79 0.01 -0.70 159
Eurovalor Cesta Global GRV 76,97 - -031 020

CITIGROUP
MS Triple Oportunidad FIM GRV 8,12 030 122 2,31 Plazo Tipo Medio

Eurovalor EurotopC GRV 6725 0.08 0.61 MS USA Garantizado GRV 6.65 0.04 034 -006 1 Semana 2.071
Eurovalor Gar.Bolsa Jap. GRV 99,53 1.48 2.10 Citicash Fund D 985,98 0,19 110 MSSAsian Eguity A RV 15,98 038 3.43 6,39 IMes 2.076
Eurovalor Clobal Asegurado GRV 81,98 -0.01 0.53 Citidinero D 74023 o.n 100 MSS Emerging Mark Eg A flV 12.82 134 4.14 6.57 2 Meses 2.095
Eurovalor Interind. 2000 GRV 119,52 0.80 1.76 Citilondo Líder MRF 12,96 0,69 111 MSS Euro Strategk Bd A RF 27,30 0.18 0.18 3,57 3 Meses 2.116
Eurovalor Interindices GRV 72,89 0.78 1.84 Citifondo RV RV 24.85 137 5.08 MSS Europ. Curr. High Vid A RF 10.43 079 0.97 6,10 6 Meses 22
Eurovalor Mixto 15 MRF 73.57 024 128 Citimonev D 1289.09 0,11 0.64 MSS European Value EqA RV 23.45 030 2.05 4.83 10 Meses 2,522
Eurovalor Mixto 30 MRV 69,59 - 0.53 2.22

DEUTSCHE BANK
MSS Global BrandsA RV 30,76 0.13 039 5.02 l Año 2384

Eurovalor mixto 70 MRV 2,58 026 •U3 MSS Global SrnC^ Val A RV 19.95 106 10,83
Eurovalor Patrimonio Rrc 7423 0,M 0.91 DB Alemania MRV 8.44 037 •033 MSSGk)balValue EqA RV 28,48 025 IB 5,09 IrRÉDiTn*: HiPOTFrARio?;I
Eurovalor RFIntern. RFC 9¿,78 -0.13 151 DB Diner D 1.18036 0,12 0,81 MSS Japanese Value Eg A RV 6.56 0,15 933
Eurovalor Tesorería D 811.40 0.11 0.70 DB Europa bolsa RV 7,19 0,04 0.49 MSS SeL Diversi.A 25.52 035 0,71 328 Julio 2004 Tipo de interés%

BANCO URQUIJO
DB Invest RFC 12,07 022 103 MSS Select Glob.Conv 28,51 0.11 0.67 3.60 Bancos 3,252
DB Mixta MRV 17.64 124 2,50 Calas de Ahorro 3.388

Urguito Capital MRF 2,68 0.31 0.02 DB Sectorial 2001 Oti 9.61 118 •0.46 RENTA 4 Media Entidades de Crédito 3.323
Urouijo Dinero D 2,265,73 0,11 0,68

ESPIRITO SANTO
Renta 4 Acciones Mixto MF 4.88 0,70 2.73 CECA 4,625

tlTQuito Global RV 0.97 - 0.34 Renta 4 Ahorro RF 1236 038 031 Mibor a laño 2,367
Urquijo Indice RV 13,05 1.54 5.07 Espirito Santo Cash MRF W.00 0.55 1.06 Renta46olsa RV 14,92 131 4.96 Euríbor a 1 año 2,361
Urquijo Renta RFC 22.41 0,08 029 Espirito Sto. Bolsa España RV 1053,56 0.08 2.70 Reflta4Fondtesoro RFC 76,88 033 1.02

BANKINTER
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Decenas de personas permanecen en los tejados de sus casas en la cuidad de Conaives, esperando a ser rescatadas. / sophia parís (efe)
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Al menos medio millar de muertos 
en Haití por la tormenta 'Jeanne'
Miles de familias pasan la noche en los tejados de sus casas esperando a que las fuerzas 
de seguridad acucian a rescatarles, debido a las fuertes inundaciones que azotan la isla

• Es previsible que el nú
mero de víctimas morta
les vaya aumentando en 
los próximos días, ya que 
hay muchas zonas en las 
que aún no se han llevado 
a cabo tareas de rescate.

EFE / PUERTO PRÍNCIPE

Mas de 500 personas murieron 
ayer por las inundaciones provo
cadas por el paso de la tormenta 
Jeanne por Haití, según informa
ron ayer las autoridades del país, 
que temen que la cifra aumente 
cuando se pueda acceder a las zo
nas incomunicadas.

Miles de famüias pasaron la 
noche del domingo sobre los teja
dos de sus casas y muchas de ellas 
continúan allí esperando ser res
catadas en un país que no cuenta 
con recursos para hacer frente a 
este tipo de catástrofes. Regiones 
completas se encuentran incomu
nicadas, algunas poblaciones casi 
han desaparecido bajo las aguas y 
las principales carreteras del país 
se han convertido en ríos de cau
ces descontrolados.

Según el delegado del Gobier
no en la región de Artibonite, Elie 
Cantave, más de 500 personas, de 
las que la mayoría son niños me

nores de 6 años, murieron en la 
ciudad de Gonaives. «Los equipos 
de rescate siguen hallando cadá
veres en esta ciudad, que no está 
preparada para gestionar una tra
gedia como esta», dijo ayer Canta- 
ve en una rueda de prensa.

El ministro del Interior y res
ponsable del sistema de Protec
ción Civil, el ex general Herard 
Abraham, informó de que 76 ca
dáveres fueron encontrados en 
otras regiones del norte del país.

Por otra parte, medios locales 
informaron de que en la ciudad de 
Port-de-Paix murieron al menos 
otras 40 personas a causa de los 

ES Miles de evacuados en Santo Dominga
Las autoridades dominicanas asistieron ayer a miles de evacuados tras ef 
paso de la tormenta tropical Jeanne, que causó en este país al menos do
ce muertos y cuantiosos daños a la agricultura y la infraestructura turísti
ca. Decenas de pueblos permanecían ayer incomunicados en el este y 

!nordeste, mientras se mantenía la alerta roja para las provincias situadas 
Ien estas latitudes debido a la influencia de una depresión barométrica, y 

la amarilla (moderada) para el resto del país.
Los organismos de socorro se centraron ayer en llevar alimentos, me

dicinas y agua potable a las poblaciones aisladas, así como en la repara
ción de las vías y puentes dañados por la tormenta, que en la vecina Haití 
se calcula que causó medio millar de muertos.

En la agricultura, las consecuencias han sido devastadoras, según dl- 
jjo ayer el portavoz del Centro de Operaciones de Emergencia (COE), José 
:Luis Germán, quien citó también a daños en la infraestructura turística 
1en la costa este y noreste del país.

corrimientos de terreno y edificios 
destruidos por los vientos huraca
nados y las lluvias torrenciales.

El responsable de comunica
ción de las fuerzas de la ONU des
tacadas en Haití, Minustah, Tous
saint Kongo Doudou, dijo que los 
datos de que se disponen son pro
visionales y «que el balance final 
puede ser mucho más trágico».

ZONA DE DESASTRE. El primer 
ministro interino de Haití, Gerard 
Latortue, declaró ayer el área co
mo zona de desastre.

En Gonaives, ciudad de 
100.000 habitantes, se calcula que 

80.000 personas han sido grave
mente perjudicadas por la tor
menta. «Nuestras tropas están pre
paradas para asistir a la población 
de Gonaives», afirmó el coman
dante de las tropas de la ONU des
tacadas en Haití, el brasileño He
leno Rubeiro Pereira.

Pereira explicó que desde los 
helicópteros que han sobrevolado 
la zona, única manera de llegar a 
muchas áreas afectadas, han po
dido ver que la mitad de la ciudad 
se encuentra sumergida bajo el 
agua.

Gonaives es un punto estraté
gico de Haití que enlaza la zona 
norte con el este del país, y que en 
este momento se encuentra inco
municado.

Las autoridades esperan que la 
cifra de muertos aumente confor
me se pueda ir accediendo a las 
comunidades incomunicadas, a 
las que las autoridades todavía no 
han podido acceder.

Las comunicaciones telefóni
cas se encontraban a última hora 
de ayer gravemente afectadas en 
todo el país y se había interrum
pido el suministro de luz eléctrica, 
lo que hacía que las tareas de res
cate de los cuerpos de seguridad 
estuvieran sido más difíciles de lo 
esperado y no pudieran continuar 
el caer la noche.

Los más de 13.000 
afectados por las 
lluvias en Panamá 
intentan volver a 
la normalidad
EFE / PANAMÁ

Las lluvias que han azotado 
Centroamérica en los últimos 
tres días han dejado al menos 
trece muertos, once de eUos en 
Panamá, donde más de 13.000 
personas se han visto afecta
das por las inundaciones en la 
capital del país.

Aunque esta región no ha 
sufrido directamente la serie 
de huracanes que ha devasta
do el Caribe y parte de EEUU 
en las últimas semanas, su pro - 
pia temporada lluviosa ha de
jado un signo trágico, princi
palmente en Panamá, y tam
bién en Honduras y Nicaragua.

Jeanne, el más reciente de 
cuatro huracanes que han pa
sado por el Caribe desde me
diados de agosto y gue ya se 
degradó a tormenta, ha dejado 
en la República Dominicana al 
menos 11 muertos y 261 heri
dos, mientras que más de 
37.000 personas permanecen 
evacuadas.

Unos 550 hondureños re
gresaron a su país entre el jue
ves y el sábado gracias a un 
puente aéreo, después de re
sultar damnificados por el hu
racán Iván.

De las once personas muer
tas en Panamá por un tempo
ral que se produjo el viernes, 
seis eran menores, mientras 
que una pequeña murió ese 
mismo día en Tegucigalpa y 
otro el domingo en Managua.
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►POSGUERRA IRAQUÍ

Asesinan a un civil de EEUU y dos 
sunitas que estaban secuestrados
El grupo radical Tawhid y Yihad, liderado por Al Zarqawi, se responsabiliza de la ejecución 
del norteamericano tras expirar el plazo propuesto sin que se cumplieran sus demandas

AFGANISTÁN

Talibanes y lideres de 
Al Qaeda discuten 
cómo boicotear las 
elecciones ■ Represen
tantes de los talibanes, de 
Al Qaeda y de la milicia del 
«señor de la guerra» rebel
de afgano Gulbudin 
Hékinatyar han mantenido 
varias reuniones para tratar 
el modo de boicotear las 
elecciones presidenciales 
en Afganistán, según ase
guró ayer un portavoz mili
tar de EEUU. El comandan
te Scott Nelson, portavoz de 
las fuerzas de EEUU en Af
ganistán, indicó que los re
beldes «están muy preocu
pados» por el éxito de los 
ataques contra sus refugios 
en ámbos lados de la fron
tera afgano-paquistaní.

BRASIL

Al menos once muer
tos' al naufragar un 
barco ■ ai menos once 
personas murieron y un 
número indeterminado es
tá desaparecido al naufra
gar un barco que transpor
taba cerca de un centenar 
de pasajeros en un río de la 
Amazonia brasileña. El 
naufragio en el río Negro, 
cuya unión con el-Solimoes 
forma elAmazonas, ocurrió 
el domingo en un lugar co
nocido como Cuíeira, en ju
risdicción del municipio de 
Novo Airao y a unos 60 ki
lómetros de la capital del 
estado de Amazonas.

TURQUÍA

La UE no abrirá ne
gociaciones si Anka
ra no reforma sus le
yes ■ El comisario euro
peo de Ampliación, 
Guenter Verheugen, consi
dera que si Turquía no 
adopta un nuevo Código 
Penal «no sepodrán empe
zar las negociaciones» para 
la adhesión de este país a la 
UE. El portavoz de Amplia
ción, Jean-Christophe Filo- 
ri, señaló ayer que Verheu
gen cree que el Código Pe
nal «es un elemento central 
de las reformas» y que «si 
no se adopta, las negocia
ciones no empezarán».

• Dieciocho miembros de 
la Guardia Nacional ira
quí, que permanecían re
tenidos, fueron liberados 
ayer, gracias a un llama
miento realizado por el 
chiita Muqtada al Sadr.

EFE / BAGDAD

Un grupo radical islámico iraquí 
ejecutó ayer a un ciudadano esta
dounidense al que mantenía co
mo rehén junto a otro norteame- 
ricano‘yun británico, según se in
formó en una página islamista de 
internet.

El comunicado difundido por 
internet dijo que el grupo Tawhid 
y Yihad, de Abu Musab Al Zarqa
wi, que se responsabilizó del se
cuestro de los tres occidentales, 
decapitó al rehén norteamericano 
después de expirar ayer el plazo 
para la ejecución de los rehenes si 
no se cumplía con las demandas 
de los secuestradores.

En el comunicado se amena
zaba también con decapitar a los 
otros dos rehenes, de los que a úl
tima hora de ayer no se tema no
ticia.

Pocas horas antes, se conoció 
el asesinato de dos destacados re
ligiosos sunitas perpetrado en 
áreas de mayoría chieta de Bag
dad, lo que aumentó los temores 
por el peligro de un conflicto en
tre las dos principales ramas del 
Islam en Iraq.

El jeque Hazem al Zeidi, prin
cipal coordinador del Comité de 
Ultmas Musulmanes de Iraq, la 
institución sunita más prestigiosa 
del país, fue secuestrado el domin
go por la noche y asesinado horas 
después en el suburbio chiita de 
Ciudad Al Sadr de Bagdad, según 
anunció la organización religiosa.

Poco después, Mohamed Ya- 
duh alYanabi, el imán de la mez
quita de Al Qauzar, en el barrio 
bagdadí de Al Bayaa, de mayoría 
chiita, cayó abatido a balazos fren
te a su casa tras las plegarias del 
mediodía.

LIBIA

Bush pone fin a la 
mayoría de las san
ciones contra el país 
■ El presidente de EEUU, 
George W. Bush, puso ayer 
fin a la mayoría de las san
ciones económicas a Libia, 
especialmente el embargo 
comercial, después de que 
ese país renunció a sus pro
gramas de armas de des
trucción masiva. El anun
cio de ayer siguió a otra de
cisión de abril pasado en la 
que la Casa Blanca autori
zó, por primera vez desde 
1986, a que las empresas de 
EEUU invirtieran en el sec
tor libio de hidrocarburos.

Sadam sufre una profunda depresión y 
pide clemencia, según el presidente Alawi
EFE / EL CAIRO

El depuesto presidente iraquí Sa
dam Husein «sufre una profunda 
depresión y ha pedido clemencia», 
según declaraciones del primer 
ministro de Iraq, lyadAlawi.

En una entrevista publicada 
ayer por el diario internacional Al 
Hayat, Alawi aseguró que Sadam 
Husein y otros antiguos responsa
bles iraquíes le enviaron desde la 
cárcel varios mensajes en los que

Decenas de personas acompañan el cuerpo del jeque Hazem al Zeidi, durante su entierro en Ciudad Al Sadr. / KK. (AP]

12#

Al Yanabi también formaba parte 
del Comité de Ulemas y era su re
presentante en el distrito de Al 
Karj, ubicado en la parte occiden
tal de la capital.

«La gente que está detrás de es
tos dos asesinatos son lo peor que 
existe sobre la faz de la tierra. El 
plan es uno sólo. AcaUar a las vo
ces independientes que denun
cian los planes imperialistas y sio
nistas», indicó ayer el jeque Ali Ju- 
der AI Send, portavoz de la 
institución sunita.

«Los agentes que llevan a cabo 
estos asesinatos, sean de dentro 0 
de fuera del país, caminan por el 
misma senda y únicamente bus
can crear enfrentamientos entre 
los propios iraquíes», concluyó.

EN LIBERTAD. Dieciocho miem
bros de la Guardia Nacional iraquí 
secuestrados por un grupo radical 
fueron liberados ayer, según infor
mó el canal de televisión qatarí por 

afirmaban que, con sus acciones, 
«no tenían la intención de dañar» 
al pueblo iraquí.

«Sadam me ha enviado un 
mensaje oral en el que pedía cle
mencia. Dijo que él y sus compa
ñeros trabajaban por el interés pú
blico y que su objetivo no era per
judicar. Mi respuesta fue que esos 
asuntos los ha de decidir el tribu
nal», subrayó el jefe del Gobierno 
interino. 

satélite Al Yazira. La emisora cita 
un comunicado de los captores, 
en el que afirman que la liberación 
de los secuestrados responde a un 
Uamamiento en ese sentido hecho 
ayer por la mañana por el clérigo 
radical chiita Muqtada al Sadr.

AIYazira también difundió un 
vídeo en el que se ve a los rehenes

La OTAN aclaró ayer a sus 26 Estados miembros los detalles de su futura 
misión de adiestramiento de las Fuerzas de Seguridad iraquíes a petición 
de España, Francia, Bélica y Alemania, pero los socios atlánticos siguen 
sin cerrar un acuerdo para su puesta en práctica.

Los 26 embajadores ante la Alianza discutieron sobre ««cuestiones 
muy técnicas sobre ciertos puntos (de la misión), y aún persisten los pro
blemas», dijeron a fuentes d¡pk>máticas. Sin embargo, fuentes de la 
OTAN declararon que esperan un acuerdo «en k>s próximos dos días, 
posiblemente antes», y aseguraron que hay un «consenso» entre los em
bajadores para llevar a cabo la misión de adiestramiento «cuanto antes».

Las discusiones de ayer se centraron en aclarar las recomendaciones 
ya existentes, no en modificarías, según las fuentes, quienes señalaron 
que «hay un acuerdo sobre los principios generales».

Según Alawi, Sadam mantuvo 
una conversación con uno de los 
miembros del Ejecutivo provisio
nal, a quien pidió que trasmitiera 
su mensaje a las autoridades ira
quíes. Aseguró que Husein «sufrió 
una fuerte depresión cuando se 
enteró de que yo asumí la jefatura 
del Gobierno. Debió pensar que 
me iba a comportar como lo hizo 
él (con los opositores), es decir, 
convocarle y matarle».

vestidos con túnicas blancas y con 
un Corán -libro sagrado de los mu
sulmanes- en la mano.

El autodenominado Brigadas 
de Mohamed Bin Abdulah, el pro
feta del Islam, anunció el domin
go, en un vídeo, el secuestro de los 
18 hombres y amenazó con ma
tarlos en 48 horas.

Alawi también reveló que des
de que asumió la jefatura del Go
bierno provisional de Iraq, el pa
sado 28 de junio, ha salido ileso de 
cuatro intentos de asesinatos.

Precisó que la última tentativa 
para matarlo se produjo hace sólo 
cinco días cuando se aproximaba 
a la Zona Verde, recinto que acoge 
varias embajadas occidentales y la 
sede del Gobierno provisional en 
la capital iraquí.
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Contra el avance de la ultraderecha• Unas 150 personas se manifestaron ayer en Dresden, Alemania del este, contra el 
avance de los partidos ultraderechistas, que en los comicios regionales del domingo en Sajonia y Brandeburgo consiguieron un gran éxito. A pesar de 
ello, la mayoría de los analistas alemanes consideran preocupante pero no alarmante este avance, pues el voto extremista fue de protesta. El Partido 
Nacional Democrático Alemán y la Unión del Pueblo Alemán lograron el domingo respectivamente un 9,2 y un 6,1 por ciento de los votos. / foto:a f. (efe)

Rusia lanza una gran operación militar 
para localizar a Masjádov y Basáyev
Mil hombres tratan de neutralizar a los líderes separatistas, presuntos autores del 
secuestro en la escuela de Beslán • El Gobierno de Putin había puesto precio a su cabeza

• Las fuerzas rusas han 
prometido una recompen
sa de diez millones de dó
lares para quien desvele 
en qué lugar exacto de 
Chechenia se ocultan los 
dos guerrilleros.

EFE / MOSCÚ

Las fuerzas rusas en Chechenia se 
han lanzado a la caza de los líde
res de la guerrilla separatista, A1- 
sán Masjádov y Shamil Basáyev, 
por quienes prometen una recom
pensa de 10 millones de dólares.

«Tenemos información de que 
Aslán Masjádov y Shamil Basáyev

Noventa jefes de Estado debatirán en la 
ONU la reforma del Consejo de Seguridad

EFE / NACIONES UNIDAS

El debate de la 59 Asamblea Gene
ral de la ONU congregará a partir 
de hoy a cerca de noventa jefes de 
Estado 0 Gobierno.

Concretamente, 193 oradores 
han solicitado la palabra para di
rigirse al plenario de la Asamblea 
General, entre ellos 64 presiden
tes, 25 primeros ministros y casi 
un centenar de ministros de Exte

se encuentran en Chechenia y que 
se ocultan en una zona montaño
sa», dijo el viceministro del Inte
rior chechén, coronel Sultán Sa- 
túyev. Agregó que se han creado 
varios grupos operativos que tie
nen como tarea reunir informa
ción sobre los dos jefes guerrille
ros para su «neutralización».

Sólo del ministerio chechén del 
Interior en la operación de bús
queda participan más de 1.000 
efectivos con la misión de «adop
tar todas las medidas para detener 
a Masjádov y Basáyev», dijo Sa- 
túyev. Añadió que sus destaca
mentos «trabajan en estrecha in
teracción con otras estructuras», 
incluidos los comandos del Ejér

riores de los 191 estados miem
bros, así como los dos observado
res del Vaticano y la ANE

Las discusiones se centrarán 
en el espinoso tema de la reforma 
del Consejo de Seguridad. Las ne
gociaciones permanecen estanca
das desde hace una década sobre 
la ampliación de este órgano de 
máxima decisión de la ONU y si 
los nuevos miembros tendrán un 

cito, del Servicio Federal de Segu
ridad (FSB) y de las tropas (fede
rales rusas) de Interior.

«Si oponen resistencia serán 
abatidos», advirtió Satúyev, pues 
«no vemos motivo alguno para an
dar con ceremonias».

«Son líderes terroristas y no se
paratistas, como los llaman en al
gunos medios de información. 
Ellos mismos reconocieron ante el 
mundo entero su responsabilidad 
por atentados que segaron cente
nares de vidas», explicó.

DÍAS CONTADOS. El coronel Sa
túyev dijo que no hay ninguna re
lación entre el anuncio de la re
compensa y las medidas que 

escaño con carácter permanente.
En la agenda de este año tam

bién destaca la lucha antiterroris
ta, especialmente porque la Asam
blea aún no ha encontrado una 
definición del término terrorismo.

Las cuestiones relacionadas 
con el desarrollo sostenible ten
drán una prioridad, concretamen
te en 10 tocante a la preparación 
para la revisión del cumplimiento 

adoptan las autoridades cheche
nas para capmrar a Masjádovy Ba- 
sáyev. «Este trabajo se lleva a cabo 
de manera permanente, pero aho
ra todos saben que estos dos ha
cen más daño al pueblo que todos 
los demás guerrilleros juntos y, por 
eso, tienen los días contados», re
calcó el viceministro del Interior 
chechén.

La recompensa por los dos te
rroristas chechenos fue anuncia
da después del trágico desenlace 
de la toma masiva de rehenes en 
una escuela de la ciudad noroseta 
de Beslán el pasado 1 de septiem
bre, ataque terrorista que se cobró 
unos 350 muertos, la mitad de 
eUas niños.

de los Objetivos del Milenio pre
vista para el 2005.

Durante la 59 sesión de la 
Asamblea, que acabará sus discu
siones en diciembre, también se 
abordarán la situación en Afganis
tán, las sanciones de EEUU contra 
Cuba, la crisis en Oriente Medio, 
la cooperación económica inter
nacional y la globalización, entre 
otros temas.

> ORIENTE PRÓXIMO

Dos muertos y 
siete heridos en 
un nuevo ataque 
aéreo israelí en 
la franja de Gaza

EFE / GAZA

Dos palestinos murieron ayer 
en la franja de Gaza en un 
nuevo ataque de helicópte
ros israelíes contra un vehí
culo de militantes del Moví- ' 

miento de la Resistencia Islá
mica (Hamas).

El ataque se registró a úl
tima hora de la tarde en el ba
rrio de Tel Al Hawa, en el sur 
de Gaza capital, cuando un 
helicóptero Apache disparó 
un cohete contra el vehículo.

Los dos muertos son mili
tantes del Hamas y entre los 
siete heridos hay al menos 
otro militante islámico y el 
resto son transeúntes. A últi
ma hora de ayer se descono
cía la identidad de las vícti
mas mortales, que fueron 
trasladadas al hospital Shifa.

El ataque forma parte de 
la política de «asesinatos se
lectivos» que Israel practica 
con cabecillas de la Intifada 
de Al Aksa, que el 29 de sep
tiembre cumplirá cuatro 
años.

El primer ministro israelí, 
Ariel Sharon, autorizó al Ejér
cito hace unos días a acortar 
el período de planificación y 
aplicación de la política de 
«asesinatos selectivos» a tan 
sólo 24 horas desde que noti
fica al gobierno la identidad 
de los blancos seleccionados.

Ésta es la segunda noche 
consecutiva que el Ejército is
raelí aplica esta política, des
pués de matar el domingo en 
un ataque aéreo similar a Ja
led Abu Samíe, de 30 años y 
dirigente de la milicia Izadin 
Al Kasam.

►INDONESIA

El general 
Yudhoyono, 
virtual ganador 
de las elecciones

EFE / YAKARTA

El general Susilo Bambang 
Yudhoyono, que disputó ayer 
la Jefatura del Estado indone
sio con la presidenta Mega- 
wati Sukarnoputri, es el vir
tual ganador de los comicios 
presidenciales, de acuerdo a 
los primeros resultados.

Tal y como apuntaban las 
encuestas, los indonesios vo
taron por el cambio y depo
sitaron su confianza en un ex 
general con fama de duro, pe
ro honesto, y que ha calado 
entre el pueblo nano con pro
mesas de librar la guerra con
tra el terrorismo y la corrup
ción.

Más de 153 millones de 
indonesios fueron convoca
dos a las urnas para decidir, 
en una segunda ronda elec
toral que sigue a la primera 
vuelta del 5 de julio, quién 
presidirá este archipiélago.
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DEPORTES.
Edu Benito es 
baja segura 
para recibir a 
la UD Talavera
El jugador sufre una distensión en el 
abductor / estará lo días de baja ►Camacho, 
con un esguince de rodilla, es la otra duda
F. J. R. / TOLEDO

El CD Toledo ya tiene una baja se
gura de cara al partido de la próxi
ma jornada ante el sorprendente 
líder de la categoría, la Unión De
portiva Talavera: el delantero Edu 
Benito.

El jugador verdiblanco tuvo 
que retirarse lesionado en el trans
curso del último partido de Liga 
ante el Conquense B, tras haber 
sustituido a Patri y llevar tan sólo 
11 minutos sobre el césped.

«Salí frío, me pegué tres carre
ras muy rápidas y sentí un pincha
zo muy fuerte. Me cambiaron por
que era tontería aguantar con el 
partido ya casi ganado y la verdad 
es que vino bien, 
porque si hubiera se
guido jugando a lo 
mejor tendría ahora 
una rotura», explica 
Edu Benito, al que 
tras serie practicada 
ayer una ecografía se 
le ha descubierto 
una distensión mus
cular en el abductor 
de su pierna izquier
da.

Así, los servicios médicos del 
club le han comunicado que de
berá estar ahora 10 días de baja, 
sin poder ejercitarse junto a sus 
compañeros y en completo repo
so. «Parece que no termino de re
matar. Esta lesión me vuelve a cor
tar el ritmo'», comenta el delantero 
capitalino, que comenzó está tem
porada plenamente restablecido 
de una rotura de ligamentos en su 
rodilla que le mantuvo nueve me
ses en el dique seco la pasada cam
paña.

Con todo, para Benito lo más 
importante es la primera victoria 
que cosechó su equipo en tierras 
conquenses, aunque esta le haya 
relegado a pasar una pequeña 
temporada en la enfermería.

Para el delantero castellano- 
manchego, el CD Toledo tuvo ante 
el Conquense el acierto que faltó 
ante el HeUín, un partido sobre el 
que bromea que «si hubiéramos 
seguido jugando hasta hoy toda
vía iríamos empate a cero».

Dani Hernández, que 
ayer comenzó a 

tocar balón junto a 
sus compañeros, sí 
estará disponible 

para jugar el 'otro' 
derbi provincial

De esta forma, el delantero de
berá ver desde la grada el próximo 
encuentro de Liga ante la UD Ta
lavera, un partido importante pa
ra los intereses del cuadro capita
lino y en sobre el que se mantiene 
la duda de la presencia de otro de 
los lesionados tras la visita a tie
rras conquenses: el lateral izquier
do Alberto Camacho.

Y es que, el capitán del CD To
ledo, sufre un esguince del liga
mento lateral interno de la rodilla 
izquierda, una dolencia que se 
produjo durante la disputa de un 
balón dividido en los instantes ñ- 
nales de la primera parte y que le 
mantiene en la lista de dudas para 

jugar algunos minu
tos este domingo.

En principio, el 
cuerpo médico del 
club no descarta te
ner a tiempo al za
guero, un futbolista 
que se caracteriza 
por su rápida recu
peración y que en las 
dos últimas tempo
radas que ha pasado

en las filas verdiblancas no ha pa
decido ninguna lesión.

Así, se deberá ver a lo largo de 
la semana la evolución de su rodi
lla, sobre todo teniendo en cuenta 
que sufre un pequeño derrame 
que podría dificultar su presencia 
en el once.

El que si estará con toda segu
ridad es el interior izquierdo Dani 
Hernández, que comenzó ayer a 
tocar balón junto a sus compañe
ros y se encuentra restablecido de 
la fisura que sufrió en el peroné 
durante la disputa de un amistoso 
de pretemporada ante el Sonseca, 
el pasado 12 de agosto.

El jugador, uno de los llamados 
a marcar las diferencias en el con
junto verdiblanco por su experien
cia y calidad, podría ser un buen 
refuerzo para tratar de plantar ca
ra a la UD Talavera, un equipo que 
cuenta todos sus partidos del cam
peonato por victorias y que tan só
lo ha encajado un tanto en lo que 
se lleva de campeonato, frente a 
los 8 que ha anotado.

El delantero Edu Benito había logrado ganarse un puesto en la banda izquierda y la lesión corta su progresión . /v. B.

fe.

ti

La euforia se ha levantado tras 
el primer triunfo de los verdiblan
cos en la temporada 2004/05, pe
ro la intención del entrenador ca
pitalino pasa por hacer olvidar 
cuanto antes a sus jugadores esos 
tres primeros puntos y mentali
zarlos de que el verdadero trabajo 
estará en sumar la victoria en ca
sa, un Salto del Caballo en el que 
no se gana desde el 25 de abril.

PEDRO TOLEDO. Por último, otro 
de los tocados desde la semana 
pasada es el central Pedro Toledo. 
El canterano no ha podido entre
narse al mismo ritmo que sus 
compañeros durante la semana, 
pero se espera que esté a punto si 
el técnico Javier Rosado considera 
pertinente convocarlo de cara al 
derbi provincial. Camacho sufre un esguince del ligamento lateral interno de su rodilla. / Y. L

B EL CD TOLEDO EN CIFRAS

| Jugador Minutos Goles TA TR toBJug3d{M';":;WB Minutos TI Í1
César 360 -3 0 0 Dani Hernández 0 0 0 0
Andres 0 0 0 0 Alberto Fernández 270 0 1 0
Camacho 315 0 0 0 Jorge Vega 360 1 0 0
Roncero 303 0 0 0 Encinar 360 1 2 0
Nieto ■ 360 1 1 0 Isaac 49 0 0 0
Óscar Martín 250 0 3 1 Viti 202 0 0 0
Nando 192 0 1 0 Edu Benito 187 0 1 0
Héctor Lázaro 0 0 0 0 Artel Roch 243 1 0 0
Pedro Toledo 0 0 0 0 Moya 144 0 1 0
^atri 165 0 0 0 Diego Sánchez 180 1 1 0
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García Remón, nuevo técnico del 
Real Madrid tras la sorprendente 
marcha de José Antonio Camacho

►CICLISMO

Los favoritos al triunfo en 
la Vuelta 2004 se preparan 
para el asalto final

.„ BREVES

Se espera un 
derbi sin 

incidentes
El descenso de categoría del CD 
Toledo ha propiciado que esta 
temporada no tenga que verse 
las caras con su ‘eterno rival’: el 
Talavera CF.
A pesar de ello, la próxima jor
nada los capitalinos deberán 
medirse ante el segundo equipo 
de la Ciudad de la Cerámica, una 
Unión que, con escasos años de 
historia, no se ha enfrentado ja
más a los verdiblancos y entre 
cuya afición no se encuentran 
grupos radicales que puedan re
petir los incidentes del último 
derbi provincial.
Con todo, y a pesar de que el Ta
lavera juega el domingo en casa 
ante el Algeciras, no se descarta 
que se desplacen hasta la capi
tal regional algunos seguidores 
de la peña ‘Ultras Tala’, princi
pales agitadores de los distur
bios del último Toledo-Talavera. 
En ese encuentro, los seguido
res blanquiazules tuvieron que 
ser desalojados antes del final 
de partido y posteriormente ser 
introducidos por las fuerzas del 
orden público en el terreno de 
juego del Salto del Caballo para 
evitar incidentes con el público 
toledano.

UD TALAVERA 

Apedreado el 
autobús del equipo 

■ La noche del pasado domin
go, tres o cuatro jóvenes, su
puestamente aficionados del 
Hellín, rompieron una luna del 
autocar en el que viajaba la ex
pedición de la UD Talavera, 
club toledano que ganó al cua
dro albaceteño por 3-1. Carlos 
Sánchez, secretario técnico del 
conjunto talaverano, líder en 
solitario y único invicto del gru
po, manifestó que «afortuna
damente no ha habido ningún 
daño personal, tan solo los 
desperfectos materiales, al in
troducirse los cristales rotos 
en las butacas», añadió cuan
do se encontraba en la Comi
saría de Policía para presentar 
la correspondiente denuncia.

SECUNDA DIVISIÓN B 

El Conquense 
continúa de líder

■ El Conquense mantendrá 
una semana más el liderato del 
grupo IV de Segunda División 
B al imponerse a domicilio en 
la tarde del domingo al recién 
ascendido Don Benito, por 1-2. 
El cuadro castellano-manche
go está siendo la revelación del 
campeonato y cuenta sus par
tidos por victorias. Con 12 pun
tos en su casillero, el equipo 
de Miguel Zurro es líder en so
litario, a tres puntos de distan
cia del Algeciras -recién des
cendido de Segunda-. La pró
xima jornada el Conquense 
deberá revalidar su condición 
de primer clasificado viajando 
a tierras norteafricanas para 
medirse al Melilla.

El Talavera, en la 
zona de ascenso

■ El conjunto blanquiazul ocu
pa la cuarta posición del cam
peonato tras la disputa de la 
cuarta jornada de Liga en el 
grupo IV de Segunda B. Los 
hombres de Paco Parreño se 
impusieron el pasado domin
go ai Melilla por dos tantos a 
cero, un marcador corto a te
nor de lo demostrado por uno 
y otro equipo sobre el césped 
de El Prado. La próxima sema
na el Talavera tendrá la opor
tunidad de seguir sumando 
con la visita del Algeciras a su 
feudo.

El Tomelloso es el 
‘rey’ del empate

■ El conjunto que entrena el 
toledano José Ramón Corcha
do, el Tomelloso, tan sólo co
noce d empate en lo que va de 
campeonato. El Tomelloso es 
decimotercero en la clasifica
ción, con 4 puntos en su casi
llero, y únicamente ha encaja
do dos goles en contra.

U S.Í.
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EL Torrijos ocupa el ‘farolillo rojo’ de la tabla en solitario. / DAVID PÉREZ
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José María y Roberto, nuevos 
refuerzos para el CD Torrijos
Se trata de un defensa del Santo Domingo y un pivote del Móstoles

ISMAEL DEL PRADO / TOLEDO

Tras la disputa de las cuatro pri
meras jornadas, el CD Torrijos es 
el único conjunto que aún no ha 
estrenado su casillero de puntos. 
Una nueva derrota ante el Guada
lajara ha hecho que la situación 
empiece a ser muy peligrosa.

Para intentar dar la vuelta a es
ta situación, el equipo torrijeño ha 
cerrado dos nuevas incorporacio- 
ne que refuercen el colectivo yper- 
mitan dar un salto de calidad.

El conjunto rojiblanco cuen
ta ya en sus filas con: José María 
y Roberto. El primero de los fi
chajes llega procedente del San
to Domingo de la Segunda Au
tonómica. Se trata de un defen
sa central de garantías que 
puede jugar también en otras 
posiciones de la zaga. ,

Mientras, la segunda incor
poración arribará con proceden
cia del grupo VII de la Tercera Di
visión madrileña. El ya ex juga
dor del Móstoles es un 
centrocampista de corte defensi
vo, que vendrá a colaborar con el 
bloque en tareas de destrucción 
y creación de juego.

David Rodríguez espera que 
estos fichajes «vengan a aportar 
al equipo tanto en lo deportivo

como dentro del vestuario. La ca
lidad de ambos, les hace muy in
teresantes para nuestro proyecto 
deportivo».

Las ‘caras nuevas’ estarán en 
breve a disposición del ex entre
nador del Aránjuez, que podría

La clave, «ganar 
nuestro primer 

encuentro»
A pesar de que José Luis Martín 
Mateos considera que «el revul
sivo debe salir de los propios ju
gadores y el técnico», el CD To
rrijos ha cerrado ya dos contra
taciones que refuercen la 
plantilla. Los fichajes son «dos 
jugadores poiivantes y con expe
riencia en Tercera División. Vie
nen a ocupar la defensa y el flan
co izquierdo del mediocampo». 
Además, el presidente torrijeño 
evita cualquier tipo de conjetura 
sobre el futuro del técnico David 
Rodríguez: «Se cuenta con él, ya 
que creemos que es la persona 
idónea». Para el directivo, la cla
ve «está en ganar un partido pa
ra que la dinámica cambie».

contar con ellos ya para el enfren
tamiento contra La Roda.

Un choque ante «un oponente 
muy duro, que tiene muchas op
ciones de finalizar entre los cuatro 
primeros de la tabla. Es un con
junto ya hecho y sin fisuras. A to
do ello, hay que sumar que se tra
ta de un campo muy difícil, pues
to que la afición presiona mucho 
al equipo rival».

DESMESURADO. El técnico del 
CD Torrijos afirma que «está claro 
que no estamos haciendo las co
sas bien, pero el lugar que ocupa
mos en la clasificación creo que es 
desmesurado. El trabajo de la 
plantilla esta siendo bueno, por lo 
que tampoco debemos realizar 
grandes cambios».

Para David Rodríguez, «la si
tuación es preocupante, pero no 
crítica. Hay que sacar esto adelan
te y empezar a sumar puntos 
cuánto antes para no quedamos 
rezagados tan pronto».

Por último, con respecto al 
choque frente al Guadalajara, el 
entrenador explica que «el juego 
del equipo no estuvo marcado por 
la irregularidad del resto de en
cuentros. No hubo 'bajones’ y el 
único error fue en el penalti».
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José Antonio Camacho y Florentino Pérez, durante la rueda de prensa en la cual se confirmó la dimisión del primero como entrenador del Real Madrid. / efe
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Camacho ya está fuera
El nuevo entrenador será Mariano García Remón, hasta ahora ayudante suyo en el equipo

EFE / MADRID

Florentino Pérez, presidente del 
Real Madrid, confirmó ayer que 
José Antonio Camacho dejó de ser 
entrenador del conjunto blanco 
tras aceptar su dimisión, .que se 
produce tras la tercera jomada de 
Liga, y que ocupará su puesto Ma
riano García Remón.

El ya ex técnico del Real Madrid 
presentó el domingo su dimisión 
tras las dos derrotas consecutivas 
contra el Bayer Leverkusen en la 
Liga de Campeones (3-0) y contra 
el Espanyol en Liga (1.-0), después 
de un mes de competición.

Florentino Pérez dijo en confe
rencia de prensa, sentado junto a 
Camacho, Emilio Butragueño, ad
junto al director general deportivo 
y Mariano García Remón que por 
el momento éste último será el 
nuevo entrenador del equipo 
blanco.

«Quiero comunicar que la jun
ta directiva reunida hoy ha acor
dado que acepta la dimisión de Jo
sé Antonio Camacho aunque se
guirá ligado en la parcela 
deportiva y que confía en Mariano 
-García Remón, que estará al frente 
del equipo», afirmó Florentino Pé
rez en conferencia de prensa.

El presidente quiso mandar un 
mensaje de tranquilidad a los so
cios del Real Madrid y dijo que es 
el momento de estar unidos.

«Quiero mandar un mensaje 
de tranquilidad a todo el madri
dismo. Entre todos vamos a traba
jar para conseguir los objetivos 
marcados. Solicitamos el apoyo a 
nuestro nuevo entrenador y a 
,puestros jugadores. Creemos que 
los grandes deben reaccionar con 
normalidad ante las dificultades».

Ante unos cien periodistas, 
veinte cámaras de televisión, y nu
merosos fotógrafos, que llenaron 
la sala de prensa del Bernabéu, Ca
macho tomó la palabra para ex
presar su sentir tras los últimos 
acontecimientos.

«El rendimiento del equipo no 
es el adecuado y estando yo no 
mejorará. Por eso decido marchar
me. Tengo una manera de ser y de 
entrenar y no veo la proyección en 
el terreno de juego. No veo que se 
vaya a mejorar».

Mariano García Remón, senta
do junto a José Antonio Camacho,

Camacho ^dujo 
sentirse frustrado 

porque el rendimiento 
del equipo no ha sido 
el adecuado y no veía 
que fuera a mejorar

también expuso las dos razones 
por las que acepta el cargo de en
trenador del Real Madrid.

«He aceptado el cargo por dos 
razones: la primera porque me lo 
ha pedido Camacho y la segunda 
porque me lo ha pedido el presi
dente. Sólo por este orden habría 
aceptado».

Francisco García Hernández, 
hasta la fecha ‘ojeador’ del Real 
Madrid, será el nuevo segundo en
trenador del primer equipo y ocu
pará el hueco dejado por Pepe 
Carcelén, persona confianza de 
Camacho que le acompaña en to
das sus decisiones.

Tras el abandono de Carcelén, 
el organigrama técnico del Real 
Madrid queda con García Remón 
como máximo responsable técni
co, Paco García Hernández como 
segundo entrenador, Fernando 
Gaspar sigue como preparador fí
sico y se mantiene vacante el pues
to de entrenador de porteros.

DEFENSA DE FLORENTINO. Flo
rentino Pérez, presidente del Real 
Madrid, declaró ayer que el nuevo 
entrenador del conjunto blanco, 
Mariano García Remón, que esta
rá al menos hasta final de tempo
rada, «ya sonó tras la marcha de 
Carlos Queiroz», técnico del equi
po la pasada campaña.

Pérez sacó la cara por el ante
rior entrenador, José Antonio Ca
macho. «No es fácil ser entrena
dor, y menos del Real Madrid. Ade
más, hemos querido acumular la 
mayor cantidad de talentos. Es di
fícil encontrar un equipo con tan
to talento y cada vez es más com
plicado entrenar».

El máximo mandatario expuso 
las razones por las que cree que 
Camacho presentó su dimisión.

«No es una actitud cobarde. 
Pensaba que el juego iba a ser me
jor. Le ha producido frustración y 
no ha podido seguir. Lo más im
portante para él es el Real Madrid, 
y mejor hacerlo ahora. No sólo no 
deja tirado al club sino que sigue, 
y el próximo entrenador irá por la 
misma línea».

«No sabía nada. Lo que sí le vi 
el sábado era muy enfadado tras 
perder con el Bayer El no lo espe
raba, y a partir de ahí creo que 
pensó que el trabajo realizado de
bía dar otro rendimiento».

«Lo mejor 
es que me 
marche»

José Antonio Camacho declaró 
en su adiós al conjunto blanco 
que su marcha se debe a que 
con él en el banquillo el juego 
del equipo no iba a mejorar, tras 
dos derrotas consecutivas. El ya 
ex técnico blanco llegó con sem
blante serio, se sentó junto a Flo
rentino Pérez y habló de forma 
dara y nítida, sin delatar la emo
ción vivida en los últimos días. 
«Esta junta directiva confió en 
que fuera entrenador del Real 
Madrid. El rendimiento del equi
po no es el adecuado y estando 
yo no mejorará. Tengo una ma
nera de ser y de entrenar y no 
veo la proyección en el terreno 
de juego». Considero que he te
nido el apoyo de la junta y del 
presidente en todo momento, 
pero hay veces que tu trabajo no 
se ve plasmado», agregó. Cama
cho dejó claro que no se ve ca
pacitado para seguir ai frente del 
equipo. «Lo mejor es que me 
marche. Quiero que el Real Ma
drid sea un equipo campeón 
desde el primer momento y no 
ha podido ser».

IJLÁS DECLARACIONES

►GARCÍA REMÓN 

«He aceptado el 
cargo porque 

me lo han 
pedido 

Camacho y el 
presidente»

►VICENTE DEL BOSQUE 

«Ha sido una 
sorpresa, pero si 

eso va en 
beneficio de él le 
apoyo en todo»

►ROBERTO CARLOS 

«La culpa la 
tenemos los 
jugadores»

►FERNANDO HIERRO 

«Seguro que ha 
optado por una 
alternativa que 
será la mejor 

para él»

►CARLOS PUYOL 

«Me sabe mal 
por él, porque 

es una persona 
que ha sido 

importante para 
mí»

►CÉSAR FERRANDO 

«Sé que no lo 
estará pasando 
bien, yo le deseo 

que le vaya 
fenomenal»

►JAVIER IRURETA 

«Es una 
sorpresa 

mayúscula 
porque tienen 

seis puntos y el 
primero está 
con siete»

►ALBERT LUQUE

«Habrá sido 
porque vio algo 

que no le gustó»
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PRIMERA DIVISION

García Remón dirigirá hoy al Real 
Madrid contra el Osasuna en Liga
Raúl, Beckham y Figo pueden volver al once titular del equipo blanco en el Bernabéu

SEGUNDA DIVISIÓN B

Traslado de Pérez Alleres.

EFE / MADRID

Mariano García Remón, nuevo en
trenador del Real Madrid, toma el 
mando hoy de un equipo que ne
cesita un triunfo urgente para 
aplacar los ánimos, ante un rival 
como Osasuna que ya el año pa
sado le pintó la cara con un sober
bio partido de Valdo.

La renuncia de Camacho al 
cargo sobrevuela el Bernabéu. Los 
jugadores cuentan con una prime
ra oportunidad para demostrar si 
eran los métodos del técnico de 
Cieza los culpables de este inicio 
de Liga tan extraño e irregular.

El conjunto blanco llega a este 
encuentro con varias bajas y con 
más dudas. A las lesiones de Zida
ne. Woodgate y Borja Fernández, 
se ha unido la del guardameta Cé
sar. Además, Michel Salgado y Sa
muel, expulsados contra el Espa- 
nyol, tampoco podrán jugar.

Así, se prevé otra pequeña re
volución en la alineación titular, 
con la presencia de Álvaro Mejía 
en el lateral derecho, la vuelta del 
lesionado Figo a la banda derecha 
y la más que presumible vuelta al 
once titular de Beckham y Raúl, 
tras descansar en Barcelona.

La que parece segura es la pre
sencia en la portería de Casillas, 
que se lesionó en un dedo de la 
mano derecha y que no se entre
nó ayer con sus compañeros.

Osasuna, por su parte, llega 
con el objetivo de no pagar los ‘pla
tos rotos’ del conjunto madridista 
y certificar su buen comienzo de 
campeonato, en el que se mantie
ne invicto tras tres jomadas.

El técnico osasunista no ofre
ció ayer el equipo titular que ali
neará al mantener varias dudas, 
una de ellas la del defensa Cuéllar, 
debido a la sobrecarga en el geme
lo interno de la pierna derecha.

El entrenador del club navarro
no se fía de la situación del Madrid
EFE / PAMPLONA

El entrenador de Osasuna, Javier 
Aguirre, manifestó ayer que no se 
fía de la situación del Real Madrid 
y subrayó que el conjunto blanco 
«siempre es favorito» para un en
cuentro ante el equipo navarro en 
el Santiago Bernabéu.

«No tengo duda de que el favo
rito es siempre el Real Madrid», 
aseveró Aguirre, quien, no obstan
te, precisó que su equipo reúne 
muchos elementos para plantar 
cara al equipo madridista.

«Nosotros estamos con ganas 
por muchos motivos: ligamos un 
par de victorias, la temporada pa
sada no fue bien allí, queremos se
guir en cabeza, seguir jugando 
bien al fútbol y hay muchas cosas 
para pensar que Osasuna va a ir 
muy motivado», afirmó.

Mariano García Remón es el nuevo entrenador de! Real Madrid. / EFE

El conjunto ‘rojillo’, con 7 pun
tos, visita el Bernabéu tras dos vic
torias consecutivas y con el recuer
do de la victoria la pasada tempo
rada por 0-3.

gALlNeACIQNES PROBABLES
Real Madrid: Casillas, Mejía, Pavón,

El técnico mexicano destacó 
que su equipo debe ir al Bernabéu 
con muchas precauciones: «No 
me fío porque ves la gente que po
siblemente salga al terreno de jue
go y es gente de mucha calidad. Es 
un equipo que lleva una derrota 
en Liga y todo lo que pasa en el Re
al Madrid se magnifica, pero me 
espero un rival muy concentrado 
y con ganas de hacer bien las co
sas para tratar de regresar a la tran
quilidad».

DAR LA CARA. ‘El Vasco’ admitió 
que las bajas del Real Madrid son 
«importantes», pero remarcó: 
«Puedes pensar que nos viene 
bien, pero tiene gente de calidad y 
mal haríamos en menospreciar al 
rival y mucho menos en subesti
mar al Madrid, eso nunca. Con Ro

Helguera, Roberto Carlos, Celades, 

Beckham, Figo, Solari, Raúl; y Ronaldo.

Osasuna: Sanzol, Izquierdo, Cuéllar, 

Josetxo, Corrales, Ortiz, Puñal. Pablo 

García. Moha. Aloisi y Milosevic.

Arbitro, estadio y hora: Ramírez 

Domínguez (C.Andaluz). Santiago Ber

nabéu. 22.00 horas. 

naldo, Morientes, Owen y Raúl te 
hacen un lío».

Cuestionado por el 0-3 de la 
pasada temporada, comentó: 
«Son 90 minutos y cada partido es 
una historia distinta. No tiene na
da que ver con lo que pasó la tem
porada pasada. Será otro cuento y 
otro ambiente».

Indicó que aunque «nunca es 
buen momento para enfrentarse a 
los grandes», su equipo ha apren
dido «a jugarles a los grandes y así 
lo indican los números».

Aguirre espera que Osasuna 
«dé la cara en el Bernabéu, que se 
muestre un equipo duro, que no 
baja la guardia y con gran actitud». 
«Si son mejores y nos ganan, a ca
sa. Si nos toca en suerte hacer más 
goles que ellos a seguir disfrutan
do del momento», señaló.

García Remón 
pidió ayuda 

al equipo
Mariano García Remón, nuevo 
entrenador del Real Madrid, afir
mó ayer que necesita el apoyo de 
la afición y de los futbolistas para 
sacar la situación adelante, ya que 
no cuenta con un currículo para 
ganarse por sí solo el respeto del 
vestuario. «Es difícil para una per
sona como yo entrar en ese ves
tuario. No puedo sacar esto ade
lante yo solo porque no me co
nocen. No tengo un currículo 
para ganarme su confianza. Será 
difícil, pero creo que lo llevaré 
adelante», declaró tras el entre
namiento en el Santiago Berna
béu. García Remón fue sincero a 
la hora de evaluar su primera to
ma de contacto con el equipo, al 
que le pidió ayuda para sacar la 
situación adelante. «La respuesta 
ha sido buena. Han visto que ha 
habido un movimiento en el club 
y todos estamos involucrados. Se 
ha tratado de buscar una salida a 
la situación y se dan cuenta de 
ello. Lo primero es recuperar al 
grupo y marchar hacia adelante», 
agregó.

Aficionados 
increpan a 

los jugadores

Cerca de cincuenta aficionados 
del Real Madrid esperaron ayer 
en el estadio Santiago Bernabéu 
la llegada de los jugadores para 
increpar, tras la dimisión de José 
Antonio Camacho, a las estrellas 
madridistas antes de que com
pletasen el primer entrenamiento 
a las órdenes de Mariano García 
Remón, nuevo entrenador blan
co. «Nos dais vergüenza», fue el 
grito más repetido de los aficio
nados madridistas que insultaron 
de forma personal a jugadores co
mo Roberto Carlos, Luis Figo, Ro
naldo Nazario, David Beckham, 
Michel Salgado, Raúl González, 
José María Gutiérrez «Guti» y Jo
nathan Woodgate. Otros fueron 
recibidos con indiferencia, como 
el inglés Michael Owen, que en
tró andando por el medio de los 
aficionados sin ser criticado. El 
único jugador que fue aplaudido 
y elogiado fee el guardameta Iker 
Casillas.

El árbitro Pérez 
Alleres continúa 
estable dentro 
de la gravedad
EFE / LEÓN

David Pérez Alleres, colegiado 
vigués de 31 años que sufrió 
una situación de «muerte sú- *• 
bita» mientras dirigía el domin
go el partido de Liga entre el 
Ponferradina y el Sestao, se en
cuentra estable dentro de la 
gravedad.

Alleres se desvaneció en el 
minuto 37 dé la primera parte 
del partido que dirigía entre la 
Ponferradina y el Sestao Sport.

El parte médico, hecho pú
blico por el doctor García Ca
labozo, jefe del servicio de car
diología del Hospital de León 
donde se encuentra internado, 
confirmó que el paciente su-'S- 
frió «una parada cardio-respi- 
ratoria» y tras ingresar en el 
Centro se mantiene asistido 
por ventilación mecánica y se
dado.

La evolución posterior del 
colegiado gallego irá en fun
ción, según el doctor García 
Calabozo, del «daño cerebral 
que presente», sin que se haya 
podido determinar el origen de 
la dolencia «porque no solo 
puede haberse debido a un in
farto de miocardio, sino a otras 
afectaciones, sin que existan- 
sospechas fundadas de haber 
sido un infarto».__

Dentro de la cautela, el res
ponsable del servicio de car
diología del Hospital de León 
confirmó que «la respuesta 
neurológica ha sido positiva, 
aunque hay que actuar con 
prudencia en una situación de 
tanta gravedad», señaló.

El colegiado vigués Pérez 
Alleres está casado, tiene una 
hija de corta edad y trabaja co
mo autónomo en una empresa 
de mobiliario de cocina.

A lo largo de la mañana de 
ayer se acercaron hasta el cen
tro hospitalario leonés compa
ñeros del árbitro gallego, como 
Turienzo Álvarez o Rafael Gue
rrero, ambos de la máxima ca
tegoría del fútbol español, así 
como el presidente del confité 
de árbitros, Victoriano Sánchez 
Arminio.

El máximo responsable ar
bitral confiaba en que «dada la 
juventud y corpulencia salga 
adelante de este grave contra
tiempo», después de que con
firmara que Pérez Alleres había 
seguido un profundo recono
cimiento tras sufrir un proble
ma en mayo y que posterior
mente superó sin problemas 
las pruebas físicas en agosto-en 
Madrid.
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FUTBOL SALA DIVISION DE PLATA BALONCESTO

Enrique González: «El empate 
con el Jerez no me sorprendió»
El entrenador del Ocaña Puertas Uniarte afirma que «tenemos que empezar a ganar ya»

ISMAEL DEL PRADO / TOLEDO 
El debut en el ‘Rafael Yunta’ trajo 
un nuevo empate para los intere
ses del Ocaña Puertas Uniarte. El 
equipo toledano no pudo pasar de 
las tablas ante un rival que supo 
defenderse como ‘gato panza arri
ba’. Sin duda, un revés en las aspi
raciones de un equipo hecho para 
consumar el ascenso.

Los hombres de Enrique Gon
zález fueron dominadores absolu
tos del partido con más de quince 
remates sobre el marco jerezano. 
Enrique González afirma que «en 
la segunda mitad llevamos el peso 
del partido de manera abrumado
ra. Tuvimos muchas ocasiones y 
tras igualar el encuentro, estaba 
convencido de que el partido iba a 
caer de nuestro lado. Los goles de 
Iván desde el punto de penalti y 
Cacho en un remate inapelable hi
cieron que el equipo entrara en el 
partido y que la afición desperta
ra. Todo parecía apuntar a que la 
reacción se iba a consumar con 
nuestro primer triunfo».

Ocasiones hubo para ello, pues 
los ocañeros «contemplamos con 
impotencia como dos acciones de 
Bólido se topaban con la madera. 
También es cierto que el rival pu
do salir vencedor, ya que Chema 
sacó un doble penalti».

El entrenador ocañero sostie
ne que «no me sorprendió el em
pate ante el Gervasport. Había 
varios hándicaps que apuntaban 
en nuestra contra. En primer lu
gar, la paliza física en el choque 
de presentación se hizo notar du-

puerisfc^;

UNIARTE

puertos

UNIARTE
\ua»''A

Enrique González ve vital empezar a sumar puntos para aspirar al ascenso. / david PÉREZ

rante los cuarenta minutos de 
juego. Además, es inevitable que 
después de ganar al campeón de 
Liga, creas que has ganado ya to
do y te confíes».

Sobre su oponente, González 
afirma que «vino a realizar el mis
mo partido que en temporadas 
anteriores. A marcar algún tanto y 
liinitarse a defender su marco. Si a 

K

esto le sumamos que tuvo la for
tuna de encontrarse con dos goles 
en su casillero, la situación se pu
so muy complicada».

A todo esto, hay que sumar que 
«Wilfred realizó un grandísimo 
partido. Estuvo soberbio realizan
do paradas de gran mérito».

Así las cosas, Enrique Gonzá
lez estima «prioritario comenzar a

ganar cuanto antes. Si queremos 
aspirar al ascenso, no podemos 
conceder más empates. Otros tres 
candidatos como Valencia, Gáldar 
y Albacete ya nos sacan cuatro 
puntos de ventaja».

Por otro lado, la entidad oca- 
ñera continúa a la espera de las re
soluciones a los recursos por el gol 
del Jumilla y la sanción a Cholo.

Las lesiones 
limitan la 
preparación del 
Tello Polígono
F. J. R. / TOLEDO

El equipo sénior masculino 
del Club Baloncesto Polígo
no, que militará un año más 
en el grupo H de Primera Na
cional, no ha podido iniciar 
con buen pie su pretempora
da, marcada por las lesiones 
y tres tropiezos consecutivos, 
ante Illescas, Talavera y Puer
tollano.

Así, los pupilos del técni
co Luis Romano disputaron 
la pasada semana tres en
cuentros amistosos en los 
que no pudieron adjudicarse 
la victoria. Ante el Illescas, de 
inferior categoría, ej conjun
to toledano dejó volar el 
triunfo en el último segundo, 
perdiendo de un sólo punto 
un partido al que llegó con lo 
justo.

Ante el Talavera, a domi
cilio. el Tello volvió a ser de
rrotado por (63-40). Un cho
que en el que tuvo que reti
rarse José Manuel de Dios, 
con un fuerte golpe en el ta
bique nasal, y en el que tan 
sólo destacó la reaparición de 
Alberto Sánchez, que conti
núa recuperándose de su le
sión de hombro sufrida en un 
accidente de tráfico y que 
anotó, en los 9 minutos que 
estuvo sobre la cancha, 17 
puntos para su equipo.

Por último, los capitalinos 
recibieron la visita del Puer
tollano -recién descendido de 
EBA-, que les superó por 69- 
78 tras una gran primera par
te visitante y una tardía reac
ción defensiva de los toleda
nos en la segunda.

VOLEIBOL LIGA FEV

Pesa a la derrota, la entrenadora está satisfecha con el trabajo de sus chicas. / V. b.

y

El Dodici VA Toledo arranca 
la pretemporada con derrota
Las chicas de Ana Isabel Rodríguez perdieron 3-0 ante el Sanse

FRANCISCO J. RODRÍGUEZ / TOLEDO 
El Dodici Voleibol Asociación To
ledo comenzó el pasado domingo 
su pretemporada cayendo derro
tado ante el San Sebastián de los 
Reyes por un claro 3-0.

Así, a pesar del marcador ad
verso, la entrenadora de las capi
talinas, Ana Isabel Rodríguez,«se 
muestra muy satisfecha con lo de
mostrado por sus jugadoras. Un 
trabajo que, teniendo en cuenta 
que aún faltan por incorporarse 
los tres fichajes para esta tempo
rada -las brasileñas Kelly y Marusa 
y Cristina Jiménez-, y que el equi
po viajó con lo justo, fue «muy po
sitivo».

«El Sanse es un equipo que vie
ne de descender de Superliga y 
que conserva todo el bloque de la 
pasada temporada con la inten
ción de retornar a la máxima ca
tegoría, y teniendo en cuenta eso, 

que viajamos sólo con las chicas 
puramente de Toledo y que lleva
mos poco entrenando, eUas no nos 
pasaron ni mucho menos por en
cima a pesar del marcador», co
menta la entrenadora.

En el encuentro ante 
las madrileñas, 

recién descendidas 
de Superliga, las 
capitalinas no 

pudieron contar con 
sus tres fichajes

Y es que, sin llevar jugadoras 
de altura y ataque, el Toledo de
mostró que posee una gran defen
sa a lo largo de los tres sets del par
tido. Decidiéndose éste sin poder 
anotar un juego a su favor por las

ausencias de los refuerzos que es
tán llamados a marcar las diferen
cias.

Esta semana, Ana Isabel Rodrí
guez ya podrá contar con todos 
sus efectivos, puesto que las caro
cas Kellyy Marusa se incorpora
ran definitivamente a los entrena
mientos y se cerrará finalmente la 
llegada de Cristina Jiménez, cuya 
contratación no se ha podido con
cretar antes por unos problemas 
con su matricula universitaria. Re
quisito imprescindible para que la 
albaceteña recale en el club.

De esta forma, con todos sus 
efectivos, el Dodici viajara este sá
bado a Alcorcón para disputar un 
torneo internacional entre las an
fitrionas y un conjunto portugués. 
Mientras que el domingo, a partir 
de las 12:30 horas, se presentará 
ante su afición contra el Guadala
jara.
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VUELTA A ESPAÑA

Desenlace apasionante
La Vuelta entra en su semana final con Heras y Valverde separados por cinco segundos y con más montaña y contrarreloj

EFE / OLIVENZA (BADAJOZ)

La Vuelta a España disfrutó de su 
segundo día de descanso con la 
resaca de la crono de Sierra Ne
vada, de donde salió ante la se
mana decisiva del duelo sin cuar
tel entre Roberto Heras y Alejan
dro Valverde, separados por cinco 
segundos, y la confirmación de 
la candidatura de Santi Pérez pa
ra discutir los lugares del podio.

La carrera enfila la última rec
ta con el máximo interés tras no 
cumplirse los pronósticos esta
blecidos, algo óptimo para la sa
lud de la presente edición. Heras 
no remató en su terreno, Valver
de reaccionó como los campeo
nes y Pérez aportó el condimen
to ideal para que el plato satisfa
ga a todos los seguidores.

Por si fueran pocas estas pre
misas, el recorrido hasta Madrid 
ofrece escenarios para todos: 
queda el final en alto de La Co
vatilla en «territorio Heras», la 
montaña de abulense y madrile
ña y la cronometrada final en la 
capital. Ya nadie se atreve a pro
nosticar porque la Vuelta ha te
nido resultados desconcertantes.

NO HAY APUESTAS. Los direc
tores no se atreven a apostar por 
un ganador. Pocos ocultan que a 
priori esperaban conocer el nom
bre de un líder solido a la salida 
de Sierra Nevada, pero quedaron 
sorprendidos al ver que el mai
llot oro se dejaba en sus rampas 
la mayor parte de su renta y que 
un tal Santi Pérez se subía al ca
rro de la fama.

De manera que vuelta a em
pezar y reparto de nuevas quinie
las. El carácter imbatible de He
ras en Calar Alto no se ratificó en 
la montaña. El bejarano ha sem
brado dudas y no supo aprove
char su ocasión ante el gran ene
migo a batir, Alejandro Valverde.

El corredor del Kelme impar
tió una lección en Sierra Nevada. 
Un enorme corredor que a punto 
estuvo de retirarse por una caída 
en la undécima etapa, dio la talla 
donde tenía que haber arrasado 
su rival, y llega reforzado física y 
mentalmente al esprint final.

Heras se verá obligado a sacar 
la artillería pesada en La Covati
lla y quien sabe si a planificar em-

LCí ^^

Ei líder del Kelme, Alejandro Valverde, durante el entrenamiento realizado en el día de descanso de la Vuelta. / efe

i.

boscadas en las cumbres de Ávi
la, pues su ventaja sobre Valver
de es exigua y no le garantiza na
da al vencedor de la ronda 2003. 
Una Uegada igualada a la contra
rreloj final de Madrid daría más 
boletos a Valverde.

Santi Pérez, en gran momen
to de forma como demostró ga
nando dos etapas consecutivas, 
ya tiene el permiso de su direc- 
tor Álvaro Pino para «luchar por 
todo». Se encuentra a 1.45 del lí
der y con ganas de firmar algo 
grande. Puede ser juez y parte en 
la lucha entre Liberty y CV Kel
me. Además, los técnicos, no 
descartan en la lucha por el ca
jón a los Mancebo, Nozal y Sas
tre, a 2.02, 3.45 y 6.12, respecti
vamente.

«El futuro 
es incierto»

Alejandro Valverde, del Comu
nidad Valenciana-Kelme, decla
ró ayer, en la jomada de descan
so: «He salido reforzado de las 
etapas granadinas. El protago
nista ha sido Santiago Pérez, pe
ro estoy satisfecho. Me he pues
to a tiro de la camiseta de líder 
que sigue en las espaldas de He
ras, sin duda uno de los derro
tados en esas jornadas. La Vuel
ta se ha puesto emocionante en 
su parte final con etapas peli
grosas en las que puede ocurrir 
de todo. El futuro es incierto, pe
ro en mi caso lo afronto con mu
cha ilusión y muy motivado».

Hasta el Paseo de la Castella
na, en Madrid, se anuncia el no 
va más. Está en juego la Vuelta, 
que supondría igualar las tres 
victorias del suizo Tony Romin- 
ger en caso del triunfo de Heras, 
o confirmar el nacimiento del 
campeón del futuro, si gana Val- 
verde. Pérez, de momento, que
da como un descubrimiento que 
alumbrará en breve el ciclismo 
español.

El pelotón recuperó fuerzas 
en Extremadura y la mayoría de 
los corredores salieron a rodar 
por espacio de unas dos horas. 
En dos días se empezarán a li
brar las batallas decisivas. Hay 
Vuelta, y esa es la mejor noticia 
para una carrera que necesita 
nuevos estímulos.

Jornada propicia 
para escapadas
La decimosexta jornada de la Vuel- 
ta'04, entre la localidad pacense de 
Olivenza y Cáceres, de 190 kilóme
tros, es ei terreno ideal para las es
capadas, bien en grupo 0 en solita
rio, ya que es completamente llana, 
liega después del día de descanso y 
es el paso previo a otro final en al
to. La principal dificultad, más que 
el terreno en si, será el posible vien
to que suele soplar con fuerza por 
algunas zonas y también el calor 
insoportable en muchos tramos al 
ser carreteras sin apenas árboles en 
sus cunetas completamente descu
biertas.
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2 PEDALADAS

^-Madrid 2005» Los campeonatos 
del mundo del 2005, a disputar en 
Madrid, serán presentados el día 29, 
en un acto en la ciudad italiana de .. 
Verona, lugar donde se celebra la 
próxima edición del 27 de septiem
bre al 3 de octubre. El comité organi
zador de los campeonatos 2005 tie
ne previsto viajar ese mismo día, y 
en el que posiblemente también lo 
haga la selección profesional de ca
rretera, excepto los dos contrarrelo
jistas Isidro Nozal e Iván Gutiérrez 
que lo harán el lunes 27.

►Pérez, líder del Phonak. El 
conjunto suizo Phonak que dirige el 
español Álvaro Pino y que en la sali
da de la Vuelta se presentaba como 
uno de los aspirantes al podio con 
dos bazas importantes como eran 
Óscar Sevilla y Tyler Hamilton, pero 
que quedaron descartados a la pri
mera de cambio, ha encontrado en 
Santiago Pérez el relevo tras sus 
exhibiciones en las dos últimas etaa^ 
pas de alta montaña. Sin hacer rui
do, como se suele decir, se ha meti
do en el podio, a tan sólo 1:45 del lí
der Heras, uno de los grandes 
derrotados en esas etapas que ganó 
Pérez.

►Ciudad Real quiere etapas. 
El Ayuntamiento de Ciudad Real se 
ha propuesto que la próxima edición 
de la Vuelta Ciclista a España tenga 
final de una etapa e inicio de otra en 
su ciudad para promocionaría con 
vistas al IV Centenario del Quijote, 
que se celebrará el próximo año, así 
como el 750 aniversario de su funda
ción. La noticia fue confirmada por 
el concejal Ángel Amador, del Grupo 
Socialista en el Ayuntamiento, quien 
aclaró que se lo ha propuesto al PP, 
grupo gobernante, y que éste ya lo 
tenía entre sus objetivos. —■

►Selección italiana. Ivan Basso 
figura en la selección italiana que 
afrontará la prueba en línea de los 
Campeonatos del Mundotque se 
disputarán en Verona, y donde no 
estarán ni Simoni ni Petacchi. Los 
quince corredores convocados son 
los siguientes: Paolo Bettini y Luca 
Paolini (Quickstep); Leonardo Ber- 
tagnolli y Damiano Cunego (Saeco); 
Dario Frigo, Dario David Cioni y Ro
berto Petito (Fassa Bortolo); Franco 
Pellizotti y Cristian Moreni (Alessio); 
Luca Mazzanti y Emanuele Sella (Pa- 
naria-Maigres): Ivan Basso (CSC); 
Stefeno Garzelli (Vini Caldirola); Da
niele Nardello (T-Mobile); Filippo Si- 
meoni (Domina Vacanze).

►Biografía de julio Jiménez.
Uno de los mejores escaladores de 
todos los tiempos como es julio Ji
ménez ya tiene su biografía con un 
título un tanto desconcertante «el 
halcón de la muralla» cuando siem
pre se le ha conocido como «el relo
jero de Ávila». El libro es obra del pe
riodista Jaime Ost y tiene más de 
doscientas páginas en las que se re
cogen todas las hazañas de Jimé
nez. La presentación se celebrará el 
jueves, día 22, aprovechando que la 
Vuelta liega a Ávila.
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TENIS

Ferrero y Nadal, 
contentos con 
la pista para 
la Copa Davis
EFE / ALICANTE

Juan Carlos Ferrero y Rafael 
Nadal se mostraron ayer sa
tisfechos con el estado de la 
pista de la Plaza de Toros de 
Alicante, donde, del 24 al 26 
de septiembre, se disputará 
la eliminatoria de semifinales 
de la Copa Davis entre Espa
ña y Francia, aunque apun
taron que, con el paso de los 
días, aún les será más favora
ble.

«La pista está un poco 
blanda todavía, pero en bue
nas condiciones para ser el 
primer día», comentó Ferre
ro, quien fue secundado por 
Nadal, quien apuntó: «está 
bien; si acaso un poco lenta 
todavía. Necesitamos que bo
te un poco más la bola».

Ambos tenistas, que se 
ejercitaron en la mañana de 
ayer en el coso taurino duran
te aproximadamente dos ho
ras, destacaron también el 
fáctor climático como favo
rable al conjunto español. «El 
calor nos favorece», aseveró 
Nadal, mientras que Ferrero 
señaló: «el calor se nota bas
tante pero creo que nos acos
tumbraremos más rápido 
que ellos».

FAVORITOS PARA GANAR. 
Ferrero y Nadal coincidieron 
también a la hora de ratificar 
su opinión de que España 
parte favorita en la elimina
toria aunque no se fían del 
conjunto francés. «Ellos tie
nen un equipo bastante com
petitivo y fuera de casa dan 
mucha guerra, pero siempre 
somos favoritos cuando ju
gamos en casa», dijo el tenis
ta valenciano.

Al respecto, el mallorquín 
redundó en la idea de la im
portancia de jugar como lo
cal y, además, resaltó: «tene
mos a lo^ mejores jugadores 
del mundo sobre tierra bati
da y debemos tener mucha 
confianza en nuestras posi
bilidades».

Nadal, eso sí, admitió que 
Francia es «favorita» en el 
partido de dobles «porque 
tienen una gran pareja muy 
consolidada», pero avisó de 
que, junto a Tommy Robredo, 
se ve con opciones de ganar. 
«Nosotros venimos de hacer 
semifinales en el Abierto de 
Estados Unidos y no pode
mos renunciar a nada», 
apuntó.

Respecto al aspecto físico 
con el que llegan a la elimi
natoria, Ferrero afirmó sen
tirse, «por fin, muy bien» y 
emprende la semifinal «con 
muchas ganas, como cuando 
jugué en Valencia, es especial 
para mí, porque hago mucha 
vida en Alicante y entreno 
muy cerca», añadió.

Por su parte, Nadal co
mentó que lleva una semana 
entrenando sobre tierra bati
da en Mallorca y recalcó: «ca- 
riavez me siento mejor».

FÚTBOL 

Maradona volvió 
a Cuba
Diego Maradona viajó ayer a 
Cuba para continuar el trata
miento contra su adicción a 
las drogas en un centro de sa
lud de La Habana, en el que 
permanecerá ingresado un 
mes y medio, según admitió 
el ex futbolista argentino. El 
ex jugador, que el mes próxi
mo cumplirá 44 años, reco
noció que el tratamiento al 
que deberá someterse será 
«estricto». «Voy a cumplir con 
lo estricto y después voy a ha
cer mi vida», sostuvo.

TENIS

Moya, cuarto 
en la carrera 
de campeones

El suizo Roger Federer conti
núa otra semana más líder de 
la clasificación de la ATP se
guido por el estadounidense 
Andy Roddick, que es segun
do, y el australiano Lleyton 
Hewitt, tercero. El español 
Carlos Moyá se afianza en la 
cuarta posición con 484 pun
tos. Destaca que entre los 
diez primeros sólo hay un 
cambio de posición, entre el 
ruso Marat Safin y el estadou
nidense Andre Agassi con 
respecto a la semana pasada, 
pasando a ser el primero oc
tavo y el segundo noveno.

BALONCESTO

La Federación 
abre la sucesión 
de Segura de Luna

La Federación Española de 
Baloncesto ha abierto el pe
riodo electoral para elegir al 
nuevo presidente que, tras 
más de veinticinco años en el 
cargo, sustituirá a Ernesto Se
gura de Luna. La votación pa
ra elegir al nuevo presidente 
tendrá lugar el próximo 20 de 
noviembre. Los aspirantes 
necesitan el aval del quince 
por ciento de los asambleís
tas. Por ahora, sólo se conoce 
la intención de presentarse a 
la presidencia del actual vi
cepresidente y responsable 
del Área Internacional de la 
FEB, José Luis Saez.1

AUTOMOVILISMO

Posible retirada 
de Ford del 
mundial de rallys

La probable retirada de Ford, 
al término de la actual tem
porada, dejaría el campeona
to World Rally Car sólo con 
tres constructores: Citroen, 
Subaru y Peugeot, lo que po
dría poner en peligro la edi
ción de la próxima tempora
da. Ford, todavía no se ha 
pronunciado al respecto y 
podría haber ciertos movi
mientos del resto de cons
tructores para acortar el ca
lendario de pruebas e inten
tar tener una mayor 
repercusión mediática.-

COPA RYDERGOLF

Sergio García, líder europeo. «Ser-gee-ohhh!, el español ardiente lidera otro triunfo eu
ropeo», tituló ayer la prensa estadounidense en referencia a la victoria de Sergio García frente a Phil Mickelson y 
su contribución al triunfo de Europa en la Ryder. Las espectaculares cifras de García en su tercera intervención 
consecutiva le han transportado al santuario de la mejor y más prestigiosa competición por equipos. / efe

OLIMPISMO [JUEGOS PARALÍMPICOS

España se coloca en el 
cuarto lugar del medallero
EFE / ATENAS

Ocho medallas, de ellas dos de oro 
(judo y natación), y un récord del 
mundo, el de Sandra Gómez, fue 
la aportación al medallero de los 
deportistas españoles en la tercera 
jomada de los XH Juegos Paralím
picos, lo que le otorga el cuarto lu
gar en el medallero.

El primer oro de la jomada fue 
para la judoca malagueña Carmen 
Herrera, en la categoría de -70 ki
los, con lo que consiguió su hito 
más importante, ya que anterior
mente había sido subcampeona 
del mundo (2002) y campeona de 
Europa (1999y2000).

En la final un waza-ari y un 
ippon le dieron la presea sobre la 
norteamericana Lorena Pierce.

La segunda medalla de oro fue 
para la nadadora Sandra Gómez 
Pérez, en los 100 metros braza (cie
gos), con un crono de 1:21.41. La 
joven nadadora navarra, en su de
but, tuvo el premio añadido de un 
nuevo récord del mundo.

Acompañó en el podio a la na
dadora de Pamplona Deborah 
Font, que obtuvo la plata y con ella 
su segundo trofeo de este metal en 
lo que va de los Juegos Paralímpi
cos. La catalana hizo un tiempo de 
1:23.63. Tercera fue la ucraniana 
Yuliya Volkova.

La primera medalla del día la 
consiguió Javier Otxoa, la de plata, 
que ya tenía asegurada al disputar 
la final con Darren Kenny.

Una defectuosa salida lastró el 
desarrollo del corredor vizcaíno, y 
eso lo aprovechó el ciclista britá
nico para, incluso, establecer un 
nuevo récord del mundo 
(3:46.260), en la prueba de perse
cución individual (3 kms) para pa
ralíticos cerebrales.

El ciclista Javier Otxoa alza los brazos tras recibir la medalla de plata. / efe

’^^Í

La almeriense María del Mar 
Olmedo (ciegos), en la categoría 
de +70 kgs se quedó a un paso del 
oro y recibió la medalla de plata al 
perder con la china Mei Lan Xue 
por un ippon.

El asturiano Raúl Fernández 
(ciegos), fue tercero y con eUo ga
nó el bronce, sobre el francés Oli

vier de Cougnon, que no se pre
sentó por lesión.

La aragonesa María Teresa Pe
rales logró ayer su segunda meda
lla al quedar tercera en los 50 me
tros espalda.

En fútbol-5, el equipo español 
sucumbió por 2-1 ante Argentina, 
actual campeona del mundo.
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Diez europeos mueren cada 
día en espera de un trasplante
En España, el número de donantes ha aumentado un 6 por ciento en los primeros nueve 
meses de 2004, lo que puede permitir que se finalice el año con un máximo histórico

• En el Día de! Donante, la 
ministra de Sanidad agra
dece la solidaridad de los 
ciudadanos y alerta sobre 
el tráfico de órganos que 
florece en varios países de 
la Europa del Este.

AGENCIAS / MADRID

En Europa fallecen diariamente 
diez ciudadanos esperando un 
trasplante, un problema que obli
ga a afrontar los retos de la eleva
da tasa de negativas familiares y el 
tráfico de órganos en los países del 
Este, según subrayaron ayer, Día 
del Donante de Órganos, la minis
tra de Sanidad, Elena Salgado, y el 
director de la Organización Nacio
nal de Trasplantes, Rafael Mate
sanz, quienes destacaron a la vez 
el liderazgo mundial de España en 
esta materia.

Este año, el Día Europeo del 
Donante, iniciativa de España co
mo presidencia de la Comisión de 
Trasplantes del Consejo de Euro
pa, se celebró el sábado en Atenas, 
capital de uno de los países que 
tiene una tasa de donación más 
baja del continente -seis donacio
nes por millón de habitantes fren
te a las 33-34 que tiene España-.

El objetivo de esta celebración 
es incrementar la información y la 
concienciación social sobre las do
naciones, dado que diariamente 
mueren diez personas mientras 
están en lista de espera. En Espa
ña, los fallecidos en 2003 fueron 
242, principalmente por proble
mas de hígado (172), corazón (31) 
ypulmón (34).

Según explicó Matesanz, el 
Consejo de Europa ha elaborado 
una serie de recomendaciones pa
ra mejorar la situación, que versan 
fundamentalmente sobre el tráfi
co de órganos que existe en los 
países del Este y la necesidad de 
crear un registro de donantes.

El Rey apuesta por la educación para 
lograr una sociedad más justa y solidaria
EFE / Z. DE GRANADILLA (CÁCERES) 

El Rey depositó ayer su esperanza 
en el sistema educativo para al
canzar «una sociedad más justa, 
solidaria y cohesionada», en la que 
«el conocimiento sea vía de reali
zación personal, de promoción so
cial e instrumento de bienestar co
lectivo». «Educar -dijo- es la mejor 
forma de preparar el futuro».

Fueron palabras de Don Juan 
Carlos en la inauguración oficial 
del curso escolar 2004-2005, que

La ministra de Sanidad y Consumo, Elena Salgado. / Gustavo cuevas (efe)

Sobre el tráfico de órganos, Ma
tesanz explicó que se ha constata
do que en países del Este, especial
mente en los procedentes de la an
tigua Unión Soviética, se venden 
riñones que luego son trasplanta
dos en países de Oriente Medio. 
En ese sentido, las recomendacio
nes del Consejo Europeo son ga
rantizar que todos los países pue

este año se ha celebrado en Zarza 
de Granadilla, una localidad cace
reña de no más de 2.000 habitan
tes situada en el norte de la pro
vincia, a donde los Reyes se des
plazaron ayer por la mañana 
desde Madrid.

En esta localidad que vive de la 
agricultura y la ganadería, Don 
Juan Carlos tuvo un recuerdo 
emocionado para los niños muer
tos «en la brutal acción terrorista» 
de la escuela rusa de Beslán, y pa

dan desarrollar un sistema de tras
plantes y que se haga un segui
miento de las intervenciones, de 
manera que no se pueda realizar 
clandestinamente.

DONANTES ESPAÑOLES. En Es
paña, los donantes de órganos han 
aumentado un 6 por ciento duran
te los primeros nueve meses del

ra «cuantos escolares y estudian
tes» murieron en la masacre del 11 
de marzo en Madrid.

BARBARIE TERRORISTA. «Nada 
puede justificar la barbarie terro
rista. Siempre reclama nuestra 
más enérgica condena, más hon
do desprecio y más firme reacción 
solidaria», dijo el Rey momentos 
después de que, a propuesta del 
presidente de Extremadura, Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, se guar

año, con incrementos paralelos en 
los trasplantes, que podrían per
mitir acabar 2004 en «máximos 
históricos» de mantenerse la ac
tual tendencia, según Sanidad.

Los datos del 2003 revelan una 
tasa de donaciones en España de 
33,8 por cada millón de habitan
tes, seguida, entre otros, de Irlan
da (21,1), Noruega (19,2), Portugal 
(19), Italia (18,5) y Francia (18,3). 
Se ha estimado que el máximo al 
que se podría llegar por país sería 
en torno a unos 40 donantes por 
millón de habitantes, indicó Ma
tesanz, tras destacar que en Espa
ña hay tres comunidades autóno
mas, Cantabria (40,0): País Vasco 
(46,4) e Islas y Canarias (39.6), que 
casi igualan o superan esta cifra.

Ante las cifras nacionales de 
donantes, la ministra agradeció la 
solidaridad de los españoles pero 
insistió en la necesidad de dismi
nuir la tasa de negativas familia
res, que se sitúa en un 20 por cien
to, aunque haya comunidades co
mo Navarra (sin ninguna negativa) 
y País Vasco (8 por ciento) que es
tán muy por debajo de esta me
dia. En el resto de los países euro
peos el porcentaje de negativas os
cila entre el 30 y el 50 por ciento.

En el total europeo, la tasa de 
donantes por millón de habitan
tes se sitúa en tomo al 17,3, mien
tras que en Estados Unidos esta 
tasa es del 22,1 y en América Lati
na de apenas un 5,4.

A principios del 2004, un total 
de 63.260 personas esperaban un 
trasplante en Europa, mientras 
que el número de trasplantes rea
lizados durante el 2003 alcanzó 
un total de 25.204, lo que supone 
que se realizaron un 40 por ciento 
menos de los trasplantes que se 
necesitaban. En España, el tiempo 
medio de espera para un trasplan
te es de dos años y en 2003 se prac
ticaron en el país 3.688 trasplan
tes, en su gran mayoría de riñón 
(2.131) e hígado (1.037).

dara un minuto de silencio por las 
víctimas del terrorismo, antes de 
que diera comienzo el acto oficial.

A las doce del mediodía llega
ron los Reyes a Zarza de Granadi
lla, en donde les esperaban las pri
meras autoridades autonómicas, 
provinciales y locales, y centena
res de vecinos de éste y otros pue
blos de los alrededores que no han 
querido perderse la oportunidad 
de ver y hasta saludar a Don Juan 
Carlos y Doña Sofía.

► NAVARRA

El nuevo Centro 
de Investigación 
Médica Aplicada 
descarta el uso 
de embriones

EFE / PAMPLONA

El Centro de Investigación 
Médica Aplicada (CIMA) de 
la Universidad de Navarra, en 
el que trabajarán 350 profe
sionales, inició ayer su activi
dad con un total de 22 pro
yectos biomédicos, aunque 
este centro utilizará solo cé
lulas madre adultas y descar
ta el uso de células embrio
narias.

El CIMA, que será inaugu
rado oficialmente el próximo 
día 28 por los Príncipes Don 
Felipe y Doña Letizia, ha su
puesto la inversión de 33 mi
llones de euros, a los que se 
añaden 20 millones anuales 
de coste de investigación, que 
se centrará en la oncología, 
fisiopatología cardiovascular, 
neurociencias, y terapia gé
nica y hepatología.

Para la puesta en marcha 
de este centro se ha firmado 
un convenio con 15 institu
ciones y entidades, entre las 
que se encuentran el BBVA, 
El Corte Inglés, Pontegadea, 
Omega Capital, Grupo Masa- 
veu. Corporación Caja Nava
rra, Sodena, Caja Rural y Uni- 
caja. Estas empresas han 
aportado al CIMA 152 millo
nes de euros durante diez 
años, aproximadamente el 70 
por ciento del presupuesto. 
El 30 por ciento restante se 
cubrirá con los fondos con
seguidos por los investigado
res mediante becas.

► MEDIO AMBIENTE

La UE firma su 
primer acuerdo 
de cooperación 
con la ONU

EFE / BRUSELAS

La Comisión Europea firmó 
ayer el primer acuerdo de co
operación con Naciones Uni
das para luchar contra las 
amenazas al medio ambien
te, y se comprometió a cum
plir los compromisos de la 
Cumbre Mundial de 2002 so
bre Desarrollo Sostenido.

La comisaria europea del 
Medio Ambiente, Margot 
Wallstrom, y el director d^ 
Programa Ambiental de Na
ciones Unidas (UNEP), Klaus 
Topfer, firmaron un memo
rando que refuerza el diálogo 
y la cooperación en temas co
mo el consumo, la produc
ción, la biodiversidad, el agua 
o la energía. «Ahora empieza 
el trabajo duro. Desde com
batir el cambio climático, 
hasta vencer la pobreza en 
África o reconstruir la infraes
tructura en países como A¿. 
ganistán», dijo Topfer.



JOSOaEDAD/CULTU^ LA TRIBUNA DE TOLEDO MARTES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2004

BREVES

►FESTIVAL DE CINE

San Sebastián recibe la cinta 
‘Horas de luz’ con frialdad
La única película totalmente española a concurso narra la historia de un triple asesino 
que en la cárcel se enamora de una enfermera y es tratado como el preso más peligroso

• El cineasta Coran 
Paskaljevic, habitual de 
los festivales, presentó 
‘Sueño de una noche de 
invierno’, que recibió una 
gran ovación del público 
en Donosti.

EFE / SAN SEBASTIÁN

Horas de luz, de Manolo Matji, úni
co filme totalmente español pre
sente en la Sección Oficial del fes
tival de San Sebastián, fue acogido 
ayer con frialdad, lo contrario que 
Sueño de una noche de invierno, 
del serbio Goran Paskaljevic, tam
bién a concurso, que recibió una 
clamorosa ovación.

En Horas de luz, Manolo Matji 
reconstruye la historia de amor 
surgida entre Juan José Garfia, en
carcelado tras el triple asesinato 
cometido en 1987, y Marimar, una 
enfermera que trabaja en la pri
sión de El Dueso, donde él está re
cluido. La película está protagoni
zada por Alberto San Juan y Emma 
Suárez.

El cineasta arranca el filme con 
las imágenes de los asesinatos, pa
ra pasar rápidamente a describir a 
Garfia, un hombre de elevado coe
ficiente intelectual, duro, áspero, 
amargado y capaz de emprender 
intentos de fuga y motines, ya que 
no tiene nada que perder. Esto le 
supone ser incluido entre los FIES, 
reclusos sumamente peligrosos 
que son sometidos a un brutal ré
gimen de aislamiento, despojados 

■de todo y tratados como animales.
Es allí donde llega un día Ma

rimar y se interesa por la salud, no 
sólo física, sino también mental 
de Garfia y de todos los internos 
sometidos a este tipo de régimen. 
Ella luchará por la dignidad de es
tos reclusos y llevará su caso ante 
la Justicia, logrando que se cierre 
el módulo, mientras comienza su 
historia de amor con este hombre 
que, gracias a ella, empieza a pin
tar, a leer, a escribir y a soñar con 
salir algún día de ahí.

Manolo Matji, que firma el

El cine español obtuvo en el año 2003 
las mejores cifras de la última década
EFE / MADRID

El cine español atrajo a las salas a 
21,73 miUones de espectadores y 
recaudó 100.860.000 euros en 
2003, mientras que la cuota de 
mercado registró un ascenso im
portante respecto de 2002, al pa
sar del 13,66 por ciento al 15,77 por 
ciento, informó ayer el Ministerio 
^e Cultura.

El Instituto de la Cinematogra

Alberto San Juan (i), Enma Suárez y el director Manolo Majti, ayer en la capital guipuzcoana, /efe

guión junto a José Angel Esteban y 
Carlos López, aprovecha la pelí
cula para denunciar el estado de 
las cárceles españolas y, sobre to
do, de los ya desaparecidos FIES, 
en lo que es uno de los raros filmes 
españoles en meterse dentro del 

L^Una película realisia, de denuncLa^ 
Manolo Matji ha vuelto a la dirección, después de diez años alejado de 
una cámara, y lo hace con Horas de luz, único filme totalmente español a 
concurso en el festival de San Sebastián. Una película realista, de denun
cia, que son, dice, «tas que mejor nos salen a los cineastas españoles».

Matji, que trabaja en tres frentes: dirección, guión y producción, em
prendió el proyecto de Horas de luz como productor ejecutivo interesado 
primero en el caso de los FIES, el extinto régimen que se imponía a los 
presos considerados muy peligrosos, y luego en el particular de este pre
so. Garfia publicó un libro, Matji lo leyó y vio que ahí había una película. 
Se fue a conocer a Marimar, quien les contó, explica, «la otra parte de la 
historia, la parte que no había salido en los periódicos. Cómo él creció 

jdentro de la cárcel, se casó con ella, escribía, pintaba, estudiaba... Creí 
íque esto merecía la pena contarlo, más que una sucesión de corre, corre 
।que te piik>. Hablar de esa fuga interior de Garfia».

fía y las Artes Audiovisuales (ICAA) 
ha publicado el Boletín Informati
vo en el que se recogen todos los 
datos del sector, que revelan que 
las cifras de recaudación y de es
pectadores son las segundas más 
altas en diez años, sólo superadas 
en 2001.

Las películas más taquilleras 
del cine español fueron La gran 
aventura de Mortadelo y Filemón, 

sistema de prisiones. Pero el ci
neasta incide, sobre todo, en la his
toria de amor que trajo la luz a la 
vida de Juan José Garfia.

SORPRESA. La segunda película 
a concurso ayer en la Sección Ofi-

con 4.979.991 espectadores: segui
da por Días de Fútbol, Carmen, El 
Oro de Moscú, Planta 4a, Te doy 
mis ojos. Mi vida sin mí, Al sar de 
Granada, Los lunes al soly Solda
dos de Salamina.

Según se desprende de dicho 
boletín el número de espectado
res de cine español ha pasado de 
19,02 millones en 2002 a 21,73 mi
llones en 2003, la segunda más al

cial del festival de San Sebastián 
fue Sueño de una noche de invier
no, del prestigioso cineasta serbio 
Goran Paskaljevic, que se convir
tió en una de las sorpresas de este 
certamen, con una historia dura, 
sin concesiones, en la que Paskal
jevic realiza una metáfora política 
sobre la nación Serbia.

La acción transcurre en el in
vierno de 2004, cuando Lazar re
gresa a su casa después de estar 
diez años en prisión. Al llegar, se 
encuentra con que allí vive una 
mujer, refugiada bosnia, que cui
da de su hija autista de doce años. 
Ellas no tienen donde ir y él las 
acoge. Poco a poco, estos seres 
marginados comienzan a ayudar
se entre sí, a darse calor, y él em
prende su particular batalla por 
sacar a la niña de su autismo. Una 
historia de amor y solidaridad que 
acaba convertida en un drama sin 
final abierto a la esperanza.

ta registrada en los últimos diez 
años. De esta forma, la cuota de 
pantalla se ha incrementado sig
nificativamente, pasando del 
13,66 de 2002 al 15,77% en 2003, 
mientras la recaudación en 2003 - 
15 millones de euros más que en 
2002- no se concentra en un nú
mero limitado de películas, ya que 
son varios los largometrajes espa
ñoles con aceptación.

CINE

Carlinhos Brown pre
senta la música de 'El 
milagro de Candeal'
■ Carlinhos Brown es el res
ponsable musical y uno de 
los artífices de la película El 
milagro de Candeal, en la 
que colabora Bebo Valdés y 
que dirige Fernando True
ba. El milagro de Candeal 
hace un recorrido por la 
música brasileña de la ma
no de Carlinhos Brown, Be
bo Valdés y de los artistas 
que dan vida al proyecto so
lidario de la favela Candeal, 
como Caetano Veloso y Ma
risa Monte, aunque los ver
daderos protagonistas son 
los músicos de la favela, co
mo Timbalada, el primer 
grupo creado por Carlinhos 
Brown en Candeal.

■ MÚSICA

'Aplazada la actuación 
de Brian Adams en 
Vigo
■ La actuación de Brian 
Adams prevista en Vigo pa
ra el 26 de septiembre ha 
quedado aplazada hasta 
que se celebre una nueva gi
ra del cantante por España, 
según aseguró ayer el coor
dinador de espectáculos del 
Xacobeo 2004, Xerardo Ro
dríguez, quien destacó que 
el contrato con el músico 
canadiense sigue en vigor. 
Xerardo Rodríguez aseguró 
que esta actuación no ha 
quedado suspendida sino 
aplazada, por lo que se rea
lizará «en cuanto se concre
ten las nuevas fechas de sus 
actuaciones por España».

LITERATURA

Álvaro Uribe disec
ciona a la familia en 
'El taller del tiempo' 
■ Ei escritor mexicano Alva
ro Uribe obtuvo el pasado 
marzo el premio de narrati
va Antonin Artaud, de Fran
cia, por El taller del tiempo, 
una novela que sale ahora 
en España y de la que su au
tor dice que lo que deja cla
ro es que «uno no puede li
berarse de los lazos familia
res», precisa. Y es que El 
taller del tiempo, editada 
por Tusquest narra la histo
ria de una saga familiar, a 
través de tres generaciones, 
la de «los migueles», el pa
dre, el hijo y el nieto de una 
misma familia, marcada por 
la ambición del abuelo que 
les conducirá a la tragedia.

Probst Solomon gana 
el Premio Antonio de 
Sancha
■ La escritora estadouni
dense Barbara Probst Solo
mon es la ganadora del Pre
mio Antonio de Sancha 
2004, que entrega la Asocia
ción de Editores de Madrid. 
El sector editorial quiere 
premiar de así a la autora 
de Los felices cuarenta: una 
educación sentimental 0 
Latidos en la gran ciudad, en 
reconocimiento a «su apo
yo a la cultura escrita en es
pañol y a su permanente la
bor de puente cultural en
tre España y EEUU».
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Imagen de marca en el barrio
Las empresas más pequeñas empiezan a recumr a agencias de publicidad para mejorar la percepción de sus clientes

Tradicionalinente, las sociedades más pe
queñas no han echado mano de la comuni
cación para disponer de una buena imagen 
de marca. Eso quedaba paralas grandes com
pañías como Coca-Cola, Nike o Mercedes. 
“Pero ésta es una tendencia que está cam
biando con las nuevas generaciones”, sos
tiene el director general de OgilvyOne Ma
drid, Jorge Santacana. El director de la

consultora de marcas Brand Map, Ramón 
OlJé, corrobora que los negodos familiares y 
las empresas más modestas acuden a las 
agencias de publicidad para crear su imagen 
de marca. Las estrategias son distintas a las 
que se usan a gran escala. “Una pyme debe 
asentar su imagen en elementos tangibles, 
racionales”, explica Ollé. Coca-Cola puede re
currir a lo simbólico (la chispa de la vida); pero

un negocio de barrio, no. “Un pequeño bu
fete de abogados o un consultorio médico de
ben transmitir seguridad, fiabilidad”, dice 
Ollé. El trabajo debe centrarse en acercarse lo 
más posible al cliente. Pone un ejemplo Jorge 
Santacana: “Una de las acciones principales 
debe ser conocer al cliente, tratarlo indivi
dualmente, comunicarse con él. Así se de
muestra vocación de servicio".

INDICADORES

Los principales datos 
estadísticos que sirven 

para conocer la situación 
actual del mercado 
laboral en España

BECAS Y PREMIOS

SECTOR TURISTICO

Las convocatorias de 
becas y premios de las 
instituciones públicas 

y privadas para 
fomentar la formación

"La oferta de trabajo se está ampliando" EMPLEO PÚBLICO

El secretario general de la Federación Española de Hostelería 
(FEHR), Emilio Gallego, que agrupa a los restaurantes, bares y, en 
algunas zonas, hoteles de España asegura que es falso que “exista 
una crisis en el sector”. Al contrario, cree que las ofertas de trabajo

están aumentando en la alta gastronomía (hoteles y restaurantes de 
lujo), los comedores comunitarios (universidades, colegios y cen
tros de trabajo) y la restauración comercial, que agrupa a franqui
cias y cadenas de comida rápida.

Las ofertas de empleo 
de las distintas que ofrece 
la Administración central, 

las comunidades y los 
ayuntamientos
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Publicidad

La pequeña empresa 
se apunta al 'marketing'
Lograr una buena imagen de marca es uno de íos principales objetivos de las grandes compañías: que el público asocie determinada 

nombre comercial a un conjunto de ideas positivas significa tener gran parte dei camino recomdo, Y las empresas más pequeñas se 

interesan por este asunto cada vez más. Los negocios familiares también recurren a las agencias de publicidad para dar un salto de calidad.

Sergio Amadoz

Coca-Cola no es sólo un líquido 
con burbujas: es la chispa de la 
vida. Mercedes no remite simple
mente a un coche, sino que entre 
líneas dice elegancia, clase, cali
dad... Ingeniería alemana. Laima- 
geride marca es una representa
ción mental de un conjunto de 
ideas, reales o psicológicas, que el 
consumidor atribuye a una marca 
determinada. Y su influencia en 
los resultados de una compañía 
puede ser enorme.

Esto también ocurre, y cada vez 
más, en las pequeñas y medianas 
empresas. “Es una realidad que 
las pymes que poseen una marca 
consolidada tienen más éxito en el 
tiempo”, asegura el director gene
ral de la agencia de publicidad 
OgilvyOne Madrid. Jorge Santa
cana. A grandes rasgos, lo pri
mero que debe hacer una com
pañía para crear o renovar su 
imagen de marca es “definir 
dónde quiere estar y qué valores 
qjiiere transmitir”, en palabras de 
Santacana. Para eUo, debe trazar 
un plan de acdón y utilizar los ele
mentos de comunicación para, 
poco a poco, "cambiar las percep
ciones de los clientes, de los pro
veedores y de la competencia”.

Negocios familiares
Los negocios familiares, los co- 
merdos a pequeña escala, tradi
cionalmente, no han echado 
mano de la comunicadón para 
crear una imagen o mejoraría mu
chas veces por falta de presu
puesto. “Pero ésta es una tenden
cia que está cambiando con las 
nuevas generadones”, sostiene el 
director general de OgilvyOne 
Madrid.

Para un comerdo modesto, de 
barrio, “la imagen está muy ligada 
al servido que presta y al entorno 
en que se mueve” más que a ac- 
dones publidtarias. Pero también 
hay formas de mejorar la imagen 
sin necesidad de recurrir a gran
des inversiones. Como ejemplo, 
Santacana dta las Páginas Ama
rillas: “Hay miles de comerdos 
que para comunicarse y conse
guir clientes deciden anundarse 
es ellas. Aparecer ahí es sinónimo 
de ser un negodo estable y de con-

Las compañías se preocupan cada vez más por su imagen.

,-»W-Á;

fianza”. La experienda del direc
tor de la consultora de marcas 
Brand Map, Ramón Ollé, corro
bora que, actualmente, las pe
queñas empresas se preocupan 
por la imagen que transmiten. 
"Encontramos un interés cre- 
dente por la marca, sí. Hay mu
chas sociedades que, por su ta
maño, no disponen de

Detalles

Una decisión errónea

La imagen es importante, pero 
ha de tener un producto 
detrás. Se demostró en 1985, 
cuando Coca-Cola endulzó el 
sabor de su refresco y sufrió el 
rechazo de los consumidores: 
miles de ellos exigían la vieja 
fórmula. La compañía la recu
peró con la denominación de 
Coca-Cola Classic, y además 
tuvo que hacer una operación 
de marketing que costó cua
tro millones de dólares.

Á

departamento de marketing o no 
lo tienen profesionalizado, y en
tonces recurren a nosotros”.

Cuando una pyme acude a una 
agenda, explica Ollé, uno de sus 
problemas es la “falta de cohe- 
renda en sus acdones de comu- 
nicadórf,a pesar de que pueda te
ner muy clara su identidad. 
Existen también empresas que

Zara, caso único

La cadena Zara es un gran 
ejemplo de imagen de marca. 
En sus comienzos, vendía 
ropa muy barata y no del todo 
bien confeccionada tras un es
caparate espléndido, yen una 
tienda muy bien diseñada. 
Después, mejoró la calidad de 
la ropa y la empresa logró una 
imagen muy marcada (ropa 
bien hecha y a buen precio). Y 
todo sin necesidad de anun
ciarse en medios generalistas. 

funcionan bien en su negocio 
pero que no saben cómo moverse 
en el terreno de las relaciones ex
ternas. Lo que pretenden es ren
tabilizar su conodmiento de los 
clientes. “Las empresas pequeñas 
se van preocupando por identifi
car a sus dientes para tratarlos in
dividualmente y demostrar la vo- 
cadón de servicio”, explica Jorge 
Santacana.

Para los negodos de este tipo, 
es fundamental conseguir que el 
cliente llegue a ellos sin necesidad 
de pasar por la puerta. Para eso, 
crear una imagen de marca puede 
ser importante. Y en el caso de las 
pymes es necesario centrarse en 
aspectos diferentes a los que ma
nejan las grandes compañías. “La 
imagen suele estar relacionada 
con lo simbólico, pero una pyme 
debe trabajar la perspectiva rado- 
naT, sostiene Ramón Ollé. “Por
que los clientes se decantarán por 
una marca que dé más confianza, 
que sea más profesional. Un bu
fete de abogados o un consultorio 
médico deben transmitir seguri
dad”, añade el director de Brand 
Map.

El arraigo laboral, 
clave para regular 
la inmigración
Los trabajadores inmigrantes 
irregulares que presenten una 
denuncia y demuestren una 
relación laboral de al menos 
un año podrán legalizar su si
tuación y, durante un periodo 
transitorio, se permitirá tam
bién a los empresarios darles 
de alta en la Seguridad Social, 
sin pagar ninguna multa, si se 
comprometen a un contrato 
de un año mínimo. Éstas serán 
dos de las fórmulas de regula
rización que se incluirán en el 
reglamento de la ley de ex
tranjería que el Gobierno 
prevé aprobar en octubre, 
según avanzó el ministro de 
Trabajo y Asuntos Sociales, 
Jesús Caldera.

La primera de las fórmulas, 
según Caldera, se denominará 
"arraigo laboral” y se conver
tirá en el sistema general, 
mientras que el segundo pro
ceso tendrá una duración li
mitada y será “selectivo y per
sonalizado”. El ministro de 
Trabajo califica el arraigo labo
ral de "instrumento innovador 
y radical” para luchar contra la 
contratación de irregulares. 
En el caso de que sea denun
ciado, el empresario deberá 
hacer frente con carácter re
troactivo a todas sus obligacio
nes y, además, recibirá una 
multa, aunque la sanción se 
suspenderá si se liquidan las 
deudas con el trabajador y con 
los organismos públicos y se 
mantiene durante al menos 
un año más al empleado.

Menos burocracia
Las autorizaciones de residen
cia “por circunstancias excep
cionales” que admite la ley de 
extranjería se evaluarán “de 
manera comprensiva pero ri
gurosa”, y el resto de supues
tos de arraigo se vincularán a 
una estancia de al menos tres 
años, a la incorporación real ai 
mercado laboral y a la demos
tración de lazos familiares o de 
arraigo a través del aval de los 
servicios sociales de los ayun
tamientos.

El reglamento, por otra 
parte, fomentará la contrata
ción legal de extranjeros y re
formará el requisito básico 
para contratar en el exterior, 
que es la evaluación de la si
tuación nacional de empleo: 
así, el Servicio Público Estatal 
de Empleo elaborará un catá
logo de puestos donde haya 
quedado comprobado que no 
hay trabajadores residentes 
que puedan ocuparlos.

Para que la contratación sea 
más sencilla se simplificarán 
los procedimientos con el ob
jetivo de que en medio mes se 
concedan las autorizaciones. 
Además, se prevé que la reso
lución de los expedientes pre
sentados por los extranjeros se 
resuelvan en un mes, en lugar 
de los dos meses actuales.
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Emilio Gallego / Secretario General de la FEHR BECAS Y PREMIOS

"Hay empleo de 
alta cualificación"

Verónica Marín

Emilio Gallego es el secretario 
general de la Federación Es
pañola de Hostelería (FEHR), 
que agrupa a los restaurantes, 
bares y en algunas zonas, hote
les, de España. Al contrario que 
otras organizaciones turísticas, 
Gallego asegura que es falso que 
“exista una crisis en el sector , 
► ¿Qué balance hace del pasado 
verano?
>Bueno, es difícil hacer un ba
lance sobre el sector en general, 
porque el turismo en España es 
muy amplio, con más de 300.000 
empresas y muy complejo. Por 
eso hay que analizarlo segmento 
a segmento y no lanzar titulares 
rotundos que son falsos, como 
si hubiese una crisis general, 
que no es cierto.
►¿Cuáles son, entonces, los sec
tores que más están sufriendo?
>Pues aquellos destinos y em
presas que no se han adaptado a 
los nuevos tiempos. Son los que 
están saturados, obsoletos, que 
no diversifican su oferta, que 
son muy dependientes de los 
grandes operadores turísticos 
(más del 50% de las ventas se 
hacen ya fuera de éstos) y que 
sólo basan su oferta en sol y 
playa. Baleares, Levante, Costa 
Brava y Canarias están teniendo 
dificultades porque no están 
adaptando su oferta ni comer
cializándola fuera de los paque
tes turísticos. Esto está ayu
dando a la subida del negocio de 
los coches de alquiler y de los 
vuelos baratos. En cambio, la 

Costa del Sol, la costa de Cádiz, 
que han ido desestacionalizando 
su oferta y mejorándola, han te
nido una temporada muy buena. 
► Sin embargo, el dato del paro 
de agosto pasado fue el peor de 
los últimos 20 años, un mes 
donde la hostelería .tradicional
mente crea mucho empleo. 
¿Cómo valoran este hecho?
>No tenemos posibilidades aún 
de analizar con profundidad qué 
es lo que ha pasado. Pero igual

este dato no tiene por qué ser au
tomáticamente malo. El turismo 
en España está empezando a de- 
sestacionalizarse y puede ser que 
el dato de agosto sea una conse
cuencia de un elemento positivo: 
que se crean puestos de trabajo 
durante todo el año y no sólo en 
la temporada estival, pero eso 
habrá que comprobarlo.
► ¿Qué tipo de profesionales de
manda el sector de la hostelería?
> Pues existen diferentes perfi
les. Ha crecido mucho la alta gas
tronomía, que requiere un pro
fesional muy bien formado en 
una buena escuela. Hay que te

ner en cuenta que los hoteles 
ahora le dan muchísima más im
portancia a su restauradón que 
antes y necesitan profesionales 
con un perfil de muy alto nivel. 
Otro de los sectores donde hay 
mucho empleo es en la restau
ración social: comedores de co
legios, universidades, centros de 
trabajo, que requiren conocie
mientos de conservación y ma
nipulación de alimentos. Y un 
tercer ámbito de empleo es la res
tauración comercial, es decir, 
todo el sector de franquicias y 
comida rápida, que ofrece mu
cho empleo a tiempo pardal para 
jóvenes y para personas con 
niños pequeños.
► En su opinión, ¿Cuáles son las 
zonas de España que tienen más 
potencial de crecimiento?
>En España, todo es turístico o 
potencialmente turístico. En Ba
leares, por ejemplo, el 60% del 
Producto Interior Bruto, pro
viene del turismo. La media es
pañola está en el 12% y el sector 
da empleo a un millón trescien
tas mil personas. Cataluña redbe 
a ocho millones de turistas al 
año, una cifra tres veces superior 
a la de Cuba. El turismo tradi
cional de sol y playa es sólo la epi
dermis del país. Somos un gran 
potencial en patrimonio cultu
ral, histórico y artístico, un sec
tor que aún no hemos empezado 
a explotar. La gastronomía, el tu
rismo deportivo, sobre todo el 
golf y los deportes náuticos, los 
paraísos naturales y el potendal 
idiomático son cartas que aún 
hay que jugar.

► Becas post-Mir ‘Wenceslao 
López Albo’. Organismo: Fun
dación Pública Marqués de 
Valdecilla. Avenida Valdecilla 
s/n5® planta. Santander. Des- 
cripdón: Las becas tienen por 
objeto la íinandación de un 
máximo de dos Proyectos de 
Investigación o de Innovación 
Asistencial de entre los pre
sentados por los aspirantes. 
Estos proyectos, dependiendo 
de su complejidad y singula
ridad, se desarrollarán en dos 
fases, la primera en un centro 
extranjero y la segunda en el 
Hospital de procedencia per
teneciente al Servicio Cánta
bro de Salud. Requisitos: Los 
aspirantes a estas becas de
berán ser MIR, o asimilados 
de otras especialidades como 
FIR, QUIR o BIR, que desa
rrollen su actividad en cual
quiera de los hospitales de la 
red pública dependiente del 
Servicio Cántabro de Salud y 
que se hallen en el último año 
de su periodo formativo. De
berán poseer conocimientos 
suficientes del idioma propio 
del país donde desarrollen el 
Proyecto de Investigación, 
acorde con las exigencias del 
proyecto. Dotación: 30.000 eu
ros anuales. Se abonará, 
además, el importe del des
plazamiento en clase turista 
con billete de ida y vuelta, 
hasta el lugar elegido para la 
realización de la estancia ex
terna. Fin del plazo: 
30/09/2004.
►Ayudas económicas indivi-, 
duales para la participación en 
actividades de formación de 
personal docente que preste 
servicios en el exterior. Orga- 
nismo:Ministerio de Educa
ción, Cultura y Deporte, c/ Los 
Madrazo 17, 28071, Ma- 
drid.Destinatarios: Profesores 
no universitarios. Descrip
ción: Ayudas individuales 
con una cuantía de 1.400 eu

ros, para la participación en 
actividades de formación del 
profesorado, de acuerdo con 
las siguientes modalidades: 
congresos, cursos de forma
ción, seminarios, estudios 
universitarios y otras activida
des análogas. Requisitos; 
Podrán solicitar estas ayudas 
los fundonarios docentes que 
desempeñen un puesto en el 
exterior y que reúnan las si-' 
guientes condidones: Prestar 
servicios durante el curso 
2003-2004 en centros de titu
laridad española, centros de ti
tularidad mixta, secdones es
pañolas en centros docentes 
de titularidad extranjera, es
cuelas europeas, agrupacio
nes de lengua y cultura es
pañolas y equipos de asesores 
técnicos de las consejerías de 
Educación, todos ellos en el 
exterior y cuya enseñanza co
rresponda a modaUdades o ni
veles no universitarios. Fin del 
plazo: 30/09/2004.
►Programa internacional de 
prácticas de intercambio. Or
ganismo: Asodadón lntema- 
donal de Estudiantes de Cien
cias Económicas y 
Empresariales (AIESEC).Tel: 
913604018. Destinatarios : Es
tudiantes universitarios . Des
cripción: Intercambio en 
cualquiera de los 85 países en 
los que AIESEC está presente, 
excepto España, ya que en 
nuestro país acuden los estu
diantes selecdonados en el ex- 
tranjero. Requisitos: Estu
diantes universitarios de 
Ciencias Económicas y Em
presariales, con el primer ci
clo terminado y como má
ximo haber aprobado la 
carrera un año antes. Poseer 
un nivel medio algún otro 
idioma que no sea castellano 
ni catalán. Dotación; Aloja
miento, comida, transporte y 
pequeños gastos personales. 
Fin del plazo: 31/12/2004.

OBSERVATORIO DEL EMPLEO
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EN CORTO EMPLEO PÚBLICO

Un manifiesto pide apoyo a la enseñanza del español
El Manifiesto de Santander, hecho público en la Universidad 
Internacional Menéndez Pelayo {UIMP) de la capital cántabra, 
alerta de la “falta de planes globales, de coordinación entre las 
administraciones y de preparación de los profesores'’-en la en
señanza del español a niños y adultos inmigrantes.

Rebecas fiscales del 25% para los autónomos jóvenes
El Ministerio de Trabajo y las asociaciones de autónomos ATA, 
UPTA y CEPYME-CEAT han acordado dos tipos de incentivos 
para fomentar el autoempleo. Uno de ellos consiste en bonificar 
a los menores de 30 años que se inicien en la actividad como tra
bajadores autónomos con una rebaja del 25% en la tarifa de la 
cuota de la Seguridad Social durante dos años.

España, país de la UE con más siniestros laborales
La Memoria de la Fiscalía General del Estado correspondiente al 
año 2003 destaca que “España es el país de la Unión Europea (UE) 
con más accidentes laborales, duplicando, prácticamente, la me
dia comunitaria”. España incumple la norma europea sobre las 
disposiciones de seguridad y salud en la utilización de los equipos 
por parte de los asalariados, según el Tribunal de Justicia de la UE.

El PSOE rechaza la regulación del permiso de paternidad
El PSOE ha rechazado tres proposiciones de ley presentadas por 
CiU, Izquierda Verde-IU-ICV y Grupo Mixto para regular el per
miso de paternidad, al entender que sólo hacían referencia “a una 
parte muy pequeña dél problema de la conciliación familiar y labo
rar. El Grupo Socialista dijo que el Gobierno elaborará una ley más 
“amplia” tras hablar con los agentes sociales.

Aprobadas mejoras laborales para discapacitados
El Pleno del Congreso de los Diputados ha aprobado por unani
midad una moción en la que se recogen los principales compro
misos del Gobierno para impulsar medidas en los ámbitos so
cial, educativo, laboral y personal, encaminadas a avanzar en la 
integración de los discapacitados.

Una campaña pública enseñará el uso de Internet
Más de un millón y medio de personas de 3.250 localidades de 
España conocerán los “beneficios del uso de la Red” a través de 
la campaña Todos en Intemet que promueve la entidad pública 
empresarial Red.es con el objetivo de “contribuir a la vertebra
ción de la Sociedad de la Información en España”.

Nacional
Ministerio de Industria, Turismo 
y Comercio. Comisión del Mer
cado de las Telecomunicacio
nes. Cuerpo: Técnico 3’ (CMT 
2). Personal: Laboral. Plazas: 
1. Titulación: Ingeniería Su
perior de Telecomunicación. 
Plazo de presentación de ins- 
tancias:02.10.2004. Comuni
cado al Centro de Informa
ción Administrativa: 
13.09.2004.

Ministerio de Industria, Turismo 
y Comercio. Comisión del Mer
cado de las Telecomunicacio
nes. Cuerpo: Técnico 1* (CMT 
7). Personal: Laboral. Plazas: 
1. Titulación: Licendatura en 
Derecho. Plazo de presenta
ción de instancias: 
02.10.2004. Comunicado al 
Centro de Información Ad
ministrativa: 13.09.2004.

Cortes Generales. Cuerpo: Au
xiliar Administrativo de las 
Cortes Generales. Personal: 
Fundonario. Plazas: 35. Titu- 
ladón: Bachillerato Unificado 
Polivalente; Bachiller. Nado- 
nalidad española. Plazo de 
presentación de instancias: 
28.09.2004. Convocatoria: 
BOE 08.09.2004.

Ministerio de la Vivienda. Sepes 
(Entidad Pública Empresarial 
del Suelo). Cuerpo: Deline
ante. Jefe Administrativo 3-C. 
Personal: Laboral. Plazas: 1. 
Tituladón: Formadón Profe
sional de Grado Superior; Téc
nico Superior en Desarrollo 
de Proyectos Urbanísticos y 
Operaciones Topográficas; 
Técnico Superior en Desarro
llo y Aplicadón de Proyectos 
de Construcdón; FPÍI en De
lineación en Obras y Cons
trucción. Plazo de presenta
ción de instancias: 
04.10.2004. Comunicado al

Centro de Información Ad
ministrativa: 12.09.2004.

Autonómico
Generalidad de Cataluña. Insti
tuto Catalán de la Salud. 
Cuerpo: Analista Programa
dor Informático. Personal: 
Laboral. Plazas: 5,Titulación: 
Doctor, Licenciado, Inge
niero, Arquitecto; Conoci
miento de lengua catalana. 
Plazo de presentación de ins
tancias: 04.10.2004. Convoca
toria: DOGC 13.09.2004.

Islas Canarias. Cuerpo: Supe
rior de Administradores, Es
cala de Administradores Ge
nerales. Personal: 
Funcionario. Plazas; 32. Titu
lación: Doctor, licenciado, in
geniero. Plazo de presenta
ción de instancias; 
30.09.2004. Convocatoria: 
BOIC 10.09.2004.

País Vasco. Instituto Vasco de 
Educación Física. Cuerpo: Pro
fesor de Alto Rendimiento. 
Personal: Laboral. Plazas: 1. 
Titulación: Licenciado en Me
dicina; Licenciado en Educa
ción Física y Deportiva; Eus
kera, perfil lingüístico 4. 
Plazo de presentación de ins
tancias: 30.09.2004. Convoca
toria: BOPV 10.09.2004.

Local
Ayuntamiento de Ourense.
Cuerpo: Ingeniero Superior 
de Caminos, Canales y Puer
tos. Personal; Funcionario. 
Plazas: 1. Titulación: No es
pecifica. Plazo de presenta
ción de instancias: 
05.10.2004. Convocatoria: 
BOE 15.09.2004. Observado- 
nes: Bases de la convocatoria 
en el boletín de la provincia de 
19.08.2004.

Ayuntamiento de Valencia.

Cuerpo: Ingeniero de Cami
nos. Personal: Funcionario. 
Plazas: 2. Titulación: No es
pecifica. Plazo de presenta
ción de instancias: 
08.10.2004. Convocatoria: 
BOE 15.09.2004. Observacio
nes: Bases de la convocatoria 
en el boletín de la provincia de 
23.03.2004 y DOGV 
21.06.2004.

Diputación Provincial de Bada
joz. Cuerpo: Profesor Supe
rior de Música de Historia de 
la Musica, Cultura, Arte y 
Estética. Personal: Funciona
rio. Plazas: 1. Titulación: No 
espedfica. Plazo de presenta
ción de instancias: 
26.09.2004. Convocatoria: 
BOE 27.08.2004. Observacio
nes: Bases de la convocatoria 
en el boletín de la provincia de 
31.05.2004.

Universidad
Universidad de Valencia. 
Cuerpo: Técnico Superior de 
Investigadón, especialista en 
desarrollo de selección, for
mación y seguimiento para la 
generadón de la figura de ins
tructor jefe de maquinista.
Personal: Laboral. Plazas: 1. 

iTitulación: Licenciatura en 
!Psicología. Plazo de presen

tación de instancias; 
25.09.2004. Convocatoria: 
DOGV 15.09.2004. Observa- 
dones: Contrato laboral tem
poral para el Proyecto para la 
selección de instructores de 
jefes de maquinistas.

Universidad Rey Juan Carlos. 
Cuerpo: Escala Técnica Supe
rior de Administradores. Per
sonal: Funcionario. Titula
ción; Doctor, licenciado, 
ingeniero, arquitecto. Plazas: 
4. Plazo de presentación de 
instancias: 27.09.2004. Con
vocatoria: BOE 06.09.2004.

OBSERVATORIO DEL EMPLEO

ContratosParo registrado por provincias

Número Variación % Tasa %

□ A Coruña 55.629 -455 -0,81
■ Alava 9.774 ♦ 572 6,22
□ Albacete 17.552 4 418 2,44
□ Alicante 51.816 4 1.324 2,62
■ Almería 18.157 4 551 3.13
□ Asturias 49.332 4 A21 0,86
□ Ávila 5.053 4 90 1,81
□ Badajoz 39.247 4 304 0.78
■ Baleares 22.704 4 813 3,71
■ Barcelona 168.888 4 2.777 1,67
□ Burgos 10.112 0 0
□ Cáceres 18.556 ♦ -415 -2.19
□ Cádiz 72.465 4 -477 -0,65
□ Cantabria 19.149 4 5 0.03
□ Castellón 10.909 4 174 1,62
□ Ceuta 4,401 ♦ -67 -1,5
□ Ciudad Real 22.437 4 640 2,94
■ Córdoba 38.984 4 1.017 2,68 ■ Por encima de (a tasa media de paro de España.

Número Variación % Tasa %

□ Cuenca 5.448 4 -120 -2,16
■ Girona 13.641 '4 396 ■ 2,99
■ Granada 32.935 4 215 ' ,0.66
□ Guadalajara 4.687 4 128 2,81
■ Guipúzcoa 20.043 4 -22 -0,11
:□ Huelva 17.303 4 101 0,59
□ Huesca 3.991 4 1 0.03
■ Jaén 22.326 4 913 4,26
□ La Rioja - 6.869 4 86 1.27
■ Las Palmas 61.624 4 -1.315 -2,09

■ □ León 16.784 4 -126 -0,75
■ Lleida 7.232 4 97 1.36_
□ Lugo 13.572 4 57 0.42
■ Madrid 185.041 4 -1.592 -0,85
□ Málaga 51.868 4 -3 -0,01

(□ Melilla 3.724 4 -155 -4
■ Murcia 34.963 4 1.471 4,39
■ Navarra 16.922 4 -75 -0.44

Datos correspondientes a agosto de 2004. 
Fuente: Ministerio de Trabajo.

Número Variación % Tasa %

□ Ourense 15.896 4 -167 -1.04
□ Palencia 6.316 4 -227 -3.47
□ Pontevedra 48.462 4 159 0.33
□ Salamanca 14.528 4 -165 -1.12
DSC Tenerife 47.756 4 -1.084 -2.22
□ Segovia 2.909 4 -113 -3,74
■ Sevilla 89.002 4 1.159 1,32
□ Soria 1.766 4 -46 -2,54
■ Tarragona 16.792 4 318 1,93
□ Teruel 2.801 4 -100 -3,45
□ Toledo 21.515 4 -106 -0,49
□ Valencia 85.503 4 4.094 5,03
□ Valladolid 20.653 4 243 1,19
■ Vizcaya 40.787 4 1.064 2,68
□ Zamora 7.281 4 -189 -2,53
■ Zaragoza 22.287 4 628 2.9

Indefinidos

81.385

A tiempo completo

A tiempo parcial
Eventuales por 
circunstancia 

de la producción

De carácter 
formativo

Obra o servicio 
determinado

WIST
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Jefes turcos 
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Héroe griego f
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Galopar 
Nota musical
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Articulo 
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Diminutivo 

nombre 
varón

Carta de la 
baraja 
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Originaria 
Canto rana
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1
Convento 
Artículo 

Holgazanería
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Instrumento 

músico 
Diminutivo norn- 

Orf varón 
Estado México

Enmendé 
Savas 
Río del 

Cantábrico 1
Droga 

Punto car
dinal

Pronombre 
Constelación

t
-< -

Ente 
Boda poco 
lucida (PI)

Hierba-‘ 
buena

J

1 Nota musi- 
cal 

Municipio de 
Alicante

Consonante 
N° romano 
Hachones
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Nota musi- 

cal 
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—►
'Letra griega 
Inspecciones 
Cervecería

■^------
t 1

Nadasen 
Vocal 

Nota musical

Río europeo 
En la baraja

I
Estimule 

Churrasco 
Vocal

1
Anhelo 
Licor 

Torpes «em) 
Fardo

1

_ SRUCIGRAMA_______________________________

OOOOOOOOOGO

00
00

00
00

00
0

HORIZONTALES.- 1: Fuerza. Natural de cierta nación situa
da entre Europa y Asia.- 2: Labrase. Composición sobre 
cierto número de versos para una sola voz (PI).- 3: 
Entregas. Artículo (PI). Al revés, número.- 4: Ave de rapi
ña parecida al gavilán, propia de Chile.- 5: Ciencia que 
trata de la descripción de la Tierra.- 6. Pausado. -Jugo que 
nutre las plantas.- 7: Ser. Al revés, del verbo ser.- 8: Ligue. 
Al revés, pronombre posesivo. Al revés, cierto alímento.- 
9: Nota musical. Poeta lírico griego. Entrega.- 10: Natural 
de cierta república comunista europea.- 11: Detención que 
se hace de una cosa y especialmente del agua.

VERTICALES.- 1: Paraje poco profundo de un río. Personaje 
de cierta obra famosa de Shakespeare.- 2: Furia. 
Muchedumbre (PI).- 3: Fluido. Ser. Al revés, letra del alfa
beto griego.- 4: Pronombre personal (PI). Olla de alubias, 
verdura y tocino. Pajaro.- 5: Aparto, pospongo. Al revés, 
montón.- 6: Al revés, calle. Al revés, fuerte (femenino).- 7: 
Taberna (PI). Introduce.- 8: Antigua ciudad caldea. Al 
revés, poetisa griega. Escucháis.- 9: Corriente continua de 
agua. Nombre ruso, interjección.- 10: Perro. Furioso.- 11: Al 
revés, natural de cierto país europeo. Al revés, desciende 
de un carruaje, vehículo, etc.

>SC0P0
Aries. Del 21/03 al 20/04
Salud excelente. Pocas novedades en el trabajo. En el plano sentimen

tal noo deje escapar una ocasión de divertirse.

Tauro. Dei 21/04 al 21/05
Si tiene la posibilidad, concédase un día de relax. En el trabajo analice 

bien todos los aspectos de su difícil iniciativa. Posibilidades en el amor.

METE ERRORES

IGeminis. Del 22/05 al 21/06
________ ^Trastornos psicológicos; intente relajarse. No se deje absorber por el 

trabajo; le conviene descansar. Abra bien los ojos con su pareja.

Cáncer. Del 22/06 al 23/07
________ Intente cuidarse un poco más. Se presentan perspectivas muy intere
santes desde el punto de vista laboral. Encuentro interesante y divertido.

H
Leo. Del 24/07 al 23/08
Intente cuidarse un poco más. Se presentan perspectivas muy intere

santes desde el punto de vista laboral. Encuentro interesante y divertido.

NOTA 
R 

NOTAS
¿ Qué hace Juan ?

Í^ROBLEMA NUMÉRICO
Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan las letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos 
a dos de las letras.

P Y Z R 
V R RT 
ZT V P 
RU P S 
Y P TU

V = 21
P = 27
R = 24
T = 31
R = 25

21 25 24 31 27 = 128
Letras clave P = 5; R = 4

IVirgo. Del 24/08 al 23/09
________ ^No se exceda con la comida y la bebida. No se desanime aunque surjan 

obstáculos en su andadura laboral. En el amor no se deje embaucar.

B
 Libra. Del 24/09 al 23/10
Salud buena. Es usted una persona muy apreciada en su trabajo.

Encuentro inesperado que le resultará muy placentero.

Escorpio. Del 24/10 al 22/11
Salud regular. Momento afortunado económicamente. Discusión con su 

pareja motivado por su carácter obstinado.

H
 Sagitario. Del 23/11 ai 22/12
No tendrá ningún problema de salud. Aproveche el día para planear su 

estrategia de trabajo. Vivirá momentos muy dichosos junto al ser amado.

Capricornio. Del 23/12 ai 20/01
Cansancio, falta de vitalidad. Podría aprovechar la jornada para leer. No 

se muestre tan rígido en sus principios con el ser amado.

Acuario. Del 21/01 al 19/02
Salud muy buena. No estropee tantas horas de trabajo bien hecho por 

un asunto sin importancia. Buen entendimiento con su pareja.

Piscis. Del 20/02 al 20/03
Procure no picar entre horas. No conceda excesiva importancia a las 

opiniones ajenas. Su necesidad de afecto le llevará a conocer nuevas personas.

aOLUCIONES
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FIESTAS

I ZL’00 Paella gigante
*La localidad de Bargas se encuentra, desde el 

pasado viernes, en plenas fiestas populares 
en honor al Santísimo Cristo de la Sala. Con 
este motivo, el Ayuntamiento, con la colabo
ración de las Peñas y Asociaciones del muni
cipio, ha organizado una gran paella a la que 

c/ARROYADA están invitados todos los amigos y vecinos 
BARGAS d® Bargas, en la C/ Arroyada.

jOjORNADAS DE SEGURIDAD

16’30 Simulacro de Incendio

Con motivo de las 11 jornadas de Seguridad y 
Prevención de Riesgos en teatros, auditorios y 
centros culturales, se va a llevar a cabo un 
ejercicio de intervención rápida ante una si
tuación de emergencia en el Teatro de Rojas. 
La simulación será coordinada por el jefe del 
Servicio de Bomberos del Ayuntamiento de 

TEATRO DE ROJAS Toledo, Isabelo Sánchez Gómez.

DSALÓN DEL CÓMIC

SEDE CENTRAL DE 
LA CAJA RURAL

Rol en vivo
El II Salón del Cómic de Toledo, ‘El Quijote', 
ha preparado una serie de actividades para 
los más jóvenes, que esta tarde se materiali
zan en el comienzo de una partida de rol en 
vivo, con la intención de que se exprese con el 
cuerpo lo que pasa en un tablero. Después se 
realizará el Torneo del juego ‘Hero Clix’ y un 
taller de maquillaje de fantasía.

ACENDA56 HOY

EXPOSICIONES 5 RUTAS

91I de septiembre de 
2004

Faltan 103 días para que co
mience el año 2005

claves de Toledo. Llave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido por 
la historia, la cultura, el arte y la esencia de la 
ciudad de Toledo, con la finalidad de ofrecer 
los elementos necesarios para comprender la 
situación actual y sus proyectos de futuro. 
Así, la exposición se concibe como el germen 
del Centro de interpretación de la Ciudad de 
Toledo. El horario de visita es de martes a sá
bado de 10,00 a 19,00 horas, los lunes y los 
domingos de 10.00 a 14.00 horas. La entrada 
cuesta cuatro euros.
CENTRÓ CULTURAL SAN MARCOS' ........

Francisco Echauz
La Calería Tolmo acoge hasta el próximo 13 
de octubre una exposición sobre la produc
ción del profesor Francisco Echauz, una de 
las figuras más sólidas de la pintura española 
durante la segunda mitad del siglo XX. Las 
obras de Echauz, de pequeño formato en su 
mayoría, destacan por ofrecer al espectador 
unas formas y colores que marcan la atención 
hacia el interior del espacio pintado, en donde 
hay pequeños elementos que golpean la vista 
a través de un intenso cromatismo. El horario 
para poder visitar esta muestra es de martes a 
sábado de 12,00 a 14,00 horas y de 18,00 a 
21,00 y domingos y festivos de 12,00 a 14,00 
horas. Los lunes permanece cerrado.
GALÉRlA ’TÓLM0 '(C 'AÍTOÁÍñ^SABE ’L.W

8

La Escuela Taller de Restauración ofrece una serie de visitas aPuerta del Vado.

Santoral
Mateo; Alejandro, Isacio, Me
lecio, obispos; Pánfilo, Euse

bio, mártires; Bernarda de Ta- 
rantasia, Ifigenia, Vírgenes; 
Néstor, confesor; Gregorio, 

monje; Jonás, profeta.

Misa: de feria.

LA SUERTE

la descubierta Puerta del Vado. Hasta el 15 de noviembre, de lunes a viernes, y en horario de 
10,00 a 14,00 horas, se realizarán visitas con guía y explicaciones con pases cada 30 minutos. 
La visita será gratuita y los interesados deben dirigirse a la Puerta del Vado. Asimismo, ‘Rutas 
en Toledo’ presenta un paseo por los patios y los baños árabes de la ciudad, con visitas al Pala
cio de AmusCó, recién restaurad, a la Casa del Diamantista, la Torre del Hierro, los Molinos del 

Hierro y a los Baños de San Cipriano. El horario es de lunes a viernes (con cita previa en la Ofi
cina de turismo), en horario de mañana, una a las 10.00 horas y otra a las 12.30 horas./Y lancha

ONCE

Lunes 20/09/2004 30.512

Viernes 17/09/2004 22.896

Jueves 16/09/2004 25.936 

MÍERC0LES15/09/2004 68.049 

Martes 14/09/2004 30.322 

Lunes 13/09/2004 09.260 

Reintegros a la última cifra, ter
cera cifra (centena) y primera 
cifra (decena de millar) del nú
mero premiado.

Supercupón ONCE
Domingo, 19/09/2004 11.726
Reintegro 6

Pedro Poza
Acuarelas, siliconas y acrílicos son tas técni
cas que el pintor nacido en Baeza (Jaén) Jesús 
Pedro Poza expone hasta el 4 de octubre en la 
Galería 'Art-5i'. Una muestra que bajo el título 
Tiempo de mar’ revela la obsesión del artista 
por las aguas marinas, en las que ha invertido 
tres años explorando la intensidad pictórica 
de un objeto-deseo temático. La abstacción 
conjugada con un componente lírico deja 
muestra de su visión del mar. El horario de 
visita es de lunes a sábados de 17:00 a 21,30 
horas y domingos y festivos de 11:00 a 14 ho
ras.
GÁRELiA -ART ST CALLE VEÑÁÑOQ GONZÁLEO

Termas Romanas
Las Termas Romanas de la Plaza Amador de 
los Ríos pueden visitarse gratuitamente todos 
bs días de la semana excepto los lunes. Entre 
las actividades que han comenzado a desa
rrollarse en la oficina abierta en las Termas 
destaca la organización de rutas ‘Patrimonio 
Desconocido’ que incluyen visitas a los baños 
de Tenerías y del Cenizal, los sótanos de la 
plaza de El Salvador 0 1as torres de San Ro
mán y de San Miguel el Alto. El horario de la 
oficina en las Termas Romanas de la Plaza 
Amador de los Ríos es de martes a sábado, 
de 10.00 a 14,00 horas y de 17,00 a 21.00 ho
ras; los domingos de 10,00 a 14,00 horas. Te
léfono de información: 925 25 30 80.
ÓñeiÑATXRMAS ROMAÑÁS.'pLaZA ÁM^R DELOSRIÓS _

Puertas y Murallas
■Rutas en Toledo' presenta un paseo por las 
puertas y las murallas de la ciudad, con visitas 
a la Puerta de Alarcones, a la del Sol, la Puerta 
de Balmardón, la de Alfonso Vty a la conoci

da Puerta de Bisagra. El horario de las rutas 
es de lunes a viernes (con cita previa en la 
oficina de turismo 0 en el teléfono 925 25 40 
30), en horario de mañana, una a las 10.00 
horas y otra a las 12.30 horas.
0FrCÍÑÁ DETUR¡SMÓDrÍ0 .3CfO4Í0Ó^^

CONVOCATORIAS

Premios de Narrativa y Ensayo Caja Madrid 
Podrán participar los autores españoles y 
extranjeros residentes en España, nacidos 
a partir de 1969. La fecha de admisión se
rá del 1 al 24 de septiembre y serán envia
dos a la calle Fernando Poo, 3. 28045 Ma
drid.
CAJA MADRID

VI Bienal de Artes Másticas
El Ayuntamiento de la ciudad de Albacete 
convoca la VI Bienal de Artes Plásticas ‘Ciu
dad de Albacete’, dotada con la cantidad de 
15.000 euros, más un fondo de 20.000 eu
ros para la adquisición de una de las obras. 
Más información en el Museo Municipal de 
Albacete, en la plaza de Altozano, s/n. 
02001. Y en los teléfonos: 967 60 61 01 y 
967 21 03 05.
AYUNTAMIENTO DE ALBACETE

IX Certamen Villa de San Estrían de Gormaz 
Al certamen podrán optar todos los escri
tores que remitan textos inéditos de tema 
libre con una extensión que no tendrá que 
ser superior a los 8 folios a dos espacios y 
una sola cara. Se presentarán por cuadripli
cado sin firma, acompañado de un sobre 

cerrado que contenga el nombre y apellidos 
del autor, así como los datos de interés. El 
plazo de admisión comprende hasta el 15 de 
septiembre y deberán ser remitidos al Ayun
tamiento de San Esteban de Gormaz, Plaza 
Mayor, 1, 42330, Soria. Se han establecido 
tres premios de 750, 450 y 300 euros más 
trofeo.
AYUNTAMIENTO SAN ESTEBAN DE GORMAZ. SORIA

Concurso para jóvenes arquitectos
El Certamen Nacional de ideas 2004 para 
Jóvenes Arquitectos está convocado por el 
Departamento de Juventud del Ayuntamien
to de Madrid, con una dotación de hasta 
3.000 euros. El plazo de solicitud finaliza el 
30 de septiembre de 2004. Más información 
en www.munimadrid.es/pnncipal/aYunta- 
miento.

AVENIDA MONFORTE DE LEMOS. 40.

Premio ele Narrativa ‘Alfonso VIH’
Pueden concurrir las obras escritas en caste
llano que no hayan sido publicadas. El tema 
será de libre elección y cada uno de los auto
res podrá presentar cuantos originales desee 
con una extensión mínima de loo páginas y 
máxima de 250, mecanografías a doble espa
cio y por una sola cara. Los originales debe
rán remitirse al Departamento de Cultura de 
la Diputación de Cuenca, ubicado en la calle 
Sargal s/n, con el código postal 16002 de 
Cuenca. El plazo de inscripción finaliza a las 
14,00 horas del día 10 de septiembre. El pre
mio está dotado con la cantidad de 9.015 eu
ros.
DIPUTACION Dé CUENCA'

L*: Lotería Primitiva

SÁBADO 18/09/2004
6-7-44-4^7-49
C:4 R:5

Jueves 16/09/2004
3-10-13-29-32-49
C:38 R:4

SÁBADO 11/O9/2OO4
4-&-8-19-41-47
C: 10 R: 8

Si Bono Loto

Lunes 20/09/2004 
8 11 17 31 33 44

C:45 R:2
Viernes 17/09/2004

2411 12 1942
C: 24 R: 3

MIERCOLES 15/09/2004 
15 17 24 28 32 34

C: 29 R: 3
Martes 14/09/2004 

27 30 31 34 40 49
C: 16 R:7

Gordo de la Primitiva
Domingo, 19/09/2004

4.17.31-34-40-47
C:18 R:5

H Lotería Nacional

SÁBADO 18/09/2004
Primer Premio 74-926
Reintegros 0,5,6
Jueves 16/09/2004
Primer Premio 17-324
Reintegros 2,34
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AURELIO MONTERO Y BENITO ABAD

LA RECETA

RESTAURANTE CASA AURELIO

Sardinas crujientes
Ingredientes
ikg de sardinas, i I de aceite de oliva para freír, 3 huevos, 

250 gr. de almendra molida, orégano, sal y pimienta.

Preparación
limpiar bien las sardinas, sacarías la espina y dejar los lomos 

lo más limpios posible de espinas. Colocarlos en una fuente 

con el orégano, la sal y la pimienta y dejar macerar i hora. 

Pasado este tiempo rebozar los lomos de sardina en 

almendra molida, luego en huevo y otra vez en almendra 

molida y quedan listos para freír en aceite más bien fuerte. 

Se pueden acompañar con un poco de salsa de tomate.

FARMACIAS

TOLEDO
►Ignacio Castro Sierra
PI. Zocodover, 6
925 22 17 68 (Abierto hasta las 22 horas)

►Susana Gil González
Av. Reconquista, 14
925 22 03 89 (Abierto las 24 horas)

►José Félix de Lozoya Elzaurdía
Guarrama, 34
925 24 03 58 (Polígono, abierto las 24 horas)

DISEÑADOR

FÉLIX RAMIRO

Pieles

|g CUMPLEN AÑOS

Hoy cumplen años 
Amparo Baró -actriz- 
68, Leonard Cohen 
■cantante y 
compositor- 70 (foto), 

Stephen King -escritor, 
guionista y actor- 58, 
Héctor Alterio -actor- 
76, Liam Gallagher 
-cantante de Oasis- 32, 
Daniel Guzmán -actor-
33-

2 ^iBUMllS
ZONA DE TOLEDO
Sin servicio.

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA 
Sin servicio.

HOY FELICITAMOS A...

Nutrias, linces y martas 
cibelinas, avestruces, 
reptiles y cocodrilos son 

pieles que veremos esta 
próxima temporada, tanto 
en su forma más salvaje co
mo en su versión más exó
tica, aunque si no quieres 
usar pieles naturales, pue
des cÚsfrutar de la tenden
cia sintética, pues al fin y al 
cabo tu look va a ser el mis
mo.

Se Uevan coronando el cue
llo de un abrigo deportivo, 
en forma de gabardina, des
plegadas en una capa, cor
tas como una torera o deco
rando un bolso miniatura. 
Una sugerencia es que las 
combines con prendas de 
corte deportivo, para dar 
una nota de glamour.

Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 

periódico, con, al menos, una semana de antelación, y deberán induir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

del interfecto al que se felicita.

PARA EL WFELICITAMOS A.;
DATOS DEL FELICITANTEDATOS DEL FELICITADO
Nombre y ApellidosNombre v Apellidos

Colegio

Fecha nac,
Teléfono

DNI

Domicilio
Localidad____________
N" de suscriptor (si lo es)

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta sección destinada a felicitar, principalmente, 
a niños y niñas de edades comprendidas entre i y 12 años. Para ello, adjúntenos, junto a este cu
pón, la fotografía de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo, junto a una 
fotocopia del DNI, a la sección «Hoy felicitamos a.„». La Tribuna de Toledo. C/ Nueva, 5. 45001 
Toledo

VIDA SOCIAL

¡VS por til El sexto toro de la tarde de la segunda corrida de las ferfas de Bargas 
tuvo ayer una dedicación muy especial. El diestro César Jiménez, que compartía cartel 
con Enrique Ponce y Alberto Elvira, brindó su último toro de la tarde a este chico que 
miraba complacido desde el tendido. Con una amplia sonrisa y con la montera bien 
cogida contempló la faena del maestro. / david pérez

¿Han celebrado el cumpleaños del abuelo en 

familia?,
¿quiere dar una sorpresa a sus padres el día de 

sus bodas de oro?,
¿se fue de excursión a Molinos de Consuegra con 
sus compañeros de promoción del 65?, 
¿ha pescado la carpa más grande del Tajo y 

quiere que toda la ciudad lo sepa?

O 
Q 

O 
H 
W 
Q

ningún 
problema...

Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto 
a la sección "Vida Social":

- por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redacciontoledo@diariolatribuna.com 

- en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

...en tu propia casa LaTribuna
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ÜSOLEADO

El sol sale a las 08:02 y se 

pone a las 20:16
La luna sale a las 14:37 y se 

pone a las 2343

|CUROS ||CUBIERT0 ■ CHUBASCOS ■ LLUVIA 1 TORMENTA ■NIEVE

EN CASTILLA LA MANCHA AYER EN 
TOLEDO

HOY TEMPERATURA

|NIEBU IIGRANIZO

Jornada de sol. La presencia del 
anticiclón asegura pocas novedades 
meteorológicas en la región. Una jornada 
más el tiempo estará encabezado por el sol y 
por el ascenso térmico. El cielo se mostrará 
despejado en toda la Comunidad. Las * 
temperaturas diurnas alcanzarán valores más 
altos que los de ayer.

PREStÚN: 962 mb

VIENTO E

LLUVIA: o L/M2

HOY
Se despide el verano. La última 
jornada del verano no va a dejar cambios 
significativos en la previsión meteorológica. 
Se espera una jornada de cielos despejados 
con algunas nubes poco importantes en 
Cantábrico oriental y Pirineo que traerá un 
frente que rozará el norte del país. Las 
temperaturas se mantienen, salvo en el sur 
que subirán.

MAÑANA
El otoño empieza con sol.
Aparte del cambio de estación (entrará a las 
18:30), no se anuncian más novedades, ya 
que la previsión sigue marcada por el
anticiclón en toda la Península. Predominarán 
los cielos despejados y se notará un ligero 
ascenso de temperaturas máximas en el 
norte. Las mínimas se mantendrán sin 
cambios.

AYER EN 
TALAVERA

TEMPERATURA

ajara 
31/11 PRESIÓN: 959 mb

VIENTO: E 

LLUVIA: o L/Mz

EN TOLEDOCuenca

30/15
Talayera de

a Reina Taieda

31/15 35/1€

A bacete

Ciudad Rea)

33/1€
Puertollano 

34/15

METEOSAT. imagen tomada a las i6--oo horas cmt de ayer

32/17

Sin grandescam- 
bios. Hoy se acaba el ve
rano y el tiempo de momen

to no da muestras de 
cambios en la región. 
De nuevo cielos des

pejado desde pri
meras horas en 
todas las comar
cas. Tanto las 

temperaturas máxi
mas como las mínimas 
subirán. Hará calora pri- 
meras horas de la tarde.

MIÉRCOLES
Cambio de estación. El cambio de estación no afectará a 
la previsión, que seguirá dominada por el tiempo anticiclónico, lo 
que asegura tiempo soleado en todas las comarcas. Las temperatu
ras subirán ligeramente en el norte de la región. En el resto sin 
grandes cambios.

JUEVES
Suben las temperaturas• Seguirá el tiempo soleado, 
pero la entrada de una masa de aire más ft-ío en altura provocará un 
ligero aumento de la nubosidad en las sierras del suroeste por la 
tarde. No serán importantes. Se notará un ascenso de temperaturas 
máximas en todas las provincias.

Ciudad

-Embalse _ Embalse
Cazalegas Picadas

MI ptrMo D7/09/M MUWIM

NIVELES DE LOS PANTANOS PRECIPITACIONES

Embalse 
de Castrejón

HOY EN...

CASTILLA LA MANCHA Máx.MIn.

Albacete 32 17
Ciudad Real 33 16

Talavera de la Reina 31 15

Cuenca 30 15
Guadalajara 31 11
Toledo 35

Puertollano 34 15

ESPAÑA Máx Min.

Coruña 22 16

Lugo 24 9

Orense 29 12

Pontevedra 25 14

Santiago 23 13

Oviedo 22 13
Santander 21 16

Bilbao 24 U

San Sebastián 23 ' ’5

Vitoria 22 11

Pamplona 24 10

Huesca 27 12
Teruel 28 12

Zaragoza 27 15

Logroño 25 ’3

Barcelona 25 21

Lleida 27 14

Girona 27 17

Tarragona 26 21
Avila 3’ 12

Burgos 26 10

León 25 9
Palencia 26 1O
Salamanca 29 10

Segovia 30 13

Soria 27 10

Valladolid 28 12

Zamora 29 12

Cáceres 34 17
Badajoz 35 16

Madrid 30 17
Alicante 30 21

Castellón 30 20
Valencia 30 21

Murcia 32 20
Almería 29 20
Cádiz 25 22
Córdoba 37 18

Huelva 35 18

Granada 33 12

Jaén 32 20
Málaga 28 18

Sevilla 36 19
P. de Mallorca 27 20
Las Palmas C.C. 28 24
Sta. Cruz Tfe. 30 24

Ceuta 25 20
Melilla 27 20

MUNDO Máx. Min.

Atenas 25 17
Bnjselas 19 9
Amsterdam

19 11
Copenhague 18 11
Berlín 20 10
Estocolmo 18 10
Ginebra 21 13’

Moscú 19 7
Lisboa 27 18

Londres 20 10
Zurich 13
Miami 31 24 •
Nueva York 20 11
Osio 14 9 •
París 22 1O
Praga 17 4

Roma 27 18

Viena 22 9

Í^ LaTrÍbun_a (^uen;^mos regej^ SnudhTgJ



MARTES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO
RESTAURANTES59

£uía 
Restaurantes

RESTAURANTE LA ABADÍA
Tapas variadas. Cocina regional- Amplio menú del día a un 

excelente precio.
PLAZA SAN MCOlÁS, 1 TEL 925-25W _____ .. _____„

CASÓN ,
DE LOS LOPEZ DE TOLEDO
CALLE SILERIA. ÍTEL 925-254774

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNCIO VEJO.1 TEL 925-224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
Espedalidad en paella.

AVDA. RECONQUISTA. 10. TEL ^220002.

BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 

ibérioK y buen queso
PASEO DE LA ROSA.132. TEL KS-216794.

BAR TOLEDO
Estableamiento dásico con sabortoledano en el centro de la 

ciudad
RJL2A ZOCOOOVER,U TEL 92S-22S557.

h
BAR PAYBE
Especialidad en tortilla española y pulgutas. a destacar la de 

chichartones con queso y pimientos.
CALLE SLLERÍA TEL 925-228754.

RESTAURANTE , 
LA TABERNA GÓTICA

CAFÉ-BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Especialidad en mollejas, ensala

dilla rusa, fritos variados y carcamusas.

CALLE BARRO REY, 1 TEL 92^Z2TX¡(, Y 646489700. 

!RESTAURANTE EL TROCADERO

gspecialidad en paellas.

3 9

BAR RESTAURANTE AVENIDA DE LA RECONQUISTA, 10. TEL 925 22 00 02
EL PUERTO
Menús diarios y pulgas. Desayunos. Comidas de empresa¡

CALLEJARAMA.96.TEL925-234302.________________________ ____

CASA AURELIO
Cocina regional española y típicas castellano-manchega. Pre

mio Turismo Cámara de Comercio 1989.

PLAZA AYUNTAMIENTO. 4. TEL 925 227716.SINOGOGA. 1 TEL 925-22092.

SINC00GA,6 TEL925-222097._________________________ ____

RESTAURANTE¡ 
CASA MARTINA! 
AVDA.MÁS DE HVER0,19.TEL  925-25567aj

CASA 
TABORDOI
Restaurante merendero. Gran variedad en carnes de caza y

ppsradn. CTRA.De ÁVILA.KM.2¿00.TEL 925-25782S.______________

ASADOR
PALENCIA DE LARA
Restaurante situado en un patio toledano. Espedalidad en 

asados y carnes rojas de buey.

CALLE NUNCIO VIEJO, 6. TEL 925-256746.RESTAURANTE EL PRESIDENTE’
Menús a la carta por sólo 24 euros.
RDA.BUENAVISTA.23.TEL 925-2S73I2.[

RESTAURANTE
LOS ARCOS
Coona típica castellano-mandiega. Cachas, migas, sopa cas
tellana. Espedalidad en carnes rojas al homo de leña.

AUTOVÍA DE ANDALUCÍA. KM70. DOS BAfgaOS . TEL 925-122129.________

RESTAURANTE
PALACIOS
Comidas de empresa. Menús caseros. Salones dimatizados.

CALLE ALFONSO X EL SABIO. 3. TEL 925-223497.

RESTAURANTE ALBERO
Espedalidad en carnes rojas. Rabo de toro. Nueva codna.

Postres caseros. CALL£DIRJTACIÓN6TEL 925-254069.
BAR -
TRIVIÑO
Especialidad en tapas variadas y platos combinados.

CARDENAL TAV0tA.6.TEL 925-250917.___________________________

RESTAURANTE TÍPICO
LA CUBANA
Casa fundada en i 947. Cocina casera. Especialidad en asados.

PASEO DE LA ROSA. 2. (FRENTE PUENTE ALCÁNTARA) TEL925-220088.

FAX.925-220646

RESTAURANTE
VENTA DE AIRES
Restaurante centenario que destaca por su cocina típica caste- 
Sana. Hoy como ayer, por la calidad de siempre.

CALLE CIRCO ROMANO, 35. TEL 925-220545, FAX. 925224509
rtWW.VENTADEAJRES.COM

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza: Ciervo. Perdiz, jabalí... El Cochinillo; al Homo 0 al 

Aceite de Oliva. Con mimo y con esmero.

REAL DEL ARRABAL 5. TEL 925-220373.________________________

RESTAURANTE LA RAMA
CARRETERA DEL VALLE.LTEL925-220094. RESTAURANTE GALLEGO 

QUEIMADA
RESTAURANTE EL REFUGIO
RONDA 0E BUENAV1STA..45.TEL925-258032.______________________

RESTAURANTE
LA CAMPANA GORDA
Raciones, bocadilk>s y canapés. Variedad en menú del día y 

espedalidad en carnes de caza.
TAI । r FF p¿i n n ta

RESTAURANTE
LA PERDIZ
CALLE REYES CATáUC0S.7.TEL925-214^_______________________

PASEO CIRCO ROMANO.33. TEL ®5-2E862.____________ _______

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS
Espedalizado en cocina regional. Platos elaborados de forma 
tráictonalilXTO ramón parro. 5.TEL 925-223782.

RESTAURANTE 
SELLER II
C/ HERNSA NDUSTRW. 6.TEL 925-234226
45007 - POLÍGONO INDUSTHAL TOLEDO

RESTAURANTE HIERBABUENA
CALLEJÓN SAN JOSÉ, T7. TE- 925-223924. RESTAURANTE CANTÁBRICO

Especialidad en mariscos, pescados y arroces.

CALLE DUBlIN. 6 TEL 925-223749.

RESTAURANTE
LA MASIA
C/ FUENTENUEVA. 9.TEL 925-250016 

45006-TQLEDO__________________________________________

RESTAURANTE
DAVID
Espedalidad en carnes y pescados. Homo de asar y barba
coas. Disfrute del amplio salón con capacidad para 400 per

sonas.
CRTA. NACIONAL V. KM. 139.TEL 925^46332.

CASA JARDÍN CÚRCUMA
CALLE TENWLLAS3. TEL 9S-250202.

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas caseras. Especialidad: perdiz a la tole

dana. Cordero asado,

CALLE AIROSAS,!,TEL 9Z5-253I34._______________________________

RESTAURANTE LA CAVA
Homo de leña y parrilla. Menús diarios a elegir entre 6 platos. 
Especialidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 
en salsa, rabo de toro y migas.También comida para llevara! 

peso.
CTRA. NAVALANQ1 (JUNTO A MENTE S. MARTINI TEL 925-253008

HOSTAL DEL
'CARDENAL

PASEO DE RECADO»,24. TEL 925-220862 FAX 925-251688
HOSTCARDCNALWdEMMl^

RESTAURANTE
LA TOSCANA
Menús diarios, pollos asados y comidas para llevar.
C/ ALBERCHE. 44. TEL 925-250016.45007 POLfcONO INDUSTRIAL

RESTAURANTE
EL CHIPIRON
CALLE HERMSA.1 NAVE 16. TEL 9^-234216 POLÍGONO INDUSTRIAL

BAR
EL ALMENDRO
AVDA PURÍSaM CONOPaÓNSAL TEL 925-216135. SANTA BÁRBARA ■“*

!

RESTAURANTE
EL COBERTIZO
Cocina castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del am

plio salón privado. Ideal para celebrar acontecimientos .

CALLE HOMBRE DE PALO, 9. TEL 925-223809

RESTAURANTE 
LA GRAN MONTERIA
BAJADA CASTELA LA MANCHA. S/N TEL925-220327.

RESTAURANTE 
CERCADO LARGO
CTRAÍDE LAYOS, 36. ARGES. TEL ^376646.

BAR -,RESTAURANTE
ALCAZAR
Espedalidad en paellas, cus-cus y tajín. Amplio surtido en ta
pas, menús diarios, junto a una amplia carta.

PLAZA DE LA MAGOWTNA 1Q TEL 925-256131

MESÓN LA ORZA
CALLE DESCALZOS.5, TEL925-223011 RESTAURANTE 

EL ARRABAL
REAL DEL ARRABAL 9-11 TEL 92S-21064a

22
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M TODO EL CINE

TOLEDO

Venta de entradas: 902 22 16 22 y entradas.com

MULTICINES MAYORAL C/Viena,2 __________________Teléfono información: 925 256 688

Sala B 
íy V-S-D-Mi

,7:oo-2o:oo-22:45
L-Ma-J

20:00-22:30

^ V-S-D-Mi 

1945-22:45 
L-Ma-J 

22:30

>y V-S-D-Mi 

17:00-20:00 
L-Ma-J 

20:00

^ V-S-D-Mi 

17:00-20:00 
L-Ma-J 

20:00

¿K,*
’^-REY 

ARTURO

ÍU V-S-D-Mi

2245 
L-Ma-J 

22:30

Sala A
E^ V-S-D-Mi

16:45-1945-2245
L-Ma-J 

1945-22:30

Sala C Sala D

CINES MARIA CRISTINA Teléfono información: 925 212 129

CINES VEGA Teléfono información; gas 231 267

fe

Cedmixií 2íio>x*s 
Termíñal

SAUKi
Sa V-S-D-L

17:00-1945-2245
Ma-Mi-J

1945-22:30

^ V-S-D-L 

2245 
Ma-Mi-J 

22:30

|3 V-S-D-L 

। 17:15-20:00
’ Ma-Mi-J■ 

s2o:oo

SALAS SALA 6

K/

íy V-S-D-L 

17:00 
Ma-Mi-J 

20:00

¡1^ V-S-D-L 

20:00-2245 
Ma-Mi-J 

22:30

1NC:QH5C1EF1TC5 W

^^key
ARTURO

MrrOD^BOURNE

SALAS
® V-S-D-L

17:15-20:00-2245
Ma-Mi-J

20:00-22:30

MLA^ÍIIA

MULTICINES CINEBORA Teléfono información: 925 72 13 12

SALA 7
Í3 V-S-D-L

1645-19:45-2245
Ma-MLJ

1945-22:30

TORRIJOS

C/ Bruselas, s/n

MITO DE BOURNE

SALA1
0 17:30-20:15-23:00

SALAZ
Í3 17:30-20:15-23:00

MAR ADEÑTR 
rUJJANDRn .UOÁB:\R

SALAS
i^ 17:30 -20:15-23:00

«SA

a&ooKÚKSrasob 'ii 'jesoniHiim -iuúóxuxiususút

►CINES BENIDORM 
Sin horarios 
Sin horarios

MADRID SUR

22:00 
?M5

VIHCEVAVCHII UN STUXER

^ Cuestión 

«le Pelotas

^LA4
^ 17:30-20:15-23:00

’^Vl^Honks " 
Catherine Zeta-Jones 

Terminal

'.1^■^'

SALAS
R! 17:30 -20:15-23:00

Drodutida ydirigida porj

Jose Luis Garti

SALA 6
83 17:30-20:15-23:00

LEGANÉS
►ClNÉSA PARQUESUR' , ' ''
Ctra. de Toledo, Km 9. fel. 9023332 31

ESCUELA DE SEDÚCCIÓÑ 16.00-18.15-20,30- 22.45;
........................V.S-VIS. FEST. 01.00; D.F. 12.00 

SPY KID3-Q16.15-18.15; D.F. 12.1T 
CAZADORES DE MENTES..............20^5-22,30; V.SVíS. FEST? ¿045“ 
DÓRAEMON. EL GLADIADOR _Z' D.F.i2¿o 
LA MALDICIÓN2' 16.15-18.15-20.30-22.30'YS^VISTFETT? 00^0 
CHICAS MALAS............................................16.00-18.10-20.20 D.F. 12.30
isiPisi ---------------------------
YÓ ROBOT'■V.S.VIS. FEST. 00.30 
MAR ADENDRO 16J5-19.15-22.00; V.S.VIS.S FEST. ¿O4o; D.F.'i2.oo 
MAMA A LA FUERZA 16.15-19.15; D.: 16.15. •— J.: 16,15- 19.15- DF. 12.00 
EL REY ARTURO 22.00; D.: 22,00 V.S.VIS. FEST. 00.45
CÜESTIÓÑ DE PELOTAS 16.00-18.00-20,10-22.20;

V.S.VIS. FEST. 00.30: D.F. 12.15 
ZAFARRANCHO EN EL RANCHO '“ D.F. 12.15
SHREK2 D.F. 12.15
MADHOUSE _i6.oo-i8.i_o -2O,2O-2^o:_Y^IS. FEST. 00.45 
CARFiELD 16.00-17.45-19.30-21.1^23.00;

V.S.VIS. FEST. 00.45: D.F. 12.00 
LA TERMINAL 16.15-19.15-22.60; V.S.VIS. FEST. 00.45; D.F T2 00 
LAS CRÓNICAS ' DÉ RIDDICK íeT^gao^jo;

V.S.VIS. FEST. 040; D.F. 12.15 
EL MITO DE BOURNE 16.00-18.15-20,30- 22.45:

________V.S.VIS. FEST. 01,00.- D.F. 12.00

GETAFE
►CINECINESA BULEVAR

CARFIELD_________________________ 16.00-17.45-19.30-21.15-23.00
EL REY ARTURO____________________ V.5.VIS. FESTToo?^
MAR ADÉNTRÓ 16.30-19.15-22.00; V.S.VIS.'FEST. 00.35
LAS CRONICAS DÉ RIDDICK 16.45-19.3cK22.15: V.S.VIS. FEST, 0045
GÜÉSTIÓN DÉ PELOTAS* 16.T5-i8.15-20.i5-22.15; V.S.VIS.TÉST.'oo 35
SPY KIDS3-D ............_16,00
CAZADORES DE MENTES 18.05-20.20-22.30: y.S.VIs'.’FEST. 00.50
EL MITO DE BOURNE 16,00-18.15-2030-22.45; V.S.VIS. FEST. 01.00
.LÁTERMINAL...............16,i5-29.oo-22.’oo£V.S. VIS. FEST. '00.45
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La mafia protagoniza 
*La sopa boba’
Antena 3 emite, a las 15,45 ho
ras, un nuevo episodio de La 
sopa boba, la serie protagoni
zada por Lolita Flores. En El no
tario que vino de Kenia, Pedro 
trata de vender su negocio a Vi
llaescusa. El mafioso está dis
puesto a comprar y arreglar las 
cuentas con la justicia que tie
ne Pedro.

ALCONCHEL 17

VILLANUEVA 39
DEL FRESNO

Los corredores, ayer, entrenando.

La Vuelta llega, tras el 
descanso, a Cáceres
La decimosexta jornada de la 
Vuelta Ciclista, que discurre 
entre la localidad pacense de 
Olivenza y Cáceres, de 190 ki
lómetros, es el terreno ideal pa
ra las escapadas, bien en grupo 
o en solitario, ya que es com
pletamente llana y llegada des
pués del día de descanso y pre
via a otro final en alto.

Un nuevo capítulo de 
‘Sexo en Nueva York’
Antena 3 emite, a las 02,00 ho
ras, un nuevo capítulo de Sexo 
en Nueva York, protagonizada 
por Sarah Jessica Parker, Kris
tin Davis, Kim Cattrall, Cynthia 
Nixon, Ben Weber y Chris Noth. 
Carrie es cortejada por un 
hombre casado y decide pro
bar, pero pronto descubre que 
lo que busca es casarse.

La 2 emite el Real 
Madrid-Osasuna
La 2 ofrece el partido de fútbol 
correspondiente a la jornada 
de liga entre el Real Madrid y el 
Atlético Osasuna. El Real Ma
drid tendrá una nueva ocasión 
de no defraudar a sus numero
sísimos seguidores, desconten
tos con el papel que el club 
blanco está realizando tanto en 
la liga como en la Champions.
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Montse quiere divorciarse 
de Martín en la serie ‘Los 8o’

MÚSICA

La última gala de 
Turojunior' 
desvela quien 
acudirá al festival 
de Eurovisión

El episodio que emite Telecinco cuenta con la colaboración especial de Carlos Iglesias 
quien interpreta a Boni, compañero de sindicato de Fernando, que tira los tejos a su novia

• Además, hoy Nuria trata
rá por todos los medios 
de lograr la excarcelación 
de Alberto y no dudará en 
visitar a Martín para pedir
le que retire la denuncia 
contra su marido.

E.PRESS /MADRID

Este martes, a partir de las 22,00 
horas. Telecinco emitirá un nuevo 
capítulo de Los 80 que contará con 
la colaboración especial de Carlos 
Iglesias quien interpretará el pa
pel de Boni, un compañero de sin
dicato de Fernando que le tirará 
los tejos a Rosa, su novia, lo que 
complicará bastante la vida de su 
amigo.

En este episodio, titulado El di
vorcio que viene, Montse viene a 
Madrid a un congreso, su aspecto 
es radiante y Martín se da cuenta 
de que todavía siente que no la ha 
olvidado y todavía la quiere.

Montse le comunica que le 
quiere hablar muy seriamente y él 
se crea grandes expectativas en
torno a esta charla pensando en 
una posible reconciliación entre 
ambos.

Sin embargo, y en contra de las 
ilusiones creadas Martín, descu
bre que su mujer Montse quiere 
divorciarse porque ha conocido a 
otro hombre.

RETIRAR LA DENUNCIA. Nuria, 
aunque decepcionada con Alber- Aitana Sánchez Gijón y José Coronado, protagonistas de la serie. /TELECINCO

to, decide ayudarle a salir de la cár
cel. La prioridad absoluta es con
seguir el dinero para pagar a un 
buen abogado que logre excarce
larlo.

Al mismo tiempo Nuria recibe 
la visita de Águeda, su madre, la 
única persona que puede ayudar
le, aunque la mayor alegría de 
Águeda es ver finalmente a su yer
no en la cárcel.

Nuria no dudará en visitar a 
Martín para que retire la denuncia 
que ha interpuesto contra su ma
rido por intento de asesinato, su
plicando su perdón.

CADA VEZ MÁS CERCA. Mien
tras, Enrique y Lara han empeza
do a trabajar en una canción ori
ginal, lo que les obliga a pasar bas
tante tiempo juntos. Por otro lado 
Franky se siente atraído por Cris 
pero teme lanzarse ya que es vir
gen y cree que ella es demasiado 
'experta'.

Su plan es perder la virginidad 
con una antigua compañera de 
clase un poco hortera y con fama 
de facilona y para ello obliga a su 
amigo Enrique a acompañarle a la 
grabación de un concierto de Los 
Pecos en el programa de televisión 
Aplauso.

Femando, por su parte, opta a 
una plaza en el sindicato pero su 
compañero Boni, que es quien 
otorga la plaza, no para de tirarle 
los tejos a Rosa, situación que 
creará una fuerte tensión entre 
ambos.

EFE / MADRID

Esta noche se desvelará, en la 
última gala de esta segunda 
edición de Eurojunior, quién 
será el ganador, o ganadores 
si forman un grupo, que re
presentará a RTVE en el Fes
tival de Eurovisión junior que 
se celebrará en Lillehammer 
(Noruega) el próximo 20 de 
octubre.

En la gala, presentada por 
Carlos Lozano y dirigida por 
Ainhoa Casado y Noemí Ga
lera, participarán once niños 
-dos dúos, un trío y cuatro so
listas- en la que interpretarán 
temas elegidos previamente 
por el público y que son los 
candidatos a acudir al con
curso infantil europeo.

Los once finalistas inter
pretarán los siguientes temas: 
Alba y Carolina, Loca, loca‘, 
María Isabel, Antes muerta 
que sencilla; Anabel, Sara y 
Rocío, Eres un bombón: Blas, 
Sentir, Mirela, Conoc^ el 
amor, Nico, ib soy un bambi
no y Lidya y Lucía, Música en 
el corazón, y todos juntos in
terpretarán la canción Nues
tra amistad,.

Además, este último pro
grama contará con la presen
cia de tres de los artistas es
pañoles más de moda en es
tos momentos como David 
DeMaría, con Precisamente 
ahora; Natalia, cantante sur
gida de la primera edición de 
Operación triunfo, que can
tará el tema Que no puede ser 
y por último el argentino Coti 
interpretará El baúl de los re
cuerdos.
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DOCUMENTALES

La mirada de Canal + cruza el Atlántico. Y con Brasil, a la sombra de Lu

la y el documental Los sin tierra traza un bosquejo de los problemas y 

retos a los que se enfrenta Brasil y analiza los logros del presidente Lu

la, un líder que surgió de las capas más desfavorecidas de la sociedad 

y que hizo soñara la sociedad con un verdadero cambio.

Canal +. 22,00 horas

Los sueños de Brasil se reflejan 
esta noche en Canal +

El Real Madrid, 
sin Camacho

CMT ofrece la retransmisión del par

tido de Primera División que enfrentará 

al Real Madrid y al Osasuna. Para los 

merengues será su primer partido tras 

la dimisión de Camacho.

CMT. 22,00 H0RAS_

TVE 1 LA 2
PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN 
■ ANTENAS ■ CMT TELES

06:00 CANAL 24 HORAS
Espacio informativo

07:00 TELEDIARIO MATINAL
09:00 LOS DESAYUNOS DE TVE
10:15 SABER VIVIR

Espacio presentado por Manuel 
Torreiglesias

11:00 LA VERDAD DE U\URA
Serie

11:45 POR b\ MAÑANA
Magazine conducido por Inés 
Ballester con espacio dedicado a 
los sucesos de la mano de Manuel 
Giménez.
Incluye:
-Avance informativo presentado 
por Ana Blanco
■La cocina de Karlos Arguiñano

14:00 INFORMATIVO CL-M

LaTribuna | ca de
Espacio que ofrece la última hora 
de las principales noticias de nues
tra Comunidad Autónoma.

14:30 CORAZÓN DE OTOÑO
Espacio- dedicado a la crónica 
social presentado por Anne 
Igartiburu.

15:00 TELEDIARIO!
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes ocurridas a lo 
largo de la jornada tanto en el 
panorama nacional como en el 

|internacional. Incluye la informa
ción deportiva,

15:55 EL TIEMPO
Previsión meteorológica para los 
próximos días

16:00 VUELTA CICLISTA A ESPAÑA
163 Etapa
Olivenza-Cáceres

1730 REBECA
Telenovela protagonizada por 
Mariana Seoane y Ricardo Álamo.

1830 PRISIONERA
Telenovela protagonizada por 
Gabriela Spanic

20:00 GENTE

A Talleres Bonilla
Espacio de crónica rosa y sucesos 
presentado por Sonia Ferrer y M3 
José Molina.

21:00 TELEDIARIO 2 2115
Espacio informativo presentado . 2150 
por Lorenzo Milá, con las noticias 
más relevantes ocurridas a lo 
largo de la jornada en el panorama

"nacional e internacional
2155 EL TIEMPO

Previsión meteorológica
22:00 EUROJUNIOR

Presentado por Carlos Lozano.
OftOO UL ODISEA DE UL ESPECIE
01:15 TELEDIARIOS

Espacio informativo con las princi
pales noticias de la jornada, tanto 
del ámbito nacional como del 
internacional

01:45 DEP0RTE.es

02:15 ULS CAZARRECOMPENSAS
03:00 CANAL 24 HORAS

0730 LOS LUNNIS
Espacio infantil con las series de 
animación preferidas por los más 
pequeños. Incluye:
■La banda de Mozart
■Arthur
-Fimbles

09:30 AQUÍ HAY TRABAJO
Espacio dedicado al difícil mundo 
de la búsqueda de empleo

10:00 TV. EDUCATIVA:
LA AVENTURA DEL SABER
Programa educativo

11:00 UL PELÍCUW DE LA MAÑANA
Agente juvenil. EEUU. 19991. 85 
minutos. Dirección; William Dear.
Intérpretes; Richard Grieco, Linda 
Hunt y Robert Rees.

12:45 LA BOTICA DE UL ABUELA

Espacio que descubre remedios 
tradicionales

13XK) LOS LUNNIS
Espacio infantil. Incluye:
•Flipper y Lopaka
•Aventuras sobre ruedas
•Caillou

1415 EL RIVAL MÁS DÉBIL
Concurso de cultura general pre
sentado por Karmele Aramburu.

1515 VUELTA CICLISTA A ESPAÑA
163 Etapa
Olivenza-Cáceres

16:10 GRANDES DOCUMENTALES
Europa oculta

16:55 FUTURO SALVAJE
1730 LOS LUNNIS

Espacio infantil. Incluye:
•Las tres mellizas
■Cyberchase

19:15 PADRES EN APUROS
Tratará de acercar el entorno 
social diario de los niños a los 
telespectadores, abordando temas 
relacionados con la educación.

1930 A SU SALUD
20:00 INFORMATIVO C-LM

2030 JUEGOS PARALÍMPICOS
211» VUELTA CICLISTA A ESPAÑA

Resumen
TODO VA SOBRE RUEDAS
EUROJUNIOR. UL ACADEMIA

2155 SORTEO DE UL BONOLOTO
221» UL 2 NOTICIAS

Espacio informativo que recoge 
las noticias más destacadas de la 
jornada

2230 EL TIEMPO
2235 DOCUMENTAL
00:00 VIVIR EL FÓRUM
0030 CONCIERTOS DE RADIO 3
01:00 EUROPA 2004
0130 UL BOTICA DE UL ABUEUL (R)
01:45 TV. EDUCATIVA. UL AVENTURA

DEL SABER (R)
02:45 TELEDEPORTE
04:45 EURONEWS

Espacio informativo que recoge 
fas noticias más destacadas

06:00 U\S NOTICIAS DE UL MAÑANA
Espacio informativo con la actuali
dad a primera hora de la mañana 
en el panorama nacional e interna
cional.

09:00 RUEDO IBÉRICO
Espacio informativo de tertulia 
presentado por Montserrat 
Domínguez en el que se entrevista, 
cada día, a personajes de actuali
dad.

11:00 CADA OÍA
Magazine matinal con distintas 
secciones de entretenimiento, 
política y sociedad, presentado 
por María Teresa Campos. Cuenta, 
además con la presencia de diver
sos colaboradores en el plató.

M;30 LOS SIMPSON

as
Serie de animación creada por 
Matt Groening en la que se parodia 
el modo de vida de una familia 
americana

15:00 ANTENA 3 NOTICIAS!
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de la actuali
dad nacional e internacional. 
Incluye la información deportiva y 
la previsión meteorológica para 
las próximas horas.

15:45 UL SOPA BOBA
Serie protagonizada por Lolita 
Flores y María Barranco.

1630 A UL CARTA
Magazín con distintas secciones de 
entretenimiento presentado por 
Agustín Bravo.
Incluye:
-Resumen de La Granja con Jaime 
Bores

19:00 EL DIARIO DE PATRICIA
Talk show presentado por Patricia 
Gaztañaga en el que los invitados 
aportan sus testimonios sobre un 
tema en concreto

211)0 ANTENA 3 NOTICIAS 2

Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada en el panorama 
nacional e internacional. Incluye la 
información deportiva y los últi
mos datos de la previsión meteo
rológica.

21:45 UL GRANJA
Reality show presentado por 
Terelu Campos

011» EL CLUB DE UL COMEDIA
Espacio de monólogos de humor
Capítulo 2

021)0 SEXO EN NUEVA YORK
Serie que narra las experiencias de 
un grupo de amigas

0230 ANTENA 3 NOTICIAS 3
Resumen informativo de las noti
cias que ha marcado la actualidad 
de la jornada

03:00 TELEVENTA
Espacio de telepromociones

05:00 REPETICIÓN DE PROGRAMAS

07dX }KOSMI CLUB
Espacio infantil y juvenil. Incluye:

07:05 THE HOOBS
Serie infantil

07:30 LA ABEJA MAYA
Serie infantil

08:00 MOMO
Serie infantil

08:30 DORAEMON
Serie infantil

09:00 SIN CHAN
Serie infantil para el disfrute de los 
más pequeños de la casa

10:00 EMBRUJADA
Serie

10:30 LOSLADRONES VAN A UL OFICINA
1125 LOS FOGONES DE ADOLFO
11:45 MANOS A UL OBRA
14:00 CMT NOTICIAS!

Espacio informativo con la actua
lidad más relevante de la jorna
da, con especial interés a lo 
acontecido en nuestra 
Comunidad. Presentado por José 
Francisco Martínez y Ana Isabel 
Albares.

15:00 TODO DEPORTES
Espacio deportivo presentado 
por Julián Cano

1520 EL TIEMPO!
Previsión meteorológica para los 
próximos días, presentada, por 
Carlos Macías

15:30 BONANZA
Serie

1625 IRMA DE TARDE
Magazine

18:30 CINE DEL OESTE
Rancho Deluxe

2030 CMT NOTICIAS 2

Espacio informativo con las noti
cias más destacadas de la jornada 
en nuestra Comunidad Autónoma

21:15 EL TIEMPO
Previsión meteorológica para las 
próximas horas

2130 COSAS DE CASA
Serie

221» FÚTBOL!’ DIVISIÓN
Real Madrid-Osasuna

001» CINE DE NOCHE
El tren de la muerte

01:45 CINE DE NOCHE 2
Amor, mentiras y traición

0330 IRMA DE TARDE (R)
Magazine

0530 UNGO
0620 ARRASANDO

Concurso presentado por María
Abradelo para el disfrute de todos 
los públicos

06:30 INFORMATIVOS TELECINCO
MATINAL
Espacio informativo con tas noti
cias más relevantes de primera 
hora de la mañana y un avance de 
lo previsto para el día. Presentado 
por Ana Rodríguez, José Luis 
Fuentecilla y Máxim Huerta.

0925 UL MIRADA CRÍTICA
Espacio informativo

11:00 DÍA A DÍA
Magazine presentado por Carolina 
Ferre y Óscar Martínez - en el que 
intervienen varios colaboradores y 
que cuenta con secciones de 
entretenimiento, sociedad...
Incluye:
Karlos Arguiñano: En tu cocina

1430 INFORMATIVOS TELECINCO

Espacio de noticias con la actuali
dad más relevante acontecida en 
el ámbito nacional e internacional. 
Incluye información deportiva. 
Presentado por Hilario Pino y 
Begoña Chamorro.

1530 AQUÍ HAY TOMATE
Programa dedicado a la crónica 
rosa con enviados especiales al 
lugar de la noticia. Presentado por 
Carmen Alcayde y Jorge Javier 
Vázquez.

1630 GRAN HERMANO
Resumen diario de lo acontecido 
dentro de la casa, presentado por 
Óscar Martínez

1730 ATU ULDO
Magazine con talk show, conteni
dos sobre la actualidad social y del 
corazón con animados y polémicos 
debates. Presentado por Emma 
García.

1935 ¡ALLÁ TÚ!
Concurso presentado por Jesús 
Vázquez en el que los participan
tes aspiran a ganar 300.000 euros.

2030 INFORMATIVOS TELECINCO

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo del día, tanto del ámbito 
nacional como internacional. 
Presentado por Ángels Barceló y 
Agustín Hernández.

21:30 PECADO ORIGINAL
Programa de actualidad social en 
clave de humor

22:00 LOS 80
Serie
El divorcio que viene

23:45 CRÓNICAS MARCIANAS
Late-show presentado por Javier
Sardá.

02:00 INFORMATIVOS TELECINCO
02:30 INFOCOMERCIALES

Espacio promocional
05:45 UL LÍNEA DE UL VIDA

Espacio dedicado al mundo de la
adivinación y del tarot

0615 NOCTURNOS
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DIVULGATIVO

Viviré! Fón^m se hace eco en el Día Internacional de la Paz que se celebra 

hoy del Campamento par la Paz que ha tenido lugar a lo largo de todo 

el verano en Barcelona y en el que los protagonistas han sido los niños. 

El programa de hoy se completa además con una muestra del erotis

mo a través del arte de África, America y de Oceanía

La 2. 00.00 HORAS

El Fórum celebra el Día 
Internacional de la Paz

MAGAZINE

Ana García Sinerizy Manu Carreño tendrán 

como invitados en el programa Lo + plus af 

guitarrista y compositor británico Mark 

Knopfler y al cantante catalán Dani Car

bonell, Macaco.

Canal +.15,30 horas

LAS PELÍCULAS DE HOY

Mark KnopfIer y 
Macaco, en Canal +

CANAL + TELEMADRID

‘h>

07:05
07:55

08:50

09:00

1037

12:05

ZAP. ZAP. ZAPIN
LO + PLUS
Magazine de entrevistas
NOTICIAS CNN+
Espacio informativo con la actuali
dad a primera hora de la mañana 
en el panorama nacional e interna
cional.
CINE
Session 9. EEUU. 2001. Dirección: 
Brad Anderson. Intérpretes: David 
Caruso. Stephen Gevedon. Paul 
Guilfoyle y Josh Lucas.
CINE
Ghost ship. Barco fantasma. EEUU. 
2002. Dirección: Steve Beck. 
Intérpretes: Gabriel Byrne. 
Julianna Marguiies y Ron Eldard.
ESPECIAL C+:

LaTribuna

1230 
13:00 
13:30 
14:00
14:50
15:00

1530

16:30

18:03

20í« 
21:00 
2130
21:50 
22:00

22:52

00:10

0216

FESTIVAL INTERNACIONAL 
DE PUBLICIDAD DE CANNES 
CARA A CARA 
LÁ HORA WIKI 
LOS 40 PRINCIPALES 
MÁS DEPORTE ' 
NOTICIAS CNN* 
TELESERIE: Friends 
Joey queda con Rachel 
LO + PLUS
Magazine de entrevistas 
CINE
Retratos de una obsesión
CINE
La boda del Monzón
UL HORA WIKI 
CONTRARRELOJ 
NOTICIAS CNN+ 
LAS NOTICIAS DEL GUIÑOL 
BRASIL NO CORAtAO: 
REPORTAJES C+:
BRASIL A UL SOMBRA DE LUUL 
DOCUMENTALES C*
Valor humano: los sin tierra 
CINE: La venganza del Conde 
Montecristo
CINE

LaTribuna

0352

05:31

07:00

0730

09:00

1 0930

1120

13:15

TELENOTICIAS
Presentado por Álvaro Santos 
CYBERCLUB
Espacio infantil presentado por 
Cybercelia y su compañero Rocko 
Alicates. Incluye nuevos capítulos 
de las siguientes series;
-Garfield
■Magical Doremi
■Doraemon
EL CÍRCULO A PRIMERA HORA
Presenta: Ely del Valle. Invitado: 
Pedro Calvo, concejal de Seguridad 
del Ayuntamiento de Madrid.
BUENOS DÍAS, MADRID
Espacio informativo
ABIERTO POR U\ MAÑANA
Magazine
ALTO Y CLARO

el mejor soporte 
<> para su publicidad

14:00

15:00

15:30
16:00

18:00
1930

2030 
21:15

22:00

de
00XW 
0115

Debate moderado por Curry 
Valenzuela
TELENOTICIAS
Espacio informativo que resume la 
actualidad de la jornada. 
Presentan: Víctor Arribas y Susana 
Pfingsten.
DEPORTES
Espacio presentado por Manolo 
Lama
CIFRAS Y LETRAS
GRAN VÍA DE MADRID
Magazine vespertino presentado 
por Marta Robles
MADRID DIRECTO 
METRO A METRO
Presentan: Javier Capitán y Carla 
Hidalgo
TELENOTICIAS
MADRID DESDE EL AIRE
Madrid y área metropolitana
EL PARTIDO DE PRIMERA
Real Madrid-Osasuna
Desde el Estadio Santiago 
Bernabéu
DIARIO DE Ul NOCHE
MADRID NO DUERME; DE CINE
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Canal + 18:03

LA BODA DEL MONZÓN

Título Original: "Monsson Wedding". EEUU/rrancia/ltalia/India. 200!. Dirección Mira Nair. Intérpretes: 
Naseeruddin Shah. Lillete Dubey. Shefali Shetty. Vijay Raaz. Tilotama Shome. 114 m.

Imagen del largometraje dirigido por Mira Nair.

'V '-.Mt

Retrato de una hoda

Mira Nair y la guionista Sabrina Dhawan retratan en esta pelícu
la la sociedad actual de Nueva Delhi donde todo se mezcla: lo anti
guo con lo moderno y la inocencia con el sexo. El público se verá 
arrastrado dentro de una bacanal de comida, whisky y música, ele
mentos esenciales de una boda en el Estado de Punjab. El filme, 
además del León de Oro a la Mejor Película en el Festival de Venecia, 
estuvo nominada en los Globos de Oro como Mejor Película 
Extranjera.

Canal + 1037

GHOST SHIP. BARCO FANTASMA

Tflulo original: "Ghost Ship". EEUU. 2002. Dirección;
Steve Beck. Intérpretes: Gabriel Byrne. Julianna 

Marguilies. Ron Eldard. Desmond Harrington, Isaiah
Washington. Alex Dimitriades. 87 m.

En 1962, el transatlántico 
Antonio Graza, orgullo de la naviera 
italiana y dotado del máximo con
fort, desapareció frente a las costas 
de Alaska. 40 años después, la tripu
lación de salvamento del remolca
dor Artis Warrior llega hasta la fan
tasmagórica nave. Allí tendrán que 
enfrentarse a lo más espantoso de 
sus vidas. En un misterioso barco 
perdido hace 40 años se despiertan 
los terribles secretos que alberga 
cuando un equipo especializado ini
cia el rescate de sus tesoros.

Williams. Connie Nielsen. Michael Vartan. Dylan 
Smith. 92 m.

El cliente ocasional de la tienda 
de fotografía SavMart no presta 
demasiada atanción al hombre que 
está al otro lado del mostrador. 
Puede que quizá ni siquiera lo haya 
visto. Para él, Sevmour 'Sy’ Parrish

Super maderos
CINE
Solo en casa
CINE
Peor imposible, ¿qué más puede 
fallar?

CANAL

02:15

03:45
04:30
0630

DOC II
Serie
TELENOTICIAS SIN FRONTERAS
PROGRAMACIÓN ULOTRA
INFORMACIÓN CULTURAL
DE UL CAM

DIOCESANO

Canal + 1630

RETRATOS DE UNA OBSESIÓN

Tftuto original: "One Hour Photo". EEUU. 2002. 
Dirección: Mark Romanek. Intérpretes: Robin

forma parte de la decoración del 
local. Aunque Nina Yorkin sí que .^ 
ha fijado en él, le saluda con una 
sonrisa y le deja en confianza los 
momentos más preciados de su vida 
familiar a través de sus fotografías. 
Sy hace su trabajo con gran esmero 
y. al responsabilizarse de la preser
vación de estos momentos mágicos, 
considera que está obligado a corre
gir todo aqueUo que pueda alterar
los.

Canal + 00:10

LA VENGANZA
DEL CONDE DE MONTECRiSTO 

★★
Tfrilo original; "The Count of Monte Cristo". EEUU. 

2002, Dirección: Kevin Reynolds. Intérpretes: James
Caviezel. Guy Pierce, Richard Harris. 125 m.

El joven marinero Edmond 
Dantés es un hombre honrado que 
lleva una vida tranquila y tiene un 
futuro prometedor al lado de la her
mosa Mercedes, con la que planea 
casarse. Pero todo cambia de la 
noche a la mañana cuando su mejor 
amigo Fernando Mondego, deseoso 
de conquistar a Mercedes, le traicio
na inesperadamente.

Canal + 02:16

SUPER MADEROS

Título original. ’Super Troopers'. EEUU. 2001.
Dirección: Jay Chandrasekhar. Intérpretes: Jay 

Chandrasekhar, Kevin Heffernan, Steve Lernme. Erik 

Síolhanske. 96 m.

Siempre ávidos de acción, cinco 
policías del estado de Vermont, 
demasiado entusiastas pero poco 
reconocidos, hacen de las suyas en 
la autopista consiguiendo que los • 
conductores miren angustiados por 
el retrovisor. Entre la enemistad 
manifiesta con los policías locales y 
los deseos de la gobernadora del 
estado de cerrar el departamento, 
los super maderos se encuentran en 
una delicada situación que se toman 
con mucho humor mientras tratan 
de evitar que les pongan de patitas 
en la calle.

'Retratos de una obsesión’, esta tarde en Canal +.
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PARANO PERDE^SE

FRANCISCO ECHAUZ
La Galería Tolmo acoge hasta el próximo 13 de octu
bre una exposición de una dejas figuras más sólidas 
de la pintura española. Las obras de Echauz, destacan 
por ofrecer al espectador unas formas y colores que 
marcan la atención hacia el interior del espacio, que 
golpean la vista a través de un intenso cromatismo.
SANTA ISABEL, 14. DE 12:00 A 14:00 Y DE 18:00 A 21:00 HORAS.

MONIGOTES / ANTONIO J
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PATRIMONIO DICCIONARIO DE ARTE TOLEDANO

Calderas Gringoladas

JESUS FUENTES LAZARO

A. DE MINGO/ TOLEDO

T^sta palabra, especffica de la ter- 
J—ininología que se utiliza en He
ráldica, hace referencia a las figuras 
que -en el 'campo’ o interior de los 
escudos- terminan en cabezas de 
serpientes. Se utiliza habitualmen
te como remate para las asas de las 
calderas, elementos característicos 
del apellido Manrique, en donde 

"* tres cabezas de sierpe aparecen 
anudadas en los laterales de estas 
piezas.

A pesar de lo especializado y 
concreto del término -utilizado tan 
sólo por los especialistas en esta 
disciplina-, estas curiosas calderas 
sé encuentran repartidas por bue
na parte del Casco Histórico, y liga
das alas fundaciones religiosas y 
edificios particulares de sus pro- 

■■* motores. Uno de eUos, la iglesia de 
los Jesuitas de Sanfldefonso. El ^)e- 
llido casteUano de los Manrique

aparece repartido a lo largo de di
versas placas heráldicas en la fa
chada principal; en ellas se apre
cian las dos calderas, ‘puestas en 
palo’ (una encima de la otra) y con 
las características serpientes, cuyo 
grado de realismo varia según la ca
pacidad técnica de los escultores 
que las realizaron. Aunque en este 
caso se trate de relieves en piedra, 
no policromados, el color natural 
de estas calderas gringoladas sería 
‘oro’ y ‘sable’, con las tres pequeñas 
serpientes en ‘sínople’ (verde).

Localización: Iglesia de 
los Jesuitas, Maza de Juan

de Mariana.
Descripción: Elemento

caraderistico del apellido Manrique SANDRA GÓMEZ

La librería 
de la utopía

En el año terrible de 1936, Félix Ura
bayen - el escritor que mejores no
velas ha escrito sobre Toledo - publicaba 

se última novela que empezaba; «Cuen- 
táse que una vez vino a Toledo Don 
Amor». Hecha la referencia al autor, por 
algunos, desconocido, inicio este artícu
lo como Urabayen: «Cuentáse que una 
vez, al menos, Doña Utopía visitó Tole
do».

Eran otros tiempos. Tiempos en los 
que la sombra de plomo dd Alcázar abra
zaba a la ciudad. La catedral aplastaba a 
sus habitantes con sermones de granito. 
Los Primados imponían la disciplina y d 
silencio de los daustros de clausura. Y el 
único reflejo de luz que aparecía era, en 
los fines de semana, el brillo mate del 
verde oscuro dd uniforme de los cadetes. 
Toledo, entonces, era una ciudad triste, 
mansa, imprecisa y dócil. En bastantes 
cosas, parecida a la de ahora. Todavía 
muchos toledanos actuales ni soñaban 
siquiera que alguna vez vivirán en Tble- 
do. Peto los que sí estaban un día deci
dieron juntarse. Lo hicieron en la casa de 
los Conde Olasagasti. Allí propusieron 
conjurarse contra la miseria intdectual y 
moral de una ciudad en la que, los que 
más vida tenían, eran personajes de la 
historia medieval. Se les ocurrió que una 
librería serviría como pretexto encubier
to para agitar ías ideas y sentimientos 
entumeddos de aquellos habitantes pe
trificados. Cada socio subscribiría un ac
ción de 10. 000 pesetas a fondo perdido. 
Estos buscarían a otros y se contaría con 
la colaboración de las librerías que, sobre 
todo en Madrid, alentaban la insurgen
cia cívica contra la dictadura. Nacería por 
esta decisión Fuenteovejuna. La librería 
soñada por el imaginario ilustrado de 
aquellos que en Toledo convivieron por 
algún tiempo con Doña Utopía.

Después llegó la democracia. La uto
pía. como el moreno del verano, fue per
diendo paulatinamente color, probable
mente por el agua de Toledo que tiene 
mucha cal. Fuenteovejuna continuó vi
viendo con el impulso, durante este tiem
po algo asténico, de su nacimiento. Has
ta que la voluntad de unas mujeres cris
talizó Hojablanca. Un nuevo empujón 
utópico para una librería en una dudad 
que lee poco 0 nada.

Ahora la Fundación Toledo le conce
de su reconocimiento. El agradecimiento 
colectivo a un lugar dónde los libros al
macenan sus vidas autónomas, ai mar
gen de la anorexia imperante. Un espado 
utópico en una ciudad de la que Utopía 
se ausentó al poco de su visita. ¡Con lo 
bien quevendría al resto de la dudad que 
no se hubiera marchado! I

Siemprehay .ot|amanera 
r^ dé estar^mformados

Recaredo convierte Toledo en corte del reine visigode

Convivencia pacífica de bereberes, 
muladfes, judíos y mozárabes

Atfenso VI entra en Toledo

Carles l convierte Toledo en capital del Imperio

El ferrocarril permite a Toledo expandirse extramuros

Toledo cuenta con un nuevo periódico con 
el claro objetivo de infermar a todos sus habitantes LaTrib'üria
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